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Rubí Sanz y Alejandro Gil, José Valverde y Barreda son las caras nuevas

Bono mantiene 6 consejeros y 
desdobla Educación y Cultura

además...
Aquagest y la 
UCLM firman un 
convenio de 
investigación de 
aguas residuales

(Pág.5)

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, nombró ayer a 
su nuevo equipo de Gobierno en el que mantiene a seis de sus ante
riores consejeros, incorpora a cuatro, entre ellos un sindicalista de 
CC.OO y militante de ICAM-NI, y desdobla Educación y Cultura en 
dos consejerías. De los seis consejeros que Bono mantiene en su 
Gobierno, tres continuarán en sus consejerías, de manera que Isidro 
Hernández Perlines, Alejandro Alonso,Matilde Valentín permane
cerá en sus Consejerías.Los consejeros que «cambian de cartera» son

El congreso 
provincial del 
PP se celebrará 
el próximo mes 
de noviembre

El presidente provincial 
del PP, Fernando Rodrigo, 
anunció ayer que la celebra
ción del congreso regional 
está prevista para el 24 de 
septiembre. Tras el encuen
tro regional se celebrará el 
provincial, que según indi
có Rodrigo, tendrá lugar a 
finales de octubre o princi
pios de noviembre.

Rodrigo se reunió ayer 
junto con sus homólogos en 
el partido, con el secretario 
general del PP, Javier Are
nas, así como los secretarios 
provinciales y regionales del 
PP.

(Pág. 3)

Emiliano García-Page, que pasa a Bienestar Social; Araceli Muñoz 
que deja Obras Públicas para ocuparse de Industria y Justo Zambrana 
que se encargará de Administraciones Públicas. Las caras nuevas 
del Consejo gobernativo son José María Barreda como vicepresi
dente ; Rubí Sanz que se ocupará de Cultura, Alejandro Gil de Obras 
Públicas y José Valverde de Educación.

(Pág. 26)

Jesús Garrido 
inaugurará hoy 
el Museo del 
Vino en 
Valdepeñas

(Pág. 14)

A la reunión asistieron los presidentes y secretarios provinciales y regionales del Partido Popular. EFE

II

La bombona de 
butano subira 
mañana 88 
pesetas y se sitúa 
en 1.131

(Pág. 37)

La búsqueda del 
cadáver de John 
Kennedy puede 
aún durar varios 
días

(Pág.41)

El Manchego 
comenzará la 
temporada en el 
campo del Guadix

El calendario del grupo IV de 
Segunda División B para la tem
porada 99/00 se dio a conocer ayer 
por la tarde por parte de la Real 
Federación Española de Fútbol. 
En la página anterior reproduci
mos los empareja-mientos de la 
primera vuelta.

Trece equipos andaluces, dos 
extremeños, dos castellano-man
chegos y un murciano, además del 
Ceuta y el Melilla, lucharán a partir 
del 29 de agosto por los primeros 
puestos de la clasificación.

(Págs. 50 y 51)

Almagro nombrará Hijo 
Adoptivo al fundador del 
Festival, Rafael Pérez Sierra

Sólo seis ayuntamientos han 
aceptado el proyecto del 
trasvase Tajo-La Mancha

El Ayuntamiento de 
Almagro nombrará hijo adopti
vo de la localidad al actual di
rector de la Compañía Nacional 
de Teatro Clásico, Rafael Pérez 
Sierra, que fundó el festival de 
Teatro en 1978, informó el con
cejal de Cultura, Angel Gómez.

Rafael Pérez, madrileño de 
64 años, era director general de 
Teatro y Espectáculos hace 21 
años y desde ese puesto tomó la 
iniciativa de poner en marcha el 
certamen, cuyo germen fueron 
las Jomadas de Estudio de los 

Clásicos, donde también partici
pó. Pérez Sierra creó también en 
1978 el Centro Dramático Nacio
nal, dirigió las citadas Jomadas 
en 1980 y fue el director del fes
tival almagreño entre los años 
1986 a 1989.

Entre las distinciones que se 
le han concedido a lo largo de su 
carrera figuran el premio Goya 
por su guión para la adaptación 
al cine del texto clásico «El Pe
rro del Hortelano».

(Pág. 16)

Solo seis de los 58 munici
pios afectados por el trasvase 
de agua desde el acueducto 
Tajo-Segura a la llanura man
chega han manifestado median
te acuerdo de Pleno su confor
midad y compromiso con el 
proyecto. Los ayuntamientos de 
Puerto Lápice y Herencia, en 
Ciudad Real; Mota del Cuer
vo, El Provencio y Pozorrubio, 
de Cuenca y Minaya de Al
bacete, han respaldado la pro
puesta de la Alcaldía sobre el 
abastecimiento de agua desde 

el Tajo-Segura, según fuentes de 
la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana.

En esta propuesta de Alcaldía, 
las poblaciones se comprometían, 
a través de acuerdo plenario, a un 
acuerdo de abono de las tarifas 
resultantes de la explotación de 
obras además de facultar al alcal
de para gestionar la asociación con 
el resto de los municipios intere
sados de manera mancomunada o 
cualesquiera otra forma jurídica.

(Pág. 5)
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HORARIO DE TRENES

(1) De Lunes a Jueves precio Lanzadera entre Puertollano-Ciudad Heal-Madrid.
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CIUDAD REAL C/ Maria Cristina, 1 -1» - Telf.: 25 56 44 
PUERTOllANO: P® San Gfegorio, 53. - Tetf.: 41 00 78

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00 - 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-♦14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA; 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

{*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00)
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17,00
TORRENUEVA; *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

MADRID- CIUDAD REAL- PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA t CADIZ \ 
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CIUDAD REAL 7’56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'15 14'21 16'21 16'50 17'06 18'16 18'30 20'06 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8’10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'31 14'40 16'40 17'04 17'23 18'35 18'46 20'25 21'04 23'25
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1 (1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano. 
| (2) De Lunes a Viernes precio Lanzadera entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano (Turista)
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HORARIOS TRENES REGIONALES
0) Circula lobordes. No circula 27,28-11 y 1-V97.
12) Circula lotiordes. Hasta tiñeres de Lunes a Jueves: 

y bosta Jaén los viernes.
(3) No dreda los sdcodos.

en la regiónESTADO DEL CIELO: Despejado.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Oeste, 4 km.
MAXIMA; 33,9“
MINIMA: 19“
HUMEDAD: 32 %
EVAPORACION; 8,4 mm.
* Datos recogidos noslo los 8 de lo tarde de ayer

Total ano hüirológico: 162,2 L/m^.

^no m^s Z/uviífxo.' J9tí¿t-~íSSf con 775^,-^ t./m *. 
yt^o míÍN xcem 7S^S^-^-SiS con 7SfiS,'^ i./n»‘.

’ ftO HCROIOdCQ desde el I de sepierrtre hasta el 31 de ojosb de del año stglei^.

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

SOLEADO

NU^SVOAROS

NtESLA

LLUVIA

TORMENTA

FARMACIAS
CIUDAD REAL
24 HORAS: ROGELIO 
BURGOS. Calatrava, 40
ALCAZAR DE SAN 
JUAN
C. MAZARRON, Castelar,
59
MANZANARES
S. RODRIGUEZ.
Empedrada,28
TOMELLOSO
24 HORAS: M.T.
MENCHEN. A. Huertas, 11
VALDEPEÑAS:
MARINA CARRASCO. 
Constitución, 1

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6, 8,30 y 11 "NOTTING
HILL"
Sala 2: 7,05 "DOUGS 1“
PELICULA"
Sala 2: 9, y 11 "THE
WATERBOY"
Sala 3: 7,05 "RUGRATS-AVENT.
EN PAÑALES."
Sala 3; 9 "MANOLITO
GAFOTAS"
Sala 3:11 "EL CORONEL NO...
ESCRIBA"
MARIA CRISTINA
Salal: 7,55 y 10,50 "MI
MARCIANO FAVORITO"
Sala 2: 7,55 y 10,50 "MATRIX"
Sala3;7,55y 10,50 "LA
MOMIA" '

MONTAJES ELECTRICOS 

CRESCENCIO 

PEREZ ^̂
^̂

 ^̂
^̂

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

1 BOWOLOTO ^ B PRIMITIVA y rCUPON DE LA ONCE-I 1 EL GORDO DE 
¡LA PRIMITIVA ^^^.¿^4(¿!dülOJ¿j¿^^^J,< 

1
WTI 
á^*a^.í

39 1
7^ 8 > 4B
1 e/OT^/ssr;

24 11 ' 17 W 7 % ]
27 13 ' '19^ 9'^4

21 22 .
S;28,’' k25
Í3Ó3r 

48 43
R C R C
2 47 7 18

1 S/O7/99 1 7/07/99

Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves 
Viernes

12 81.784
13 13,355
14 40.376
15 90.962
16 89.733

4®1^ 'M^^seV 17' i 
' 49 ■ 29 46 32

RO JZ O R O RO 
< B 6 B 42 7 14 2 44
4-3/Oy/9S 14/07/99 “16/07/99 19/07/99

NI
2^

senoron^í
C/Ubertad, 47 - TeL: (926) 23 09 00 

Fox: (926) 22 06 12 -13004 CiUD/U REA

MoviStar

AHORA CON TECNOFON, LOS PACK 1 
HASTA CON 13.000 PTAS J 

EN LLAMADAS M
La más amplia gama de modelos a 

elegir con tas últimas novedades 
* Oferta válida hasta el 31 de julio de 1999

N.4Cl.MIENT0S,M.4TRIM0Nt0SYDEFUNC10NES

DEFUNCIONES: Juan Delgado Galán, de 68 años. José Femando 
Ruiz Mena, de 49 años. Benita Ferreiro Ríos, de 89 años. Félix Emilio 
García-Velasco, Martín- Pozuelo. Dolores Martínez Robre!, de 82 
años. PascualaLuisaMoreno Jiménez, de 78 años. Jerónima Jimé
nez Isabel, de 92 años. Carmen Calvo Rodríguez, de 92 años. Mercedes 
Pérez Guzmán, de 90 años.
MA TRIMONIOS: Francisco José Dorado Chaparro y Raquel Ramírez 
Díaz Pinto. José Luis Novalvo García y Mónica María Bedoya Galeano 
NACIMIENTOS /Isabel Encarnación Yébenes Martínez, 
hija de José Andrés y M^ de las Nieves.

POR GENTILEZA DEs¡1^2: CEcnoFon
X REFRAN DE NOY 

áííl • "Oración de perro no va al cielo"

• Explica que lo que se hace de mala gana o se pide con 
_ mal modo, regularmente no se estima o no se consigue4



Martes, 20 de julio de 1999 3El secretario general del PP, Javier 
Arenas, reiteró a los dirigentes 
provinciales, con los que se reunió ayer, 
a necesidad de avanzar en la renovación 

del partido "sin exclusiones"

un
a

a

El presidente provincial del PP anunció que laprecampaña electoral para las senerales comenzará en octubre

Rodrigo: el congreso provincial del 
PP tendrá lugar en noviembre
"La renovación es una de 
nuestra finalidades”, ad
virtió el presidente del PP 
en Ciudad Real, Fernando 
Rodrigo. La celebración del 
congreso regional está pre
vista para el 24 de septiem
bre. Tras el encuentro re
gional se celebrará el pro
vincial, que según indicó 
Rodrigo, tendrá lugar a fi
nales de octubre o princi- 

"pios de noviembre.
J.S. RUIPÉREZ/Efe

En marzo del próximo año se 
celebrarán los comicios genera
les. Desde las filas populares se 
han propuesto trabajar "duro" de 
cara a esta cita con las urnas. En 
la reunión que ayer mantuvo Javier 
Arenas con los dirigentes provin
ciales y regionales del PP, anun
ció, según indicó Fernando 
Rodrigo el comienzo de la 
precampaña en octubre.

El presidente provincial del PP, 
Fernando Rodrigo se reunió ayer 
junto con sus homólogos en el 
partido, con el secretario gene
ral del PP, Javier Arenas. Según 
indicó Rodrigo, en declaraciones 
a LA TRIBUNA en esta reunión 
de "trabajo" se dieron cita los pre
sidentes, secretarios provincia
les y regionales del partido. Ade
más de Javier Arenas también 
tomaron parte en el encuentro Pío 
García Escudero y el secretario 
de organización Juan Carlos Vera, 
junto a otros miembros de la 
cúpula del partido.

Los objetivos definidos tras el 
encuentro fueron, según explicó 
Fernando Rodrigo, preparar las 
elecciones generales de marzo 
del año 2000, así como las elec
ciones catalanas y andaluzas que 
tendrán lugar en otoño del mis
mo año.

Fernando Rodrigo anunció a 
este respecto que, entre otras 
cosas, lo más importante de la 
reunión es que se plantearon las 
directrices de cara a la 
precampaña electoral de los 
comicios generales. Precampaña 
que desde el PP está previsto 
comenzar en el mes de octubre.

"A la vuelta de vacaciones 
empezaremos a trabajar duro 
para preparar las elecciones ge
nerales", indicó Femando Rodrigo.

En otro orden de cosas, 
Rodrigo advirtió que se plantea
ron fechas tanto para los congre
sos regionales como provincia
les. A este respecto añadió que 
los congresos se quieren hacer 
con "la máxima normalidad, ri-

Fernando Rodrigo es presidente provincial del PP.

í»

Javier Arenas ayer en la reunión de Madrid. efe

gor y transparencia". Entre los ob
jetivos previstos se ha acordado 
presentar nuevas ideas, nuevos 
retos, así como motivar más a la 
militancia, que es, en realidad, la 
finalidad que tienen los congre
sos.

Renovación
Las excepciones a los congre

sos regionales serán, según in
formó Efe, el de Andalucía que 
tendrá lugar el próximo fin de se
mana en Granada y en el que se 
ratificará la elección de Teófila 
Martínez, actual alcaldesa de 
Cádiz, como candidata a la pre
sidencia de Andalucía por el PP 
y el congreso de los populares ca
talanes que se celebrará tras los 
comicios autonómicos.

El secretario general del PP, 
Javier Arenas reiteró ayer a los 
dirigentes provinciales con los que 
se reunió, la necesidad de avan
zar en la renovación del partido 
.«sin exclusiones» y les pidió una 
«autocrítica profunda».

Arenas reconoció en rueda de 
prensa, informó Efe, que al afron
tar las elecciones del 13-J hubo 
un "exceso de confianza" moti
vado por las encuestas favora
bles al PP.

Javier Arenas adelantó a los 
dirigentes provinciales cuatro 

retos para los próximos meses: 
las elecciones catalanas, las 
andaluzas, la preparación del 
programa electoral para las le
gislativas y la celebración de los 
congresos territoriales.

Pacto de Estado
Por otro lado, el secretario 

general del PP aseguró ayer que 
el Partido Popular está "abier
to" al pacto de Estado ofrecido 
por el PSOE sobre el modelo au
tonómico, pero añadió que esta 
propuesta es "oportunista" y pi
dió a los dirigentes socialistas que 
no la utilicen como "una cortina 
de humo para tapar sus proble
mas internos".

Arenas exigió al PSOE "que 
aclare si está a favor del modelo 
federal, porque está fuera de la 
Constitución, o de la desapari
ción del Ministerio de Cultura, 
como dice Pasqual Maragall".

En respuesta a la oferta plan
teada ayer en el diario «El País» 
por el secretario de Política 
Autonómica del PSOE, Ramón 
Jáuregui, Arenas pidió a los so
cialistas que expliquen si son 
partidarios de "la desaparición del 
Senado y de la ruptura de la caja 
única de la Seguridad Social, o 
si van a incorporar a ese pacto 
las propuestas del BNG, ERC, o 

los que prometen la Constitución 
por imperativo legal y se reser
van el derecho de autodetermi
nación".

El número dos del PP asegu
ró que, con esta oferta, a los di
rigentes del PSOE "se les ve el 
plumero", recordó que su parti
do siempre ha estado "abierto" a 
un pacto de Estado sobre el 
modelo autonómico con el PSOE, 
y advirtió que este tipo de acuer
dos "no se miden en relación con 
los procesos electorales, sino con 
las convicciones y los intereses 
generales de España".

Se mostró convencido de que 
"muchos electores moderados han 
abandonado al PSOE después del 
13-J" y que, en cambio, el PP tiene 
ahora "más votos" que antes de 
las últimas elecciones. Conside
ró , en este sentido, que tras las 
elecciones "no hay ningún votante 
del PP que nos reproche nues
tros pactos", y consideró que el 
Partido Socialista se ha 
"radicalizado" y ha renunciado a 
su vocación de partido mayori
tario.

Aclaró que él "nunca" pensó 
que el PSOE "estaba muerto", 
porque los dos grandes partidos 
mayoritarios del país siempre 
tendrán un suelo en torno al 30%, 
pero sí advirtió que el partido 
socialista "está tocado después 

de sus estrategias electorales, 
como partido aspirante a unas 
elecciones generales, y tendrá 
muchos problemas internos en los 
próximos tiempos".

Sobre las elecciones genera
les previstas para el año 2000, 
Arenas señaló que el PP afronta 
este desafío electoral con "mu
chas garantías, apoyado en la 
solidez y la unidad del partido y 
en el liderazgo de José María 
Aznar". Frente a este liderazgo 
del presidente del Gobierno, Are
nas expuso los cambios de pos
tura que durante y después del 
proceso de primarias ha prota
gonizado el candidato socialista, 
Joaquín Almunia, de quien dijo que 
"con candidatos así tenemos que 
acudir a las elecciones con res
peto pero con tranquilidad en 
nuestro liderazgo". Sobre la su
puesta soledad del PP tras las 
elecciones del 13-J, Arenas in
dicó que "la mayor compañía son 
los ciudadanos", y vaticinó que 
"la coherencia política tiene pre
mio y la incoherencia pasa fac
tura electoral". Aseguró que el 
PP sí ha alcanzado pactos con 
"fuerzas políticas afines" en 
Cantabria, Canarias, Segovia y 
León, y se refirió también a los 
acuerdos alcanzados con el 
PSOE en el País Vasco y Nava
rra.
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Podrán comprar con este nuevo sistema suministros, fertilizantes o fitosanitarios

El GAC de Caja Rural ha emitido ya 
tarjetas Agricoop para 15 cooperativas

La Tribuna

Caja Rural de Ciudad Real ha 
emitido ya, en los primeros días 
de su puesta en marcha, un total 
de casi 4.000 tarjetas Agricoop 
para beneficio de quince coope
rativas de la provincia y sus so
cios.

Desde que comenzó, hace 
escasas fechas, este nuevo apo
yo del Gabinete de Apoyo a 
Cooperativas (GAC) a este sec
tor, el éxito de esta campaña ha 
sido rotundo, ya que han sido 
varias más las que han deman
dado esta oferta de la entidad de 
las cooperativas de la provincia 
se beneficien con las tarjetas 
Agricoop, con las que se pueden 
efectuar comprar de suministros, 
fertilizantes, fitosanitarios, etc., 
en cualquier cooperativa de la 
provincia fomentado así el ser
vicio a los socios y permitién
doles un crédito instantáneo de 
hasta un millón de pesetas.

Hay que resaltar, asimismo, 
que no existe ningún tipo de cobro 

de comisiones a las cooperativas 
que se acojan a esta tarjeta 
Agricoop.

Hasta la fecha casi 4.000 so
cios de estas quince cooperati
vas ya empezaron a trabajar con 
esta tarjeta.

Cooperativas acogidas
Las cooperativas son «Los 

Pozos» de Daimiel, «Los Ojos 
del Guadiana « (de Daimiel), 
«Castillo del Tocón» 
(Membrilla), «Nuestra Señora 
del Rosario» (Membrilla), 
«Nuestro Padre Jesús del Perdón» 
(Manzanares), «El Granero» 
(Alcázar de San Juan), «Torre de 
Abraham» (Pueblo Nuevo del 
Bullaque), «Nuestra Señora de 
la Encarnación» (Carrión de 
Calatrava), «Nuestra Señora de 
la Fe» (Fuente el Fresno), «Agrí
cola de Lanos» (Llanos del Cau
dillo), «Santísimo Cristo del 
Espíritu Santo» (Malagón), «San 
Pantaleón») Porzuna), «El 
Rubial» (Villarrubia de los Ojos),

«Sertiman» (Tomelloso) y «Cor
za de la Sierra» (Cózar).

Por lo que respecta al conve
nio firmado con la Universidad 
de Castilla-La Mancha (UCLM), 
con el fin de que las cooperati
vas puedan realizar análisis de 
tierras ya se está preparando todo 
ante la próxima campaña que 
comenzará en octubre y noviem
bre.

Por otro lado, este convenio 
suscrito hace unas semanas su
pondrá un nuevo servicio que 
ofrece el GAC, aunque ya algu
nas de ellas se han beneficiado 
del mismo.

Caja Rural espera las peticio
nes sean masivas cuando se ini
cie la mencionada campaña. El 
GAC de Caja Rural continúa así 
con su política de apoyo al sec
tor cooperativo de nuestra pro
vincia, con estos nuevos produc
tos y convenios y en su política 
presente y futura está previsto 
nuevas ventajas y acciones para 
este importante sector de la pro
vincia ciudarrealeña. Caja Rural de Ciudad Real ha emitido casi 4.000 tarjetas Agricoop.

M
i

El Ayuntamiento entrega hoy 30 
millones a Aeropuerto Ciudad Real

La Tribuna

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, hará en
trega hoy al presidente de la 
Sociedad Aeropuerto de Ciudad 
Real, Juan Antonio León Triviño, 
de la aportación económica acor
dada por la Corporación Muni
cipal cifrada en treinta millones 
de pesetas. El acto tendrá lugar 
en la Sala de Comisiones del 
Ayuntamiento de Ciudad Real a 
las doce y media del mediodía.

El pasado 3 de junio se pro
dujo la firma del convenio entre 
ambas entidades por el que el la 
Sociedad Aeropuerto de Ciudad 
Real recibe treinta millones de 
pesetas a fondo perdido para la 
ejecución de este proyecto con 
los que el Ayuntamiento colabo
ra. El Pleno de la Corporación 
aprobó con 23 votos a favor y dos 
abstenciones la concesión de esta 
subvención.

Gil-Ortega señaló en su día 
que "la firma de este convenio 

viene a cumplir con el compro
miso adquirido por el Ayunta
miento de la capital para con este 
proyecto con el que se está cola
borando desde el principio".

Juan Antonio León
Por su parte, Juan Antonio 

León Triviño agradeció el apo
yo del Ayuntamiento*, ya que dejó 
constancia de que "el alcalde fue 
de las pocas personas que en el 
inicio creyeron en el proyecto".

1

i '
Terrenos donde se ubicará el Aeropuerto de Ciudad Real.
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Aquasest aporta 5 millones de pesetas y está previsto recibir 50 millones más de los fondos FEDER

Aquagest y la UCLM firman un convenio 
de investigación de aguas residuales

J. Soledad RUIPEREZ

La empresa Aquagest y la 
Universidad de Castilla-La Man
cha firmaron ayer en el salón de 
actos de la facultad de Químicas 
un convenio de investigación para 
la eliminación de sustancias en 
aguas residuales urbanas. El 
nombre del proyecto es "Elimi
nación de nutrientes, (fósforo y 
nitrógeno) de aguas residuales 
urbanas".

El convenio fue firmado por 
el director de Aquagest, Marcelo 
Valiente y la profesora Lourdes 
Rodríguez que estuvo acompa
ñada por los profesores Antonio 
Lucas, catedrático de Ingeniería 
Química y Pablo Cañizares di
rector del departamento de In
geniería Química.

Aquagest colabora con la 
Universidad regional desde hace 
cuatro años. El primer acuerdo 
se realizó con el departamento 
de Química Analítica y hace dos 
años se firmó otro convenio con 
el departamento de Ingeniería 
Química.

Con estos convenios se trata 
de que tanto profesores y estu
diantes de la Universidad de 
Castilla-La Mancha realicen 
prácticas en la empresa y los 
trabajadores de la empresa inves
tiguen en la Universidad.

Aportación de Aquagest y 
fondos PEDER

La aportación de Aquagest es 

de cinco millones de pesetas, y 
está previsto recibir otros 50 
millones de los fondos FEDER 
pues este convenio de investiga
ción forma parte de una solici
tud de un proyecto FEDER pen
diente de concesión.

Desde la Universidad, según 
indicaron los profesores presen
tes, se aboga por la investigación 
aplicada ya que consideran que 
es la mejor manera de contribuir 
al desarrollo tecnológico de las 
industrias de la región y de esta 
manera se hace más fácil el paso 
de los alumnos que pueden incor
porarse al mundo empresarial.

Eliminación de nutrientes

La profesora de la facultad de 
Químicas, Lourdes Rodríguez, 
indicó que con este proyecto de 
investigación se trata de elimi
nar nutrientes de las aguas 
residuales urbanas. "La elimina
ción del fósforo y el nitrógeno de 
las aguas es muy importante por
que además hay que cumplir una 
normativa europea que así lo 
demanda", explico Rodríguez.

Este trabajo de investigación 
tiene una duración de un año en 
la que participar un doctor de la 
facultad de Químicas cuya tesis 
versó sobre este tema y un be
cario. Habrá una segunda fase, 
en la que se llevarán los resulta
dos del laboratorio a la planta 
piloto.

Por su parte, el director de 
Aquagest en Castilla-La Mancha,

Momento de la firma del convenio ayer en el salón de actos de la Facultad de Químicas. RUEDA

« «

Marcelo Valiente advirtió que se 
encuentran satisfechos de haber 
colaborado con la Universidad ya 
que se ha conseguido que algún 
alumno se haya quedado en la 
empresa.

Aquagest forma parte del 
grupo "Aguas de Barcelona". 
Entre los objetivos de la empre
sa prima la aportación de trabajo 
por la mejora del medio ambien
te y la colaboración con la Uni

versidad. En este orden de co
sas, Marcelo Valiente no descartó 
que se produzcan más convenios 
de colaboración entre la empre
sa de aguas y la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

Solo seis de los 58 ayuntamientos afectados por el
Tajo-La Mancha han aceptado en Pleno el proyecto

O. CARRETERO 

Solo seis de los 58 municipios 
afectados por el trasvase de agua 
desde el acueducto Tajo-Segura 
a la llanura manchega han mani
festado mediante acuerdo de 
Pleno su conformidad y compro
miso con el proyecto. Los ayun
tamientos de Puerto Lápice y He
rencia, en Ciudad Real; Mota del 
Cuervo, El Provencio y Pozorru
bio, de Cuenca y Minaya de 
Albacete, han respaldado la pro
puesta de la Alcaldía sobre el abas- 
tecimiento de agua desde el Tajo- 
Segura, según fuentes de la Con
federación Hidrográfica del 
Guadiana.

En esta propuesta de Alcal
día, las poblaciones se compro
metían, a través de acuerdo ple
nario, a un acuerdo de abono de 
las tarifas resultantes de la ex

plotación de obras además de 
facultar al alcalde para gestionar 
la asociación con el resto de los 
municipios interesados de manera 
mancomunada o cualesquiera 
otra forma jurídica.

Los municipios que han acep
tado la propuesta ministerial de
ben remitiría al Ministerio de Me
dio Ambiente, la Junta de Comu
nidades, la Delegación de Obras 
Públicas y la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana.

Esta propuesta fue elevada por 
la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana el pasado mes de abril 
en una misiva enviada a los 58 
ayuntamientos en la que informa
ban a los municipios de que, te
niendo en cuenta la cuantía de las 
obras, dice textualmente la car
ta, "era necesario que todos los 
ayuntamientos implicados, me
diante acuerdo de pleno, toma

ran el compromiso de aceptar este' 
proyecto de gran trascendencia 
para la región". Así, los munici
pios deberían asumir parte de los 
costes de explotación y conser
vación de las obras, así como abas
tecimiento y depuración.

Las mismas fuentes señala
ron que hasta la fecha ningún otro 
municipio se había manifestado, 
ni en contra ni solicitando infor
mación. Tampoco, añadieron, 
existen plazos para dar una res
puesta, sí un tiempo prudencial 
pero será finalmente el secreta
rio de Estado de Aguas y Cos
tas, Benigno Blanco, el que de
libere y decida sobre el proyecto 
pendiente de aprobación defini
tiva. El proyecto consta de tres 
expedientes de un presupuesto 
global de 42.000 millones de pe
setas, con la conducción de agua 
desde el Tajo-Segura a la llanu-

F.I trasvase se iniciaría con la conducción del Tajo-Segura a La Mancha. RUEDA

[i

ra manchega; el proyecto de abas-
tecimiento de agua a Ciudad Real principal (éstos costeados por la
y Puerto-llano, y los ramales de Junta).

distribución desde laconducción

ó b
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Los funcionarios de la cárcel se reunieron con la subdelegada del Gobierno

Cuéllar escuchó ayer las demandas 
de los ftmcionarios de Herrera

X Soledad RUIPÉREZ

Los funcionarios de la cárcel 
de Herrera de la Mancha se 
concentraron ayer a las 19,30 
horas ante la sede de la Subde
legación del Gobierno en Ciudad 
Real. Cerca de 30 representan
tes de estos trabajadores acu
dieron a mostrar sus quejas a la 
subdelegada del Gobierno, Mer
cedes Cuéllar que accedió a 
recibirles en tono dialogante.

Cuéllar advirtió que hará lle
gar sus quejas a las autoridades 
pertinentes en el gobierno cen
tral y que comprendía la reivin
dicación de sus derechos. Tras 
la reunión, que se alargó más de 
una hora, los representantes de 
los funcionarios de prisiones se 
mostraron satisfechos por el tono 
distendido y dialogante con el que 
se celebró el encuentro.

El delegado de CSI-CSIF en 
la prisión de Herrera de la Man
cha, Julián Alcolea, que durante 
la mañana de ayer estuvo reuni
do con sus compañeros en Ma
drid, explicó que en la actuali
dad la Administración central 
está estudiando la propuesta que 
han hecho los representantes de 
los funcionarios, aunque asegu
ró que es posible que no la acep
ten y es de esperar que "noso
tros tampoco aceptemos la que 
ellos nos proponen". Alcolea 
advirtió que la diferencia mone
taria entre lo que proponen los 
funcionarios y lo que mantiene 
la Administración central es de 
10.000 pesetas.

En otro orden de cosas, 
Alcolea indicó que los funciona
rios de prisiones sufren agresio
nes por parte de los internos y 
añadió que cuando acuden a los 
tribunales tienen que hacerlo en 
su tiempo libre sin recibir ningún 
tipo de compensación económi
ca por los gastos del asunto ju
rídico.

Según denunciaron los sindi-

Funcionarios de la cárcel de Herrera de La Mancha en su encuentro ayer con la subdelegada. RUEDA

catos convocantes, en la cárcel 
de Herrera de La Mancha hay 
trabajadores haciendo dos tur
nos diarios. "En Herrera, expli
có Julián Alcolea, faltan 40 fun
cionarios y en el total de las 
cárceles de España cerca de 
2.000". En este mismo orden de 
cosas advirtió que en Alcázar de 
San Juan "se encuentran bajo 
mínimos". El total de funciona
rios de ambos centros peniten
ciarios es de 300, "faltan más de 
100", indicó el representante 
sindical de CSI-CSIF.

Por otra parte Alcolea ma
nifestó que en lo que va de año 
se han producido dos agresiones 
en el centro preventivo de 
Herrera, "aun compañero nues
tro estuvieron a punto de aho
garle con la corbata", especifi

có el representante.
Con el objetivo de exigir la ne

gociación efectiva para la me
jora de las condiciones de tra
bajo de todos los penitenciarios, 
los funcionarios, que en Ciudad 
Real fueron convocados por 
CSI-CSIF, ACAIP y FSP-UGT, 
demandan adecuación de nive
les conforme a las necesidades 
y la complejidad de las funcio
nes penitenciarias actuales. Ni
veles mínimo C-16, B-19 y A- 
24.

Reivindicaciones
Adecuación del complemento 

específico, igualándolos con el 
País Vasco y Navarra. Promo
ción interna real, 
profesionalizando los concursos. 

limitando las comisiones de ser
vicios. Adecuación de las RPT, 
para cubrir las necesidades reales 
de cada Centro. Oferta Pública 
de Empleo suficiente para ga
rantizar la cobertura de estas. 
Jubilación anticipada como op
ción voluntaria. Supresión de la 
Ex-11 en los concursos, para 
permitir el acceso de los peni
tenciarios a otros pueblos de 
trabajo de la Administración, son 
algunas de sus peticiones ade
más de la creación de nuevos 
puestos de trabajo para poder 
asumir las funciones profesiona
les que ofrece el Código Penal 
actual y la modificación de ho
rarios, así como la implicación 
de la Dirección General en la de
fensa de la imagen pública del 
trabajador penitenciario.

Miguel Angel 
Rodríguez 
anuncia nuevas 
actividades 
infantiles

■T. S. R.

El concejal de Festejos del 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
Miguel Angel Rodríguez, anun
ció ayer que este año está pre
visto adelantar las actividades 
infantiles para niños de tres a 
cuatro años hasta 10 años. 
Actividades que tendrán lugar 
en el teatro municipal Quijano 
o en el Prado. "Se trata, explicó 
el concejal, de que las activida
des infantiles no se retrasen hasta 
la Feria".

En otro orden de cosas. 
Rodríguez advirtió que el movi
miento juvenil en Ciudad Real 
va en aumento. La Concejalía 
de Juventud cuenta con un pre
supuesto de 18 millones de pe
setas. Ajuicio de Miguel Angel 
Rodríguez esta es una de las 
concejalías más importantes ya 
que está destinada a un público 
al que hay que ofrecer todo tipo 
de alternativas.

En este orden de cosas ad
virtió que en Ciudad Real pue
de haber entre 30 y 40 asocia
ciones juveniles además de las 
que están incluidas en el Con
sejo Local de la Juventud.

Las asociaciones juveniles 
ciudadrealeñas son de todo tipo, 
políticas, musicales o culturales, 
y para todas ellas el Ayunta
miento cuenta con subvencio
nes. "La cuantía de las mismas 
está en función del proyecto y 
la*actividad que se vaya a des
empeñar", añadió Rodríguez. Así 
las asociaciones musicales pue
den optar o bien por la ayuda 
económica o por participar en 
un concierto en la feria para darse 
a conocer.

El año pasado el Consejo 
Local de la Juventud recibió 
500.000 pesetas, "pero este caso, 
explicó, es especial porque en 
el mismo se concentran varias 
asociaciones".

Rodríguez no descarta de 
cara a la celebración de La 
Pandorga, que desde Juventud 
se lleve a cabo algún tipo de 
campaña parecida a la que el 
año pasado realizó consumo 
para la prevención de los exce
sos del alcohol en estas fechas.
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Bilbao, Bruselas, Basilea o Viena son otras citas que Gil-Ortesa cree que Ciudad Real no se puede perder

El alcalde no descarta ir a varias ferias de 
I+D para promocionar el Parque Avanzado

o. CARRETERO

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, manifes
tó ayer que está dispuesto a pro
mocionar el proyecto del Parque 
Industrial Avanzado de Castilla- 
La Mancha en "todos los foros 
tecnológicos de Europa donde sea 
necesario y donde la inversión sea 
más rentable".

Así de contundente se mos
tró el primer edil sobre este pro
yecto, principal inquietud del equi
po de gobierno, cuyo presupues
to alcanza los mil millones de pe
setas, de los que 700 son finan- 

, ciados por la Unión Europea a 
través de los fondos FEDER.

Dentro del capítulo de promo
ción, al que la UE aportará trein
ta millones, el Ayuntamiento no 
descarta ir a otras muestras de 
I+D aparte de la que se celebra
rá en Helsinki durante el mes de 
noviembre, tal y como informá
bamos en una edición anterior.

Bruselas, Viena y Basilea en 
Europa y Bilbao en España son 
otras citas anuales de ferias de 
alta tecnología casi obligadas para 
las empresas de I+D de Europa 
y, por tanto, considerad alcalde, 
para impulsar proyectos como el 
Parque Avanzado de Castilla-La 
Mancha. El alcalde ciudadrealeño 
afirmó que dentro de esa promo
ción, también se intentará ven
der otros grandes proyectos que 
están cuajando en la provincia 
como son el aeropuerto y el des
tino turístico "Reino de Don 
Quijote de La Mancha".

Empresas interesadas

El primer edil ciudadrealeño, 
que señaló que aún no habían 
iniciado la promoción del espa
cio tecnológico, animó a las em
presas que invierten en alta tec
nología que se instalen en Ciu
dad Real y avanzó que una pri-

El alcalde pidió prudencia en las primeras intervenciones del futuro presidente de la Diputación.

"Los acuerdos verbales con la Diputación han 
sido reflejados en actas”

"Los acuerdos verbales que hemos mantenido el Ayuntamiento y la Diputación esta legislatura 
han sido reflejados en actas y aprobados en comisión informativa". Así se pronunció el alcalde de 
Ciudad Real sobre lo señalado por el futuro presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, que 
afirmó que los pactos verbales hechos por el anterior presidente Jesús Garrido y Gil-Ortega "se los 
lleva el viento", aunque afirmó que los tendría que estudiar a fondo.

El alcalde pidió prudencia en las intervenciones que se realizan ahora y abogó por el diálogo, 
aunque señaló que no evitaría una ruptura dialéctica "si me encuentro con una pared...".

Continuó diciendo que "mal haríamos si entrásemos en una situación de discordia, y lo lógico es 
que dialoguemos para alcanzar acuerdos con el fin de que se cumplan, tanto los compromisos 
anteriores adquiridos como otros futuros". Dentro de los acuerdos verbales de la anterior 
legislatura con la Diputación quedan pendientes la ayuda económica de cien millones de pesetas 
para el Parque Industrial Avanzado y los 250 para el proyecto de la Ciudad Deportiva.

Sin embargo, puntualizó, las declaraciones hechas "a bote pronto" pueden causar algún 
problema como en este caso, por lo que es mejor "esperar a que nos sentemos en una mesa para 
hablar". Estoy convencido, dijo Gil-Ortega, que Nemesio de Lara no irá en contra de Ciudad Real y 
recapacitará. El máximo mandatario ciudadrealeño confió en que la Diputación trate a Ciudad Real 
capital igual que al resto de los municipios de la provincia en base al número de habitantes.

mera empresa se había intere
sado ya por el proyecto. Princi
palmente, dijo Gil-Ortega, comen
tó la iniciativa de realizar un 
máster para ingenieros industria
les. El alcalde ha trasladado la 
idea al rector de la Universidad 
de Castilla-LaMancha, Luis Arro
yo, para impulsar esta idea a tra
vés de un convenio de colabora
ción.

El Parque Avanzado se ubi
cará en los terrenos colindantes 
con la estación del AVE, en el 
margen derecho de la carretera 
de Carrión. El proyecto está 
dedicado principalmente para 
acoger a empresas innovadoras 
o que aporten un importante va
lor añadido a los recursos de la 
región castellano-manchega.

Estudio de terrenos en 
Las Casas

Por otro lado, con respecto al 
proyecto de la zona recreativa en 
el pantano del Vicario, el muní- 
cipe anunció anteriormente la 
compra de un terreno para acer
car físicamente este proyecto y 
el Reino de Don Quijote.

El equipo de gobierno había 
pensado en unos terrenos cerca
nos a Las Casas pero ahora, al 
parecer, se está pensando en otro 
solar del área de influencia del 
Parque Temático y a dos kilóme
tros del anejo.

La diferencia de las dos op
ciones estriba en su coste, el pri
mero -de 5 ó 6 hectáreas- sí su
pondría un desembolso de dine
ro, no la segunda opción, que 
saldría gratuito. Gil-Ortega se
ñaló que la decisión deberá ser 
aprobada en diez ó quince días.

Señaló el alcalde que intenta
rá "por todos los medios posibles" 
que el proyecto del Vicario pue
da ser una realidad el próximo 
verano para lo que la Confede
ración Hidrográfica del Guadiana 
debería empezar a trabajar el 
próximo mes de septiembre.

si tu

DE DESCUENTO*
Si haces la reserva 45 tifas 
antes de la Jecba de salida
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canarias
tenerife (puerto) h. la quinta park suites **** M.P. 57.700
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lanzarote h. riu olivina * * * * M.P. 81.200
fuerteventura h. riu ventura * * * * M.P. 1 04.500
baleares 
mallorca h. linda *** P.C. 50.800
menorca h. almirante farragut * * * M.P. 57.200
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en cuerpo y alma
902 30 60 90

Pago aplazado hasta en seis meses sin intereses. Más de 300 oficinas a tu servicio www.marsans.es 
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dependiendo de la fecha de salida y del aeropuerto de origen.Tasas no incluidas. M.P.: media pensión, P.C.: pensión completa.
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Rosa Romero inauguró ayer dos módulos de formación. RUEDA Un total de 24 jóvenes se beneficiarán de estos cursos formativos. RUEDA

Más de veinte jóvenes desempleados se beneficiarán de estos cursos remunerados

Bienestar Social programa 2 módulos 
de medio ambiente y construcciones

Oliva CARRETERO

La Concejalía de Bienestar 
Social presentó ayer dos cursos 
de técnico en medio ambiente y 
operario de construcción y obras 
dentro de los módulos de forma
ción y empleo que desarrolla el 
Ayuntamiento, en colaboración 
con la Consejería de Industria y 
el Fondo Social Europeo.

Estos módulos, que combinan 
la formación con la práctica y 
son remunerados, se desarrolla
rán hasta noviembre y se bene
ficiarán un total de 24 jóvenes. 
La titular de la Concejalía, Rosa

UGT anuncia movilizaciones en el
campo por un desempleo contributivo

O. CARRETERO

La Federación de Trabajado
res de la Tierra de UGT retomará 
en los próximos días el calenda
rio de movilizaciones tras la rup
tura con el Gobierno después del 
incumplimiento del acuerdo de 
1996 sobre desempleo contribu
tivo de los trabaj adores eventuales 
del campo, que en la provincia 
afecta a unas diez mil personas.

El secretario general estatal 
de FTT-UGT, Juan Aguilar, afir
mó que el Gobierno "les ha to
mado el pelo y todo ha sido un 
monumental engaño y una far
sa" porque ha incumplido el 
acuerdo. Este, entre otras cosas, 
establecía que en enero del 98 
los trabajadores eventuales del 
campo accederían a un subsidio 
por desempleo, pero lo cierto, 
afirmó, es que solo se ha aplica
do en Andalucía y Extremadura 
y han quedado fuera 300.000 

Romero, inauguró ayer estos 
cursos en el Centro Verde y pidió 
a los jóvenes que aprovecharan 
estos cursos para adquirir expe
riencia en formación y facilitar 
las vías de búsqueda de un puesto 
de trabajo.

Romero incidió en el esfuer
zo realizado por el Ayuntamien
to para dar formación a jóvenes 
y desempleados y poder tener en 
un futuro un puesto de trabajo, 
en proyectos que se avecinan en 
la capital, como el aeropuerto, 
el destino turístico o el Parque 
Industrial Avanzado. Cada alum
no recibe un contrato en prácti

trabajadores. A su juicio, el 
Ministerio de Trabajo está en 
manos de la patronal y ASAJA, 
quienes han impuesto sus crite
rios para mantener la desprotec
ción laboral en el campo. "Es una 
situación delicada, la patronal está 
jugando con fuego, ya que la paz 
social existente en el campo 
puede estar en peligro", avisó.

Calendario reivindicativo
El ciclo de reivindicaciones de 

carácter nacional, y que comen
zará el día 24 de julio en Grana
da obedece, señaló, a la propuesta 
indigna del gobierno realizada el 
pasado 30 de junio. "La Admi
nistración nos ha declarado la 
guerra, ya que después de 3 años 
decide dar protección a los even
tuales que hayan cotizado un año, 
lo que significaría solo el 4 ó 5 
por ciento de los trabajadores, 
dejando fuera también aepleados 
mayores de 52 años". Juan 

cas de 50.000 pesetas, principal
mente son jóvenes desempleados 
de entre 20 y 35 años. En el mó
dulo de técnico de medio ambiente 
participan ocho personas que ya 
tenían experiencia en el terreno 
medioambiental a través de dos 
cursos de formación anteriores 
realizados en la Concejalía, aun
que no remunerados. Los parti
cipantes del módulo de construc
ciones son los que más antigüe
dad poseían en el INEM dentro 
de los solicitantes.

Cada módulo cuenta con dos 
unidades, una de formación y otra 
de prácticas. Para esta segunda

ecutiva

1

En la imagen, responsables provincial y estatal de la FTT-UGT. RUEDA

Aguilar afirmó que en agosto con
tinuarán las protestas de carác
ter nacional y en el mes de sep
tiembre se producirá una "olea
da" de movilizaciones por las pro

parte, los alumnos de medio 
ambiente podrán hacer prácti
cas en la depuradora de aguas, 
la finca Galiana, el Parque Fo
restal "La Atalaya" y el Consor
cio RSU; los alumnos del curso 
de obras practicarán en las ins
talaciones de la piscina munici
pal "Príncipe Juan Carlos". Marta 
G onzález de la Aleja y Manuel 
Hernández, serán los monitores 
de estos cursos.

El Consistorio recibe una sub
vención de diez millones y apor
ta 2.600.000 pesetas para los gas
tos de Seguridad Social de los 
alumnos contratados.

vincias, "y si no es suficiente, afir
mó, proseguirán las reivindica
ciones coincidiendo con la cam
paña electoral de las elecciones 
generales", ultimó.

Noticias breves
La Hermandad "Ecce 
Homo" elige hoy a su 
hermano mayor

Dos candidaturas se han pre
sentado para la elección de her
mano mayor y Junta de Gobier
no de la Hermandad «Ecce 
Homo» de Ciudad Real, que 
tendrá lugar mañana, a las 20,30 
horas, en primera convocatoria, 
y a las 21,00 horas, en segunda 
convocatoria, en los Salones 
Parroquiales de Santiago Após
tol de Ciudad Real.

La primera es la presentada 
por Angel Miguel Fernández 
Bravo del Prado como hermano 
mayor; Vicente Oraá Sánchez- 
Cano, como segundo hermano 
mayor, José Luis Blanco Carri
zo, secretario; y Nicolás Aponte 
Redondo, tesorero.

La otra candidatura es la 
encabezada por Vicente Casti
llo González, como hermano 
mayor; María Jesús Casado, 
como vicehermana mayor, Vi
cente Oraá Sánchez-Cano, como 
secretario y José Luis Blanco 
Carrizo como tesorero.

Jesús Camacho hablará 
hoy de la necesidad de un 
nuevo juzgado de lo social

El secretario provincial de 
Comisiones Obreras, CC.OO, 
Jesús Camacho Segura, com
parecerá hoy ante los medios de 
comunicación para exponer la 
situación de los juzgados de lo 
social de la capital. Asimismo, 
el representante sindical hablará 
de la necesidad de un nuevo juz
gado.

"Lluvia de estrellas" en el 
Festival de la Asociación 
de familiares de enfermos 
de Alzheimer

El 18 de septiembre tendrá 
lugar en el auditorio La Granja 
el festival benéfico que la Aso
ciación de Familiares de Enfer
mos de Alzheimer llevará a cabo 
para recaudar fondos para la 
misma.

El importe de la entrada será 
de 1.000 pesetas y algunos can
tantes del programa "Lluvia de 
estrellas" han anunciado su 
participación.

El lema de la asociación ha 
ideado es "Nuestros sentimien
tos, tu memoria".

Nota aclaratoria
El artista y realizador del tro

feo del XVIII Festival de Fol
clore de Ciudad Real es Kiriko, 
y no Emilio Velado como apa
reció, por error, en la informa
ción del pasado domingo sobre 
este evento cultural. Emilio 
Velado, arquitecto, fue el que 
diseño el escenario del Audito
rio de La Granja, tal y como se 
apuntaba al principio de la mis
ma información.
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¿□GRATIS en LLAMADAS
Contrata un plan de precios Airtel Club y tendrás hasta 12.000 pesetas gratis en llamadas.

Y recuerda que sólo en Airtel Club recibirás los mensajes de tu CONTESTADOR GRATIS.

Nokia
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AGENCIA AIRTEL • c/ Toledo, 16 • Ciudad Real
IBERSONTEL • Av. de Socuéllamos • Tomelloso (Ciudad Real)
E.G.M. INFORMATICA • c/ Lorenzo Rivas, 14 • Alcázar de San Juan • Ciudad Real
DAVID BALLESTEROS • Paseo de San Gregorio, 91 • Ciudad Real
PAZ CHAMORRO TELEFONIA • Doctor Ambroz, 2 • Valdepeñas (Ciudad Real)
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Basuras alcohólicas
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Estas son sólo algunas de las muchas fotografías que se 
pueden tomarse para demostrar la falta de respeto y de 
educación de muchos de los jóvenes que se reúnen en la 
calle Refugio a beber, dejando como un basurero los luga
res por los que pasan. Si ya es imperdonable que se grite 
y beba en lugares en los que se pueda molestar el descanso 
de los vecinos, lo que ya no tiene ninguna explicación es 
que se permita que mañana tras mañana, algunos lugares 
como este de Ciudad Real amanezcan en estas penosas 
condiciones. Hace un tiempo se valló el descampado en el 
que se juntaba muchos de los jóvenes, pero eso no ha ser
vido para detener a los que querían beber. Los jueves, vier
nes y sábados este lugar sigue siendo el centro de concen
tración que quieren beber un poco más barato que en los 
bares. RUEDA.
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Folclore chino en Ciudad Real
La céntrica plaza de Cervan

tes fue el escenario en el que 
ayer a las doce y media baila

ba el grupo chino que participa en el XV III Festival Internacional de Folclore de Ciudad Real. La 
belleza y el misterio de las danzas chinas cautivó a todos los que se acercaron a contemplar los ar
moniosos movimientos del grupo chino de baile. RUEDA.



La Ttíbuna CIÜDAD REAL Martes, 20 de julio de 1999 11
K

P k^
g 

»'
r*

*#
‘/

Las Lagunas 
de Ruidera 
están a tope

Las estadísticas dicen que los 
españoles prefieren, a la hora de 
disfrutar sus vacaciones, ir a la 
playa. El mar queda un poco lejos 
de nuestra provincia, pero a cam
bio disfrutamos de parajes excep
cionales, como los humedales de 
las Lagunas de Ruidera, que en 
estos días ven cómo el número de 
visitantes y bañistas aumenta, 
especialmente los fines de sema
na. Y no es este, desde luego, el 
único lugar que merece la pena 
conocer. Son muchos los rinco
nes de nuestra provincia que ofre
cen al visitante la oportunidad de 
recrear la vista al tiempo que 
combate los rigores del verano con 
un baño. Aunque no haya 
chiringuitos ni la arena se meta 
dentro del bañador, el calor es 
siempre una buena excusa para 
acercarse a uno de los más bellos 
paisajes de España, las Lagunas 
de Ruidera. EFE

Primeros trabajos para 
construir el futuro 
MacDonalds

La multinacional McDonalds ya ha comenzado los primeros 
trabajos para la construcción de la hamburguesería que levan
tará en una parcela situada junto a la estación del AVE en la 
capital ciudadrealeña. Tal y como muestra la fotografía tomada 
por RUEDA, ya se ha vallado el terreno, de 4.300 metros cua
drados, en el que se edificará el establecimiento que tendrá una 
superficie de 364 metros cuadrados y una capacidad de 185 
plazas, tal y como se recoge en el proyecto presentado por la 
inmobiliaria Gedeco el pasado 4 de junio en el registro del 
Ayuntamiento ciudadrealeño. El proyecto, que podría suponer 
la creación de unos 40 puestos de trabajo, requerirá una inver
sión de 300 millones de pesetas y, según las previsiones de los 
inversores, estará abierto al público antes de que finalice este 
año.

Pistolas de agua en El Torreón
De un tiempo a esta parte las fuentes de nuestra ciudad no sirven 

sólo para sofocar la sed del paseante, sino que además son utilizadas 
para abastecer de munición las pistolas de agua con las que amenizan 
sus ratos de ocio algunos críos, como este enlos jardines del Torreón. 
Lo malo es que en estas guerras, como en todas, no todos los que 
sufren los furiosos ataques han decidido participar y más de uno que 
"pasaba por allí" acaba empapado. Ya se sabe que todas las guerras 
tienen sus víctimas y sus daños colaterales, aunque en esta ocasión no 
sea más que un poco de agua. RUEDA.



12 Martes, 20 de julio de 1999 El pantano del Montoro se encuentra a 
algo más del 50% de su capacidad, lo 
que significa que Puertollano, sin 
tener en cuenta nuevos aportes, tiene 
agua para el consumo de un año

Repsol notificó al alcalde la pasada semana la finalización de los trabajos, sesún Eduardo Martínez

Concluida la puesta a punto de la 
conducción de agua de las presillas
De ser necesario la población de Puertollano y los pueblos 
que se abastecen del Montoro podrían utilizar el agua de las 
presillas que almacenan unos 7 hectómetros cúbicos ya que 
la empresa Repsol ha concluido los trabajos de la puesta a 
punto de la red de bombeo que haría llegar el agua de los 
pantanillos Mesto y Cruces a la potabilizadora

Paqui CASADO

La empresa Repsol Petróleo 
notificó la pasada semana al 
Ayuntamiento que ya estaba lis
ta la puesta a punto y algunas 
modificaciones que ha sido ne
cesario acometer en la conduc
ción de agua de las presillas de 
cola (pantanos Mesto y Cruces) 
hasta la potabilizadora de Puer
tollano, según comentó a este 
diario el portavoz del equipo de 
gobierno Eduardo Martínez.

Esto significa que el Ayun
tamiento, una vez recepciones di
cha instalación, podrá comen
zar a bombear agua teniendo en 
cuenta que ambos se encuentran 
prácticamente llenos y tienen una 
capacidad conjunta de 7 hectó
metros cúbicos. Este agua se de
cidió destinaría al consumo de la 
población en una situación de 
emergencia, dice Martínez, quien 
además apunta que el pantano del 
Montoro, del que ambos 
pantanillos son auxiliares, se 
encuentra actualmente a algo más 
del 50% de su capacidad, según 
los datos aportados por la Con
federación Hidrográfica del Gua
dalquivir.

Esto significa que se tiene agua 
para un año teniendo en cuenta 
el consumo diario que tiene Puer
tollano y su comarca, incluida la 
industria, y sin que en esa apre

ciación se haya contado con el 
aporte que pueda venir de lluvias 
durante ese tiempo.

En cuanto a la calidad de las 
aguas que puedan tener los 
pantanillos Martínez hace refe
rencia a que los análisis realiza
dos en diciembre dieron una ele
vada calidad y a que el Ayunta
miento ha encargado a la empresa 
responsable del abastecimiento 
(Aquagest) que lleve un control 
analítico de la misma.

También recuerda que aun
que se llegara a deteriorar esa 
calidad debido a su estanqueidad 
y al proceso de descomposición 
que producen determinadas bac
terias se podría recuperar el agua 
con la oxigenación que supondría 
el simple trasvase al pantano 
Montoro.

En cuanto á’la formación de 
la Mancomunidad de Usuarios que 
se está gestando desde hace tiem
po entre los ayuntamientos que 
se abastecen del Montoro y ante 
la separación que va a suponer 
el destinar a la población el agua 
de las presillas, el portavoz del 
equipo de gobierno apunta que, 
una vez constituidas las nuevas 
Corporaciones, se retomará la 
creación de este órgano que está 
pendiente de la aprobación de los 
estatutos por parte de los plenos 
de los distintos ayuntamientos. 
Martínez también señaló que el

Presa del Tablillas.

1

alcalde ha mostrado interés en 
que se forme la "Mesa del Agua" 
como un órgano más amplio para 
abordar todos los temas relacio
nados con el abastecimiento, dado 
que en ella, además de los ayun
tamientos, se tendría la presen
cia de agentes sociales como son 
los sindicatos.

Por otro lado hay que recor
dar que tanto los grupos munici
pales como las empresas ya tie
nen en su poder el informe en
cargado por la Confederación

Hidrográfica del Guadalquivir para 
ver las alternativas que presenta 
la cuenca del Montoro de cara al 
aumento de la capacidad de em
balse que se pretende para Puer
tollano y su comarca.

De momento este informe 
está siendo estudiado y en las pre
visiones que apuntó en su día el 
alcalde está la de mantener una 
nueva reunión con los técnicos 
de la Confederación, 
previsiblemente en Puertollano y 
a finales de este mes, y en la que

se espera el pronunciamiento 
sobre esas alternativas de todas 
las partes, especialmente de la 
empresa Repsol. Esto es así 
porque la petrolera es la propie
taria del embalse del Montoro y 
dado que la recrecida del mismo 
parece que es la alternativa más 
recomendable, tanto por el cos
te ( 4.000 millones de pesetas) 
como por la calidad del agua que 
se daría y la capacidad de em
balse que podría alcanzar (100 
hectómetros cúbicos).

Esquinas dice que en la extinción del 
fuego del día 11 se actuó con diligencia

P. CASADO

El responsable de la delega
ción provincial de Agricultura y 
Medio Ambiente de la Junta de 
Comunidades, Esteban Esquinas, 
aseguró a este diario que los efec
tivos que intervinieron en sofo
car el fuego que arrasó 800 hec
táreas de terreno entre los tér
minos municipales de Argamasilla 
y Puertollano el pasado día 11 
actuaron con total diligencia y 
rapidez, prueba de ello es que el 
fuego fue detectado a las 14,10 

horas de la tarde y a las 14,24 ya 
había en el Monte Melendo, punto 
en el que se inició el fuego, 2 
retenes con 16 personas y el 
helicóptero que tiene su base en 
Abenojar. Posteriormente siguie
ron llegando efectivos, dice, y fue 
cuatro horas más tarde, sobre las 
18,30, cuando llegaron los dos 
hidroaviones de la base aérea de 
Los Llanos en Albacete dado que 
no se dio aviso de la necesidad 
de su presencia de forma inme
diata sino cuando se vio el alcan
ce que tomaba el fuego. Con esto 

el delegado sale al paso de algu
nos comentarios que se han sus
citado apuntando que el fuego 
podía haber sido sofocado antes 
si se hubiese actuado con mayor 
rapidez en su extinción. El dele
gado no está de acuerdo con esa 
apreciación y pone como ejem
plo que en el incendio que se pro
dujo en 1985 en la misma zona 
se quemaron unas 8.000 hectá
reas y en esta ocasión han sido 
800, precisamente por la diligen
cia y rapidez de actuación dado 
que en las condiciones de seque

dad que hay de no haber sido así 
la extensión del incendio podía 
haber sido aún mayor.

El fuego asegura que estaba 
controlado a las 9 de la noche del 
día 11 y a las 4 de la madrugada 
del día 12 se daba por sofocado. 
En la extinción participaron más 
de 100 personas apoyadas por dos 
helicópteros, dos aviones de carga 
en tierra, cuatro autobombas, tres 
equipos de maquinaria pesada y 
dos hidroaviones. Todo ello es
tuvo coordinado por un técnico 
en extinción de la delegación. Ardieron 800 hectáreas de terreno.
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14 Martes, 20 de julio de 1999 La oposición del Ayuntamiento de 
Valdepeñas salió al paso ayer de las 
acusaciones realizadas por el portavoz 
del nuevo equipo de gobierno

La oposición arremete contra las críticas del portavoz popular, Antonio de la Torre

Los socialistas acusan al PP 
de "engañar al electorado"

El Grupo Municipal 
PSOE-Progresistas de Val
depeñas no ha esperado a 
que pasaran los cien días de 
rigor para criticar el talante 
y las primeras medidas de la 
nueva corporación local. 
Los socialistas quieren así 
responderá las acusaciones 
lanzadas por el portavoz del 
Grupo Popular, Antonio de 
la Torre.

Javier RUIZ

El Partido Socialista de Val
depeñas acusó ayer a la nueva 
corporación municipal de "en
gañar a sus electores; al haber 
1 levado a cabo en el gobierno lo 
contrario de lo que decían en la 
oposición".

Así lo manifestó ayer el por
tavoz suplente del grupo socia
lista en el Ayuntamiento de 
Valdepeñas, Jesús Martín, quien 
convocó a los medios de comu
nicación para defenderse de las 
acusaciones lanzadas por el 
portavoz del PP en el Ayunta
miento, concejal de festejos y de 
deportes, Antonio de la Torre, 
contra Francisca López Yébenes 
y su gestión en festejos.

Martín, que consideró a 
Antonio de la Torre como "la 
cara del PP en Valdepeñas", 
aseguró que el nuevo concejal 
de festejos "no se ha quitado aún 
el chic de la oposición y no ha 
podido empezar de peor forma 
el desempeño de su cargo, al no 
haber tenido ningún tipo de 
generosidad".

Jesús Gutiérrez y Jesús Martín, portavoces del Grupo PSOE-Progresistas. J RUIZ

San

En este sentido, Jesús Mar
tín hizo hincapié en la contra
dicción en la que, según él, in
curría De la Torre, al denunciar 
un déficit en Festejos y al mis
mo tiempo decir que no había 
nada contratado, "Si el conce
jal dice que las fiestas no están 
organizadas, no puede existir 
déficit", afirmó.

Por otro lado, criticó 
abiertemente el hecho de que el 
portavoz popular criticara en la 
oposición la carestía de las fies

tas, "y ahora sale diciendo que 
las fiestas costarán veinte millo
nes más. Consideramos que el 
listón quedó muy alto y que esa 
cantidad es una desmesura. El 
señor De la Torre es incapaz de 
gestionar y organizar las fiestas".

En relación a la factura de 
quince mil pesetas de una agen
da cargada a la concejal de Fes
tejos, Martín pidió a De la To
rre que fuera "caballero" y dije
se "para quién había sido esa 
agenda".

Asimismo,recordóel expolio 
que se encontraron los socialis
tas cuando llegaron al Ayunta
miento de 28 cuadros; aseguró 
que el alcalde "se ha subido 
medio millón de pesetas el suel
do y todos los concejales han sido 
liberados"; afirmó que un pre
sidente de una asociación de 
barrio había sido colocado en uno 
de los planes de empleo y con
cluyó "el PP está engañando a 
sus electores porque hace lo 
contrario de lo que prometió".

Suspendida la 
actuación de 
"Maracaibo" por 
la embriaguez de 
sus miembros

J, RUIZ

La actuación de la orquesta 
"Maracaibo" el sábado por la 
noche en las Fiestas del Barrio 
de la Manzana en honor de la 
Virgen del Carmen fue suspen
dida en mitad de su desarrollo 
por orden del concejal de feste
jos, Antonio de la Torre, según 
él mismo confirmó a este diario 
en el día de ayer.

El motivo de este corte fue, 
atendiendo al relato del segun
do teniente de alcalde, el esta
do de embriaguez en el que se 
encontraban algunos de los 
miembros de la orquesta, por lo 
que, "me acerqué a ellos para ad
vertirles de que así no podían 
continuar".

Tras estas advertencias y, 
según el relato del concejal, 
algunos rifirrafes entre el públi
co y la orquesta, "uno de sus 
miembros comenzó a preguntar 
que si lo que querían era que 
viniera a tocar la Orquesta 
Mondragón".

En vista de la situación, el 
concejal ordenó a la orquesta que 
interrumpiera su actuación, 
hecho éste que se produjo bien 
entrada la noche.

Ahora, el problema que tie
ne la concejalía de Festejos es 
contratar a otra orquesta para las 
fiestas del Barrio de Cachiporro, 
que se celebrarán este fin de 
semana, en honor de Santa María 
Magdalena, y en las que estaba 
prevista la actuación del grupo 
"Maracaibo", el mismo que pro
tagonizó este fin de semana los 
incidentes.

Por otro lado, ayer se reunie
ron representantes de los 
feriantes con Antonio de la Torre 
para tratar sobre su ubicación y 
el terreno destinado para ello en 
el Pabellón Ferial.

Jesús Garrido inaugurara 
hoy el Museo del Vino

La Tribuna

El presidente de la Diputación 
de Ciudad Real, Jesús Garrido, 
y el alcalde de Valdepeñas, Ra
fael Martínez del Carnero, inau
gurarán hoy, martes, el Museo del 
Vino de Valdepeñas, que ha sido 
construido sobre una bodega de 
principios de siglo.

Según adelantó el director 
técnico de Bodegas Los Llanos, 
Juan Sánchez Moreno, el museo 
constará de dos zonas: la que

abrirá sus puertas hoy, de nueva 
construcción, que tendrá una fun
ción pedagógico-didáctica, y la 
parte más museística, levantada 
sobre la antigua bodega.

El edificio nuevo ofrecerá 
desde el miércoles material 
audiovisual e interactivo sobre 
los más de dos mil años de his
toria del vino de Valdepeñas, 
desde la época de los iberos has
ta la actualidad, además de un 
estudio climático de la zona.

Recogerá, asimismo, la cla

sificación de las cosechas de esta 
Denominación de Origen desde 
su creación, en 1968, y datos de 
comercialización y exportación 
y evolución del sector en los dos 
últimos años, tanto en España 
como en el exterior.

También en esta parte del 
museo estarán ubicadas la sala 
de catas; la vinoteca, en la que 
están presentes las 36 bodegas 
inscritas en el Consejo Regula
dor y todas sus marcas y vinos 
embotellados. El Museo del Vino será inaugurado hoy.
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A pesar de ello, la presidenta de "Pueblos sin Fronteras” se muestra satisfecha

El mercadillo solidario concluye 
con una menor participación

Javier RUIZ

La Segunda Edición del 
Mercadillo Solidario organiza
do este fin de semana por la 
Asociación "Pueblos sin Fron
teras" ha concluido con una 
menor asistencia de público y con 
menos dinero recaudado que en 
la edición anterior.

El dinero obtenido tras los tres 
días de mercadillo ha sido dos
cientas setenta y cinco mil pe
setas, cifra sensiblemente supe
rior a las seiscientas cincuenta 
mil del año anterior.

Entre los motivos que pue
den haber propiciado esta dis
minución, la presidenta de "Pue
blos sin Fronteras", María An
geles Alarcón, indica que "el 
hecho de celebrarse durante el 
mes de julio y no en mayo, como 
sucedió la edición anterior, pue
de haber hecho que muchas per
sonas no se hayan animado a 
venir, bien por las vacaciones, 
el calor, etcétera."

Sin embargo, la experiencia 
es calificada por Alarcón de 
"positi va, ya que se ha consegui
do un dinero con el que contri
buimos a la financiación de unos 
proyectos en Togo o Guinea 
Ecuatorial".

Los artículos que se podían 
encontrar en el mercadillo, que 
se situó en la Plaza Balbuena, 
habían sido cedidos por particu
lares o comercios de Valdepe
ñas, aparte de las cosas aporta
das por los miembros de la or
ganización, todo ello

Ü

Miembros del Mercadillo Solidario organizado este fín de semana. J. RUIZ

desinteresadamente.
Según María Angeles 

Alarcón, "casi todo el mundo que 
ha pasado, se ha llevado algo, 
con lo que es necesario agrade
cer a todos los que han colabo
rado en este mercadillo de una 
manera o de otra".

Aparte de este proyecto.

"Pueblos sin Fronteras" tiene 
prevista la celebración de una 
cena solidaria que, bajo el lema 
"Una cena para ti, una esperan
za para los demás", se desarro
llará en el próximo mes de sep
tiembre.

El dinero obtenido en todos 
estos proyectos sirve para finan

ciar el 25% del importe de los 
proyectos que "Pueblos sin Fron
teras" presenta a la Junta de 
Comunidades para su aproba
ción.

La Asociación "Pueblos sin 
Fronteras" está formada por cien
to veinte socios en Valdepeñas, 
la mayoría de los cuales son

* La esperada respuesta 
de la oposición a las acusa
ciones lanzadas por el con
cejal de festejos y deportes 
se produjo ayer, una sema
na despues de que aquéllas 
fueran formuladas.

* El motivo no es otro, 
según comentó ayer Jesús 
Martín, que, en un principio, 
los socialistas respetarían los 
cien días de gracia que se le 
deben a todo gobierno, pero 
que tras escuchar las mani
festaciones de Antonio de la 
Torre, no les quedaba más 
remedio que salir a la pales
tra.

* Y vaya si salieron. 
Acusaron a los nuevos go
bernantes de engañar a su 
electorado, afirmaron que el 
actual concejal de festejos, 
"cara del PP en Valdepeñas", 
no sabe gestionar las fiestas 
y que ahora dice una cosa 
cuando en la oposición de
cían la contraria.

* Instaron a De la Torre, 
después de todas las críticas, 
a que fuera "caballeroso" con 
sus predecesora y a que di
jera públicamente a quién 
había ido a parar la famosa 
agenda de las quince mil 
pesetas.

* Pues, nada, luz y taquí
grafos, señorías, pero para 
todos, hasta para buscar las 
doscientas setenta y cinco 
pesetas de un periódico y un 
suplemento dominical.

Visitenos en FERCAM '99 en el Stand Gran Plaza
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Gama Lorenzo explicó (pne toóas ks 
ponencias Óeí Semwrio serán pnmcaóas 
por el Instituto Óe la Mnjer, la Lmóación 

Autor ^ el propio festival de Teatro

«al^ 
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Seaüii j/íd/eó Co^eepciófí Daneaíísa ane man^Hró aver ef Semmar/o Moras v actr/ees”

Desóe eí sigío XVI ^a í^abido en 
Espnñíi 743 nutoríis teatrales

La T:Yibu.na

La directora general del Ins
tituto de la Mujer, Concepción 
Dancausa, destacó ayer la ne
cesidad de estudiar la aporta
ción femenina al arte dramáti
co y recordó que desde el año 
1500 a la actualidad ha habido 
en España 743 autoras teatra
les que escribieron más de 2000 
composiciones.

Dancausa inauguró ayer en 
el Palacio de Valdeparaíso el se
minario «Autoras y actrices 
en la historia del teatro español», 
en el que participan medio cen
tenar de especialistas proceden
tes de veinte universidades es
pañolas que presentarán un to
tal de dieciséis ponencias sobre 
la aportación femenina al género 
dramático.

La directora general de la 
Mujer explicó que estos datos, 
recopilados por la Asociación 
de Directores de Escena y pu
blicados en dos tomos «han sido 
una sorpresa para todos y reve
lan la importancia de estudiar, 
como lo hace este encuentro, tan 
importante aportación de las 

mujeres a la cultura de España».
Añadió que tanta producción 

dramática tiene un especial sig
nificado por el hecho de que 
muchas de las autoras, en oca
siones monjas, desarrollaron su 
trabajo de manera anónima o con 
falsos nombres para salvarse de 
lo mal visto que ha estado en 
muchos momentos históricos la 
actividad literaria femenina.

Durante el acto inaugural, el 
director del seminario y del 
Festival Internacional de Tea
tro Clásico de Almagro, Luciano 
García Lorenzo, resaltó que con 
estas jornadas, que se prolon
garán hasta el miércoles, «va
mos a sentar las bases para una 
historia de la presencia de la 
mujer en el teatro español».

García Lorenzo añadió que 
todas las ponencias y debates 
de este seminario serán publi
cadas por el Instituto de la 
Mujer, la Fundación Autor y el 
propio Festival.

La celebración de estas con
ferencias, según dijo García 
Lorenzo, es una vieja aspiración 
del certamen almagreño, cons
ciente del «olvido en que se 

encuentra la aportación feme
nina a la escena española».

Explicó que la idea de cele
brar este encuentro surgió tras 
la representación, hace dos años, 
de la obra «Las Gracias moho
sas», de la autora Feliciana de 
Guzmán, y que estas conferen
cias reunirán a un amplio con
junto de estudiosos del tema. 
«Hemos querido seguir la sen
da abierta hace dos años y aho
ra vamos a poner de manifiesto 
la participación de la mujer en 
nuestro teatro desde distintos 
niveles, y desde luego se va a 
hablar de mujeres tan destaca
das como María Guerrero, Leo
nor de la Cuerva o Margarita 
Xirgu», dijo.

Por su parte, el responsable 
del área de Teatro y 
Audiovisuales de la Sociedad 
General de Autores (SGAE), 
Ignacio Armada, ha afirmado 
que «este encuentro tiene un 
interés especial para nosotros, 
por lo que supone de novedad y 
de rehabilitación del papel de 
la mujer en la historia teatral y 
la estima social que esperamos 
que tenga a partir de ahora». EÍ Palacio de Valbeparaiso acoge el Seminario.

Hesperios XX tr¿ie aícorral
la Músicíi Óeí Si^to óe Oro

S 

H

El septeto de música anti
gua Hesperión XX, dirigido por 
Jordi Savall, trajo al Festival de 
Almagro la música del Siglo de 
Oro con un único recital inter
pretado en el Corral de Come
dias, bajo el título «Las músi
cas de Cervantes a Lope de 
Vega».

El concierto, que el director 
del certamen, Luciano García, 
valoró como «un gran aporta
ción musical a un Festival que 
es de teatro, pero que no olvida 
la importancia musical en las 
representaciones del Siglo de 
Oro», incluyó romances anti
guos, sefardíes, villancicos, 
danzas y composiciones del

Renacimiento.
«Tocar en el Corral de Co

medias de Almagro -dijo Savall 
en un encuentro previo con la 
prensa, celebrado anteanoche- 
es volver a las fuentes, a los orí
genes de nuestra música, pues 
las nuestras son composiciones 
que pertenecen al teatro de la 
vida».

Así, añadió que Hesperión 
XX, un grupo que lleva traba
jando desde hace 25 años y qué 
aúna la investigación musical 
antigua con la creatividad, rei
vindica «la importancia de co
nocer una de las facetas más 
olvidadas del siglo de Oro, como 
es la música, y que y a en su tiem
po fue poco considerada, incluso 
por Lope de Vega».

Savall explicó que, a su en
tender, en España se vive un 
tiempo en que se valora espe
cialmente este tipo de música, 
lo que explica que el grupo haya 
vendido más de 800.000 ejem
plares de uno de sus discos, si 
bien matizó que «la gente ha 
sabido valorar la calidad y el 
trabajo bien hecho».

«La música -dijo en otro 
momento- le da al teatro una di
mensión especial, porque pasa 
por encima de las palabras, es 
antes que ella, supone como un 
espejo del alma, y la belleza de 
la música medieval se mantie
ne siempre»».

El espectáculo de Hesperión 
XX incluyó composiciones de 
Juan de la Encina, Lluis del Milá,

Hesperión ofreció un gran recital.

Diego Ortiz, José Marín y va
rios anónimos, especialmente de 
judíos expulsados de España y

que el propio Savall dedicó a 
los pueblos perseguidos o ex
pulsados de Yugoslavia.

¡t

i
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Áma^n nombrará Hijo Adoptróo 
flí [UMÓflóor óeí Pestiraí ;^ actual 
bmetor be la CNTC

Lfl 'Tribuna

El Ayuntamiento de Almagro 
nombrará hijo adoptivo de la lo
calidad al actual director de la 
Compañía Nacional de Teatro 
Clásico, Rafael Pérez Sierra, que 
fundó el Festival de Teatro en 
1978, informó ayer el concejal de 
Cultura, Angel Gómez.

Rafael Pérez, madrileño de 64 
años, era director general de 
Teatro y Espectáculos hace 21 
años y desde ese puesto tomó la 
iniciativa de poner en marcha el 
certamen, cuyo germen fueron las 
Jornadas de Estudio de los Clá
sicos, donde también participó.

Pérez Sierra creó también en 
1978 el Centro Dramático Na
cional, dirigió las citadas Jorna
das en 1980 y fue el director del 
Festival almagreño entre los años 
1986 a 1989.

Entre las distinciones que se 
le han concedido a lo largo de su 
carrera figuran el premio Goya 
por su guión para la adaptación 
al cine del texto clásico «El Pe
rro del Hortelano», que dirigió 
Pilar Miró.

El concejal Angel Gómez 
explicó que el Ayuntamiento de 
Almagro está muy agradecido a 
la trayectoria de Pérez Sierra en 
relación con la localidad y desea 
realizar este reconocimiento pú
blico, que ha promovido el pro
pio alcalde, Antonio García 
Rivero.

Añadió que el pleno munici
pal nombrará hijo adoptivo a Pérez 
Sierra probablemente durante el 
próximo mes de agosto y señaló 
que el acto de entrega de la dis
tinción tendrá lugar el año próxi-

mo, en fechas aún por determinar, pero coincidiendo con el 
Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro o con 
alguna otra actividad relacionada con el arte dramático.

«El Festival es el acontecimiento cultural y económico más 
importante de Almagro. Nos ha dado una gran proyección en 
España y en el mundo y Rafael Pérez Sierra ha hecho mucho 
para que todo esto fuera posible», añadió el concejal.

Ld compdñíd óe actores ciegos 
OROZU pone en escena 
"Crónicas j) mojigangas"

La 'Tribuna

La compañía de actores 
ciegos Orozú pondrá en 
escena hoy en el Corral de 
Comedias la obra "Cróni
cas y mojigangas", sobre 
textos de Shakespeare.

Orozú Teatro nació 
como taller en 1993. Los 
montajes que presenta son 
el resultado de adaptacio
nes e investigaciones, en 
donde los actores van uni
dos al propio texto, por lo 
que están dotados de natu
ralidad, frescura y de las 
particularidades de nuestra 
tierra. Así, nacieron "¡Viva 
el Moliére"!, "El hombre del 
sombrero de tres picos" y 
el que presentarán hoy en 
Almagro, en el Corral de 
Comedias, "Crónicas y 
mojigangas", realizado so
bre textos de Shakespea
re. Está estructurado en 
tres historias: la primera 
titulada "Crónica de la jus
ticia" corresponde a "El 
mercader de Venecia"; la 
segunda historia "Mojiganga

• 75-A*-5^^

de las burlas" que correspon
de a "Las alegres comadres 
de Windsor"; y la tercera 
"Crónica y Mojiganga del 
amor" que se corresponde con 
"El sueño de una noche de 
verano".

"Un munóo sin üarrms", óe 
Onóa CerOf se emite óesúe 
Almagro

El programa de Onda Cero, "Un mundo sin barreras", 
que dirige y presenta Roberto Martín, se emitirá hoy, día 
20, desde el Hotel Conforte! de Almagro con motivo de la 
celebración en esta localidad del XXII Festival Internacio
nal de Teatro Clásico y más concretamente de la repre
sentación por parte de actores ciegos del Grupo de la 
Delegación Territorial de Cádiz de la obra "Crónicas y 
mojigangas".

Corral de Comedias: Crónicas y mojigangas a cargo de la

î

compañía "Orozú".

Hospital de San Juan: «Entre bobos anda el juego» de Rojas 
Zorrilla, por la CNTC. 22,45 horas.

Teatro Municipal: "El perro del hortelano", por la compañía 
Teatro del Olivar. 22:45 horas.

Claustro de los Dominicos: "Las mujeres sabias" de Moliére. 
22:45 horas.

Palacio de Valdeparaíso: Jornadas "Autoras y actrices en la 
historia del Teatro Español".

Hospital de San Juan: Colección de trajes del Siglo de Oro del 
Museo Nacional de Teatro. La muestra se exhibe hasta el 1 de 
agosto.

Museo Nacional del Teatro: Fotografías de teatro del argen
tino, Rubén Gordé. La muestra permanecerá hasta el día 1 de agosto.

Museo Nacional del Teatro: Muestra del legado de la actriz. 
Tote García Ortega.

EÍ Teatro Óe calle bel festival 
ííe^fl óe Ía mano de Caja Rural

Caja Rural de Ciudad Real ayuda en el patrocinio el 
programa previsto este año del Teatro de calle, dentro 
del XXII Festival Internacional de Teatro Clásico de 
Almagro. Esta entidad ya ha colaborado en anteriores 
ediciones y, en esta ocasión, apoya todo lo relacionado 
con las actividades en la calle (Plaza Mayor y alrededo
res), lo que demuestra que la única Caja provincial está 
al lado de todo lo que suponga un desarrollo socioeconómico 
de nuestra zona.

El Teatro de calle comenzó el pasado día 9 con "Los 
titiriteros" de Binéfar, que bajo la dirección de Paco Paricio 
hicieron un pasacalles medieval.

El pasado fin de semana la Asociación Mercat Pagés 
realizó la actividad denominada "Mercado medieval", bajo 
la dirección de Alfonso Rodríguez.

Para los próximos días 23 y 24 de julio está previsto 
el "Cuentacuentos", por parte de Ernesto Rodríguez Abad. 
Esta puesta en escena tendrá lugar en el callejón del Villar.

Por último, los días 30 y 31 de julio. Teatro de Finikito 
llevará a cabo el "Pasacalles" denominado "El viejo ce
loso" y después "Los entremeses" de la comedia del arte, 
baio la dirección de Adriano lurisevich. _____ rinil<ito estará en el PestÍLiaí.
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Pozas hizo referencia al "importante polo 
de atracción" en que se ha convertido 
FERCAM para la industria de la zona y 
para la proyección de Manzanares en el 
mundo de los negocios

La impresión de los expositores ha sido positiva y en alsún caso entusiasta, sesún indicó el alcalde

Pozas: las expectativas de FERCAM 
se han cumplido según los datos
Miguel Angel Pozas presidente del Patronato de FERCAM 
y alcalde de Manzanares dijo en el acto de clausura de la 
Feria Regional del Campo, tras la entrega de las medallas a 
los ganadores de los diferentes concursos gue han tenido 
lugar desde que se abrió el pasado miércoles hasta su cierre 
el domingo, que de los primeros datos recogidos por la 
gerencia se podía concluir que «las expectativas se han 
cumplido».

La Tribuna

Pozas, satisfecho por un lado 
y cauto por otro -"la evaluación 
técnica de los datos no se cono
cerá hasta que los procese la 
empresa encargada de ello" -, 
matizó que las expectativas se 
habían cumplido ya en cuanto a 
presencia de expositores y super
ficie ocupada, pero que queda
ba todavía por evaluar la cifra de 
negocios lograda así como el 
número de visitantes que pasa
ron por el recinto.

En cualquier caso, el alcalde 
de Manzanares añadió que las 
impresiones de los expositores 
eran positivas y algún caso en
tusiastas por lo que no sería de 
extrañar que se superaran las 
cifras de negocio y de visitantes 
del pasado año, que ya fueron 
espectaculares. Por este motivo. 
Pozas agradeció a los expositores, 
a los premiados y a los no galar
donados, el esfuerzo que han 
hecho para que FERCAM vaya 
creciendo cada año, a la par que 
les invitó a seguir estando pre
sentes en futuras ediciones.

Más allá de las impresiones 
inmediatas sobre los resultados 
de la feria de este año. Pozas

Vicente Torres se proclamó 
campeón regional de arada

La Tribuna

VicenteTorres Cañadas, trac
torista de 24 años natural de 
Moral de Calatrava, se procla
mó campeón regional de arada 
en el concurso celebrado en 
FERCAM ’99 organizado por 
ASAJA en colaboración con la 
gerencia de la feria. La prueba 
se disputó el pasado domingo por 
la mañana en el kilómetro 4,300 
de la carretera de Arenas con 
participantes de toda Castilla-La 
Mancha equipados con tractor y 
cultivadores de cuatro brazos con 
alomadoras.

El vencedor de la prueba re
gional sumó 27 puntos y obtuvo 
30.000 pesetas y la Medalla de 

señaló que con la nueva etapa del 
Patronato se abren perspectivas 
fecundas e hizo referencia al 
"importante polo de atracción" 
en que se ha convertido 
FERCAM para la industria de la 
zona y para la proyección de 
Manzanares en el mundo de los 
negocios. De ahí, dijo, que "ha
yamos presentado la ampliación 
de Polígono Industrial en el con
texto de la Feria". Pozas recor
dó que la firma de convenio con 
SEPES permite aumentar la su
perficie del polígono en 250.000 
metros cuadrados, con una inver
sión de seiscientos millones de 
pesetas.

"Creemos en la Feria", dijo 
Pozas resumiendo en una frase 
breve cuanto llevaba expuesto en 
torno a las relaciones entre 
FERCAM y la proyección de 
Manzanares hacia fuera en los 
sectores de la industria y aún del 
turismo.

Añadió que porque el Ayun
tamiento de Manzanares geren
cia en Fercam, en los 17 años de 
gestión socialista se ha ido 
incrementando el número de 
visitantes que acuden a la mues
tra y se ha embellecido el recin
to ferial para que los expositores

Oro de FERCAM. Torres Caña
das, que quedó subcampeón hace 
un año, superó por un punto a 
Francisco Manzano Cañaveras, 
de Torrenueva, que obtuvo las 
20.000 pesetas y trofeo del se
gundo puesto.

En tercera posición quedó 
José Madrigal Olmedo, de 
Tomelloso, con 24 puntos, por 
lo que recibió 15.000 pesetas y 
trofeo.

En categoría local se irnpuso 
con 25 puntos José Ángel 
Horcajada Sánchez-Migallón.

Segundo quedó Julián 
Gómez-Cambronero Romero y 
tercero fue Pedro Ligero García. 
Recibieron, respectivamente, 
veinte, quince y diez mil pese-

Pozas entrega una placa a uno de los galardonados en los concursos.

se lleven un grato recuerdo de 
Manzanares.

Pozas dijo, finalmente, que se 
habían cumplido también los 
objetivos en otro aspecto no 
menos importante de FERCAM: 
el de la información y formación 
de los agricultores, para lo que 
se programaron varias conferen
cias técnicas que han tenido alto 

■J

Torres posa con su premio junto a responsables de ASAJA en Manzanares.

tas y trofeos. Los premios se 
entregaron por el presidente lo
cal de ASAJA. José María 

nivel tanto por los temas trata
dos como por los ponentes que 
los desarrollaron. Recordó los 
análisis hechos en torno a las 
repercusiones que la Agenda 
2000 tendrá en la agricultura de 
la zona, e hizo referencia a los 
problemas del agua y su distri
bución en un año de sequía como 
el actual.

Molina, en el stand que la aso
ciación agraria presentó en 
FERCAM ’99.

Pozas 
subraya la 

apuesta por 
el turismo

El alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas, subra
yó a los postres de la tradicio
nal comida que el sector tie
ne el último día de la Feria 
Regional del Campo y que 
reúne lo más granado de los 
mayoristas de toda España que 
han participado en la misma, 
la importancia que el turismo, 
al lado de la agricultura y la 
industria, tiene para esta lo
calidad. Pozas aprovechó 
además la ocasión para poner 
de relieve que, además del tu
rismo de sol y playa, existe 
otro del interior, cuya impor
tancia va creciendo día a día, 
hasta el punto de que las visi
tas a Castilla-La Mancha se 
han incrementado el pasado 
año en más de un cuarenta por 
ciento, para pedir a los ope
radores turísticos que no ol
viden esta otra posibilidad, 
porque «una puesta de sol en 
La Mancha es capaz de com
petir con cualquier ocaso cerca 
del mar». Pozas, al mismo 
tiempo que reiteraba la voca
ción agrícola de Manzanares, 
recordaba que el sector del 
turismo tiene veinte años de 
presencia en la Feria Regio
nal del Campo y ha pasado a 
ser un importante pilar del cre
cimiento económico, como no 
podía ser menos en una socie
dad que camina o ya está ins
talada en la terciarización.

Por su parte, Francisco Pa
rada, coordinador de este sec
tor y colaborador de FER
CAM, hizo un repaso a los 
veinte años de presencia en 
turismo en la feria del cam
po. Tanto el alcalde como 
parada recordaron que se ha
bía empezado con la colabo
ración de dos operadores de 
turismo y que hoy asisten 
decenas de mayoristas y de re
presentantes institucionales.

Finalmente, Pozas invitó 
a los mayoristas y operado
res turísticos presentes en el 
acto a renovar su presencia en 
Manzanares en futuras edicio
nes de FERCAM.
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Crónica política

Incógnitas despejadas
BERTA '1 1 sta es una semana pródiga en incógnitas a 
FERNANraZ rH despejar tanto en el ámbito de la política 

JL^como de la justicia. Así, cuando ha trascu
rrido un mes largo de las elecciones del 13-J, se 
cierra el círculo de la constitución de los gobier
nos autonómicos aunque haya comunidades, como 
es el caso de Aragón, donde la incertidumbre sigue 
siendo la palabra de moda, aún después de que 
el Partido Aragonés (PAR) optara por rechazar 
la oferta del PP para compartir el gobierno re
gional. A día de hoy sigue sin estar claro si lo 
que pretende el PAR es vengarse de los popula
res o arriesgar al límite en una mesa de juego en 
la que aspira a quedarse con la banca, contando 
para ello con la fuerza que le da su posición de 
«bisagra». De hecho, con diez diputados, el PAR 
tiene la llave de la futura composición del eje
cutivo aragonés, una llave que, como se ha visto 
hasta ahora, no está dispuesto a vender barata, 
ni siquiera por los 440.000 millones de pesetas 
en inversiones que el PP se compromete a rea
lizar en esta comunidad, junto con mayores cuo
tas de autogobierno y la revisión del sistema de 
financiación.

Puede ser, efectivamente, que la experiencia 
acumulada a lo largo de estos años les lleve a 
desconfiar de las promesas de un socio mayori
tario al que acusan de incumplir acuerdos y pro
mesas. En ese caso estaría justificado que los 
regionalistas quieran dejar las cosas atadas y bien 
atadas, incluso con la firma del presidente del

Gobierno, José María Aznar, antes de dar el «sí». 
Al fin y al cabo es lo que hicieron CiU, PNV y CC 
como paso previo para respaldar con sus votos la 
investidura de Aznar. Salvando las distancias, la 
historia es similar a la de Baleares con Unió 
Mallorquina (UM). Antiguos socios en gobiernos 
del PP, deciden romper amarras y arrojarse en 
brazos socialistas y, en ambos casos, se quejan de 
incumplimientos y engaños. El tiempo y los elec
tores juzgarán lo acertado o desacertado de estos 
pactos, pero hasta entonces, el PP debería hacer 
su propio examen de conciencia.

Por otra parte, los populares andaluces ya tie
nen candidata a la Junta de Andalucía. La verdad 
es que la candidatura de Teófila Martínez, que 
deberá ser ratificada el próximo fin de semana en 
el congreso regional que se celebrará en Grana
da, estaba cantada casi desde el mismo momento 
en que sustituyó a Javier Arenas al frente de la 
presidencia del PP en Andalucía. Avalada por la 
segunda mayoría absoluta consecutiva como al
caldesa de Cádiz, Teófila -Teo-Martínez, es una 
de las poquísimas mujeres a las que sus partido 
propone para encabezar una candidatura autonó
mica y la primera que se enfrentará al hasta ahora 
imbatible Manuel Chaves. El próximo fin de se
mana será también cuando, por fin, el comité federal 
del PSOE elija a Almunia candidato y también 
será cuando IU lleve a cabo los cambios anuncia
dos tras el fracaso del 13-J para que ... todo siga 
igual

JAVIER ARE
NAS,

secretario gene
ral del PP: «Pensar 
que el PSOE estaba 
muerto fue un pro
fundo y grave 
error».

MARGARITA MARISCAL DE 
GANTE,

ministra de Justicia: «La sentencia 
del Constitucional sobre HB no es un 
asunto político».

EHUD BARAK,
primer ministro de Israel: «No creo 

que los refugiados palestinos puedan 
volver a Israel baj o ninguna circunstan

cia».

AUGUSTO 
PINOCHET, 

ex dictador chile
no: «Ahora mismo soy 
el único prisionero po
lítico que hay aquí, en 
Inglaterra».

Aznar, el distante
FERMIN BOCOS
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uando esto escribo, el PP aún no tenía ama 
rrado el acuerdo con el PAR que les per 
mitiría seguir gobernando en Aragón. Los 
regionalistas no se fían de los dirigentes popu

lares. Quieren que sea el propio Aznar quien se 
implique en el pacto. ¿Por qué? Pues porque al 
PP, como a los malos jugadores les precede su 
fama. En este caso, mala fama, de cumplidor 
renuente El PP se hizo a los pechos de Fraga en 
aquella idea suya de la «mayoría natural» y lle
va mal todo lo que no sea eso.

Las alianzas con los pequeños partidos, que 
por otra parte son la sal de la democracia, las 
llevan mal los hombres de la gaviota. Tienden a 
fagocitarlos. Así ha sucedido, por ejemplo, en la

Comunidad Valenciana. Por eso ha encontrado más 
facilidades el PSOE para allegar acuerdos, por
que su identidad ideológica se mezcla sin proble
mas de contigüidad con el nacionalismo, circuns
tancia que no acontece con el centro-derecha que 
representa hoy el PP.

El caso es que frente a este problema Aznar 
parece haber dejado solo a Javier Arenas, reser
vándose él para las ocasiones solemnes. Grave error 
que, como hemos visto en Baleares, en el pecado 
lleva la penitencia. No se puede ningunear a los 
socios por pequeña que sea la aportación al nego
cio. Otro en su caso, descendería del pedestal pero 
él, ya se sabe que disfruta y cultiva fama de dis
tante. Veremos que pasa.

DANIEL ORTEGA, 
líder sandinista: «Del sueño revolu

cionario sólo queda la dignidad».

ANTONIO MARIA ROUCO 
VARELA,

presedente de la Conferencia 
Episcopal: «La píldora abortiva supo
ne un peligro para la humanidad».

RAMON DE MIGUEL,
secretario de Estado de Política Ex

terior y para la UE: «El sistema fiscal 
del País Vasco tiene fundamento cons
titucional y fue aceptado por la UE al 
ingresar España en la UE».

LUIS PASQUAL, dramaturgo y 
actor: «El teatro es una república inde
pendiente del poder».

PILAR 
CERNUDA

Teófila Martínez
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A
poco de ser alcaldesa de Cádiz, empe 
zaron a llamaría «Don Teo», habitua 
dos en aquella ciudad a que el alcalde 
perteneciera al género masculino. Pero Teófila 

Martínez pronto demostró que una mujer sabe 
llevar bien los pantalones y que podía gestio
nar su ciudad como el mejor y, cuatro años 
más tarde, conseguía el mayor porcentaje de 
votos de los candidatos a alcaldía de una gran 
ciudad.

Antes, José María Aznar ya la había seña
lado con su todopoderoso dedo, el que la con
vertía -previa aceptación de los órganos de 
dirección- en la presidenta regional de su 
partido; y ese mismo dedo se movió conve
nientemente para que, el fin de semana pasa
do, los secretarios provinciales andaluces la 
eligieran, por unanimidad, candidata del PP a 
la Junta andaluza. Su misión, arrebatar la 
presidencia a Manuel Chaves, uno de los san
tones del PSOE. No se trata de una misión 
pequeña: Andalucía es feudo socialista y, lo 

que es más grave para el PP, es su principal 
cantera de votos en las generales. Si Aznar 
quiere no sólo ganar las elecciones del 2000, 
sino ampliar su actual diferencia con el PSOE, 
es absolutamente indispensable conseguir 
nuevos votantes andaluces. En caso contra
rio, tiene más complicada la reelección y de 
todo punto imposible la deseada mayoría 
absoluta. El trabajo de Teófila Martínez, por 
tanto, es tarea fundamental no sólo para su 
propio prestigio personal y político, sino para 
que el PP puede gobernar con cierto respiro 
en la próxima legislatura.

El apoyo a la candidata ha sido unánime. 
Pero hay una persona a la que Teófila Martínez 
debe su carrera: Rodrigo Rato, que confió en 
ella, la ayudó y promocionó cuando el hoy vi
cepresidente aterrizó en Cádiz de «cunero» y 
encontró en la entonces concejal de urbanis
mo de El Puerto a una mujer dispuesta a tra
bajar a brazo partido para que consiguiera su 
escaño. Finalmente se sentaron los dos en el

Congreso de los Diputados y aunque Rato 
estuvo en la sombra durante mucho tiempo 
velando por su protegida, su protegida demostró 
sobradamente que sabía encontrar su sitio y 
valerse por sí misma.

Pronto destacó como una de «la mujeres» 
del PP -Soledad, Celia, Teo, Rita, Isabel, Luisa 
Fernanda, Loyola- y en el partido se les dio 
importante cancha, sin necesidad de cuotas ni 
de acuerdos feministas de ningún tipo. Todas 
ellas, sin excepción, han hecho brillante ca
rrera en el partido. Y si a Loyola de Palacio 
nadie le discute que se ha sabido ganar el cargo 
de vicepresidenta de la Comisión Europea, a 
Teo Martínez nadie la discutió cuando la ae- v 
signaron candidata a la Alcaldía de Cádiz, 
cuando la nombraron presidenta de Mujeres 
para la Democracia, presidenta regional del 
partido y, ahora, candidata a la Junta. Que gane 
a Chaves ya es otra cosa. Pero desde luego su 
elección pone las cosas un poco más difíciles 
al presidente socialista.
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José María Barreda es una de las 
"caras nuevas" del Consejo de 
Gobierno, que como ya anunció Bono 
será el vicepresidente del Gobierno

El nuevo Consejo de Gobierno tomará posesión el próximo jueves en el Palacio de Fuensalida

Bono mantiene seis consejeros y 
desdobla Educación y Cultura
IFl presidente de Castilla- 
La Mancha, José Bono, 
nombró ayer a su nuevo 
equipo de Gobierno en el 
que mantiene a seis de sus 
anteriores consejeros, incor
pora a cuatro, entre ellos un 
sindicalista de CC.OO y mi
litante de ICAM-NI, y des
dobla Educación y Cultura 
en dos consejerías.

Efe/Toledo

De los seis consejeros que 
Bono mantiene en su Gobierno, 
tres continuarán en sus 
consejerías, de manera que Isi
dro Hernández Perlines seguirá 
al frente de Economía y Hacien
da, Alejandro Alonso en Agri
cultura y Medio Ambiente y 
Matilde Valentín permanecerá 
en la Consejería de Sanidad.

Los consejeros que «cambian 
de cartera» son Emiliano García- 
Page, que pasa de la Portavocía 
a Bienestar Social; Araceli 
Muñoz que deja Obras Públicas 
para ocuparse de Indus’tria y 
Trabajo, y Justo Zambrana que 
abandona Educación y Cultura 
para encargarse de Administra
ciones Públicas.

Las «caras nuevas» del Con
sejo de Gobierno son José Ma
ría Barreda que, como ya anun
ció Bono, será el vicepresidente 
del Gobierno; Rubí Sanz 
concejala de Cultura del Ayun
tamiento de Albacete y que se 
ocupará de la nueva Consejería 
de Cultura y el hasta ahora di
rector general del Agua, Alejan
dro Gil, que estará al frente de 
Obras Públicas.

A estas novedades hay que 
añadir la de José Valverde, coor
dinador de Acción Sindical de la 
Federación de Enseñanza de 
CC.OO y militante de Nueva 
Izquierda, que se ocupará de la 
Consejería de Educación, por lo 
que será el encargado de nego
ciar y ultimar el traspaso de las 
competencias educativas a 
Castilla-La Mancha.

Del anterior Ejecutivo que
dan fuera del nuevo gabinete Fer
nando López Carrasco, hasta 
ahora vicepresidente y un «his
tórico» de los gobiernos de José 
Bono, Antonio Pina, anterior res
ponsable de Administraciones 
Públicas, y Santiago Moreno, 
consejero de Bienestar Social has
ta ayer.

Tras el nombramiento de los 
nuevos consejeros una de las 
«incógnitas» que ahora se plan
tean es quién desempeñará la 
tarea de Portavoz del Gobierno,

**
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José Valverde y Rubí Sanz, nuevos consejeros de Educación y Cultura, respectivamente.

cargo que podría quedar integra
do en la Vicepresidencia de la 
Junta de Comunidades.

Según informa la Oficina del 
Portavoz, la toma de posesión del 
nuevo Consejo de Gobierno, 
surgido de las elecciones del 13 
de junio, tendrá lugar el próximo 
jueves, 22 de julio, en el toleda
no Palacio de Fuensalida, sede 
de la Presidencia de la Junta.

La nueva consejera de Cul
tura de Castill a-La Mancha, Rubí 
Sanz, desarrollará y potenciará 
el Plan Estratégico aprobado hace 
dos años, ya que a su juicio es un 
elemento de trabajo de primer 
orden.

En declaraciones a Efe, la 
recién nombrada consejera ase
guró que ha meditado mucho la 
propuesta del presidente José 
Bono y finalmente decidió aceptar 
el ofrecimiento para trabajar por 
Castilla-La Mancha, sin olvidar 
Albacete, porque se siente muy 
orgullosa de la región.

Sus primeros planes, según 
manifestó, pasan por sentarse a 
hablar con los funcionarios e 
interesados en el mundo de la 
cultura para conocer y organi
zar las actividades que están en 
marcha y programar otras de di
ferente tipo.

Castilla-La Mancha
NUEVO CONSEJO DE GOBIERNO
VICEPRESIDENTE ANTERIOR
■^ José María Barreda Fontes ' ■ .......... ¡rssss»— Fernando López Carrasco
.CONSEJERÍA DE ECONOMÍA Y HACIENDA

Isidro Hernández Perlines
CONSEJERÍA DE ADMINISTRACIONES PÚBLICAS 
■^ Justo Tomás Zambrana Pineda —====:^s-:

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE
Alejandro Alonso Núñez

CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN 
-^ José Valverde Serrano ........... .

CONSEJERÍA DE BIENESTAR SOCIAL
Emiliano Garefa-Page Sánchez ——

CONSEJERÍA DE SANIDAD
■^ Matilde Valentín Navarro

CONSEJERIA DE INDUSTRIA Y TRABAJO
Araceli Muñoz de Pedro .............   .{¡BEBBgg»-

ANTERIOR ^
Antonio Pina

ANTERIOR^ 
Justo Zambrana t:-

ANTERIOR^ 
Santiago Moreno ex:

ANTERIOR
José Fernando Sánchez Bódalo

CONSEJERÍA DE CULTURA ANTERIOR
■^ Rubí Sanz Gamo ..... ..............^¡ss=^ Justo Tomás Zambrana Pineda

CONSEJERÍA DE OBRAS PÚBLICAS ANTERIOR
Alejandro Gil Díaz ....................l■lll■^Bap—- Araceli Muñoz de Pedro

SANTIAGO GUIJARRO
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La resulación de esta modalidad pretende saber los fijos discontinuos de la resión

UGT teme la marcha atrás del 
Gobierno en el empleo fijo discontinuo

Efe/Toledo

El sindicato UGT teme que 
el Gobierno central haya decidi
do «dar marcha atrás» en la 
regularización del empleo fijo 
discontinuo, y reclamó la publi
cación del desarrollo reglamen
tario de esta modalidad de con
tratación.

Asilo dijo ayer el secretario 
confederal de Acción Sindical de 
UGT, Toni Ferrer, que presentó 
ayer en Toledo la campaña na
cional que desde el 1 de julio ha 
puesto en marcha este sindicato 
sobre la regularización del con
trato fijo discontinuo para impulsar 
el empleo estable.

Ferrer demandó al Gobierno 
que publique la reglamentación 
de esta modalidad contractual, 
enmarcada en el Acuerdo sobre 
el Trabajo a Tiempo Parcial, 
porque los empresarios no apli
can la normativa correctamen
te y realizan contrataciones tem
porales para cubrir actividades 
estables los que, según UGT, es 
un fraude. El dirigente sindi
cal advirtió que, si el Gobierno 
no cumple con sus compromisos, 
«tendrá a UGT enfrente» y aña
dió que la actitud del Ejecutivo 
pone en peligro su credibilidad 
en el diálogo con los interlocutores 
sociales.

Ferrer recordó que el Acuer
do sobre el Trabajo a Tiempo 
Parcial pretende eliminar las 
discriminaciones que padecían

Femando Campos, secretario regional de UGT.

los trabajadores en materia de 
protección social respecto a los 
contratos a tiempo completo y 
dotarles de un régimen que fa
cilite su acceso a las prestacio
nes. También se persigue me
jorar los derechos laborales a 
partir de la delimitación de la 
jornada y de las horas de traba
jo, incluidas las complementarias 

no extraordinarias que deben 
figurar en el contrato.

Con la regulación de esta 
modalidad contractual se persi
gue conocer, en el caso de 
Castilla-La Mancha, cuántos 
trabajadores fijos discontinuos 
hay en la región, yaque el INEM 
los cifra en 888, la Encuesta de 
Población Activa (EPA) en 2.000, 

mientras que UGT estima que 
hay en tomo a los 12.500.

El secretario general de UGT 
en Castilla-La Mancha, Femando 
Campos, aseguró que si la nor
mativa se aplica, la tasa de tem
poralidad en la región, situada en 
el 38,7 por ciento, -seis puntos 
por encima de la estatal- se re
ducirá en más de dos puntos.

Unos 20 
funcionarios se 
concentraron ante 
la Subdelegación 
de Albacete

Efe/Albacete

Una veintena de funciona
rios de prisiones de la prisión de 
«La Torrecica» se concentra
ron ayer ante la Subdelegación 
del Gobierno de Albacete den
tro de las movilizaciones que han 
llevado hoy a cabo en toda Es
paña los sindicatos que repre
sentan a este colectivo.

Los trabajadores portaban 
una pancarta en la que reivindi
caban su dignidad profesional y 
solicitaban del Gobierno una 
mayor flexibilidad en la nego
ciación para lograr unos aumen
tos salariales.

Según informó uno de los 
delegados sindicales de la Agm- 
pación del Cuerpo Adjunto de 
Instituciones Penitenciarias 
(ACAIP), las movilizaciones 
podrían continuar si de la reunión 
prevista para el próximo miér
coles, entre la administración y 
los sindicatos, no se obtienen 
unos resultados satisfactorios.

El sindicalista recordó que 
durante la semana pasada se 
secundaron en Albacete las 
movilizaciones convocadas en 
todo el país ante las puertas de 
las prisiones para solicitar la 
homologación salarial de todos 
los funcionarios de prisiones del 
Estado con los de las comuni
dades autónomas de Cataluña 
y el País Vasco.

Según este funcionario, la 
propuesta lanzada por la admi
nistración «es insuficiente, poco 
generosa y con ella no se puede 
sostener la negociación, porque, 
además, algunos aspectos que 
aparecen como logros se expre
san de forma ambigua».

Sanidad recomienda precaución 
en la alimentación veraniega

La Tribuna

La Consejería de Sanidad re
comienda tener precaución para 
conseguir una alimentación se
gura y saludable en los meses 
de verano, cuando es más difícil 
la conservación de los produc
tos alimenticios y hay más ries
go de intoxicación.

Según informa la Oficina del 
Portavoz, la adecuada manipu
lación de los alimentos desde que 
se producen hasta que se con
sumen incide directamente en la 
salud de la población.

La Consejería de Sanidad 
aconseja no correr riesgos, to
mar precauciones y vigilar los 
alimentos que se preparan y se 
comen, así como extremar la lim
pieza en casa y exigiría fuera de 
ella en mercados, mercadillos, 
bares, restaurantes, cafeterías y 
demás lugares públicos en los que 
se consumen alimentos o prepa

rados alimentos.
Las altas temperaturas del 

verano dificultan la conservación 
de ciertos productos alimenticios 
y es más alto el riesgo de 
intoxicaciones.

Los principales factores que 
contribuyen a la aparición de 
brotes son el consumo de alimen
tos crudos contaminados, la pre
paración con gran antelación y 
las prácticas poco higiénicas en 
la manipulación de los alimen
tos.

Para prevenir la aparición y 
la propagación de brotes de in
fecciones e intoxicaciones de 
origen alimentario la Organiza
ción Mundial de la Salud reco
mienda seguir sus «Reglas de oro 
para la preparación higiénica de 
los alimentos».

Entre estas reglas se encuen
tran elegir alimentos tratados 
higiénica y sanitariamente con
trolados, cocinar bien los alimen-

Matilde Valentín, consejera de Sanidad.

tos, consumir inmediatamente los 
alimentos cocinados, utilizar agua 
potable controlada y evitar el

contacto entre los alimentos cru
dos y los cocinados, entre otras 
medidas.

Casas Ibáñez 
soUcita ayudas a 
la Junta para 
actividades 
culturales

Efe/Albacete

La Concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento albaceteño de Ca
sas Ibáñez ha solicitado a la Junta 
de Comunidades ayudas para 
la organización de encuentros 
de bandas de música, corales y 
folclore, informaron ayer los res
ponsables de la Universidad Po
pular. Estas actuaciones se 
enmarcan dentro del programa 
«Tal como somos», en el que 
también colaborad Ayuntamien
to y en el que participarán gru
pos castellano-manchegos de 
música y corales.

Por otra parte, más de 1.300 
espectadores han seguido el I 
Ciclo de Cine Europeo organi
zado por el Ayuntamiento de 
Casas Ibáñez en colaboración 
con la Red de Teatros de 
Castilla-La Mancha, según los 
responsables de la organización 
de este evento.
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Los 217 nuevos puestos de trabajo se 
repartirán entre los cuatro campus e 
incluyen plazas en las nuevas 
enseñanzas, de consolidación, así como 
de promoción interna

Los puestos de trabajo se crearán durante este año y el sisuente, sesún el acuerdo

Los sindicatos y la Universidad de Castilla-La Mancha 
(UCLM) han llegado a un principio de acuerdo para la 
creación de 217 puestos de trabajo entre 1999y el año 2000 
que se repartirán entre los cuatro campus de la UCLM, 
según informaron ayer en rueda de prensa en Ciudad Real 
los secretarios regionales de Enseñanza de UGTy CCOO, 
Angel Sánchez y Francisco López, respectivamente.

Sindicatos y UCLM acuerdan 
crear 217 nuevas plazas laborales

Teresa GONZÁLEZ

El principio de acuerdo en la 
creación de los 217 nuevos 
puestos de trabajo en la institu
ción académica incluye plazas 
en las nuevas enseñanzas, de 
consolidación así como de pro
moción interna, según explicó 
Francisco López Ariza quien 
señaló que habrá una única 
convocatoria en los próximos 
tres años en la que se ofertará el 
treinta por ciento de las plazas 
a la vez que destacó la rapidez 
y la agilidad con la que se había 
desarrollado la negociación los 
pasados días 15 y 16 de este mes.

Por su parte, Angel Sánchez 
destacó la importancia de la 
puesta en marcha "del proceso 
de consolidación y la oferta de 
empleo" aunque para el dirigente 
ugetista se trata de un acuerdo 
"insuficiente". Y es que los re

El "vecino" Magreb centra un curso 
de verano de la UCLM en Toledo

Mónica ORMAECHEA

"Radiografiar" la realidad 
sociocultural del Magreb es el 
objetivo que persigue el curso 
de verano de la UCLM "El 
Magreb, vecino sur de España", 
que, organizado por la Escuela 
de Traductores de Toledo, reúne, 
desde ayer, a cerca de 100 de es
tudiantes.

El presidente de la Diputa
ción toledana y del Patronato 
Universitario de Toledo, Miguel 
Ángel Ruiz Ayúcar, inauguró 
ayer este curso estival acompa
ñado por su director, Miguel 
Hernando de Larramendi, quien 
explicó que este seminario, 
enmarcado en el programa do
cente e investigador de la Escuela 
de Traductores que él dirige, 
pretende reflexionar sobre las 
causas que "dificultan el cono
cimiento mutuo entre las dos 
orillas del Mediterráneo". 

presentantes sindicales siguen 
demandando la negociación del 
desarrollo del proceso de con
solidación del empleo, así como 
un convenio colectivo que in
cluya un Plan de Seguridad La
boral a la vez que esperan resol
ver otros asuntos pendientes 
como la revisión de las retribu
ciones para el profesorado y la 
estabilidad para los 386 profe
sores interinos de la UCLM.

Reanudación de las nego
ciaciones

Una negociación entre los 
sindicatos y la Universidad que 
se reanudará una vez que en la 
primefa quincena del próximo 
mes de septiembre se constitu
yan las juntas de personal y en 
las que podría "haber unidad de 
acción" de UGT y CCOO , se
gún avanzó ayer López Ariza.

Hernando de Larramendi se 
refirió al enfoque 
pluridisciplinar de este curso y 
recordó que si bien existe el 
concepto generalizado de que 
"España y el Magreb están con
denados a entenderse, no se 
corresponde con la realidad. 
Magreb es para los españoles un 
lugar alejado y exótico, existien
do un déficit notable de infor
mación". Este curso persigue por 
tanto analizar la situación social, 
cultural, política y las tenden
cias de cambios de la región del 
Magreb, prestando una atención 
especial a Marruecos, dado el 
interés que esta despertando 
desde diferentes sectores y por 
los nuevos horizontes de coope
ración entre los dos países.

Entre las intervenciones del 
curso, Hernando de Larramendi 
destacó la presencia del secre
tario general del Consejo Nacio
nal de la Juventud y el Porvenir
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RUEDAFrancisco López Ariza, a la derecha, ayer en Ciudad Real.

El dirigente de la Federación 
de la Enseñanza de CCOO tam
bién indicó ayer que en el pro
ceso negociador que tuvo lugar 
los pasados 15 y 16 de este mes 
únicamente se han estudiado dos 
propuestas, las realizadas por los 

La Escuela de Traductores acogió el curso de verano. Y. LANCHA

de Marruecos, Lsarbi Ben 
Othmane, así como la de la di
rectora de cine y guionista Farida 

representantes de la institución 
académica y por UGT y CCOO 
" lo que refleja la seriedad de al
gunos sindicatos frente a la de
magogia de otros que no han 
hecho ninguna propuesta", en 
referencia a CSI-CSIF.

Belyazid. A lo largo de esta in
tervención se proyectará su pe
lícula "Malicias de mujer".

"La violencia 
como 
espectáculo" 
suscita el debate 
en Maspalomas

Efe- Valencia

La profesora de psicología 
social de la Universidad de 
Valencia, Isabel Balaguer, im
partió ayer en la VIII Univer
sidad de Verano 
Maspalomas’99 la ponencia 
«La violencia como espectáculo 
y el espectáculo de la violen
cia: las masas y el deporte», en 
la que aseguró que el niño reci
be una formación deportiva que 
sólo busca el espectáculo.

Balaguer dijo en el Hotel 
Gloria Palace que los niños 
«están aprendiendo en nuestros 
días a jugar a los deportes de 
grupo no para divertirse o pa
sarlo bien, sino con laúnica meta 
del espectáculo, y son incitados 
por todo el entorno social que 
les rodea a ganar siempre, a toda 
costa, lo que genera una acti
tud violenta en todos los senti
dos cuando no se alcanzan esos 
objetivos trazados». Tras ana
lizar los tipos de conductas 
colectivas y los factores 
desencadenantes, resaltó el 
papel de los hinchas, separan
do el público que tiene una con
ducta normal y el otro, que en 
grupo, destaca por la violencia 
que practica. Isabel Balaguer 
puntualizó que la actitud de los 
directivos, clubes y medios de 
comunicación refuerzan o no las 
acciones de estos grupos. Tam
bién, centrándose en la violen
cia colectiva, se refirió a este 
tipo de manifestaciones que se 
llevan a cabo en países de 
Sudamérica o en el Reino Uni
do.

El gasto en libros 
de texto pondera 
1,6 milésimas en 
el IPC

Efe- Madrid

El gasto en libros de texto 
es «irrelevante» en el Indice de 
Precios al Consumo (IPC), ya 
que pondera 1,6 milésimas, 
según un estudio de la Federa
ción de Gremios de Editores de 
España (FGEE), dado ayer a 
conocer en una nota de pren
sa. Este estudio se basa en la 
Encuesta de Presupuestos Fa
miliares del Instituto Nacional 
de Estadística (INE),' y según 
Mauricio Santos, presidente de 
la Asociación Nacional de Edi
tores de Libros de Texto, de
muestra que «es irrelevante y 
lo que pesa en la cesta de la 
compra son otras cosas», y que 
no podemos atribuir el aumen
to del IPC al gasto en libros.
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Par primera vez, la matrícula podrá realizarse desde el 21 hasta el 30 de este mes de julio

Los alumnos pueden consultar desde 
ayer las listas de admitidos en la UCLM

La Tribuna

Los alumnos que han reali
zado la preinscripción en la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
(UCLM) pueden desde ayer con
sultar en los centros las listas de 
admisión en las distintas carre
ras. Al igual que en años ante
riores y para facilitar la informa
ción, los alumnos podrán reali
zar esta consulta a través de 
internet, en la dirección de la 
Universidad (www.uclm.es), o 
en el teléfono 906 323232 que se 
ha habilitado, informó ayer la 
UCLM en una nota de prensa.

La matrícula se podrá forma
lizar desde el 21 hasta el 30 de 
julio, para lo que es necesario 
pedir cita previa.

Este es el primer año que la 
UCLM realiza la matrícula en el 
mes de julio y no en septiembre, 
con lo que se quiere dar un mejor 
servicio al estudiante.

1

Las listas de admitidos ya se pueden consultar en la UCLM. RUEDA

1^

Las consultas también se pueden realizar a través de Internet. RUEDA

Estudiantes de más de 100 universidades
debaten su papel en la Unión Europea

Lfg/Madrid

Con la ilusión de ser escucha
dos por las instituciones políticas 
y de culminar la primera «carta 
magna» de los universitarios 
europeos, 400 delegados estu
diantiles de más de 100 universi
dades de 40 países de Europa, 
América, Africa y Asia comen
zaron ayer el «Congreso de los 
500» en la Universidad de Alcalá.

Este «Congreso Interuni
versitario», que se prolongará 
hasta el domingo, ha sido organi
zado por el Consejo de Estudiantes 
de la universidad alcalaína, den
tro de las conmemoraciones del 
Quinto Centenario de este cen
tro de enseñanza superior.

El secretario de Estado de 
Educación, Universidades e I+D, 
Jorge Fernández Díaz, recordó 
que hace un mes se firmó la 
declaración de Bolonia, en la que 
31 estados se comprometían a 
crear un espacio común univer
sitario, según expuso en la inau
guración a la que acudieron el 
rector, Manuel Gala, el presidente 
del Consejo de Estudiantes, José 
Antonio García Prieto, y el pre
sidente de la Conferencia de 
Rectores, Saturnino de la Plaza.

Aunque la educación superior 
debe «emprender su transforma
ción más profunda», Fernández 
Díaz se felicitó porque el próxi
mo curso España, con 14.000 
alumnos, se sitúa en términos 
porcentuales a la cabeza de Eu
ropa en participación en el pro
grama de intercambio «Erasmus», 
para el que el MEC incrementará 
la subvención en un 350 por cien 
(750 millones de pesetas).

No obstante, el rector de la 
Universidad de Alcalá se preguntó 
si con este uno por ciento de alum
nos que participan en el progra
ma «vamos a construir Europa», 
y pidió a los estudiantes «dina
mismo» porque «vivimos tiempos 
de globalización por primera vez 
en la Historia de la Humanidad».

«Sois vosotros quienes debéis 
decir cuál es vuestro papel en la 
construcción europea», dijo Gala, 
quien lamentó la falta de adapta
ción de las Universidades para 
liderar el proceso de 
globalización.

En 20 foros de debate, y bajo 
el lema «Los estudiantes cons
truyen Europa», los delegados 
tratarán su papel en la UE, los 
programas de intercambio y 
movilidad estudiantil, el merca

do profesional, la docencia 
interactiva, la creación de la 
Oficina de Defensa del Estudiante 
Europeo y la investigación uni
versitaria.

Las conclusiones se plasma
rán en «la primera carta magna», 
que será enviada al Parlamento 
Europeo, aunque los estudiantes 
no piensan perder de vista la si
tuación de la universidad en el 
resto del mundó.

Y es que, explicó García Prieto, 
«Europa es una región, y de otros 
lugares nos llegan terribles noti
cias», como de Indonesia, por lo 
que recordó «nuestra situación 
privilegiada» y el liderazgo del 
movimiento universitario.

El representante estudiantil 
hizo referencia a los 7 meses de 
«arduo trabajo» para organizar 
este encuentro «en el año de la 
moneda única», mientras que el 
presidente de la CRUE, Saturni
no de la Plaza, insistió en la im
portancia de reflexionar para que 
«de cara al próximo milenio las 
Universidades puedan liderar los 
cambios» que se avecinan.

Por su parte el alcalde de 
Alcalá de Henares, Manuel Prie
to, invitó a los jóvenes a consti
tuir con la carta magna «uno de
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La Universidad de Alcalá acoge el congreso hasta el domingo. EFE

los eslabones más fuertes sobre 
los que se construye Europa».

Antes de dejar a los estudian
tes en sus debates, los responsa
bles institucionales desearon éxito 
a los delegados, algunos de los 
cuales se mostraron convencidos 
de conseguir el «fantástico do
cumento», dijo a Efe la delega

das de la universidad alemana de 
Humbold, Ulrike Bathe.

«Los estudiantes ven las co
sas que necesita la sociedad y los 
cambios que vienen» dijo, aun
que para Moeschke Tassilo, de 
la Universidad de Leipzig (Ale
mania), «falta participación y 
movilidad».
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El próximo fin de semana Teófila 
Martínez debe ser refrendrada como 
candidata por el Congreso Regional 
que se celebrará en Granada

La alcaldesa de Cádiz tomó la decisión tras una reunión con los concejales populares en el Ayuntamiento

Martínez acepta ser la candidata 
popular a la Junta de Andalucía
La presidenta del PP de Andalucía y alcaldesa de Cádiz, 
Teófila Martínez, ha decidido aceptar la propuesta de la 
dirección regional y nacional de su partido para ser la 
candidata de su partido en las próximas elecciones 
andaluzas.Martínez dio a conocer su decisión en una rueda 
tras reunirse con los concejales del PP en el Ayuntamiento.

Efe-Cádiz

. Los ocho presidentes provin
ciales del PP andaluz, que se 
reunieron con el secretario ge
neral, Javier Arenas, decidieron 
ayer proponer a Teófila Martínez 
como candidata y para que siga 
siendo la presidenta regional del 
partido, algo que deberá ser re
frendado por el Congreso regio- 

; nal que se celebrará el próximo 
fin de semana en Granada 
Martínez, que dijo que 
compatibilizará su candidatura 
con la alcaldía, considera que 
aceptar ambas propuestas es «un 
orgullo» y «un reto», si bien matizó 
que para ella tomar esta decisión 
«no ha sido cosa fácil» porque su 
compromiso con la ciudad de Cádiz 
«trasciende lo político para ser 
un compromiso personal y nada 
ni nadie me apartará o impedirá 
que cumpla este compromiso».

Reveló que el presidente del 
Gobierno, José María Aznar, le 
pidió que aceptara ser candidata, 
y que en la tarde de ayer consul
tó con varios cargos de la direc
ción nacional del PP y con va
rios ministros que «me han ga
rantizado su apoyo y su apuesta 
por Cádiz», una cuestión que 
Martínez valoró como «determi

nante» para aceptar la candida
tura.

La alcaldesa de Cádiz, que 
obtuvo el mayor respaldo elec
toral de todos los alcaldes de 
capitales españolas en las pasa
das elecciones municipales, ga
rantizó que si es elegida presidenta 
de Andalucía el programa elec
toral del PP se cumplirá «inte
gramente» en Cádiz a pesar de 
que ella no esté como alcaldesa, 
y que si no consigue ganar las 
elecciones autonómicas ocupa
rá su cargo en el Parlamento de 
Andalucía.

«Mi mayor aval -declaró 
Martínez- y el mayor aval del PP 
para conseguir el mayor respal
do de los andaluces es que en Cádiz 
se puede ver claramente cómo 
se ejecutan los compromisos del 
PP».

Martínez no quiso pronunciar
se sobre si preferiría que las elec
ciones autonómicas coincidan 
con las generales, como sucedió 
en 1996, o que se adelantaran al 
otoño.

«Los cien mil militantes del 
Partido Popular en Andalucía 
tenemos muy claro que si quere
mos que los programas se reali
cen tenemos que conseguir el 
apoyo mayoritario de los anda-

Teófíla Martínez afírmó que su mayor aval es su trabajo en el Ayuntamiento de Cádiz. EFE

luces y a eso es a lo que nos vamos 
a aplicar intensamente en los 
próximos meses sea cual sea la 
fecha», señaló.

Martínez agradeció los elogios 
del presidente andaluz, Manuel 
Chaves, que consideró su candi
datura como valiosa, si bien re
chazó las críticas de que aceptar 
esta candidatura sea un fraude a 
sus electores en Cádiz.

La alcaldesa de Cádiz mani

festó que espera que en la cam
paña los dos partidos mayorita
rios -PSOE y PP- se dediquen a 
«debatir y a poner encima de la 
mesa nuestras propuestas de 
futuro para Andalucía y que no 
vaya por otros derroteros que no 
aportan nada».

Por otro lado, los portavoces 
de los tres partidos políticos que 
forman lá oposición municipal en 
el Ayuntamiento de Cádiz -PSOE,

IU y PA- criticaron ayer dura- 
mente la decisión de la alcalde
sa, Teófila Martínez.

La portavoz del PSOE, Ma
ría de la 0 Jiménez, dijo en rueda 
de prensa que Martínez «ha uti
lizado a Cádiz como campo de 
fogueo» de su carrera política y 
que su «confrontación permanen
te» con la Junta de Andalucía «ha 
aportado algunos méritos en ese 
pedigrí para ser candidata».

Jose Mana Mur decide no 
proponer a ningún candidato

Efe-Zaragoza

El presidente de las Cortes 
de Aragón, José María Mur, de
cidió ayer no proponer a ningún 
candidato a la investidura para 
la Presidencia de Aragón debido 
a que «no existen las circunstan
cias políticas» para que salga 
elegido.

De esta forma se pronunció 
Mur tras las distintas reuniones 
mantenidas ayer tanto con la 
Mesa de las Cortes como con la 
Junta de Portavoces de la Cá
mara.

El presidente del parlamento 
aragonés indicó que esta decisión 
se tomó una vez que escuchó a 
los Grupos que propusieron can
didato (PP y PSOE), quienes se 
mostraron a favor de que no se 
plantease a ningún candidato ante 
la falta de apoyos suficientes.

A partir de ahora, explicó 
Mur, se iniciará una nueva ron
da de contactos con los distintos 
Grupos Parlamentarios, aunque 
matizó que estos encuentros 
comenzarán cuando «se perciba 
algún tipo de decisión política» 
que posibilite que un candidato 
cuente con suficientes apoyos.

Mur señaló su intención de 
«compaginar» el reglamento de 
las Cortes y el «clima político», 
por lo que no quiso avanzar cuán
do empezará la nueva ronda de 
contactos a la espera de que éstos 
estén «en consonancia» con las 
decisiones que tomen los parti-. 
dos políticos.

Afirmó que le gustaría tener 
elementos suficientes para pre
sentar una propuesta con «via
bilidad positiva» en la investidu
ra y estimó que la decisión de 
haber propuesto ayer un candi
dato «hubiera ido en contra de 
los partidos y del sentido común». José María Mur, Pedro Solbes y el candidato socialista, Iglesias. efe



La Tribuna NACIONAL Martes, 20 de julio de 1999

El nuevo presidente balear contará con una mayoría absoluta de 31 diputados

Antich dice que el pacto que le 
hará presidente "no es anti PP"

Efe-Palma

Todas las fuerzas políticas 
representadas en el Parlamento 
balear, excepto el Partido Popu
lar, firmaron esta tarde el «pac
to de progreso» para la forma
ción del futuro Gobierno autó
nomo, que estará presidido por 
el socialista Francesc Antich, 
quien ayer precisó que no se trata 
de una coalición «anti PP».

Tras reunirse con los porta
voces de los distintos grupos 
parlamentarios, el presidente de 
la Cámara legislativa, Antonio 
Diéguez, anunció a los medios 
de comunicación que había en
cargado la formación de gobier
no a Antich, cuya investidura se 
celebrará los próximos días 22 y 
23 de este mes.

Posteriormente, los líderes de 
los diferentes partidos que for
man este pacto -PSOE, PSM, IU, 
UM, Els Verds y COP de 
Formentera- rubricaron el docu
mento programático elaborado, 
que finalmente fue cerrado a 
última hora del domingo.

En una comparecencia con
junta ante la prensa, rodeada de 
gran expectación, todos los diri
gentes políticos resaltaron «este 
momento histórico» que supone 
la alternancia política en el po
der, que consideraron como «un 
acto de madurez democrática».

El candidato de esta coalición 
a la presidencia de la Comuni
dad Autónoma, Francesc Antich,

Antich defendió ayer que el pacto no está hecho contra nadie. EFE

aclaró que «no nos presentamos 
en contra de nadie», porque éste 
«no es un proyecto anti-PP, sino 
un proyecto de las fuerzas pro
gresistas y nacionalistas».

Antich, quien contará con una 
mayoría absoluta de 31 diputa
dos, aseguró que entre las ca
racterísticas principales del nuevo 
Govern estarán el diálogo y la 

participación de la sociedad. 
Además de impulsar «otra for
mado gobernar», se comprometió 
a promover «otros contenidos 
políticos», con la puesta en mar
cha de medidas que permitan una 
mejor redistribución de la rique
za y una mayor protección del 
medio ambiente.

La presidenta de UM, María

Antonia Munar, cuyo partido no 
formará parte del Gobierno, se 
congratuló de «esta fecha his
tórica», que permitirá impulsar 
«otra manera de gobernar».

Munar argumentó que UM 
apoya este pacto por decisión de 
su Consejo Político, que se basó 
«en la necesidad de dar un cam
bio y promover una nueva for
ma de hacer las cosas más de
mocrática y con otro modelo».

Añadió que, tras analizar los 
resultados electorales del 13 de 
junio, UM llegó a la conclusión 
de que «la sociedad balear que
ría este cambio (...) y no era justo 
que nosotros, con nuestros tres 
diputados, frustráramos esta ilu
sión apoyando al Partido Popu
lar».

El coordinador general de 
Izquierda Unida en Baleares, 
Eberhard Grosske, se sintió «par
ticularmente orgulloso» de par
ticipar «en este acto histórico, 
que significa acabar con 16 años 
de gobierno del pP».

Grosske aseguró que este 
pacto responde «al anhelo de ge
neraciones progresistas que hoy 
ven, por primera vez, abierta la 
puerta a la participación para 
gobernar en la Comunidad, con 
nuevas prioridades y objetivos».

A su juicio, esta coalición se 
enmarca «en la cultura del pac
to, en la voluntad de las distintas 
fuerzas de abrir una nueva eta
pa histórica y de conducir a las 
Islas al siglo XXI desde otra 
forma».

EH acusa a PNV 
y al EA de falta 
de valentía para 
avanzar en los 
pactos

Efe-San Sebastián

EH atribuyó ayer a la «fal
ta de valentía» de PNV y EA la 
situación de «impasse» en que 
se encuentran las negociacio
nes para lograr acuerdos en las 
diputaciones de Vizcaya y 
Guipúzcoa, aunque la formación 
radical es optimista y cree que 
estos partidos «no supeditarán 
sus intereses a los de Euskal 
Herria».

«La actitud de PNV y EA 
da a entender que no hay una 
apuesta clara en el proceso. Hay 
sectores en estas fuerzas polí
ticas que están primando los 
intereses económicos y de par
tido a los de Euskal Herria. 
Entendíamos que iban a tener 
una actitud más valiente, pero 
la actitud poco valiente ha sido 
la nota predominante estos días», 
dijo el portavoz de EH Joseba 
Permach.

Permach ofreció ayer una 
rueda de prensa en San 
Sebastián junto al parlamenta
rio navarro Pernando Barrena 
y a representantes de su parti
do en las Juntas Generales de 
Alava, Guipúzcoa y Vizcaya, en 
la que dijo que EH aún no ha 
decidido cuál será su voto en las 
sesiones de investidura de los 
diputados generales de los dos 
últimos territorios, que se cele
brarán mañana y pasado, res
pectivamente.

«En el PNV no ha habido 
voluntad de llegar a acuerdos. 
Ha estado coqueteando con el 
Partido Socialista. Así que to
das las opciones están abiertas 
sobre lo que ocurrirá mañana», 
destacó el dirigente abertzale.

Toma posesión el Ejecutivo formado 
por CM, GIL e independientes

Efe-Melilla

El nuevo Gobierno de Melilla, 
que preside Mustafa Aberchan 
(CM) y lo integran el GIL, Coa
lición por Melilla y cuatro con
sejeros independientes, tomó 
posesión ayer por la mañana en 
un acto celebrado en el Palacio 
de la Asamblea al que asistie
ron las primeras autoridades ci
viles y militares y miembros de 
la oposición.

Este Ejecutivo, del que sólo 
faltan por designar a los distin
tos viceconsejeros, estará en 
minoría, ya que el GIL y CM 
suman 12 de los 25 diputados 
frente a los 13 de los grupos de 
la oposición -PP, PSOE, UPM 
y PIM- que se han organizado 
para repartirse las empresas 
municipales y la presidencia de 
todas las comisiones informati
vas.

El cabeza de lista del GIL, Cris

Lozano, ha asumido la vicepre
sidencia primera del Ejecutivo y 
según aseguró a los periodistas 
será presidente de la Autoridad 
Portuaria -aunque podría ser 
incompatible con su cargo de 
diputado- y además el grupo de 
Jesús Gil gestionara laconsejerías 
de Obras Publicas y Política 
Territorial y de Cultura, Depor
tes y Turismo.

Coalición por Melilla (CM) se 
encargará de Bienestar Social y 
Medio Ambiente, mientras que 
cuatro independientes se han 
repartido las áreas de Recursos 
Humanos, Educación y Juven
tud, Adjunta a la Presidencia y 
Economía y Hacienda, cuyo ti
tular será además vicepresidente 
segundo del Gobierno.

Tras la toma de posesión de 
los nueve miembros de su con
sejo de Gobierno, el presidente 
Mustafa Aberchan apostó por 
garantizar la transparencia en la

Momento de la toma de posesión ayer en Melilla. EFE

gestión «sobre todo en estos tiem
pos en los que se han levantado 
muchas sospechas absurdas en

el Estado de Derecho», en refe
rencia a la entrada del GIL en 
su Ejecutivo.

Piqué se muestra 
dispuesto a ser 
candidato en 
Cataluña

Efe-Santander

El ministro de Industria y por
tavoz del Gobierno, Josep Pique, 
mostró ayer su «predisposición» 
a aceptar la propuesta lanzada 
ayer por el secretario general 
del PP, Javier Arenas, para que 
sea el candidato de ese partido 
en las próximas elecciones ge
nerales en Cataluña.

El portavoz del Gobierno hizo 
estas declaraciones en Santander 
tras inaugurar en la Universi
dad Internacional Menéndez 
Pelayo un curso sobre periodis
mo.

Preguntado por los periodis
tas respecto a la propuesta de 
Arenas, Pique recordó que de
ben ser los órganos del partido 
en Cataluña y en concreto el 
comité de Barcelona los que 
deben tomar una decisión pero, 
tras agradecer la confianza del 
secretario general, mostró su 
predisposición a encabezar la 
lista popular en Barcelona.
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El secretario general, Joaquín Almunia, reiteró el ofrecimiento

El PSOE quiere refonnar 
el sistema electoral

Regresa el segundo contingente 
español de ayuda a Kosovo

Efe-Madrid

El Partido Socialista ha vuelto 
a poner sobre la mesa la Propo
sición de Ley de elección direc
ta de alcalde presentada por su 
Grupo en el Congreso el pasado 
mes de noviembre, al conside
rar que el PP, después del 13 de 
junio, «se ha dado cuenta» de que 
el sistema electoral municipal «no 
es perfecto». El secretario ge
neral de los socialistas, Joaquín 
Almunia, realizó ayer-después de 
la reunión de la Permanente de 
la Ejecutiva Federal- este nue
vo ofrecimiento al PP de refor
ma del sistema electoral para con
formar gobiernos municipales, al 
considerar que con el mismo se 
garantizan gobiernos locales «es
tables».

Con el sistema de elección 
directa de alcalde los socialistas 
pretenden que si un candidato a 
alcalde no ha logrado mayoría 
absoluta en una primera convo
catoria, catorce días después se 
convocaría una segunda vuelta 
entre aquellos aspirantes que 
hayan obtenido un quince por 
ciento de los votos en la primera 
votación, cuyo vencedor obten
dría automáticamente la mayo
ría absoluta. Para Almunia, 
esta es una «buena iniciativa» que 
fue «descalificada» inicialmen
te por el PP, partido que ahora, 
después de los resultados elec
torales del 13 de Junio, busca 
«algún mecanismo de reforma 
del sistema electoral que les 
convenza», por lo que les reco
mendó que se relean la propuesta 
socialista «pensada y meditada 
y basada en una experiencia de 
veinte años».

El dirigente socialista recor
dó que el Grupo Socialista pre
sentó esta Proposición de Ley 
en la Cámara Baja el pasado mes 
de noviembre, y espera su inclu
sión en un orden del día plenario 
hasta que recabe de otras fuer-

Joaquín Almunia en un momento de su intervención de ayer. Ef'E

zas políticas «un grado suficien
te de consenso».

Indicó que hasta ahora no ha 
sido posible por estar el PP «ra
dicalmente en contra» de modi
ficar el sistema actual de elec
ción de alcaldes y de las corpo
raciones locales, y consideró que 
a raíz del cambio de opinión del 
PP después del 13-J, «no siem
pre de forma coherente, parece 
que se han dado cuenta de que 
es bueno considerar una refor
ma que garantice la estabilidad 
en los gobiernos locales».

Joaquín Almunia consideró 
que aunque el periodo de legis
latura está concluyendo, si hu
biese un grado suficiente de 
consenso habría tiempo «más que 
suficiente» durante el siguiente 
periodo de sesiones aprueben esta 
reforma electoral.

No obstante, el secretario 
general del PSOE aseguró que 
no se plantean ningún tipo de 
iniciativa similar para los casos 
de elección de presidente de 
comunidad autónoma que no 

cuenten con mayoría absoluta, 
al considerar que el sistema de 
elección autonómico es «estric
tamente parlamentario».

Recordó que ese sistema 
otorga a la oposición parlamen
taria la posibilidad de plantear una 
moción de censura con un can
didato alternativo y al presiden
te autonómico investido «una 
defensa frente al Parlamento», 
como es la presentación de una 
cuestión de confianza, mecanis
mos que no existen en el plano 
local, «en el que una simple 
mayoría pueden acabar con el 
alcalde»,

«El sistema local requiere de 
unos ajustes y cambios legislati
vos que no se plantean con la 
misma urgencia en niveles au
tonómicos o en la política 
naciona», puntualizó Almunia.

Al ser preguntado por la im
posibilidad de frenar a partidos 
como el GIL con esta fórmula 
señaló que «el fenómeno del GIL 
no va a ser el que inspire al le
gislador».

Efe-Valencia

El segundo contingente mi
litar español de ayuda humani
taria destacado en Albania para 
la construcción de un campa
mento para los refugiados 
albano-kosovares regresó ayer 
al puerto de Valencia a bordo 
del buque «Hernán Cortés», des
pués de tres meses de estancia 
en este país.

Este contingente, que partió 
el pasado 19 de abril de Valen
cia, está formado por un total 
de 183 militares del Ejército de 
Tierra que pertenecen a las 
unidades de Seguridad, Apoyo 
Logístico, Helicópteros e Inge
nieros, por 33 agentes de la 
Guardia Civil, así como por di
versos camiones, remolques y 
vehículos ligeros.

Los militares desfilaron ante 
el teniente general Feliu, jefe de 
la Fuerza de Maniobra, quien 
agradeció públicamente la labor 
realizada por dicho contingente 
y destacó su entrega «que ha 
permitido coronar con éxito esta 
misión». El pasado 6 de julio 
volvió a Valencia a bordo del

Mayor Oreja pide que la 
inmigración no divida España

Efe-Santander

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, destacó ayer 
la necesidad de que el tratamiento 
de la inmigración no se convierta 
en un «elemento divisor» de la 
sociedad española porque cuan
do esto ocurre, agregó, se asis
te «a un problema perturbador 
de presente y, sobre todo, de 
futuro». Mayor Oreja, quien in
auguró un curso sobre el uso in
debido del alcohol en la Univer
sidad Internacional Menéndez 
Pelayo, se refirió en rueda de 
prensa a los incidentes contra 
magrebíes ocurridos estos días 
en Tarrasa y aseguró que «la 
mayor tragedia que puede te
ner una sociedad es que se frac
ture ante hechos de este tipo».

I

Un sargento besa a su mujer. EFE

buque «Galicia» la otra parte del 
contingente español ubicado en 
Albania, compuesto por casi 200 
militares, entre los que se en
contraba la unidad sanitaria, que 
ha atendido a unos 4.000 pacien
tes durante su estancia, y la 
mayor parte de los ingenieros 
que construyeron el campo de 
refugiados.

En su opinión, el mayor ries
go de todos los posibles es que 
la sociedad se divida entre «con
servadores y progresistas» ante 
la inmigración, «que haya espa
ñoles que piensen que el Gobierno 
toma decisiones muy duras y 
otras que crean que son muy 
blandas», apuntó.

«Los españoles debemos 
saber que con este tema nos 
jugamos el factor de conviven
cia más importante de España 
de los próximos decenios; no 
vamos a tener los problemas 
derivados de nuestras 
intolerancias, de las izquierdas 
y derechas, que ya están supe
radas, sino que los problemas 
serán entre las desigualdades de 
los continentes», aseguró el 
ministro.

Aplazan un juicio a dos etarras 
por la ausencia de un testigo

Funcionarios de prisiones se 
encadenan en la sede del PP

Efe-Madrid

El juicio a los etarras Anto
nio Troitiño e Ignacio de Juana 
Chaos por el intento de atenta
do contra el general Fernando 
Yrayzoz en 1986 quedó aplazado 
hasta mañana debido a que el 
«arrepentido» Juan Manuel 
Soares Gamboa, no había sido 
citado como testigo, informaron 
fuentes jurídicas.

. El fiscal pide en sus conclu
siones provisionales 24 años de 
prisión para Troitiño y de Jua
na, cuyo juicio ya fue suspendi

do el pasado 2 de junio cuando 
abandonaron la sala junto a su 
abogada en protesta por la pre
sencia de cámaras de televisión 
en la Audiencia Nacional.

Soares Gamboa, quien ese 
mismo día decidió permanecer 
en la sala de juicios, fue juzgado 
y, varias semanas después, con
denado a tres años de prisión al 
aplicársele la circunstancia de 
abandono voluntario de actividad 
delictiva y colaboración para la 
identificación de otros respon
sables.

Durante la vista, el etarra 

arrepentido reconoció que el 
«Comando Madrid» de ETA, del 
que formaban parte los acusa
dos, intentó asesinar al general 
Yrayzoz, a la salida de la iglesia 
madrileña de San Antonio de la 
Florida, muy cerca del domicilio 
del militar.

Según Soares, la etarras Idoia 
López Riaño, alias «La Tigresa», 
actualmente presa en Francia, y 
de Juana Chaos entraron en la 
iglesia con chalecos anti-balas, 
mientras que Troitiño y él mis
mo esperaban en el coche en el 
que debían huir.

Efe-Sevilla

Doce funcionarios de prisio
nes, en representación de cada 
uno de los penales andaluces, 
se encadenaron ayer durante dos 
horas y media a las puertas de 
la sede central del PP de Anda
lucía en Sevilla para pedir la 
mediación de la presidenta re
gional, Teófila Martínez, en su 
demanda de mejoras salariales.

El diputado autonómico del 
PP Manuel Seco recibió a los 
funcionarios y les prometió tras
ladar su petición a la dirección 
general de Instituciones Peni

tenciarias y a Teófila Martínez, 
también alcaldesa de Cádiz y que 
será la candidata del partido en 
las próximas elecciones anda
luzas.

Los funcionarios de prisio
nes mantuvieron su protesta 
durante dos horas y media bajo 
la vigilancia de una dotación de 
antidisturbios de la Policía Na
cional, aunque no se produjeron 
incidentes.

Cada uno de los trabajado
res portaba un cartel en el que 
se leía: «Teófila, Prisiones con
fía en tu mediación», firmado 
cadaunodeellos por uno de los 
doce penales de la comunidad.



En su gira por Oriente Medio Aznar 
llegó ayer a Siria, donde mantuvo 
entrevistas con los representantes 
gubernamentales. Más tarde se 
desplazó hasta Jordania ní
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Nim
El presidente español se reunió con su homólogo sirio, Hafed Asad

El presidente del Gobierno español, José María Aznar, 
desea que la aportación española y de la UE al proceso de 
paz sea «lo suficientemente intensa» para que, en estos 
momentos, «rinda frutos precisos», aunque también advir
tió contra «un optimismo excesivo».

José IVP Aznar trata en Siria la 
reanudación del proceso de paz

Efe-Damasco

Poco antes de reunirse en 
Damasco con el presidente sirio, 
Hafed Asad, Aznar reconoció 
que en su conversación telefó- 
nicadel domingo con Ehud Barak, 
el primer ministro israelí le ha
bló sobre sus entrevistas con el 
presidente de EEUU, Bill Clinton, 
y de sus planes para impulsar las 
relaciones multilaterales y bila
terales de Israel con algunos 
países de la zona, «como Siria».

«Hemos cambiado impresio
nes» y el primer ministro israelí 
«me avanzó algunas ideas e hi
cimos reflexiones conjuntas so
bre otras, pero no me pidan que 
se las cuente», dijo Aznar, quien 
admitió que Barak habló de su 
relación con Asad. Siria e 
Israel están, técnicamente, en 
situación de guerra desde hace 
32 años. En su breve com
parecencia, Aznar reiteró el 
«apoyo español al proceso de

El Sinn Fein exige un límite de tiempo 
para la revisión del proceso de paz

Efe-Londres

El Sinn Fein, brazo político del 
Ejército Republicano Irlandés 
(IRA), exigió ayer, lunes, un lí
mite de tiempo para la revisión 
prevista del proceso de paz en 
el Ulster.

Tras una reunión en Dublín 
con el primer ministro irlandés, 
Bertie Ahern, el líder del Sinn 
Fein, Gerry Adams, pidió que se 
elabore un calendario para el 
desarrollo de las conversaciones 
de revisión, que se espera que 
comiencen a principios de sep
tiembre.

Ahern y su colega británico. 
Tony Blair, se reunirán en Lon
dres con el ex senador estado
unidense George Mitchell, quien 
ya presidió las conversaciones 
que 1 le varón a la firma del acuerdo 
de paz para la provincia, el diez 
de abril de mil novecientos no
venta y ocho, para establecer la 

paz», que se inició en Madrid, «y 
a las posibilidades de incremen
tar una paz duradera, global y 
estable para la zona, en cumpli
miento de las resoluciones» de 
la Conferencia de Madrid, «la 
ONU y mediante diálogos bila
terales y multilaterales».

«España apoya estas solucio
nes» y cuando se abren nuevas 
oportunidades para la paz, «te
nemos que ser muy conscientes 
de las dificultades y no caer en 
un optimismo excesivo, que no 
sería bueno en este momento», 
concluyó Aznar.

El presidente del Gobierno 
español, que inició el domingo una 
gira por Oriente Medio, dijo que 
traía «reflexiones importantes de 
todos» en relación al proceso de 
paz, incluidas las de Barak, con 
quien ha conversado por teléfo
no en dos ocasiones la última 
semana. «Las conversaciones 
con Barak serán de mucha uti
lidad para las que tengo que man- 

estructura de esas conversacio
nes.

El primer ministro irlandés se 
vio enzarzado este fin de sema
na en una polémica cuando apun
tó la posibilidad de que se retra
se el plazo para el fin del desar
me terrorista, previsto para mayo 
del año próximo.

Según Adams, la posición 
unionista, que exige que el IRA 
comience su desarme antes de 
formaran gobierno autónomo de 
poder compartido, «hace muy 
difícil para todos los participan
tes -y eso nos incluye a noso
tros- cumplir el plazo».

El líder del Sinn Fein reveló 
que la ejecutiva de su partido se 
reunirá esta semana para estu
diar el estado del proceso de paz 
tras la negativa unionista el pa
sado jueves a formar gobierno.

«Ño deberíamos subestimar 
la seriedad de los últimos acon
tecimientos. Percibimos esto

Aznar a su llegada a Damasco fue recibido por el primer ministro. EFE

tener ahora», comentó a los pe
riodistas.

Aznar viajó ayer mismo a 
Jordania, donde se entrevistará 
con el rey Abdulá, y, en los próxi
mos días, a Líbano, Gaza y Jeru
salén. En Gaza, Aznar se reuni

El proceso de paz en el Ulster atraviesa un momento difícil.

como un gran desafío para Tony 
Blair», explicó Adams.

El dirigente republicano pidió

rá con el presidente de la Auto
ridad Nacional Palestina, Yaser 
Arafat, y en Jerusalén, con el 
primer ministro israelí, en lo que 
será la primera visita de un jefe 
de Gobierno europeo desde las 
recientes elecciones.

que se establezca un límite de 
tiempo para la revisión del pro
ceso de paz.

Solana asumirá 
su cargo en la 
Unión Europea 
el día 1 de 
noviembre

M^ Luisa GONZÁLEZ

El secretario general de la 
OTAN, Javier Solana, comunicó 
ayer, lunes, a los ministros de 
Exteriores de los «Quince» que 
tiene previsto dejar la Alianza 
Atlántica a finales de septiem
bre y asumir su nuevo cargo 
como «señor Pese» de la Unión 
Europea el próximo día 1 de 
noviembre.

Solana, que fue nombrado el 
pasado mes de junio represen
tante de la política exterior y de 
seguridad común de la UE («se
ñor Pese»), enumeró como sus 
principales prioridades para el 
nuevo cargo: los Balcanes 
(Kosovo), las relaciones con 
Rusia y el proceso de paz en 
Oriente Medio, además del 
desarrollo de una política de 
Defensa, dijo a laprensa Javier 
Elorza, representante perma
nente de España ante la Unión 
Europea.

Moscú anuncia 
la reanudación 
de su 
colaboración con 
la OTAN

Efe-Moscú

Rusia anunció ayer la reanu
dación de relaciones oficiales 
con la OTAN, a los cuatro 
meses de romper todo contac
to en represalia por el bombar
deo aliado en Yugoslavia y en 
un paso más de normalización 
entre el Kremlin y Occidente.

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Igor Ivanov, dijo que 
«ya se está preparando el te
rreno» para reanudar la cola
boración entre Rusia y la OTAN, 
interrumpida oficialmente des
de marzo pasado.

Fuentes en la sede aliada de 
Bruselas indicaron el Consejo 
Permanente Conjunto se reunirá 
mañana martes, con participa
ción del embajador de Rusia, 
Serguéi Kizliak, pero sin asis
tencia del representante militar, 
general Víctor Zavarzin.

Kosovo
«Los contactos se refieren 

en primer lugar a la participa
ción rusa en la operación inter
nacional en Kosovo», matizó 
Ivanov.

Pero el ministro no descar
tó «consultas más amplias» para 
debatir «qué principios se van 
a basar las futuras relaciones» 
entre Rusia y la Alianza.
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Taris Fei afirmó que China no estápreparadapara un conflicto

Cautela en Taipei tras los 
contactos China-EEUU

Yuri Luzhkov cede el paso a 
Yevgueni Primakov

Efe-Taipei

El Gobierno de Taipei trató 
ayer, de calmar los ánimos de 
China al reafirmar su compro
miso con la reunificación tras los 
contactos entre Washington y Pe
kín, que son vistos con grave pre
ocupación en la isla.

Simultáneamente, las autori
dades de Taiwán intentaron 
despejar los temores de los pro
pios isleños con desmentidos a 
los supuestos preparativos mili
tares del Ejército Popular de 
China.

En una reunión especial del 
Gobierno ante la escalada de las 
amenazas chinas y sus conse
cuencias en las finanzas de la isla, 
el primer ministro, Vicent Siew, 
tendió otro ramo de olivo a Pe
kín, ai asegurar que la política 
de Taiwán hacia China no ha sido 
modificada.

«No ha cambiado nuestra 
política de impulsar el diálogo y 
los intercambios positivos entre 
ambas partes del estrecho de 
Taiwán, ni nuestro compromiso 
por alcanzar una China unida, 
pacífica y democrática», dijo 
Siew. ’

Mientras, el ministro de De
fensa, Tang Fei, afirmó que «no 
hay señales de que China se esté 
preparando para un conflicto 
armado» y negó que las islas 
taiwanésas de Kinmen y Matsu, 
estén en estado de alerta.

Las autoridades taiwanésas 
examinaron, con grave preocu
pación, los últimos contactos entre 
China y su mayor aliado militar, 
Estados Unidos.

En la isla preocupa que ha
yan podido cerrarse acuerdos 
perjudiciales para Taipei en la 
conversación telefónica entre los 
presidentes Bill Clinton, de Es
tados Unidos, y Jiang Zemin, de 
China.

Aunque la gran mayoría de 
los taiwanéses consideran a la

La tensión entre China y Taiwan sigue en aumento. EFE

isla un Estado soberano y nie
gan que pertenezca a la China 
comunista, los sectores conser
vadores del gobernante Partido 
Kuomintang y el Partido Nuevo 
critican la oportunidad de la 
declaración de la doctrinado «los 
dos Estados».

El 9 de julio el presidente 
taiwanés, LeeTeng-hui, sorpren
dió a todos al declarar en una 
entrevista con una emisora ale
mana que las relaciones de 
Taiwán y China son «de Estado 
a Estado».

Para analistas locales. Lee 
Teng-hui, osó romper con el 
principio de la existencia de una 
«solaChina», aprovechando que 
las relaciones entre Washington 
y Pekín pasan por un mal mo
mento y ante la perspectiva de. 
un aumento imparable del pode
río militar de China.

La supuesta obtención de 
secretos militares estadouniden
ses sobre tecnología nuclear y 
de misiles, la adquisición y pro
ducción de submarinos y avio

nes soviéticos avanzados aumen
tará el potencial bélico de Chi
na.

Taiwán se encuentra cerca
da politicamente por China en el 
ámbito internacional, a pesar de 
su exitoso desarrollo económi
co, con una distribución de la 
riqueza muy igualitaria y de su 
rápida democratización.

La isla sólo cuenta con 29 
aliados diplomáticos y no se le 
permite la entrada ni en la ONU 
ni en ningún otro organismo in
ternacional de carácter estatal.

Sin embargo, de hecho, 
Taiwán funciona como una na
ción soberana e independiente 
desde 1949, fecha en que se tras
ladó a Formosa el Gobierno na
cionalista de Chiang Kai Chek, 
tras ser derrotado en China por 
el Ejército de Mao Zedong.

Aunque para evitar conflic
tos con Pekín, la isla ha mante
nido la política de una «sola 
China», a pesar de que desde 1989 
la interpreta de modo diferente 
a las autoridades pequinesas.

Bernardo SUAREZ

El alcalde de Moscú y uno 
de los políticos más influyentes 
del país, Yuri Luzhkov, ha insi
nuado que está dispuesto a ce
der el paso al ex primer minis
tro Yevgueni Primakov en la 
carrera por la Presidencia de 
Rusia.

En declaraciones el domin
go al canal de televisión NTV, 
Luzhkov afirmó que se sentiría 
satisfecho de que Primakov 
fuese candidato a la Presiden
cia en los comicios del año 2000.

Hasta ahora el alcalde de 
Moscú había dicho que partici
paría en la carrera presidencial 
en caso de que no hubiese «can
didatos dignos».

«Primakov es una persona 
que puede traer tranquilidad a 
nuestro país. Primakov es una 
persona con objetivos creado
res y que no permitirá la ilega
lidad en la que Rusia se sume 
cada vez más», dijo Luzhkov.

Agregó que no descarta que 
el ex primer ministro encabece 
la lista electoral de su movimien
to «Patria» en los comicios le
gislativos de diciembre próximo,

El ejército indio intensifica 
la vigilancia en Cachemira

Efe-Nueva Delhi

El ejército indio intensifica
rá la vigilancia a lo largo de la 
Línea de Control (LOC), que 
hace de frontera entre la India 
y Pakistán en la región de Ca
chemira, para impedir que se 
repita la entrada masiva de re
beldes islámicos.

Con la retirada de cientos de 
guerrilleros musulmanes que 
entraron desde el lado paquistaní 
y ocuparon varias bolsas de 
terreno en el lado indio de la LOC, 
el ejército se dispone a tomar 
medidas para hacer la frontera 
impenetrable.

El jefe del Estado Mayor 
indio, V.P. Malik, viajó ayer a 
Kargil y subrayó las dificulta
des de vigilar la LOC, ya que

EFEYuri Luzhkov.

y recalcó que «la última pala
bra la tiene el propio Primakov».

«Cualquier sistema político 
quisiera tener a Primakov como 
aliado», dijo Luzhkov, quien 
destacó el enorme prestigio del 
ex primer ministro, favorito en 
todos los sondeos de opinión para 
ocupar el Kremlin al término del 
mandato del actual presidente, 
Boris Yeltsin.

atraviesa la cordillera del 
Himalaya con cimas superiores 
a los 5.000 metros.

«Pero aun así, el ejército 
intentará tapar todos los aguje
ros», señalo el jefe del Estado 
Mayor indio.

Malik aseguró que el ejérci
to continúa comprobando sobre 
el terreno si se han retirado los 
rebeldes, que apoyados por 
Pakistán se atrincheraron en 
varias bolsas de terreno a lo largo 
de unos 140 kilómetros de los 
740 que tiene la LOC.

El sábado, el ministro indio 
de Defensa, George Fernandes, 
afirmó que la guerra había ter
minado, al finalizar el plazo que 
había dado la India para que los 
guerrilleros abandonaran su 
territorio.

Los grupos paramilitares siguen en Timor 
Oriental la campaña de intimidación

Irán protesta oficialmente ante 
Turquía por los bombardeos

Efe-Din

La Misión de Naciones Uni
das para Timor Oriental 
(UNAMET) acusó ayer a los 
paramilitares integracionistas de 
continuar con su campaña de 
intimidación para impedir el 
registro de votantes que parti
ciparán en el referéndum que 
tendrá lugar en la ex colonia 
portuguesa a finales de agosto.

El portavoz de UNAMET, 
David Wimhurst, dijo en rueda 
de prensa en Dili, la capital 
timorense, que siguen llegando 
denuncias sobre amenazas rea
lizadas por las milicias pro

Indonesia.
El domingo pasado la Misión 

de la ONU en Timor Oriental 
decidió cerrar el centro de ins
cripción de la localidad de Cassa, 
situada a unos 50 kilómetros al 
sur de Dili, después de que miem
bros de un grupo paramilitar 
amenazaran al personal.

Cassa está considerada una 
de las plazas fuertes de la mili
cia anexionista «Mahidi», el mis
mo grupo que el viernes pasado 
atacó un poblado del distrito de 
Suai, y que obligó a suspender el 
registro de votantes en cuatro 
centros.

Según Wimhurst, dos 

milicianos entraron en el centro 
y expresaron su desaprobación 
sobre nuestras actividades, ade
más de intimidar al personal para 
que registrara a todos aquellos 
que mostrasen su carné de iden
tidad indonesio.

La normativa establece que 
sólo tienen derecho a participar 
en el referéndum, previsto para 
el 21 o 22 de agosto si se dan las 
condiciones de seguridad, los 
nacidos en Timor Oriental ma
yores de 17 años, aquellos que 
su padre o madre hayan nacido 
en el territorio o las personas que 
hayan contraído matrimonio con 
un autóctono.

Efe-Teherán

El Ministerio de Exteriores 
de Irán convocó ayer al encar
gado de negocios de Turquía en 
Teherán para protestar por los 
bombardeos efectuados el do
mingo por aviones turcos en la 
región noroccidental del país, 
cerca de la frontera entre am
bos países.

La agencia de noticias ofi
cial de Irán, IRNA, informó ayer 
de que el Director del Departa
mento de Asia Occidental en el 
Ministerio de Exteriores iraní 
presentó una enérgica protesta 
de Teherán al encargado de

negocios turco. Aidin Evirgen, 
por el ataque del domingo, que 
causó al menos cinco muertos 
y diez heridos. La fuente subra
ya que las autoridades iraníes 
afirmaron que se reservan el 
derecho de responder a los ata
ques turcos. Asimismo, Teherán 
exige al Gobierno turco discul
pas formales, una explicación 
razonable, una promesa de que 
no se llevarán a cabo semejan
tes acciones en el futuro y com
pensaciones por los daños 
sufridos.El Ministerio de Defen
sa de Irán condenó la «agresión 
turca que causó la muerte de ino
centes».
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El poco público fue la nota predominante en la primera mitad de la temporada

La Feria de Manzanares marcó
el ecuador de la temporada

Rafael ZALDIVAR

Estamos en pleno ecuador de 
la temporada, y una vez que ter
minó la feria de muestras de 
Manzanares, es conveniente re
capitular y hacer recalcar que lo 
más llamativo en líneas genera
les ha sido la poca asistencia de 
público no sólo en esta feria, sino 
en casi todas las celebradas en 
poblaciones de similar importan
cia. ¿Cuál puede ser la causa? 
¿A caso no se llenan las grandes 
ferias, tipo Valencia, Sevilla o 
Madrid? ¿Caminamos hacia una 
atomización del público en deter
minadas plazas de grandes ferias? 
¿Será que los empresarios - con 
importantes excepciones - no 
ofrecen lo que el respetable de
manda? Lo cierto y verdad es que 
abundan en demasía esas " me
dias entradas" que si suponen 
salvar la tarde, no es menos cierto 
que también supone "no ganar". 
Vamos a ver, ¿Cómo es posible 
que solo se hayan enfrentado en 
lo que va de temporada José 
Tomás y "El Juli" en siete u ocho 
tardes? Máxime sabiendo que 
es la pareja de moda y que ahí 
está la rivalidad. Sin embargo con 
Ponce ha toreado más de cin
cuenta tardes sin apenas un 
conato de competencia. De 
acuerdo que Ponce ha sido el 
número uno, aquel que todos 
ansian llegar hasta donde él está 
; pero, ¿es así en la actualidad? 
Me temo que los gustos de los 
públicos van por otros derrote
ros y que la sensibilidad de em
presarios y apoderados (incluyo 
a todos) les sitúa en las antípo
das de aquellos.

Un ejemplo: acabamos de ver 
a El Juli en la misma plaza de hace 
justo un año. Ha vuelto a salir a 
hombros arrasando y con todos 
los votos a su favor. Está 
puestísimo; la cabeza la sigue te
niendo despejada y le funciona a 
las mil maravillas. Sin embargo 
la impresión que a mí me da es 
que se está mecanizando y que 
pierde frescura en favor de la 
"programación". Es excesivo 
torear un día sí y otro también. 
De acuerdo que marca las dife
rencias con respecto a sus com
pañeros de terna, es por eso pre
cisamente que necesita imperio-
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"EI Juli" no terminó de llenar con su actuación la plaza de toros de Manzanares. R. TERRIZA

samente a alguien que le motiA'e 
al máximo; vamos que le "arree" 
como se dice vulgarmente. Y eso, 
hoy en día no puede venir más 
que de la mano de otro "gallito" 
que arrolla como él: José Tomás.

Por cierto - y siguiendo con 
Manzanares- que la novillada de 
Los Millares, nos trajo a un co
lorado melocotón muy en el tipo 
Jandilla, que hizo disfrutar al jo
ven Osuna, que toreó a placer. 
Y no quiero dejarme en el tintero 
las posibilidades que apuntó Juan 
Miguel Montoya, al cual ayuda 
Paco Ruiz Miguel, y que a pesar 
de estar poco toreado, se le vie
ron detalles con "ángel" y mu
cho "pellizco".

En honor a la verdad, la em
presa Dorado, que volvió a apos
tar por Manzanares, mereció más 
calor del público, máxime si se 
descontaba un treinta por ciento 
en los abonos. ¿Falló la incorpo
ración de algún torero manche
go ? Puede ser.

En este ecuador de tempora
da nos restan importantes platos 
fuertes a nivel provincial como 
son La Solana, Valdepeñas o 
Pedro Muñoz, cuyas ferias van 
a mas cada año. En cuanto al cir
cuito de las grandes ferias decir 
que Pamplona y su famosa feria 
del toro necesita una reestructu
ración ganadera, porque de se
guir así, se convertirá en ... una 

más, y eso es lo peor que les puede 
pasar a los rectores de la casa 
de Misericordia. Cada vez son 
más notables las diferencias en
tre carteles "pobres" y "ricos"; el 
que no quiera torear el toro de 
Pamplona que no lo haga, pero 
lo que no puede ser es que haya 
tantas diferencias entre corridas 
según quién las toree. Están vi
viendo de las rentas.

Y ahora. Valencia y su feria 
de julio, que comenzó el pasado 
domingo con los Cuadri. Tras el 
"affaire" José Tomás y El Juli, solo 
queda saber por quien se inclina 
la afición del coso de la calle Játiva: 
Ponce o Vicente Barrera. El año 
pasado, tuvimos ocasión de ver 

a Barrera hecho un tío con los 
Victorinos; este año el duelo está 
con los Samueles el día 22. Y 
acaban de salir los carteles de 
Albacete. Prometemos volver 
sobre ellos, pero a simple vista 
son redondos. ¡Qué aprendan 
algunos!

Y por último, una mala noti
cia para el ganado bravo portu
gués, ya que ha sido rechazada 
la propuesta por parte del Comi
té Veterinario de la Unión Euro
pea de levantar el embargo para 
los toros de lidia. ¡Todavía colea 
el mal de las vacas locas! Augu
ramos para el año que viene un 
excedente de bravo procedente 
de tierras lusitanas. ¡Al tiempo!.
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POR ESAS PLAZAS

Una oreja para Alberto Elvira en 
Las Ventas

El diestro Alberto Elvira tuvo 
una meritoria actuación el do
mingo en Madrid, pues dió la 
vuelta al ruedo en su primero y 
cortó la oreja del quinto, el me
jor lote de la corrida de Alonso 
Moreno.

Toros de Alonso Moreno, bien 
presentados, encastados, man
sos y con problemas a excepción 
del segundo, cuarto y quinto, que 
dieron buen juego.

Andrés Sánchez: media esto
cada caída (silencio); y media 
caída (silencio).

Alberto Elvira: estocada des
prendida (vuelta al ruedo); y es
tocada (una oreja).

Luis Mariscal: estocada en
tera al encuentro y tres 
descabellos (silencio tras un 
aviso); y estocada (palmas de 
despedida).

Al madrileño Alberto Elvira 
le vino ni que pintada la sustitu
ción que cogió a última hora por 
labajade Juan José Padilla. Para 
él fue el mejor lote de la corrida 
de Alonso Moreno, dos toros que 
le ofrecieron la puerta grande^ que 
no llegó, a pesar de su meritoria 
actuación, que al menos le per
mitirá repetir en Las Ventas. 
Elvira sacó partido a la oportu
nidad. En el segundo de la tarde 
se lució en el toreo a la verónica 
a pies juntos que cerró con una 
media garbosa. La faena de 
muleta tuvo torería en los 
doblones con la rodilla genuflexa 
con los que se sacó al animal a 
los medios, donde le instrumentó 
tandas en redondo, sin ligazón, 
pero limpias. Elvira aprovechó 
la gran estocada que ejecutó para

Puerta grande para José Tomás y 
oreja para Ponce, en Barcelona

Alberto Elvira toreando al natural a su segundo toro. EFE

conseguir dar una merecida vuel
ta al ruedo.

Al quinto lo volvió a saludar 
con gusto y pinturería en el ca
pote y remató su tarde con una 
bella faena de gran elegancia y 
muy buen gusto, de enorme pre
cisión en los toques con 
muletazos lentísimos y largos por 
ambos pitones, destacando en el 
toreo al natural sin que pudiera 
haber ligazón, ya que el astado 
no repetía. Cortó una oreja.

En cambio al salmantino 
Andrés Sánchez se le vió más 
desganado que de costumbre. Su 
primero llevó una mala lidia y fue 
peor picado. Más voluntarioso 
y digno anduvo en el quinto, en 
muletazos por el lado derecho 
largos y templados, mientras que

por el izquierdo no se acopló.
Luis Mariscal pechó con el 

peor lote. Su primero salió abanto 
y suelto en los capotes y nada 
pudo hacer con el percal, aunque 
lo intentó en reiteradas ocasio
nes. La faena de muleta la inició 
muy bien, sacando al toro de la 
querencia de chiqueros. Hubo 
decisión y ganas, a pesar de las 
nulas condiciones del toro, que 
pegaba tornillazos por el dere
cho y probaba por el izquierdo. 
El sexto le arrolló al recibirlo de 
capote, afortunadamente sin 
consecuencias. Mariscal sólo 
pudo porfiar por ambos pitones, 
exponer valentía y enorme vo
luntad ante el «rajado» astado, 
que además echaba la cara arri
ba.

"El Califa" cortó una oreja y 
estuvo a punto de salir por la 
puerta grande en Valencia

El diestro José Pacheco «El 
Califa» cortó una oreja y a 
punto estuvo de conseguir la 
otra en el sexto de no fallar con 
los aceros en una tarde en la que 
fue el único que dió la talla con 
la corrida de Cuadri.

Toros de Cuadri, bien pre
sentados, descastados y de 
juego desigual.

Luis Francisco Esplá: tres 
pinchazos y cuatro descabellos 
(silencio); y tres pinchazos y 
descabello (ovación tras un 
aviso).

Emilio Muñoz: tres pincha
zos (bronca); y pinchazo y 
bajonazo (leves pitos tras un 
aviso).

José Pacheco «El Califa»; 
estocada trasera al encuentro 
y descabello (una oreja); y me
dia baja y muy trasera (aviso y 
ovación en la despedida).

Esplá en su primero al me
nos se "tapó", eufemismo que 
evita el término ningunear, tan 
en práctica en el toreo. Y es que 
el toro, parado y corto de em
bestida, dió poco de sí, quizás 
lo justo para que Esplá «ven
diera» una aparente voluntad, 
pero nada más. Lo único que 
mereció la pena fue una pri
mera tanda por el pitón izquier
do, ligada y con cierta com
postura. Mucho mejor estuvo 
el alicantino en el cuarto. Pero, 
en función de la calidad del 
toro, hay que anotarle más en 
el debe que en el haber. Toro 
mansón en los dos primeros 
tercios, y, sin embargo, de una 
clase extraordinaria en la mu
leta.

Emilio Muñoz, menos am
bicioso aún, no se confió para 
nada en el segundo, un toro que 
fue siempre con la cara alta y 
sin emplearse. Loszapatillazos 
del torero en las probaturas con 
la muleta marcaron el trans
currir de un breve y desange-

"El Califa" con su primer toro.
lado trasteo. Idéntico panora
ma se veía venir en el quinto, 
un toro muy castigado en va
ras y a partir de ahí paradote y 
a la espera. Muñoz se puso otra 
vez a la defensiva, aunque por 
un momento estuvo a punto de 
remontar, en un pasaje al natu
ral donde fue mayor el esfuer
zo del torero que el resultado 
artístico.

«El Califa», sí, quiere ser 
torero y se le nota mucho. En 
su primero, de salida lanceó con 
muchadisposición, intervinien
do también en un quite poste
rior. Con la muleta, se entregó 
el torero. Se arrimó como un 
león y se quedó quieto como un 
poste, lo que en un par de oca
siones desembocó en una vol
tereta y un fuerte achuchón. 
Bien «El Califa» y, en todo caso, 
si tuvo alguna laguna fue pre
cisamente por el exceso de 
ganas, las prisas por llegar. En 
el sexto redobló la disposición, 
con un toro reservón y compli
cado, que llevaba la cara a media 
altura, brusco en la embes 
ida y quedándose en el terce 
muletazo. De nuevo «El Califa- 
» aguantó una barbaridad.

José Tomás, volvió a abrir la 
puerta grande de la Monumen
tal el domingo, tras cortar tres 
orejas y Ponce que también cor
tó una, ofrecieron un gran espec
táculo, mientras que Espartaco, 
que reaparecía, fue ovacionado 
con el peor lote.

Se lidiaron toros de Teófilo 
Segura, bien presentados, de 
aceptable juego alguno, pero en 
general tuvieron poca fuerza, el 
tercero fue aplaudido en el arras
tre y se dejaron quinto y sexto.

Juan Antonio Ruiz «Esparta
co»: estocada chispa caída (ova
ción y saludos) y estocada caída 
(ovación).

Enrique Ponce: un meteisaca, 
estocada y descabello (aplausos) 
y estocada (oreja con petición de 
otra y aviso).

José Tomás : pinchazo y es
tocada (dos orejas) y pinchazo y 
estocada (oreja tras aviso).

La plaza registró casi tres 
cuartos de entrada.

Espartaco fue recibido con 
una clamorosa ovación que com

José Tomás saliendo a hombros, 

partió con sus compañeros de 
terna, construyendo una faena

valiente y vibrante con muleta
zos con la derecha muy forzados, 
jugándose el físico, ante el peli
gro que tuvo el toro, que ya lo 
avisó con el capote. El cuarto 
flojo y parado no dió facilidades 
a pesar de mostrarse voluntario
so.

Ponce ante una res sin tras
misión, estuvo porfión sin con
seguir lucirse. En el quinto lo
gró una faena muy meritoria con 
series excelentes y sin duda 
motivado por el triunfo de To
más, mató de una soberbia esto
cada, pero tardó en doblar y le 
dieron una oreja con petición de 
otra.

Gran actuación del diestro 
José Tomás, que logró una fae
na importante en los medios con 
series excelentes por ambos pi
tones, que le valieron las dos ore
jas y nuevamente volvió a lucir
se en el sexto, aunque la faena 
no alcanzó las cotas de la ante
rior, que fue premiada con una 
justa oreja. Al final lo sacaron a 
hombros.

Toreros y 
mayoral 
salieron a 
hombros en 
Puerto Banús

Los toreros Vicente Barre
ra, Javier Conde y Francisco 
Rivera Ordóñez salieron el do
mingo a hombros de la plaza 
de Puerto Banús (Málaga).

Se lidiaron seis toros de 
Hermanos Rivera Ordóñez, 
buenos y nobles, al sexto de 
le dio la vuelta al ruedo y el 
mayoral de la ganadería tam
bién fue sacado a hombros.

Vicente Barrera, ovación 
y dos orejas.

Javier Conde, oreja y dos 
orejas.

Francisco Rivera Ordóñez, 
oreja y dos orejas y rabo.

La plaza registró media en
trada en tarde calurosa.

Triunfos de 
"Morante" y 
Canales Rivera 
en San 
Fernando

Los diestros José Antonio 
«Morante de la Puebla» y José 
Antonio Canales Rivera salie
ron el domingo a hombros de 
la plaza de San Fernando 
(Cádiz), donde se celebró una 
corrida con motivo de la fe
ria local del Carmen y de la 
Sal. Se lidiaron siete toros de 
María Loreto Charro Santos.

El rejoneador Paco Ojeda, 
una oreja.

Miguel Báez «Litri», ova
ción y ovación.

José Antonio Canales Ri
vera, dos orejas y ovación.

José Antonio «Morante de 
la Puebla», una oreja y dos 
orejas.
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"El Juli" liega a la plaza con su cuadrilla y saluda al resto del personal. Buena verónica de recibo a uno de sus enemigos.
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Un ceñido derechazo al tercero de la tarde.

I

Una versión del natural a cargo del diestro madrileño.

En el sexto recurrió a los adornos y colocó un sombrero en el testuz del tóro.

A

Sonriente, da la vuelta al ruedo con los máximos trofeos
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NOTICIARIO BREVE

Juan Posada y Alvaro 
Domecq inauguran el 
curso de la Complutense

Efe-Almena

El matador de toros y perio
dista Juan Posada y el rejonea
dor y ganadero Alvaro Domecq 
Romero, inauguraron ayer junto 
al nuevo director gerente del 
Centro de Asuntos Taurinos de 
la Comunidad de Madrid, Jorge 
García Lorite, el curso «Diez años 
de toros en la Universidad 
Complutense», que tiene lugar en 
Aguadulce (Almería).

Juan Posada habló desde su 
punto de vista, como matador de 
toros y periodista, del toreo de 
los años 50 hasta el actual de los 
90, partiendo de la base de que 
«la historia del toreo se ha desa
rrollado en función del toro que 
es el que marca las pautas, es el 
auténtico maestro. El toro habla 
y los buenos toreros son los ca
paces de comprenderles». En una 
postura más crítica Posada tam
bién desmintió ciertas teorías como 
aquella de Domingo Ortega que 
decía que «torear es llevar al toro 
por donde él no quiere», algo 
«incierto» en su opinión, pues para 
él es todo los contrario «interpretar 
como embisten los toros, el arte 
tiene la explicación que marca el 
animal», añadió. Del toreo de su 
tiempo, el de los años 50, dijo que 
«entonces se toreaban toros 
mucho más chicos, pero con más 
temperamento que el de ahora y 
más difícil de templar». Un tiempo 
caracterizado por «la herencia de 
‘Manolete’», aunque confesó que 
de los toreros que más ha apren

dido fueron de Antonio Ordóñez 
y Pepe Luis Vázquez y, sobre 
todo, de Paco Camino «el que 
mejor puede enseñar los por qué 
de los movimientos técnicos del 
toreo».

La jornada se completó con 
la intervención de Alvaro Domecq 
Romero, hijo del anunciado Al
varo Domecq Díez, quien leyó un 
escrito de su padre dedicado a la 
evolución del toro bravo. En él 
habló de los problemas del toro 
que no embiste, «algo que ya 
existía hace cien años y que si
gue sin encontrarse una explica
ción al respecto. Estoy seguro que 
la causa no tiene nada que ver 
con la bravura, eso se lo dejamos 
a los técnicos que busquen la 
verdad, aunque los mejores téc
nicos han de ser los ganaderos». 
Domecq insistió en una obligada 
selección, en aportar más 
sementales. Así se podrá conse
guir un toro con casta suficiente 
para aguantar la lidia que se le 
hace hoy». Y calificó al toro bravo 
como «un hermoso y orgulloso 
animal que ataca siempre sin 
atisbos de dolor, que comea cuan
do coge algo y va más allá de la 
cornada, embiste con ‘transmi
sión’, con reposo y seguro, sin 
temor al ataque por la espalda».

Estas fueron las primeras 
ponencias con las que dio comien
zo el Curso de Verano que orga
niza la Universidad Complutense 
de Madrid y que continuará has
ta el próximo viernes.

El sábado comienza la Feria de La Solana
Como ya hemos anunciado, el próximo sábado día 24 dará comienzo la feria taurina de La 

Solana, plaza de la que es empresa Tauroval y gerente el almagreño Paco Barba, con una no
villada sin picadores, en laque es punto fuerte el novillero local «El Pilarillo». El 25, día de Santiago, 
será la charlotada con el espectáculo cómico taurino «El Rodeo» y el 26, la corrida de toros con 
una tema muy completa, ya que la componen Víctor Puerto, Rivera Ordóñez y Morante de la 
Puebla. Cierra la feria la corrida de rejones con la actuación de los caballeros Hermoso de 
Mendoza, Andy Cartagena y Martín González Porras.

La Feria de Santander comenzará el sábado
La Feria del norte, como dice la propaganda, comienza el sábado 24 en el coso de cuatro 

Caminos de Santander, con una corrida de toros en la que lidiarán ganado de Arauz de Robles, 
de Jaén, los diestros Dávid Luguillano, Víctor Puerto y Alberto Ramírez.

Día 25, corrida de rejones con toros de Los Recitales para Joao Moura, Hermoso de Mendoza 
y Paco Ojeda.

Día 26, toros de Sánchez Arjona para curro romero, José Tomás y el novillero Francisco 
Marcos «Marquitos», que tomará la alternativa.

Día 27, toros de «El Torero» (Salvador Domecq) para José Tomás, Rivera Ordóñez y «El 
Juli».

Día 28, toros de Daniel Ruiz para Enrique Ponce, Diego Rueda y «El Juli».
Día 29, toros de Antonio Bañuelos para Uceda leal, Dávila Miura y Morante de la Puebla.
Día 30, toros de Torrestrella para Espartaco, Enrique Ponce y El (Cordobés.
Día 31, toros de Victorino Maltín para Tomás Campuzano, El Tato y Pepín Liria.
Una gran feria en el bien cuidado coso de Cuatro Caminos y que comentaremos en su mo

mento, pues nuestro propósito es presenciar en directo todas las corridas.

Seis corridas y novillada en la Feria de Almería
Las feria y fiestas de la Virgen del Mar, Patrona de Almería, constará este año de seis corridas 

de toros y una novillada picada, del 22 al 29 de agosto, feria que organiza la casa Chopera, con 
gran éxito económico y alegría por parte del público que llena el coso almeriense. La novillada 
abre la feria, lidiándose ganado de Paco Ojeda para Jesús Almería, Ricardo Torres y El César.

Día 23, toros de Puerto de San Lorenzo para Enrique Ponce, El Juli y Gabriel Olivencia.
Día 24, toros de Zalduendo para Rivera Ordóñez, José Tomás y Morante de la Puebla.
Día 25, toros de Luis Algarra para Espartaco, Enrique Ponce y Miguel Abellán.
Día 26, toros de Torrealta para El Cordobés, José Tomás y el Juli.
Día 27, toros del marqués de Domecq para César Rincón, Manuel Caballero y Ruiz Manuel.
Día 28, toros de Sánchez Arjona para José María Manzanares, Vicente Barrera y Eugenio 

de Mora.

ESCALAFON TAU RI NO
MATADORES

Corr. Orís.
El Juli.................................... 70 159
Enrique Ponce.................54 84
El Cordobés.....”.............. ^47 93

Espartaco.................46
Rivera Ordóñez.................32 29
Litri...................... Z”Z31 28
Finito dé Córdoba.......... 27 38

Morante...............................26 29
Pepín Liria....... ............_26 29
Vicente Barrerá................25 37
Eugenio de Mora . “.. 25 29
José Luis Moreno.....'"'. 25 21
Víctor Puerto...’’™24 42
JoséTomás.................... '..24 33
Manuel Cábálléró... 24 33
Uceda Leal..........................23 16
Javier Conde...............,...' 22 21
Miguel Abellán".......7"”" 19 21

Dávila Miura 19 19
ElTato........... '.””:"."'”"Z19 19

Miguel Rodríguez........... 17 13
César Rincón..........™J7 9
Gil Belmonte.................... 16 24
ElFundi............ ........ 15 20
Antonio Ferrera........”’.” 15 17
Luis Miguel Encabo.....:.. 15 13
J. A Canales Rivera .....".14 15
Juan Mora ......... 14 10
José M. Manzanares.......14 3
J. José Padilla........... ’”’’"13 35
David Parra ...............9 12
Aníbal Ruiz.............LJ 5 2

NOVILLEROS
Corr. Oris.

ElFandi...............................29 45
Juan Bautista ............... ...27 44
Femando Robleño 25 44

Reina Rincón.............19 27
Miguel Angel 19 20
Elenco........“.L.":Z.J6 29
Julio P. Saavedra............ 15 35
Rafael Matute...... ’.?".ZZ7.15 25
Jesús Aguado.......... .14 22
Paquito Perlaza.......... .14 18
Mario Coelho...................14 12
Martín Antequera.” .";.’.”' 11 22

Alberto Alvarez......11 14
Antonio Barrera‘'.’"’"'."Z; 11 10

José Luis Barrero............ 11 8
José Luis Triviño.....;.’”... 10 10
Alvaro Gómez............. .^...10 9
Sánchez Vara’"’’’’™„ 8 14

REJONEADORES
Corr. Orís. 

PabloH.de Mendoza...,35 51
Paco Ojeda...................^..,34 45
Andy Cartagena........... ^,.33 67
Leonardo Hernández "...30 53
Fermín Bohórquez...."'" 28 47
Joao Moura................L.7..24 29
Antonio Domecq............ 21 35
Luis Domecq........”.’.".... 20 33
Javier Buendía......."^.......17 34

Sergio Galán...............12 34

Cuatro corridas en la Feria de Palencia
La empresa de la plaza de toros de Palencia, feria que se celebra en honor de San Antolín, 

que regenta Manuel Martínez Flamarique «Chopera», ha presentado a la Diputación de la capital 
castellana, propietaria del coso, los carteles de las cuatro corridas del 2 al 5 de septiembre.

Día 2, toros de Gabriel Rojas para Manzanares, Luguillano y Morante de la Puebla.
Día 3, toros de Pedro y Verónica Gutiérrez Lorenzo para Enrique Ponce, Miguel Abellán y 

El Juli.
Día 4, toros de Victorino Martín para Manuel Caballero, Manolo Sánchez y Pepín Liria.
Día 5, toros de Luis Algarra para El Cordobés, Rivera ordóñez y José Tomás.
Como se ve, la feria palentina ha ido ganando en número de festejos y en categoría de los 

mismos, pues no hace tantos años la feria se limitaba a un par de corridas de toros.

La Feria de Murcia hace justicia a Pepín Liria
Días pasados, la empresa de la plaza de toros de Murcia, a 

cuyo frente se halla el conocido taurino Angel Bernal, dió a co
nocer los carteles de la Feria de Septiembre, en los que se hace 
justicia al torero de Cehegín Pepín Liria, incluido en tres de las 
cinco corridas de que consta la programación. Estos son los 
carteles;

Día 10, toros de El Torreón para el también murciano Pepín 
Jiménez, Enrique Ponce y El Juli.

Día 11, corrida de la Prensa, toros de Juan Pedro Domecq 
para Enrique Ponce, Pepín Liria y Rivera Ordóñez.

Día 12, toros de Buenavista para José María Manzanares, 
Manuel Caballero y El Cordobés.

Día 13, toros de Buenavista para Pepín Liria, José Tomás y 
el Juli.

Día 14, toros de Jandilla para Espartaco, César rincón y Pepín 
Liria.

En la feria de la capital murciana habrá también una novilla
da con picadores, en la que se anuncia a los novilleros Marcos 
de Rafael, Enrique Portillo y Francisco Riquelme, y una corrida
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de rejones con toros de Bohórquez para Fermín Bohórquez, Hermoso de Mendoza, Paco Ojeda 
y Andy Cartagena.

Por su parte el presidente del Club taurino, Manolo González, dió a conocer que con motivo 
de los 112 años de existencia de esta institución, se otorgarán varias distinciones y que entre los 
galardonados está el seleccionador nacional de fútbol José Antonio Camacho, como se sabe 
también murciano, de Cieza. Toros y fútbol se hermana.

UNO DEL TENDIDO



Martes, 20 de julio del999 35El MAPA recordó que esta normativa 
incluye, además, la concesión de 
créditos subvencionados por un valor 
de 27.000 millones de pesetas AGKll®

El encuentro convocado por Manuel Lamela tendrá tusar el próximo lunes

El Ministerio se reunirá con las
CCAA para analizar la sequía
El subsecretario del Ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación (MAPA), Manuel Lamela, ha convocado, 
para el día 26 de julio, una reunión con los representantes 
de las Comunidades Autónomas para realizar un segui
miento de las medidas adoptadas para paliar la última 
sequía.

Efe-Madríd

Según explicó ayer el MAPA, 
en un comunicado, durante di
cho encuentro serán estudiadas 
las ayudas reguladas en el Real 
Decreto Ley 11/1999, de 11 de 
junio, que ha supuesto una apor
tación superior a los 4.000 mi
llones de pesetas para los titu
lares de explotaciones agrarias 
que sufrieron, por la falta de 
agua, pérdidas de cosecha o 
aprovechamientos de ganaderos 
superiores al 50 por ciento.

El MAPA recordó que esta 
normativa incluye, además, la 
concesión de créditos subven

cionados por un valor de 27.000 
millones de pesetas.

En la cita del día 26, el MAPA 
planteará a las comunidades 
autónomas la posibilidad de 
adoptar medidas complementa
rias, «en virtud de la evolución 
de los daños ocasionados en los 
distintos cultivos, en el caso de 
que se constate la insuficiencia 
de los apoyos hasta ahora regu
lados», adelanta el comunicado.

Agricultura subrayó que la 
posible ampliación de las ayu
das estará inscrita en el marco 
de la política de fortalecimien
to y desarrollo de los seguros 
agrarios. En la reunión se hablará de medidas complementarias.

Los ministros de la UE amplían medidas 
para evitar el mal de las vacas locas

Efe-Madríd

Los Quince aprobaron ayer, 
lunes, una propuesta de la Co
misión Europea destinada a la 
utilización de un solo procedi
miento para la elaboración de ha
rinas animales con el fin de re
forzar la lucha contra el mal de 
las «vacas locas».

Los ministros de Agricultu
ra de la Unión Europea (UE) 
adoptaron por mayoría cualifi
cada, con el voto en contra de 
Alemania e Italia, la homo
geneización del tratamiento de 
los desechos animales y de las 
grasas o sebo.

España retiró las reservas que 
había planteado a principios de 
junio en un Comité Veterinario 
Permanente de la Unión Euro
pea, en torno a la producción de 
sebo ya que consideraba cientí
ficamente injustificadas las dis
posiciones propuestas por Bru
selas.

se excluyeran productos «des
tinados al consumo humano pero 
retirados del mercado por razo
nes distintas de las sanitarias», 
señalaron fuentes comunitarias.

La decisión prevé un sólo 
procedimiento de transforma
ción de desechos animales vá
lido en todos los Estados miem
bros, siguiendo además los 
parámetros térmicos incluidos 
en una decisión anterior de la 
Comisión que entró en vigor en 
abril de 1997 (133 grados durante 
veinte minutos y a una presión 
de 3 bares).

. Los ministros europeos intro
dujeron exigencias mínimas para 
la producción de sebo derivado 
de tejidos de rumiantes consis
tentes en el respeto de una tasa 
máxima de impurezas del 0,15 
por ciento.

La Comisión Europea, por 
otra parte, presentó su progra
ma de trabajo con las medidas 
destinadas a modificar los ingre
dientes utilizados en la elabora-

Los ministros introdujeron exigencias mínimas en la producción de sebo.

Alemania pedía que se supri
mieran los huesos propios al 
consumo humano del campo de 
aplicación de la decisión y la 
delegación italiana solicitó que

ción de alimentos animales, pro
grama surgido a raíz de la crisis 
de la «dioxina» en Bélgica.

Entre las medidas previstas 
por Bruselas destaca la modifi

cación de las listas de ingredien
tes utilizados y la eliminación 
de los productos «indeseables».

El Gobierno francés reiteró 
su deseo de que se elimine pro

gresivamente la utilización de 
harinas animales, al haber sido 
el vehículo del mal de las «va
cas locas» y haber contribuido a 
la crisis de la «dioxina».

1

El INE se encarga del censo.

La recogida de 
datos del censo 
agrario 
comenzará el 
mes de octubre

Efeagro

La recogida de datos para 
elaborare! Censo Agrario 1999 
comenzará el próximo mes de 
octubre, según anunció ayer un 
representante del Instituto Na
cional de Estadística (INE) en 
el curso sobre Estadísticas Re
gionales organizado por la Uni
versidad Menéndez Pelayo de 
Santander, del 19 al 23 de ju
lio.

La nota del Instituto Nacio
nal de Estadística (INE) reco
ge que este Censo servirá de 
base de información para el 
diseño de la política agraria 
europea.

Añade que más de 6.000 
agentes y 1.500 supervisores 
serán los encargados de la re
cogida de esta información en 
toda España, que se prolonga
rá hasta enero del 2000.

Señala que en toda España 
ha aumentado el número de 
cabezas en todas las especies, 
siendo un ejemplo significati
vo el del ganado porcino, que 
pasa de 18,6 cabezas por explo
tación a 31,8, según los datos 
del último Censo Agrario rea
lizado por el INE en 1989.

Recoge que han desapareci
do casi cien mil explotaciones 
en toda España entre 1982 y 
1989, con lo que quedan un total 
de 2.285.000 explotaciones, 
mientras que la superficie me
dida dedicada al cultivo y pas
tos por explotación pasa de diez 
a 10,8 hectáreas, aunque se 
mantiene desigual distribución 
por regiones.

Concluye la nota indicando 
que Extremadura y Aragón tie
nen los tamaños mayores 25,3 
y 24,4 hectáreas por explota
ción respectivamente.

Por el contrario. Cantabria 
se sitúa con 1,4 hectáreas de 
media y Galicia con 1,9 hectá
reas.
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La ministra fue recibida con una sonora pitada de afectados por los trasvases

Tocino afirma que los trasvases serán 
el último recurso de Gobierno

Efe-Jaca

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, ha asegu
rado ayer en Jaca que los 
trasvases de cuenca serán el 
último recurso en la política 
hidráulica del Gobierno.

La ministra, desplazada a 
Jaca para inaugurar la V edición 
de la Academia Europea, respon
día así a unas recientes declara
ciones del presidente valencia
no, Eduardo Zaplana, en las que 
éste planteaba un posible apo
yo del Ejecutivo central al tras
vase de caudales del Ebro hacia 
Levante.

Tocino, quien fue recibida con 
una sonora pitada de los afecta
dos por la construcción de pan
tanos en la provincia de Huesca, 
explicó que los trasvases «sólo» 
se llevarían a cabo una vez sa
tisfechas las necesidades, «pre
sentes y futuras», de las cuencas 
donantes.

Diversos proyectos 
hidraúlicos

La ministra de Medio Am
biente defendió los proyectos hi
dráulicos incluidos en el Pacto 
del Agua y renovó su compro
miso con las obras de regulación 

pendientes en Aragón.
Añadió que la modernización 

de los regadíos y la optimización 
del recurso agua va a permitir 
«ejecutar un menor número de 
embalses que los reivindicados 
tradicionalmente».

La titular de Medio Ambien
te aseguró que la mayor parte de 
la población aragonesa reclama 
las obras de regulación y solici
tó la solidaridad de las zonas 
afectadas por los proyectos.

Además, señaló que las obras 
de restitución y compensación 
para las zonas afectadas forman 
«parte esencial» de cada uno de 
los proyectos de regulación.

Tras explicar que la solidari
dad «es el gran principio de con
ducta del siglo XXI», añadió que 
su Ministerio de Medio Ambiente 
no tiene interés en inundar zonas 
y crear afecciones, sino en aten
der las necesidades de las perso
nas. La ministra Isabel Tocino. gpg
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Posada ha solicitado un incremento del presupuesto

España pide más ayudas 
estructurales para el 2000-2006

Efe-Jaca

El ministro de Agricultura 
español, Jesús Posada, pidió ayer, 
lunes, a la Comisión Europea un 
incremento del presupuesto que 
prevé para financiar medidas 
estructurales en el sector agrícola 
español durante el periodo 2000- 
2006.

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
mantuvo encuentros bilaterales 
con los Quince Estados miem
bros para debatir el reparto de los 
fondos previstos en la Agenda 
2000, informaron fuentes comu
nitarias.

Bruselas no ha presentado 
todavía un documento oficial, 
pero prevé un presupuesto para 
España de «algo más de 400 
millones de euros anuales», se
gún Posada.

«España intenta mejorar con
siderablemente esa cifra», indi
có el titular español a la salida 
del Consejo de Ministros de 
Agricutura de la UE celebrado 
en Bruselas.

Fuentes comunitarias señala
ron que el Ejecutivo europeo 
podría presentar la semana próxi
ma el reparto entre los distintos 
Estados miembros del dinero 
procedente de Bruselas.

El ministro destacó, por otra 
parte, que para España un aspecto 
importante «no sólo es el mon
tante de las ayudas sino su utili
zación».

Posada destacó que el incre
mento de las ayudas podría ser
vir, entre otros aspectos, a entre
gar subvenciones medio-ambien-

El ministro pidió también una reforma de las ayudas del tomate.

tales al sector del girasol, que se 
vio muy perjudicado en las ne
gociaciones de la Agenda 2000 
debido al fuerte recorte de las 
ayudas destinadas a los produc
tores.

Durante el Consejo de Minis
tros de Agricultura de la UE 
celebrado ayer, España solicitó, 
por otra parte, una reforma del 
régimen de ayudas al tomate 
transformado, ya que el sistema 
en vigor «no favorece la situa
ción competitiva de nuestros pro
ductores».

España es uno de los países 
con mayor potencial competiti
vo, pero el régimen de cuotas 
nacionales actual frena la expan
sión del sector.

El Gobierno español reivin
dica desde hace años la supre

sión de dichas cuotas y su susti
tución por un sólo umbral a ni
vel comunitario.

La Comisión Europea se com
prometió a presentar un informe 
sobre el sector, ya que además 
de España también pidieron una 
reforma del régimen Italia, Por
tugal y Francia, señaló el minis
tro.

Los Quince también debatie
ron hoy una propuesta de la 
Comisión para la puesta en 
marcha de un programa de pro
moción de los productos agríco
las en países terceros.

Algunos Estados, sin embar
go, entre los que se encuentran 
Alemania, Suecia, Finlandia e 
Irlanda, manifestaron fuertes 
reticencias al proyecto del Eje
cutivo comunitario.

PRECIOS INDICATIVOS: 16 de julio de 1999

TRIGO Pts/Kgr Pago
Trigo panif. Anz. Dp. Viejo Sed. Harin. 22,00 30 Días
Trigo panif. Anza Jul. Nuevo Sed. Harin. 23,00 30 días
Trigo inglés. Forraj. PE.73-74. Ag Dic 23,00 Cont.
Trigo francés forrajero PE 74.Disp. Sed 22,00 15 días
Trigo francés panif.74-76 Jl Ag St Sed. Lle 22,25 15 Días
Trigo francés forraj.74 Jl Ag. St. Sed. LLe 22,40 15 días
CEBADA
CEBADA. PE.Min.64. Dip. Precio agri. 20,00
CEBADA. PE.Min.64.C. NuevaJn.Jl.Ag.scd 20,80 Cont.
MAÍZ
Lleida Dip. Secadero Lle 25,25 30 días
Lleida/Huesca Dip. Scd/Lle 25,50 30 días
Francés Dip. Scd/Lle 25,50 15 días
Francés Jul Scd/Lle 25,20 15 días
Francés Oc-Nv-Dc Scd/Lle 23,50 15 días
Terceros Países Disp. S/Tar/alm 24,00 Cont.
Terceros Países Jul.Ag. s/Tarr/alm 24,00 Cont.
SORGO
Francés Oct. Nov. Dic. Sed.Lle 23,00 Cont.
SUDAN Disp-Jul. S/Tarr 23,00 Cont.
GLUTEN FEED
Importado Disp.Jun. S/Tarr/almacén 16,40 30 días
Importado Jul.Ag.Sep./Tarr/almacén 16,50 30 días
Importado Oct.Ene S/Tarr/almacén 16,75 30 días
MANDIOCA
Importada Dip. S/Ta/alm 17,00 Cont.
Importada Jun. Dic. S/Tarr/alm 17,50 Cont.
Importada Ene. Jun.s/Tarr/alm 15,50 Cont.
GUISANTE
Importado Dip. S/Tarr/alm Cont.
Importado Jl. S/Tarr/alm 23,00 15 Días
Importado Ag.Dic. S/Tarr/alm 23,25 15 Días
PULPA DE REMOLACHA.
Imporoación Disp s/Tar/alm 23,75 30 Días
Importación Nov.Maz s/Tar/alm 22,25 30 Días
HARINAS.
Carne (50-55%) Dip. Sed Lle 28,00 30 días
Grasa animal (10-12%) Disp. Sed Lle 44,00 30 días
Grasa animal imp. UE (10-12%) 42,00 30 días
Grasa animal nac. UE (3-5%) disp 53,00 30 días
Grasa animal UE 3-5%. Disp 50,00 30 días
Pescado importac (65%) Dip. Scd/Lle 73,00 30 días
Soja (44%) Dip. Ba. /Ta alm 25,00 30 días
Girasol int. (28%) Seo. Tárrega 17,00 Cont.
Girasol int. (28%) Seo. Reus 16,00 Cont.

PORCINO
Cerdo selecto............................................172
Cerdo de Lleida........................................ 170
Cerdo graso...............................................168
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad2.300

181
179
177 

2.300

Estabilidad de los precios del trigo: Los precios del trigo 
permanecieron estables esta semana en la lonja de Mercolleida, 
mientras que las cebadas registraron una ligera subida por el 
descenso de la oferta. Frente a ello los precios del cerdo cebado 
en todas sus categorías sufrieron un retroceso de nueve pesetas 
por kilogramo en la lonja agropecuaria, como consecuencia de 
una falta de interés de la demanda.

INFORMACION OFRECIDA POR:

^ CAJA RURAL
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El sector de ocio y cultura fue el que 
sufrió la mayor subida en el mes de 
mayo, un 1,4%, seguido del de la 
vivienda con un 0,8%

S
S
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Barea destaca la 
caída de la 
competitividad 
en los últimos 
meses

Efe-Valencia

El ex director de la Oficina 
Presupuestaria del Presidente 
del Gobierno y Premio Jaume I 
de Economía 1997, José Barea, 
destacó ayer en Valencia que 
en los últimos meses se ha pro
ducido en España una «ligera» 
caída de la competitividad de las 
empresas pero dijo que «no hay 
que ser pesimistas».

Para Barea, añadió que «los 
españoles cuando más difíciles 
les ponen las cosas es cuando 
reaccionamos y hacemos fren
te a todo» aunque hizo hincapié 
en que «el problema es que 
somos pocos constantes».

El profesor Barea intervino 
ayer en un seminario sobre «La 
Economía Social del Siglo XXI», 
celebrado en la Universidad 
Politécnica de Valencia, expli
có también que en España «se 
ha mejorado la gestión y direc
ción empresarial, así como las 
infraestructuras y ahora tene
mos que aprovechar el fuerte 
mercado en el que podemos 
actuar». Renonoció la importan
cia de las empresas de econo
mía social para la economía de 
un país, sobre todo en lo que a 
creación de empleo se refiere y 
aseguró que «las empresas de 
economía social, entre las que 
se encuentran las empresas fi
nancieras, las instituciones de 
crédito, las empresas de segu
ros y las instituciones privadas 
sin ánimo de lucro, son las que 
generan más puestos de empleo 
ya que se adaptan mejor que las 
empresas capitalistas».

Asimismo ha añadido que 
«ya en 1990 el número de em
presas de economía social era 
de 163.000, el empleo que crea
ban casi un 6% y la producción 
más del 4% del PIB».

Por lo que se refiere a la 
influencia del nuevo contexto 
social europeo en dichas empre
sas, Bareaafirmó que hay que 
tener en cuenta lo que supone 
la eliminación de los costes de 
transacción, que beneficia a las 
pequeñas y medianas empresas, 
y el seguro del tipo de cambio 
de la moneda, que impide que 
oscile. Igualmente ha destaca
do como instrumento para con
seguir la estabilidad económica 
una política monetaria centrali
zada y una política presupues
taria descentralizada.

Lagran ventaja, según Barea, 
del ingreso de España en la UE 
es la estabilidad en la inflación 
y el que los tipos de interés se 
mantenga estable. Barea ha re
conocido, a su vez, que «los 
países mediterráneos hemos 
sido los grandes beneficiados de 
la estabilidad económica actual 
porque no estábamos acostum
brados a un horizonte de esta
bilidad como este».

El de mayo supera en un punto el promedio europeo

El IPC annonizado se 
mantiene en el 2,1 %
El Indice de Precios al Con
sumo (IPC) armonizado de 
España se situó en Junio 
pasado en el 2,1 por ciento 
en tasa interanual, igual 
que el mes anterior, según 
datos difundidos ayer por el 
Instituto Nacional de Esta
dística (INE).

Efe-Madríd

Este índice, elaborado por el 
INE con la metodología de la 
oficina estadística europea 
(Eurostat), sirve para comparar 
la evolución de los precios de 
los distintos países miembros de 
la Unión Europea.

En mayo pasado, último mes 
del que se disponen cifras com
parativas, la inflación armoniza
da de España, un 2,1 por ciento 
en términos interanuales, supe
raba en un punto el 1,1 el pro
medio europeo.

Por grupos, el de ocio y cul
tura fue el que registró el ma
yor incremento de precios en 
junio, con un 1,4 por ciento, 
seguido del de vivienda, que subió 
un 0,8 por ciento, el de trans
porte (0,3 por ciento) y el de 
bebidas alcohólicas y tabaco (0,3 
por ciento). Los precios de la 
medicina crecieron un 0,2 por 
ciento, igual que los del capítulo

El INE preve un aumento del 
empleo en la próxima EPA

Efe-Santander

La presidenta del Instituto 
Nacional de Estadística (INE), 
Pilar Martín-Guzmán, prevé que 
la próxima Encuesta de Pobla
ción Activa (EPA), con datos 
del segundo trimestre del año, 
recogerá una «subida alta» del 
empleo, como se desprende de 
la buena evolución de la Segu
ridad Social.

Tras inaugurar un curso en 
la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo (UIMP) en 
Santander de estadísticas regio
nales, Martín-Guzmán se mos
tró convencida de que los datos 
de la EPA de abril-mayo-junio 
reflejarán una reducción del paro

Junio 1998 /Mayo 1999 Base 1996
Tasa de variación anual en porcentaje

2,3 2,3
2,1oí

0,9

0 España
• UE 

nsais^HHMani

índice de Precios de Consumo Armonizado

ENE , FEB , MAR , ABR , MAY

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 1998 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 1999 - - - - - - - - - - - - - - - -
0 Índice europeo y los Índices de los restantes países de la UE se publicarán según el calendario establecido por Eurostat 
Fuente; Instituto Nacionai de Estadística (INE) infografía efe e

de otros, mientras que los de el 
vestido y calzado, los del mena
je, los de la enseñanza y los de 
los hoteles, cafés y restauran
tes lo hicieron en un 0,1 por 
ciento,.

Los dos únicos capítulos que 
registraron una caída de precios 
fueron los de los alimentos y 
bebidas no alcohólicas, que 
bajaron un 0,8 por ciento, y el 
de las comunicaciones, que dis
minuyeron un 0,1 por ciento.

El IPC armonizado de ene

y un aumento del empleo, sobre 
todo por el «excelente» compor
tamiento de las afiliaciones el 
pasado mes de mayo.

En su opinión, ello demues
tra que es previsible que en la 
próxima EPA, cuyos datos se 
harán públicos el día 12 de agosto, 
se mantendrá el ritmo de buena 
evolución del empleo registra
do el trimestre anterior.

El incremento de la ocupa
ción que reflejaba la EPA de 
enero-febrero-marzo suscitó 
numerosas críticas por parte de 
la oposición y los sindicatos, 
quienes consideraban poco fia
bles los buenos datos de ese 
período, debido a las modifica
ciones que se introdujeron en la 

ro de 1999 rebasa en una déci
ma al registrado en el conjunto 
de 1998, mientras que supone 
cuatro décimas menos que el 
que España tenía en enero del 
pasado ejercicio. En los próxi
mos días los distintos países de 
la Unión Europea darán a co
nocer la evolución de sus pre
cios en el mes de junio, con lo 
que España podrá conocer cual 
ha sido la evolución de su infla
ción respecto al conjunto de los 
estados miembros.

encuesta, en consonancia con 
Europa.

Tales acusaciones fueron en 
su día rápidamente desmenti
das por la presidenta del Insti
tuto Nacional de Estadística 
quien aseguró que tales datos 
eran perfectamente fiables y 
acordes con los cambios exigi
dos por la Unión Europea, que 
para nada implicaban incorrec
ciones o falta de credibilidad.

Martín-Guzmán insistió ayer 
en el rigor de aquel la EPA como 
en el de las próximas, tras in
formar de que la encuesta es
pañola está ya perfectamente 
adaptada a la europea, y no 
recogerá por tanto nuevos cam
bios.

La bombona de 
butano subirá 
mañana 88 
pesetas y se sitúa 
en las 1.131

Efe-Madríd

El precio de la bombona de 
butano subirá hoy 88 pesetas, 
con lo que pasa de las 1.043 pe
setas actuales a 1.131, por el en
carecimiento de la materia pri
ma, los fletes y el dólar, infor
mó ayer el Ministerio de Indus
tria y Energía (MINER).

Con esta subida del 8,43 por 
ciento, el precio de la bombona 
se ha encarecido 163 pesetas 
desde que el Gobierno anunció 
el pasado 16 de abril un paque
te de medidas para contener el 
repunte de la inflación, que 
pasaba por la rebaj a de los Gases 
Licuados del Petróleo (GLP’ s), 
entre otras cosas.

El MINER justifica esta 
subida por «los fuertes incre
mentos» del 23,89 por ciento de 
los costes de la materia prima 
en los mercados internaciona
les (de 137,3 dólares la tonela
da en junio ha pasado a 170 en 
julio), del 3,57 por ciento de los 
fletes (de 28 a 29 dólares la 
tonelada), y de las 4 pesetas que 
se ha apreciado el dólar respecto 
a la peseta (un 2,4 por ciento).

Añade la nota del MINER 
que, no obstante, el gas butano 
sigue siendo en España más 
barato que en el resto de la 
Europa comunitaria y que aún 
permanece lejos del máximo que 
experimentó en octubre de 1997, 
cuando se llegó a pagar 1.203 
pesetas por bombona.

Las acciones de 
Sogecable 
costarán 1.910 
pesetas en la 
OPV

Efe-Madríd

Los inversores que han so
licitado títulos en la colocación 
en bolsa del 25 por ciento de 
Sogecable abonarán 23,5 euros 
(3.910 pesetas) por título, cifra 
que coincide con el precio máxi
mo establecido durante la ope
ración, informó ayer la compa
ñía en un comunicado.

El precio definitivo de los 
títulos de Sogecable, empresa 
propietaria del Canal Plus y 
Canal Satélite, significa valorar 
el total de la compañía en 
379.370 millones de pesetas, con 
lo que sólo la oferta supone 
82.472 millones.

Las peticiones de títulos por 
parte de los inversores ha su
perado en 22 veces el total de 
la oferta, cifra que la empresa 
califica de «excelente», porque 
acredita la confianza del mer
cado en la empresa, apunta.
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Suaves movimientos alcistas 
en una jornada aburrida y 
con poca historia

El aburrimiento, la apatía inversora y la ausencia de nove
dades marcaron la pauta de la primera jomada de la semana. 
Mientras la renta variable se anotó una ligera subida, la deuda cedió 
un simbólico recorte. El euro, por su parte, volvió a ser castigado 
por el “billete verde”.

La apertura bursátil resultó positiva teniendo en cuenta los 
buenos apoyos con los que contó el mercado español de valores: la 
batería de récords históricos en la Bolsa de Nueva York el viernes, 
el máximo anual del Nikkei y la tranquilidad en las plazas emer
gentes. Sin embargo, los bolsistas se lo tomaron con calma y prue
ba de ello fueron los suaves movimientos que se llevaron a cabo.

La lógica toma de beneficios que se imponía en Wall Street 
restó algo de profundidad a los avances que hasta ese momento se

producían. Así, el Ibex-35 echó el cierre con una mejora de un 
0’71% aupándose hasta los 10.190’90 puntos. La negociación 
rondó los 785 millones de euros.

Por valores decir que Endesa se dejó en el camino medio 
punto porcentual en el primer día después de culminar el proceso 
de fiisión por absorción de sus ocho filiales eléctricas. El BSCH, 
por su parte, ganó un 2’46%, mientras continúa el culebrón 
“Champalimaud’’.

El bono a diez años vivió una jomada sin historia y se man
tuvo en los niveles del viernes por debajo de la frontera del 5%.

El euro fijó un cambio base de 1 ’0146 dólares, lo que repre
senta una depreciación de casi un 14% desde enero.

Luis A. Torralba

La sesiónIBEX-35:
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GENERAL IBEX-35 lbex-35
93010350

015
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10.190,90
71.70

A Últ.Eoros Últ.Ptas. Dif%

Cía. Gener. Invers. 0,40 67 5,26
\ Tele Pizza 4,84 805 3,86

Reno de Medici 2,34 389 3,54

ÚILEuros Últ.Ptas. Dif% ^* ^^/
Cortefiel 27,20 4.526 -2,86
Miquel y Costas 22,00 3.660 -2,65
Tavex Algodonera 8,30 1.381 -2,35

MAYOR VOLUMEN 
Volumen %

MAYOR EFECTIVO
Mili. Euro.s Mill. Ptas. %

TAB 5.923.469 13,24 TEF 190.775 31.742 24,56
SCH 5.578.133 12,47 TAB 112.453 18.711 14,48
REP 4.513.278 10,09 REP 92.736 15.430 11,94
BBV 4.264.895 9,53 ELE 61.223 10.187 7,88

MERCADO CONTINUO
ÚlLEuros Últ.Plas, Dif.% Volumen ÚILEums Últ.Plas. Dif.% Volumen

BANCOS INVERSION MOBILIARIA
Argentan a 22,20 3,694 0,45 1.203.650 Cía. Gener. Invers. 0,40 67 5.26 11.300
BSCH 9.99 1.662 2,46 5.578.133 Corpor. Banesto 8,28 1.378 ____ 3.130
Banco Andalucía 34,00 5.657 -0,58 1.295 Dinamia 10,48 1.744 -1,13 11.537
Banco Atlántico 36,12 6.010 033 295 Fastibex 6,15 1.023 -0,81 4.631Banco Bilbao-Vizcaya 13,28 2.210 -0,23 4.264.895

NH Hoteles 13,18 2.193 0,23 217.296Banco Esfinge 1,36 226 0,74 1.100
Banco Guipuzcoano 12,44 2.070 -0,08 41.803 PAPELERAS Y TEXTILES
Banco Herrero 60,00 9.983 — 195

Ence 17,68 2.942 -0,67 26.162Banco Pastor 47,50 7.903 1,50 10.582
Banco Popular 72,95 12.138 -0,07 260.431 Eppic 0,38 63 — 4.328
Banco Vasconia 10,51 1.749 -0,85 567 Europac 2,03 338 -1,46 54.720
Banco Zaragozano 9,20 1.531 — 17.939 Iberpapel 11,90 1.980 — 5.091
Banco de Castilla 14,42 2.399 — 195 Reno de Medici 2,34 389 3,54 63.962
Banco de Galicia 16,00 2.662 — 410 Sniace 1,25 208 ____ 57.922
Banco de Valencia 7,99 1.329 0,25 68.848 Tableros de Fibra 9,90 1.647 0,51 20.240Banesto 15,90 2.646 0,51 7.484 Tavex Algodonera 8,30 1.381 -2,35 18.613Bankinter 40,49 6.737 -2,08 148.421

Unipapel 10,05 1.672 2,55 12.706B. Crédito Balear 18,00 2.995 60

ELECTRICAS QUIMICAS Y ENERGIAS
Aguas de Barcelona 16,29 2.710 3,10 124.445 Aragonesas 5,51 917 0,18 45.094
Cantábrico 13,11 2.181 0,23 233.295 Bayer 41,21 6.857 — 93
Endesa 19,89 3.309 -0,50 3.060.683 Cepsa 11,38 1.893 2,06 191.187
Gas Natural 21,94 3.651 1,11 359.161 Ercros 0,74 123 2,78 1.904.940
Iberdrola 13,68 2.276 -0,94 1.323.362 Faes 11,45 1.905 -1,29 20.884
Red Elec. Española 7,93 1.319 0,25 382.292 Grupo FosforeraUnión Fenosa 12,38 2.060 1,06 444.868

Miquel y Costas 22,00 3.660 -2,65 5.026
ALIMENTACION Repsol 20,56 3.421 0,73 4.513.278
Azucarera Ebro Agrí. 14,15 2.354 -0,28 4.771 Seda Barcelona 4,56 759 2,47 92.277
Baron de Ley 34,15 5.682 -0,96 10.445 Zeltia 14,20 2.363 -0,70 23.077
Bodegas Rioianas 11,05 1.839 0,45 3.283
Bodegas y Bebidas 10,29 1.712 0,39 2.730 anuís K.U1V11S 1

Campofrío 14,91 2.481 -1,91 115.178 Acerali a 11,89 1.978 0,76 147.439
Cia.Vinícola N.Esp. 13,00 2.163 -2,26 1.912 Acerinox 29,50 4.908 -0,84 60.023
El Aguila 9,75 1.622 0,52 5.158 Aforasa ____ ____ ____ ____
Federico Paternina 14,40 2.396 0,63 2.307 Amper 17,25 2.870 -0,12 182.902Koipe 26,75 4.451 2,10 3.667

Asturiana del Zinc 13,09 2.178 223.931OMSA Alimentación 7,02 1.168 2,48 19.275 -1,13
Cía. Aux. Ferrocar. 26,30 4.376 2,14 6.379Pese anova 10,80 1.797 1,89 4.328

Puleva-Uniasa 0,52 87 1,96 1.464.296 Dimetal — — — —
SOS Arana 10,37 1.725 -0,67 8.674 Española del Zinc 5,70 948 — 15.312
Tábacalera 19,02 3.165 1,98 5.923.469 Global Steel Wire 2,40 399 -0,83 27.350
Viscofán 10,64 1.770 0,28 64.600 Inbesós ____ ____ ____ ____

COMERCIO Y SEGUROS Lingotes Espec._____________ 3,75 624 — 138

Adolfo Domínguez 13,00- ■' 2.163 2,28 18.998 Metal.Duro Felguera 6,98 1.161 0,43 18.524
Nicolás Correa_____________ 4,30 715 2,38 3.250Aldeasa 28,50 4.742 _____ 35.968

Azkoyen 22,00 3.660 1,38 18.170 Nueva Montaña 0,67 111 -1,47 56.050
Catalana Occidente 21,08 3.507 0,96 10.090 Ibbacex 1,92 319 -0,52 780.647
Continente 20,46 3.404 -0,73 141.542 Zardoya Otis 24,80 4.126 1,18 10.593
Corp. Mapfre 19,53 3.250 -0,05 91.208 AUTOMOVILCortefiel 27,20 4.526 -2,86 7.881
Enaco 7,97 1.326 -0,38 1.551 Tudor 9,30 1.547 3,33 897
Funespaña 21,30 3.544 -0,42 9.401 Volkswagen 61,00 10.150 -1,61 2.964
Mapfre Vida 28,10 4.675 -0,99 35.982
Picking Pack 0,21 35 — 870.581 TRANSE COMUNICACIONES
Pryca 16,42 2.732 0,67 210.877 Aumar 20,25 3.369 -0,74 125.061
Superdiplo 21,20 3.527 -0,47 30.171 Autopistas 11,27 1.875 2,36 296.430
CONSTRUCCION Estación. Subter. — — — —
ACS 28,30 4.709 -0,35 180.151 Europistas 6,40 1.065 2,56 63.938
Agromán 8,41 1.399 133 27.186 Iberpistas 7,18 1.195 1,56 10.487
Bami S.A. 3,89 647 237 33.893 Radiotrónica 47,70 7.937 0,63 16.332
Cementos Portl^d 32,30 5.374 0,16 7.202 Telefónica 48,84 8.126 1,26 3.917.978
Cristalería Españ. 47,50 7.903 0,51 4.290 Trar^ortes Azkar 9,90 1.647 -0,50 14.266
Dragadós 12,05 2.005 2,55 658.478
Ferrovial 21,90 3.644 -0,05 140.823 OTROS SERVICIOS
Filo 1,41 235 — 175.659 Abengoa ■ 27,10 4.509 -1,09 15.830Filo B 1,48 246 -1,33 11.304

Befesa 12,14 2.020 -0,08 24.183Fomen. Cons. Contr. 56,50 9.401 -0,88 43.636
Corpor Finan. Alba 26,85 4.467 1,32 104.236Grupo Acciona 50,25 8.361 -0,99 93.803

Metrovacesa 20,86 3.471 0,72 103.873 Dogi______________________ 10,90 1.814 -0,73 6.683
Obrascón-Huar.-Laín 9,19 1.529 -0,86 148.197 Indo Intern. 42,51 7.073 — 74
Prima Inmobiliaria 8,09 1.346 0,87 159.537 Indra 10,09 1.679 1,41 236.123
Sotogrande 3,18 529 0,63 33.614 Mecalux 8,35 1.389 ____ 8.800
Uniland 53,00 8.818 — 225 Meliá Inver. Ameri. 22,52 3.747 ____ 780
Uralita 8,25 1.373 — 137.152 Midesa 21,24 3.534 0,62 11.431Urbas 0,79 -1,25 4.900131 Parques Reunidos 8,70 1.448 1,16 29.083Urbis 14,06 2.339 0,86 98.852 Prosegur 9,15 1.522 0,88 113.179Valderrívas 29,29 4.873 1,00 1.681

Sol Meliá 40,50 6.739 1,20 177.764Valenciana Cementos 9,29 1.546 ____ 2.477
Vallehermoso 9,96 1.657 -0,99 170.889 TPl-Pág. Amarillas 20,90 3.477 2,75 758.317
Vidrala 8,66 1.441 1,29 54.404 Tele Pizza 4,84 805 3,86 876.729
Zabálburu 8,49 1.413 2,91 30.648 V. Leonesa 11,81 1.965 0,17 19.198

INTERBANCARIO
(EURIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

Semana 2,661 0,010
A un mes 2,659 0,009
A dos meses 2,676 0,011
A tres mes 2,699 0,006
A seis meses 2,942 0,010
A nueve meses 2,993 0,019
A un año 3,091 0,022

3,1

1s 1m 2m 3m 6m 9m 12m

0) 
W

ci

2,5

DIVIDENDOS
Valor Concepto Bruto Euros Neto Euros F. Pago

Elecnor Complem. 0,63 0,47 20/07/99
Global Steel Único 0,03 0,02 20/07/99
Inverpamplona A cuenta 1,05 0,79 20/07/99
Aforasa Complem. 0,24 0,18 20/07/99
Hullera V. Único 0,23 0,17 26/07/99
Incusa Único 0,54 0,41 26/07/99
Inv.Herrero Complem. 0,72 0,54 26/07/99

METALES PRECIOSOS
último Diferencia

ORO
Londres (dólar/onza) 253.150 -1,650
Madrid (euros/gr.) 8,950 -0,010
París (euros/gr.) 8,080 0,005
PLATA
Londres (dólar/onza) 5,050 -0,060
Madrid (euros/gr.) 0,219 -0,001
PLATINO
Madrid (euros/gr.) 14,960 -0,010
PALADIO
Madrid (euros/gr.) 14,410 -0,020

INDICES DE REFERENCIA DEU 
BANCO DE ESPAÑA

Periodo TAE 
Bancos

TAE 
Cajas

Indice 
CECA

Deuda 
Pública

Mihor 
Año

Mayo 99 4,454 4,861 5,875 3,272 2,656

AMPLIACIONES DE CAPITAL

Inv.Herca

Plazo 

2-jul-99 2-ago-99

Proporción 

1x4

Tipo de Emisión 

Par

Derechos Anterior Derechos Último

Metrovacesa 26-jun-99 26-jul-99 1x20 Par liberada 1,02 1,03

DIVISAS

Moneda
Euros/

1 monedu
Pesetas/ 

l moneda
1 EURO 
monedu

Dólar USA 0,9852 163,927 1,015
Yen japonés 0,0082 1,368 121.600
Libra esterlina 1,5361 255,585 0,651

Franco suizo 0,6223 103,538 1,607

Corona danesa 0,1344 22,370 7,438
Corona noruega 0,1235 20,544 8,099
Corona sueca 0,1148 19,094 8,714

Dracma griego 0,0031 0,513 324,430
Corona checa 0,0273 4,539 36,653
Dólar canadiense 0,6614 1 10,044 1,512
Dólar australiano 0,6477 107,763 1,544
Zloty polaco 0,2528 42,070 3,955
Forínt húngaro 0,0039 0,654 254,600
Corona estona 0,0639 10,634 15,647
Dólar neozelandés 0,5155 85,766 1,940
Tólar esloveno 0,0051 0,856 194,340
Libra chipriota 1,7331 288,364 0,577

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

FONDOS
Últ.Ptas. Dif. Rent. Últ-Euros ÚlLPtas. Dif. Rent. Últ-Euros

DINERO Santander Fondtes. 2.048,21 -8,32 -0,83 12,31

'Ahorromcd FIAMM D 108.666,70 1 i ,65 0,92 653,10 Banesto G Bol.2002 1.003,31 3,33 -2,94 6,03

Alias EI.A.M.M 180.432,31 13,31 0,65 1.084,42 Banesto G Bo.2001C 970,03 1,66 -2,47 5,83

Aslurfondo Dinero 108.518,61 6,65 0,88 652,21 BanestoG.B.Mix2001 1.189,66 -1,66 -1,70 7,15

A.B. Dinerplus 209.578,14 8,32 0,74 1.259,59 Foncaixa Futuro 41 1.039,91 -1,94 6,25

BBV Diner Renta 161.053,33 0,60 967,95 A.C. Capital 4 998,32 -1,66 -2,31 6,00

BBV Dinero 282.659,86 -6,66 1,04 1.698,82 Foncaixa Futuro 49 1.034,92 1,07 6,22

BBV Dinero, FIAMM 167.346,05 -26,62 I 17 1.005,77 Santander Bo.Eur.4 96.763,44 161,39 -0,27 581,56

BBV Monetario 12.478,95 0,95 75,00 Santander B.M.Ase. 125.802,79 400,99 9,05 756,09

BCH Fondimo 1 264.477,20 0,99 1.589,54 Santander Eu.Cli.l 101.463,85 311,15 -1,05 609,81

BCH Fondimo 2 174.018,13 0,94 1.045,87 Santander SeIccei. 103.45030 259,57 2,03 621,75

BCH Fondimo 3 11.349,19 0,69 68,21 Santander Sel.AseR 110.402,10 244,58 3,66 663,53

BEX-Diner 184.621,91 9,99 0,78 1.109,60 Santander Sp 500 2 112.204,06 286,18 7,80 674,36

BK Dinero 180.387,38 8,32 1,06 1.084,15 MIXTO RENTA FIJA
BK Dinero 95 118.990,95 6,66 1,03 715,15 AB Fiva 2.703,77 4,99 0,08 16,25
BK Dinero 96 112.377,10 6,65 1,07 675,40 Ahorrofondo 6.88339 -19,97 1,32 41,37
BK Dinero 97 104.641,82 -4,99 1,06 628,91 Alhambra F.I.M. 2.297,79 3,33 0,76 13,81
BK Fondo Monetar. 246.321,16 1,66 0,71 1.480,42 Argentaria Global 1.653,88 1,67 2,85 9,94
BSN Dinero 266.139,40 3,33 1,19 1.599,53 Asturfondo Mix.RF 1.197,98 1,66 -0,12 7,20
Bandcsco Monetario 107.778,20 14,98 1,01 647,76 BBV Euroindices 3 102,82136 -239,59 -0,05 617,97
Banif Dinero FIAMM 187.628,50 -4,99 1,04 1.127,67 BBV Ibex 3 122.747,94 -678,86 -0,42 737,73
Bankpyme Fondval. 125.165,53 -8,32 1,15 752,26 BCH Mixto Euskadi 24.570,22 ____ 0,77 147,67
Beta Dinero FIAMM 217.157,02 -78,21 0,88 1.305,14 BCH Mixto R.Fija 2.42238 ____ 1,05 14,56
Bizkaifondo 225.629,40 — 0,87 1.356,06 BK Fondo Mixto Rf 11.033,06 29,95 1,25 66,31
CAI Dine. FIAMM 134.548,04 1,66 0,93 808,65 Bandesco Divisas 20.037,87 -61,56 17,64 120,43
Caixa Cat.Plus 1.141,41 — 1,00 6,86 Banesto Esp.Mix.RF 2.116,43 -1,66 2,63 12,72
Caixa Diner 266.966,34 -28,28 0,73 1.604,50 Banesto Mix.Fijo 2 1.094,82 -1,66 2,18 6,58
Caixa Galicia Din. 137.498,06 -4,99 0,75 826,38 Baskinver 2.47230 ____ 0,61 14,86
Cavaldiner 226.521,23 3,33 0,68 1.361,42 Bela Renta Plus 1.179,68 -3,32 -0,56 7,09
Cavaldiner Oro 143.113,59 4,99 1.15 860,13 Bela Valor FIM 2.880,14 -8,32 0,53 17,31
Cavaltesoro Fondv. 137.737,66 4,99 0,83 827,82 Bolsimed F1M RFM 91.75835 9,98 -0,39 551,48
Citimoney 192.551,86 -14,98 0,65 1.157,26 Caixa Cat.Glob 1.945,05 1,66 -1,06 11,69
Cuentafondo FIAMM 211.420,03 8,31 1,14 1.270,66 Caixa Galicia Mix 88.680,41 -277,86 1,23 532,98
C.EOro Bankinter 171.244,47 6,65 0,70 1.029,20 Cesta Europe 1.07632 ____ 2,84 6,47
C.F.Oro I Bankint. 169.289,44 5,00 0,74 1.017.45 Citifondo Líder 2.212,93 -1,67 0,86 13,30
DB Diner FIAMM 174.340,91 21,63 0,94 1.047.81 DB Bolsa Int. Gar. 1.028,27 1,67 0,47 6,18
DB Diner II 127.588,11 14,97 0,95 766.82 DB Capital Uno 1.212,95 1,66 1,99 7,29
Diner 2000 139.870,73 3,33 0,66 840.64 Eurovalor Int.Re. 10.415,76 29,95 2,59 62,60
Diner BM FIAMM 212.809,36 9,99 1.19 1.279.01 Foncaixa Mixto 28 1.169,69 1,44 7,03
Dineractivo 216.235,25 16,64 0.69 1.299.60 Foncaixa Mixto 29 1.219,61 ____ 1,49 7,33
DinerburRos 164.454,26 4,99 0.86 988.39 Foncenhis, F.I.M. 1.770,35 ____ -0,49 10,64
Dinercoop 166.584,00 — 0.69 1.001.19 Fondbarclays 5 140.97034 6,66 3,45 847,25
Dinenned FIAMM D 174.627,10 16,64 0,92 1.049.53 Fondbarclays III 3.352,68 -4,99 2,22 20,15
Dinemavarra 186.430,52 — 0,64 1.120.47 Fondcomercio Mixto 1.951,71 -6,65 1,76 11,73
Dinemavarra 2 109.052,71 — 0,62 655.42 Fóndejecutivos 213.566,41 -379,36 0,09 1.283,56
Dinemavarra 3 106.818,15 — 0,78 641.99 Fondespaña Global 12.097,93 3,33 1,19 72,71
Dinero 21. FIAM 485.030,16 13,31 0,72 2.915.09 Fondmapfre Bols.G. 958.38 -1,67 -4.50 5,76
Eurovalor 3 234.957,00 -24,96 1,05 1.412.12 Fondmapfre lg-2 1.076,52 3,33 5.24 6,47
Eurovalor Tes. 120,814,54 -14,97 1,07 726.11 Fondmapfre Ren.Mix 1.154,72 -1,66 0.05 6,94
Extradinero 125.133,92 14,98 0,98 752.07 Fondo 19 2.84530 8,32 4.68 17,10
Fibanc Fondincr 329.567,41 13,32 0,92 1.980.74 Fonlyonnais 2.871,82 1,66 1.97 17,26
Fondbarclays Dine. 162.492,57 ■ -6,65 0,68 976.60 Fon pastor 3.091,45 -0.39 18,58
Fondhipotecario 214.456,58 8,32 1,11 1.288.91 Fonsnoslro II 2.597,29 -8,31 2.58 15,61
Fondirecto 199.240,58 14,98 1,03 1.197.46 Ponti sa 12.260,98 -34,95 5,47 73,69
Fondmadrid 230.224,98 — 0,81 1.383.68 Herrero Futuro 1.232,92 0,92 7,41
Fondmapfre Dinero 193.392,11 -14,98 0,79 1.162.31 Iber Fondo 2000 1.780,33 ____ 0,24 10,70
Fondo 111 FIAMM 149.407,97 34,94 0,96 897.96 Ibercaja Capital_______ 2.81036 23,29 1,06 16,89
Fondpostal Moncta. 265.538,75 13,32 0,81 1.595.92 Ibercaia Renta 2.375,99 9,98 0,65 14,28
Fonmanresa 230.173,40 8,32 0,88 1.383.37 Indosuez Global 131.499,85 1,26 790,33
Fonpenedes FIAMM 1.264,53 -1,67 0,77 7.60 Madrid Acc.Gl.lOOG 1.094,82 ____ 4,51 6,58
Hisoamer Dinero 1 112.430,35 — 0,95 675.72 Madrid Bolsa 50 1.397,64 ____ 1,38 8,40
Ibcrcaia Dinero 231.625,95 8,32 0,75 1.392.10 Madrid Bolsa 60 1.068,20 ____ -1,76 6,42
Ibercucnta 229.962,09 -38,27 0,94 1.382.10 Madrid Bolsa Acti. 1.07133 ____ 3,68 6,44
Indosucz Oro 1.626.411,50 — 1,03 9.774.93 Madrid Bolsa Extra 1.349,39 ____ 0,07 8,11
Indosuez Tesorería 271.372,24 — 0.56 1.630.98 Mad.Eur.TooI 1.178,01 ____ 4,49 7,08
Invercalalana 254.826,81 6,65 0.94 1.53154 Piusmadrid 3.214,58 ____ 1,68 19,32
Kutxarent 208.466,64 — — 1.252.91 Plusmadrid Ahorro 1.149,73 ____ 1,46 6,91
Mediner 217.770,99 — 0.74 1.308.83 Promoclobal I 1.38433 ____ 1,57 8,32
Mulüf. B. Pastor. 41.480,03 — 0,97 24930 Renta 4 Internacional 1.276,18 -1,66 -0,17 7,67
Plusmed FIAMM D 136.132,03 18,30 1,06 818.17 Santander 80/20 2.455,86 ____ 0,65 14,76
Promoactivos 247.627,29 — 1,00 1.488.27 Santander Crec.Ac 1.439,24 ____ 4,58 8,65
Santander Monela. 141.471,36 -31,61 0,98 85036 Santander Ges.Mix 1.785,32 ____ 2,26 10,73
Santander Tesoreri 232.111,80 -71,54 1,11 1.395.02 Urquijo Capital 480,86 — 0,40 2,89
S. Sant. FIAMM 235.229,87 -134,77 0,73 1.413.76 Zaragozano Bol.Mix 3.494,11 21,63 0,33 21,00
Unifond Dinero 155.582,56 -26,62 0,76 935.07
Urquiio Dinero 341.988,12 -44,92 0,76 2.055.39 MIXIO KiSINlA VAKJÍAtH-,lS

Zaradiner 239.797,17 -99,83 0,81 1.441.21 AB Euro Global 1.202,97 3,33 5,49 7,23
Argentaria America 2.405,94 16,64 48,41 14,46

DIVISA 15X1 RAINJISKA Argentaria Europa 1.830,25 24,96 19,90 11,00
Argentaría Della 1.918,43 -1,66 1,80 1133 Arg. Fon2000-A______ 1.206,30 ____ 0,55 7,25
BCH Ace. Europeas 14.222,68 — 16,83 85.48 Atlántico Mixto 1.276,18 6,65 0,92 7,67
BCH Inter.Mixt.RF 2.312,77 — 4,70 13.90 A.C. Capital 5________ 1.004,97 -1,59 6,04
BM Dinerdivisa 1.640,57 — 7,30 9.86 A.C. Euroinversion 1.011,63 1,67 -0,37 6,08
Eurovalor Divisa 14.402,37 -38,27 3,28 8636 BBV Fonbancaya_____ 973,36 -1,66 2,41 5,8-5
Fibanc Divisas 1.875,17 -4,99 3,78 1137 BBV Ibex 7 G 103.972,95 -266,22 0,05 624,89
Madrid Divisa FIM 1.816,94 — 12,35 10.92 BBV Ibex 8 Garani. 99,823,28 -400,99 -3,59 599,95
Safei Europa 12.916,55 103,16 12,74 77.63 BBV Ibex 9 Gar. 101.014,60 -367,72 -2,66 607,11
Safei Norteamórica 14.287,57 78,21 27,10 85.87 BBV Inversión 94 1.613,94 -5,00 0,60 9,70
Swiss BPME 3.189,62 -14,97 7,13 19.17 BBV Rendimiento 247,92 ____ 4,10 1,49
FONDTESOROS BCH Mixto Renta V. 6.37435 — 2,91 38,31

A.C. Cuenta 195.050,98 -9,98 0,98 1.17238 BEX Bolsa 5.444,15 66,55 6,09 32,72

A.C. Deuda 2.016,60 -6,65 -0,46 12.12 BK Fondo Mixto F1M 196.333,82 -63,22 1,69 1.179,99

A.C. LarRo 1.593,98 -9,98 -2,55 9.58 BSN Inversiones 1.890,14 — 4,82 11,36

BBV Activos-FIAMM 191.834,74 -19,97 0,70 1.152.95 Bankpyme Top Class 1.682,16 — 14,48 10,11

BBV Deuda Fondtes. 22.438,82 -118,13 -1,85 134,86 Beta Crecimiento 22.069,44 -54,91 0,33 132,64

BCH Bonos Fondtes. 106,974,55 ____ -0,75 642,93 CAI Renta Mixto 1.176,35 -333 1,03 7,07

BK Fondtesoro 2 11,129,56 -31,61 -0,57 66,89 Caixa Cat. Inv. 1 1.161,37 1,66 -0,69 6,98

BM Fondtesoro 2,033,24 -3,32 -2,16 1232 Caixa Cal. Inv.2 1.302,80 — 5,64 7,83.

BSN Tesoreria FT. 167,156,37 6,66 0,97 1.004,63 Caval renta 1.931,74 — 2,58 11,61

Bunesdeuda FuFIM 87,685,42 71,54 -0,71 527,00 Citifondo Agil 2.212,93 -1,67 2,34 13,30

Bankpyme IT F1M 
Beta Deuda Fond.

1,858,53 -4,99 -0,58
-1,80

11,17 DB Capital Dos 1.266,20 4,99 2,64 7,61
1,828,58 -8,32 10,99 DB Mixta FIM 3.535,70 36,60 13,38 21,2.5

Bizkairent Fondt. 1,758,70 ____ -0,49 1037 Euroindi.2 G 111.350,50 312,80 1,74 669,23

Caixa Cat.Fonl 1,409,29 ____ 1,01 8,47 Eurovalcneia VCG 1.108,13 — -6,17 6,66

Dinermadrid-FIAMM 192,149,21 ____ 0,80 1.154,84 Eurovalor 1 608,97 4,99 5,27 3,66

Fondeuda Ahorro 21,325,69 -38,27 -0,69 128,17 Eurovalor 4 FIM 38.762,95 529,11 11,47 232,97

Fondeuda Efectivo 209.970,81 -28,29 0,90 1.261,95 Fibanc Crecimiento 2.201,29 8,32 3,49 13,23

IberaRentes Dinero 169.718,71 4,99 0,73 1.020,03 Fon bolsa 41.679,69 -9132 4,16 250,50

IberaRentes FIM 2.227,91 1,67 -0,58 13,39 Fonfomento FIM 15.493,86 -8,32 1,11 93,12

Ibercaia Dinero II 174.327,60 4,99 0,88 1.047,73 Fonlyonnais lI 2.63732 -1,66 7,11 . 15,85
Indosuez Fondtesoro 21.327,36 ____ -0,40 128,18 Fonnavarra 2.883,47 — 1,44 17.33

Inverdcuda Fondtes 71.883,74 81,53 -I.45 432,03 Fonpatrimonio 23.074,41 -26.62 1,97 138.68

Invermadrid FIM
Madrid Deuda l 'ondt

2.071,51
1.499,14

0,14 12,45 
9,01

^Fonpenedes Mixto 
Gcsiinova Mixto

1.469,19
105.408,86

-3,33
-489,17

-1,13
-0,34

8.83
633.52_

Mapire Fondtesoro 1.905,12 -3,33 0,22 11,45 Ibercaja Rent.Plus 1.028,27 5,00 1,47 6.18

Santander Dinero 189.112,66 -74,88 0,73 1.13639 Iberlión Inlemuc. 1.660,53 — 3,57 9.98

ÚlLPtas. Dif. RenL Últ.Euros Últ.Ptas. Dif. Rent. ÚILEuros
Ibex 2 Prote 139.762.58 -261.22 0,77 839,99 Herrero Monetario 174.004.81 14.97 0,77 1.045,79
Indosuez Bolsa FIM 328.426.00 — 1,18 1.973,88 Herrero Renta Fija 11.864.99 -16.63 0,22 71,31
Indosuez Universal 147.790.70 — 14,52 88804 Hispamer Mix. R.F. 13.076.28 ____ 1,02 78,59
Madrid Bolsa 100 1.632.25 — 1.66 9,81 Hispamer Renta I 12.057.99 ____ -1,63 72,47
M.Eur.GarlOO 1.459.21 — 6.28 8,77 Iberahorro 2.385.98 1.67 0,18 14,34
Plusmadrid 2 1.555,71 — 2.54 9.35 Ibercaia Futuro 1.349.39 4.66 -0,28 8,11
Promoglobal II 2.003,29 — 7.32 12,04 Ibercaja Horizonte 1.074.85 ____ -0,80 6,46
Renta 4 Bolsa 2.625,57 -6.66 2.92 15,78 Ibercaja Patr. 1.299.47 3.32 1,13 7,81
Sanantander Kcn.Ac 1.156,38 — 1.40 6,95 Ibercaja Tesoro 1.118.11 ____ 0,56 6,72
Santander Ren 1999 1.559,04 1,67 1.43 9,37 Iberlión Ahorro 226.767.48 66J55 -2,02 1.362,90
Solbank Plus FIM 2.955,02 19,97 2.76 17,76 Indosuez I’atrimonio 22.194,23 ____ 3,36 133,39
RENTA FIJA Interes Diario BCH 1.204,63 ____ 0,29 7,24

1.933,41 11,62Argentaria Indice 2.375,99 33,28 1.43 14,28 Inverbonos FIM 1.67 -1,14

Argentaria Mega 3.440,86 38,27 21.74 20,68 Inverfondo 3.074,81 -6.66 -0,36 18,48

Arg. Bonos Europa 1.033,26 -3,32 -0.71 6,21 Invermanresa 2.394,29 — 0,90 14,39

Arg. Fondo 22 1.923,42 -11,65 -2.66 11,56 Invcrsabadell 2.710,43 3.33 0,84 16,29
Arg. Fondplazo 5-a 1.197,98 -4,99 -1.49 7,20 MB Fondo 3 1.978,33 -4,99 -0,21 11,89
Arg. Fondpl.2000-B 1.204,63 ____ 0.48 7,24 Madrid Premiere 1.752,04 — -0,23 10,53
Arg. Fondp. I -A 1.202,97 ____ 0.73 7,23 Madrid Rend3 1.271,19 — 0,15 7,64
Arg. Fondrent. 1 C 1.059,88 ____ 0.84 6,37 MulüFix 2.099,79 1,66 -0,06 12,62
Arg. Fondren.3-C 1.119,78 -1,66 0.30 6,73 Novocajas FIM 2.477,45 — — 14,89
Arg. Fondren.Cr.A 1.143,07 -4,99 -1.08 6,87 Renta 4 Ahorro 1.790,31 — -0,13 10,76
Atlántico Mund. 2 1.056,55 1,66 4.76 6,35 Rentatlantico FIM 1.397,64 ^,99 -0,71 8,40
Atlántico Plus 2 1.287,83 ^,99 -0.74 7,74 Rcntmadrid 2.163,02 — -0,17 13,00
BBV Ahorro 1.657,20 -3J3 -1.43 9,96 Rural Gijón deuda 15.533,80 -18 JO 1,44 93,36
BBV Bono 2001 118.709,76 -484,18 -0.48 713,46 Sabadell Fondo 2.690,46 -3,33 0,12 16,17
BBV Bono 2002 140.484,69 -737,09 -1.20 844,33 Sabadell Fondo 2 2,489,13 -5,00 0,07 14,96
BBV Bono 2002-A 116.180,69 -700,48 -1.51 698,26 Santander Ahorro 2.354,36 — 0,42 14,1.5
BBV Bono 2004 124.205,49 -816,95 -3.21 746,49 Santander B Eup.3 127.917,56 484,19 6,49 768.80
BBV Bono 2005 199.729,75 ■•1.296,15 -3.15 1.200,40 Santander Bol.Ase3 146.722.50 222,95 1,69 881.82
BBV Bono 2007 127.920,88 -928,44 -5.75 768,82 Santander Bol.Ascg 182.675.19 -134,77 1,70 1.097.90
BBV Bono 98 139.637,79 -507,47 -0.39 839,24 Santander BoI.Aseg 144.098.60 276,21 0,94 866.0.5
BBV Bono 99 134.676,16 3,33 1.05 809,42 Santander Futuro 2.803.60 -1,67 -0,65 16.8.5
BBV Fondvalencia 19.036,22 -104,83 -1,97 114,41 Santander Ges.Ren 1.710,45 ____ 0,94 10.28
BBV Horizonte 1.983,32 -4,99 -1,29 11,92 Santander Latin.As 95.447,33 -527,44 -1,61 573.65
BBV Interes 1.495,81 -3,33 -0,69 8,99 Santander R2000 110.466,99 ____ 1,84 663.92
BBV Plan Rentas 10 129.145,49 -825,27 -4,00 776,18 Santander Rent.An 1.148,06 1,66 0,08 6,90
BBV Renta 2.452,53 -1,66 -0,20 14,74 Solbank Fondo FIM 1.920,09 -3,33 -0,14 11,54
BBV Renta 91 1.623,93 -1,66 -0,29 9,76 Sp500 Asegur 127.603,09 -329,44 6,19 766,91
BCH 1999 13.420,69 — 0,45 80,66 S. Sant. 2 FlM 2.297,79 ____ -0,66 13,81
BCH 2000 - A 12.637,02 — 0,72 75,95 Telefón.Cotto Pía. 143.316,58 4,99 1,11 861,35
BCH 3 11.828,38 — 0,68 71,09 Urquijo Renta FIM 3.380,96 -8,32 -0,09 20,32
BCH Mixto Acciones 3.153,01 — 7,91 18,95 Zaragozano Ren.Fi. 2.455,86 -3,33 0,75 14,76
BCH Renta Fija I 3.181,30 — -0,90 19,12
BCH Renta Fija 2 1.898,46 ____ -0,94 11,41
BCH Renta Fija 3 3.347,69 -1,09 20,12 AB Bolsa 4.194,59 49,91 4,26 25,21

22,54BCH Rentas 3 A 11.242,70 _ 1,21 67,57 AB Bolsaplus FIM 3.750,34 41,60 8,97

BCH Rentas 5 A 11.670,31 -0,09 70,14 AB Euro Acciones 1.444,23 16,64 16,42 8,68

BEX Renta 2.382,65 -1,66 1,06 14,32 AB Fon.R.V 1.284,50 — 26,82 7,72

BK Pondo Fijo 3.146,36 -832 -0,71 18,91 AB Latinoamérica 845,24 1.66 38,05 5,08

BK Mixto 2 136,378,28 -1831 1,14 819,65 Argentaria Sanidad 1.449,22 9.98 9.17 8,71

BK Plusvalía 3 103.349,00 -6832 1,59 621,14 Arg. Fondbolsa 1-e 1.009,96 — -0.62 6,07

Bandesco Ahorro 
Bandesco R. Fija

1.093,16
1.715,44

0,18 ______ 6,57 Arg. Ikmdbol.Eu. 991,66 4,99 3.29 5,96

1,66 -0,89 10,31 Arg. Fondbol.In.C 1.116,45 3,33 7.20 6,71

Banesdcuda Fondval 94.107,92 7331 -0,67 565,60 Arg. Fondbol.Re.l 1.156,38 4,99 9.28 6.?5_

Baskefond 2.262,85 ____ 0,10 13,60 Arg. FbndboI.Re.il 1.068,20 -3,33 1.89 6,42

Beta Renta FIM 2.467,50 -5,00 0,01 14,83 Arg. Ixjndbol.-f 994,99 1,67 -0.23 5,98
Bizkaiahorro 1.188,00 ____ 0,44 7,14 Arg. Postal Bolsa 3.286,12 44,92 -2.16 19.75
Bol.Eur.Aseg 173.469,05 524,11 5,79 1.042,57 Arg. Telccomunic. 2.221,25 23J9 41.62 13.35
CAl Garantizado 1.161,37 ____ 0,94 6,98 A.C. Acciones 3.246,19 -14,98 4.47 19.51
Caixa Cat. 3 1.186,33 ____ 0,73 7,13 BBV Bolsa 3.738,69 -5,00 1,39 22,47
Caixa Cat. Ca. 1,099,81 -1,67 -0,33 6,61 BBV Eurobolsa 15.821,64 16,63 15,8.5 95,09
Caixa Cat. Fondt. 1.073,19 -1,66 -0,45 6,45 BBV Indice 287,85 — 1,39 1,73
Caixa Cat-Dobl 1.404,30 -4,99 -0,11 8,44 BBV Sector Tecnol. 205.027,48 1.201,30 47,32 1.232,24
Caixa Cal.Prev 2.620,58 -3,33 -0,42 15,75 BCH Acciones 2.236,23 — 1,22 13,44
Caixa Patrim 1.136,42 -1,66 0,02 6,83 BCH Internet 16.487,19 — 28,16 99,09
Caixasabad.2 Fix 2.598,95 -8,32 -0,38 15,62 BCH Inter. Accio. 29.711,55 — 24,48 178,57
Cajaburgos Renta 1.560,70 -333 -0,47 9,38 BCH Intcr.Mix.Acc. 26.580,16 — 19,08 1.59,75
Cavalahorro Fondv. 1.775,34 -9,98 -1,96 10,67 BK Fondo 6.184,57 -6,6.5 1,49 37,17
Coopinvest F1M 159,717,25 — -0,65 959,92 BM Dinerbolsa 240.499,32 -457J6 2,84 1.44.5,43
Credipas deuda 1,700,46 -1,67 1,23 10,22 BM Garantizado 1.567,36 ____ -0,78 9,42
Cuentafondo Ahorro 2,643,87 — 15,34 15,89 BSN Acciones 5.707,04 -6,66 3,12 34,30
Cuentafondo Renta 1,973,34 -3,33 -2,13 11,86 BSN Acc.Euro 1.580,67 -4,99 12,84 9,50
Dineratlántico 219,742,66 1,66 0,89 1.320,68 Bandesco Renta V. 27.887,96 -18.30 0,80 167,61
Europ.Aseg.2 180,818,32 435,93 8,55 1.086,74 Banesto Ga.B,200IA 1.307,79 8,32 -0,46 7,86
Eurovalor 2 911,80 -332 -0,27 5,48 Banif R.Var.Intcr. 30.666,60 166,38 24,58 184,31
Eurovalor 5 11,387,46 -3,33 1,05 68,44 Baskinver li 2.018,26 ____ 1,54 12,13
Extrafondo Ahorro 1,271,19 -3,33 -1,36 7,64 Beta Acciones 24.328,96 -74,87 -0,6.5 146,22
Fonbanesto 2,354,36 -1,67 -0,40 *4,15_ Bela Euro Accio. 1.386,00 ____ 13,16 8,33
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poco a poco de las notables 
pérdidas materiales producto de la 
inundación

Su misión será ayudar a los damnificados de las inundaciones del sábado

EI Ayuntamiento de Calatayud 
abre una oficina de avuda
El Ayuntamiento de 
Calatayud ha abierto una 
sección en sus oficinas ad
ministrativas para atender 
a los damnificados por la 
inundación que el sábado 
afectó a esta ciudad 
zaragozana.El alcalde 
bilbilitano, Fernando Mar
tín, ha declarado que se pre
tende establecer una 
cuantificación exacta de las 
pérdidas materiales, pero ha 
insistido que en este momen
to «lo que más interesa es 
reponer todo, lo antes posi
ble, a la normalidad».

Efe - Zaragoza

Martín ha informado de que 
el Ayuntamiento tenía previsto 
ayer mismo notificar a las com
pañías de seguros con las que tie
ne contratos la institución el 
alcance de los daños, a fin de que 
se asuman las coberturas corres
pondientes. Aun con todo, Fer
nando Martín insistió en que se 
ha tratado de un fenómeno na
tural «que no se puede evitar 
cuando llega», si bien subrayó 
también que el Ayuntamiento va 
a gestionar ayudas a los damni
ficados hasta donde pueda, si es 
que se determina que existe la 
responsabilidad que pueda de
rivarse objetivamente. Toda la 
noche estuvieron trabajando los 
equipos de bomberos, cuerpos 
y fuerzas de seguridad, brigadas 
municipales de obras y empre
sas concesionarias del abasteci
miento de agua y de la limpieza 
viaria para retirar la gran acu-

La Guardia Civil encontró 
el cadáver de un buceador

Ayer se declaró un grave 
incendio en Mallorca

Efe ■ Almería

Un equipo de submarinistas 
de la Guardia Civil localizó a las 
ocho y media de ayer el cadá
ver de Alain de la Montaña 
Simón, un vecino de Adra 
(Almería), de 21 años, que des
apareció ayer por la tarde cuan
do practicaba buceo en la playa 
Galindo de esta localidad.

Según fuentes de la Guardia 
Civil, el joven fue a bucear jun
to a un amigo, que fue quien dio 
la voz de alarma al comprobar 
que Alain no salía del agua.

Inmediatamente la familia 
alertó a Protección Civil de Adra

^1

Algunos de los efectos de las inundaciones. EFE

mulación de lodo y materiales 
de arrastre que dejó la riada en 
más de la mitad de Calatayud. 
El casco antiguo y, sobre todo, 
el sector del Puente Seco y el 
Barrio de Consolación, por don
de pasa canalizado uno de los 
históricos barrancos de la ciu
dad, denominado Las Pozas, 
fueron las zonas más afectadas. 
El registro pluviométrico de ayer 
en Calatayud fue de 38 litros por 
metro cuadrado, uno de los re
gistros más altos que se han 

y sus submarinistas comenzaron 
a rastrear la zona, uniéndose 
posteriormente los de la Guar
dia Civil.

Durante toda la noche los 
agentes trabajaron en la locali
zación del joven, cuyo cuerpo 
fue encontrado a unos 150 me
tros de la orilla y a 8 metros de 
profundidad, en una zona roco
sa frente al Camping de Las 
Gaviotas.

Las mismas fuentes indica
ron a Efe que el cuerpo sería tras
ladado al cementerio municipal, 
donde se le practicaré la autop
sia para determinar las causas 
exactas del fallecimiento.

registrado durante los últimos 
años y el mayor de éste, según 
informaron fuentes de la esta
ción meteorológica de esta lo
calidad. Lo que provocó la inun
dación, sin embargo, no sólo fue 
la gran cantidad de agua que 
descargó sobre la ciudad, sino 
la rapidez con lo que lo hizo, ya 
que la práctica totalidad de esta 
precipitación se concentró en tan 
solo media hora, entre las 16:00 
y las 16:30 horas del sábado, tor
menta que fue la que provocó la

Efe - Palma de Mallorca

El incendio forestal declara
do ayer en Lloseta quemó unas 
20 hectáreas de pinar y monte 
bajo y continuó toda la noche, 
ya que los medios aéreos de ex
tinción, los únicos que pueden 
trabajar en esta zona de difícil 
acceso por tierra, se retiraron al 
oscurecer.

Según informaron a EFE 
fuentes del Instituto Balear de 
la Naturaleza, efectivos terres
tres intentaron aislar una zona 
habitada cercana al lugar de las 
llamas y, aunque las casas que 
hay en la zona no hanbían sido

inundación. Según informaron 
a EFE fuentes municipales, las 
calles donde más nivel alcanzó 
la riada el agua registró una altura 
de algo más de medio metro, lo 
que fue suficiente para inundar 
viviendas, plantas bajas, bode
gas y aparcamientos subterrá
neos.

El tiempo previsto en Teruel 
y Calatayud para los próximos 
dias incluye tormentas pero sin 
la intensidad que las que se pro
dujeron en los últimos dias.

desalojadas, se preveé que k- 
sean en el día de hoy, si se agra 
va el peligro.

Las mismas fuentes destaca 
ron la dificultad de las labores 
de extinción, toda vez que, de 
bido a lo abrupto del terreno, los 
bomberos tuvieron que ser ayu 
dados por medios aéreos en este 
incendio, el peor de los registra 
dos este verano en Mallorca.

Sin embargo, las cuatro avió 
netas y los dos helicópteros que 
participaron en este trabajo tu 
vieron que retirarse a| anoche
cer, de modo que el fuege 
continúó toda la noche.El incen 
dio se declaró las 13.40 horas

Este fin de 
semana murieron 
42 personas y 23 
quedaron heridas 
de gravedad

Efe - Madrid

Cuarenta y dos personas 
murieron, 23 resultaron heridas 
de gravedad y 20 sufrieron he
ridas leves, según el balance final 
de accidentes ocurridos en las 
carreteras españolas durante el 
fin de semana, informaron ayer 
fuentes de la Dirección General 
de Tráfico. Entre las' 15.00 ho
ras del viernes y las 24.00 del 
domingo se produjeron en total 
37 accidentes, 16 de ellos ayer, 
con 17 muertos, 13 heridos gra
ves y 10 leves, mientras que el 
sábado ocurrieron 11 siniestros 
que causaron 13 víctimas mor
tales, cinco heridos graves y tres 
leves. El viernes se produjeron 
diez accidentes de circulación, 
con doce víctimas mortales, cin
co heridos graves y siete leves, 
según el parte final facilitado por 
la DGT.

Un niño gitano 
murió atropellado 
por un turismo

Efe - Alicante

Un niño de ocho años de raza 
gitana falleció el sábado, al ser 
atropellado por un vehículo en 
la localidad alicantina de Villena, 
tras lo cual sus familiares agre
dieron a un hombre que acudió 
a auxiliarle, al confundirle con 
el conductor que lo había arro
llado. Los hechos ocurrieron a 
las 22,00 horas de ayer en la ca
rretera nacional 330 a la salida 
del túnel de Villena cuando el 
menor, que intentaba cruzar la 
carretera, fue atropellado por un 
turismo, según informaron a EFE 
fuentes de la Guardia Civil. El 
vehículo causante del mortal 
accidente, un coche con matrí
cula de Alicante en el que viaja
ban entre tres o cuatro personas, 
se paró para comprobar el esta
do del niño que permanecía tum
bado en la calzada, según las 
citadas fuentes. Asimismo, otro 
turismo también paró su motor 
con el fin de atender al niño. Al 
tiempo, un grupo de familiares 
del menor, que caminaba por el 
arcén, pensó que el conductor de 
este segundo coche había sido 
el causante del atropello, por lo 
que le agredieron y causaron 
daños en su vehículo. El turis
mo que arrolló al menor -que fue 
atendido por un equipo de Cruz 
Roja que le trasladó al Hospital 
de Elda- se dio a la fuga, por lo 
que la Guardia Civil ha abierto 
una investigación con el fin de 
localizar al responsable de este 
hecho. El testigo del mortal atro
pello presentó una denuncia.
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Un grupo de 10 buceadores, que 
continúa con la búsqueda de Kennedy, 
centra su atención en una zona ubicada 
a unos siete kilómetros de la costa

La búsqueda del cadáver de John 
Kennedy puede durar varios días

La Guardia Costera de EEUU necesitará varios 
días para encontrar los cadáveres de John F. Kennedy 
hijo, su esposa y cuñada, posiblemente atrapados en 
algún lugar dél fondo del mar cerca de la isla de 
Martha’s Vineyard. Un grupo de 10 buceadores de 
la Policía del estado de Massachusetts rastrea la costa 
de esa exclusiva isla, hacia donde se dirigía Kennedy 
en su avioneta particular el viernes por la noche. Los 
buceadores se centran en una zona ubicada a unos 
siete kilómetros de la costa, según la policía. «Recu
perar los restos de la avioneta puede tardar hasta dos 
semanas», dijo un portavoz de la Junta para la Segu
ridad en el Transporte, James Frechette. La investi
gación sobre las causas del accidente, sin embargo, 
puede durar entre seis meses y un año, según Frechette. 
Las profundidades del agua en la zona en que pudo 
haberse estrellado la avioneta del hijo del ex presi
dente estadounidense del mismo nombre, son un duro 
obstáculo para los buceadores y otros rastreadores. 
Debido al frío de esas aguas del Océano Atlántico y 
a la amplia búsqueda que se realizó hasta la tarde del 
domingo, la Guardia Costera informó de que se han 
perdido todas las esperanzas de que Kennedy, de 38 
años, su esposa Carolyne y cuñada Lauren puedan 
estar con vida. «Hicimos .todo lo posible por encon
trar supervivientes», indicó el vicealmirante de la 
Guardia Costera Richard Larrabee, quien ha estado 
a cargo de las tareas de búsqueda en las aguas cer
canas a Martha’s Vineyard. Según Larrabee, no es 
posible que una persona pueda sobrevivir, sin salva
vidas, más de 18 horas en esas frías aguas del este de 
Estados Unidos. Tres días después del trágico acci
dente, los trabajos de búsqueda son ahora reducidos, 
pero continuarán durante los próximos días, según 
Larrabee. A la costa de Martha’s Vineyard, la isla 
que el presidente Bill Clinton escogió para vacacio
nes en agosto de 1998 después de admitir que tuvo

relaciones «impropias» con Monica Lewinsky, el mar 
ha arrastrado algunas pertenencias de las víctimas. La 
familia Kennedy, mientras, ha comenzado a abando
nar su residencia familiar de Hyannisport, donde es
peraron durante el fin de semana, con angustia, el 
resultado de la búsqueda. El clan Kennedy estaba 
reunido en su complejo familiar de Massachusetts

debido a que la prima de John John Kennedy, Rory, se 
casaba el sábado, boda que fue pospuesta debido al 
trágico accidente. En vez de la fiesta, la familia Kennedy 
se reunió a rezar y a darse consuelo. Kennedy era un 
piloto novato, con menos de un año de experiencia, y 
tenía un pie fracturado, lo que le dificultaba el domi
nio de los pedales de la avioneta.Efe

La familia Kennedy ha 
comenToda a dejar la residencia

La bruma y la falta de experiencia pudieron 
causar el accidente de la avioneta

La familia Kennedy comenzó ayer a abandonar su residencia 
familiar de Hyannisport, donde esperaron con angustia el resultado 
de la búsqueda de John F. Kennedy, hijo, su esposa Carolyne y su 
cuñada Lauren. Algunos familiares abandonaron a última hora del 
domingo su residencia de Hyannisport (noreste), después de que la 
Guardia Costera anunciara oficialmente que se habían perdido las 
esperanzas de encontrar con vida a Kennedy, cuya avioneta desapa
reció el viernes por la noche. Las tareas de rescate se reanudaron 
esta mañana en las frías aguas cercanas a la isla Martha’s Vineyard. 
Un equipo especial de 10 buceadores de la Policía del estado de 
Massachusetts intenta encontrar los cadáveres y la avioneta de John 
F. Kennedy, cuyo hallazgo puede permitir una rápida investigación 
del accidente. Los buceadores centran su búsqueda en una zona ubicada 
a siete kilómetros de la isla Martha’s Vineyard. Las investigacio
nes se centrarán además en confirmar el motivo del accidente que 
ocurrió en la noche del pasado viernes y cuando la avioneta que 
pilotaba Kennedy había comenzado a aproximarse al pequeño ae
ropuerto de Martha’s Vineyard.

Por su parte Caroline Kennedy Schlossberg, la única descen
diente viva del asesinado presidente John F. Kennedy, llora la pérdida 
de su hermano John, alejada del resto de la familia, que unida bajo 
su último patriarca, el senador Edward Kennedy, permanece en 
Hyannisport (Massachusetts). Caroline Kennedy se ha quedado junto 
a su esposo, Edwin Schlossberg, y sus tres hijos en la casa que poseen 

. en la localidad de Bridgehampton en Long Island (Nueva York). 
Allí esperó noticias durante todo el fin de semana sobre el posible 
rescate de su hermano John Kennedy, de 38 años, y de su esposa, 
Carolyn Bessete, de 33, y de la hermana mayor de ésta, Lauren.

El riesgo que supone pilotar sin un suficiente conocimiento de la navegación aérea con 
instrumentos y una intensa bruma veraniega pudieron influir en el accidente que presuntamen
te ha causado la muerte a John Kennedy, su esposa y su cuñada. La investigación para saber 
qué es lo que ocurrió en la noche del 17 de julio, cuando Kennedy pilotaba su propia avioneta 
de camino a la isla de Martha’s Vineyard (Massachusetts), no ha hecho más que comenzar, lo 
que ha dado lugar a un sin fin de conjeturas sobre lo sucedido. Lo único que los investigadores 
han podido establecer hasta ahora es que la avioneta se encontraba a 27 kilómetros al suroeste 
del aeropuerto y a 16 kilómetros de la costa a las 21 ;40 hora local (00:40 GMT), según la última 
señal de radar registrada por los controladores. Veintinueve segundos después, el aparato de 
Kennedy, una «Piper Saratoga» dotada con la última tecnología en navegación aérea, se es
trelló contra las aguas del océano Atlántico tras caer casi en picado desde una altitud de 548 
metros. Desde la última señal de radar todo entra en la incógnita y según Jim Hall, presidente 
de la Comisión de Seguridad para el Transporte Nacional, la respuesta no podrá tenerse hasta 
dentro de seis o nueve meses cuando se haya completado la investigación. Esa falta de infor
mación ha dado lugar a que toda la prensa de Estados Unidos dedique amplios espacios a 
conjeturar acerca de lo ocurrido al popular personaje, hijo del presidente asesinado John Kennedy. 
Aunque algunos le calificaban de piloto «prudente» y otros de «temerario», en lo que coinci
den todos es que Kennedy, que obtuvo su licencia de piloto en mayo de 1998, nunca debía 
haberse adentrado en la bruma veraniega que rodeaba Martha’s Vineyard. Malcolm Balfour, 
un experimentado piloto citado por el New York Post, explica que Kennedy no tenía las horas 
de vuelo suficientes para desenvolverse con instrumentos, lo que le obligaba, como a un gran 
número de aviadores, a volar de forma visual. Por ello, considera temerario adentrarse en una 
bruma como la que rodeaba el aeropuerto de Martha’s Vineyard el viernes por la noche. «El 
problema es que Kennedy no sabía probablemente hacia dónde estaba volando», señala Balfour, 
quien agrega que «en una niebla de ese tipo, los pilotos con poca experiencia creen que están 
cogiendo altura cuando en realidad están descendiendo». En tales condiciones atmosféricas, 
el oído interno no puede discernir cuál es el camino hacia arriba, por lo que incluso un piloto 
de las grandes líneas aéreas no puede decir cuál es su rumbo sin contar con los instrumentos.
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El amor por el riesgo y el destino 
marcan a los Kennedy

«Este Kennedy sí llora» o al menos eso 
quería Jacqueline de su hijo John F. 
Kennedy para que de alguna forma esca
pase de ese destino fatal que ha marcado 
al clan y que les ha llevado a jugarse la 
vida en situaciones de alto riesgo. La 
anécdota la cuenta la historiadora Doris 
Keams Goodwin al rememorar el espe
cial cuidado con el que Jacqueline trató 
de apartar a su hijo John del afán por el 
peligro y los actos heroicos y temerarios 
de los Kennedy.

John F. Kennedy, hijo, era un mucha
chito que trataba de aprender a esquiar y 
con la sucesión de golpes se le saltaron 
las lágrimas. Su tío Robert, asesinado en 
1968, se le acercó y con voz enérgica le 
dijo que los Kennedy no lloran a lo que 
Jacqueline contestó que sí, que aquel hijo 
suyo debía saber llorar. De esa forma, 
Jacqueline quería que su hijo, cuyo cadá
ver se busca ahora en las aguas que ro
dean a la isla de Martha’s Vineyard junto 
al de su esposa Carolyne y cuñada Lauren, 
no tuviera los impulsos de exceso de hom
bría de los Kennedy que les inculcó el 
patriarca del clan, Joseph.

A pesar de los intentos de protección 
de su madre, John creció con el mismo 
amor por la aventura que sus tíos y pri
mos, aunque de una forma mucho menos 
alocada, según otro historiador de los 
Kennedy, Harrison Lee Rainie. A John 
F. Kennedy, de 38 años, considerado por 
la revista «People» el hombre más atrac
tivo de EEUU, le gustaban los deportes 
de aventura y hace sólo unas semanas se 
rompió el pie izquierdo con su pequeño 
planeador con motor.

Una de sus últimas aficiones era vo
lar, a pesar de las protestas de su esposa, 
Carolyne, de 33 años. Hace un año John 
F. Kennedy consiguió con sobresaliente 
el título de piloto que no le daba, no obs
tante, la capacidad de hacer vuelos noc
turnos como el último del pasado viernes 
que terminó en tragedia. Con el pie roto, 
Kennedy se puso a los mandos de la avio
neta «Pier Saratoga» a las ocho y media 
de la noche hora de la costa Este. Lo pre
visto era haber volado mucho antes, pero 
su cuñada, Lauren, terminó muy tarde de 
trabajar. Kennedy aceptó el riesgo de volar 
de noche y con el pie roto y al igual que

su tío mayor, Joseph P. Kennedy, se es
trelló.

La temeridad de Joseph P. Kennedy, 
predestinado por su padre para ser presi
dente de EEUU, le costó la vida en 1944 
en una arriesgada misión en la Segunda 
Guerra Mundial cuando sus compañeros 
le quisieron disuadir de que iniciase aquel 
peligroso vuelo. Antes de John, su primo 
Michael, hijo de Robert, murió el 31 de 
diciembre de 1997 al estrellarse contra un 
árbol cuando jugaba al fútbol americano 
en la nieve, algo de alto riesgo con el que 
los Kennedy mostraban en las montañas 
de Colorado su amor por las situaciones 
límite.

Los problemas con las drogas han 
perseguido también a los Kennedy, Da
vid, hijo de Robert (asesinado en Los 
Angeles en 1968) murió de sobredosis y 
los escándalos sexuales han rodeado siem
pre al clan. De uno de los casos más notorios 
se cumplió justamente el domingo 30 años 
cuando el hoy senador Edward Kennedy 
tuvo un accidente en la isla de 
Chappaquiddick con su secretaria Mary

Jo Kopechne, quien fue encontrada muer
ta en el automóvil sumergido en las aguas. 
Este accidente cortó las aspiraciones pre
sidenciales de Edward Kennedy y sembró 
de pesar a la familia acostumbrada a triun
fos y catástrofes propias de las tragedias 
griegas.

Los historiadores de los Kennedy coin
ciden en que la sucesión de tragedias no se 
deben sólo a que el clan esté marcado por 
un designio fatal, sino que en la familia siem
pre ha existido un afán exagerado por el 
riesgo.

Temiendo quizá que su hijo heredase ese 
destino, Jacqueline, quién murió en mayo 
de 1994 de cáncer, protegió con especial 
mimo a John para que escapase del infor
tunio y tuviera un carácter distinto. John 
heredó el amor por el riesgo, pero era mucho 
más cerebral que sus primos y tíos. Su 
personalidad, su formación, sus hechuras 
de Kennedy le habían colocado ante los oj os 
de los estadounidenses como un «príncipe» 
de ensueño. Pero otra vez el destino fatal 
se han interpuesto en el camino de un
Kennedy. Emilio Sánchez

Flores y tristeza ante las tumbas de John y 
Jackie Kennedy en Washington

Centenares de personas se han acercado en los últimos días 
al cementerio nacional de Arlington, en las afueras de Was
hington, donde están enterrados el presidente John Fitzgerald 
Kennedy y su esposa, Jackie, para expresar su condolencia por 
la última tragedia que vive la familia. Cuando la tragedia ha 
vuelto a golpear a la familia Kennedy, con la desaparición del 
único hijo varón del presidente asesinado, la tumba de granito 
negro de sus padres, guardada por una llama perpetua, se ha 
convertido en uno de los escenarios en el que los estadouniden
ses muestran su tristeza. Flores y todo tipo de objetos han sido 
depositados ante la tumba, en las que descansan John Kennedy 
y Jacqueline Kennedy Onassis junto a dos de sus hijos, que murieron 
apenas unos días después de nacer. En uno de los mensajes de 
condolencia podía leerse hoy «Que Dios bendiga a John Fitzgerald 
Kennedy junior», escrito junto al dibujo de una cruz. La demos
tración de dolor ha sido discreta en el cementerio de Arlington, 
visitado por centenares de turistas en estos días de verano, que

han mostrado su respeto al clan familiar más conocido del país. 
Aunque ningún responsable lo ha señalado abiertamente, el ce
menterio de Arlington puede ser el lugar elegido para enterrar a 
John Kennedy junior cuando su cadáver y los de su esposa y su 
cuñada sean recuperados de las aguas del Atlántico, donde cayó 
su avioneta el pasado viernes. Un equipo especial de buceadores 
intenta hoy encontrar los cadáveres de John F. Kennedy, su esposa 
Carolyne y cuñada Lauren en el fondo del mar que rodea a la isla 
de Martha’s Vineyard (Massachussets), perdida ya la esperanza 
de encontrarlos con vida. El cementerio nacional de Arlington, 
lugar de descanso de militares, héroes y estadounidenses de 
renombre, fue el lugar elegido por Jacqueline Kennedy para enterrar 
a su marido cuando éste fue asesinado en Dallas el 22 de noviem
bre de 1963. John Fitzgerald Kennedy descansa en el cementerio 
de Washington, guardado por una llama perpetua que fue encen
dida por su esposa, desde las 15.34 horas del 25 de noviembre de 
ese mismo año.Efe

Los peregrinos de 
Santiago se 
duplicaron en 
junio respecto a 
1993

La catedral de Santiago de 
Compostela recibió el pasado mes 
de junio a 13.447 peregrinos, casi 
el doble que en el último Año Santo 
de 1993, según datos aportados 
ayer por el presidente de la Fe
deración Nacional de Asociacio
nes de Amigos del Camino de 
Santiago, Angel Luis Barreda. En 
el primer semestre de 1999, la 
catedral de Santiago entregó 
36.177 acreditaciones de la lle
gada a este templo, 14.000 más 
que en 1993, lo que, según 
Barreda, que participó en un curso 
sobre el Camino de Santiago en 
la Universidad de Verano Casa
do del Alisal de Palencia, revela 
«porcentajes muy amplios, ma
yores de lo que fue la peregrina
ción del último Año Santo, que 
fue el gran boom». Por Comuni
dades Autónomas, el mayor nú
mero de peregrinos en este pe
riodo procedió de Galicia, segui
da de Madrid, Castilla y León, 
Cataluña, País Vasco y Comu
nidad Valenciana, según datos de 
la catedral compostelana expues
tos por Barreda. El número de 
varones, un 59 por ciento, conti
nuó superando al de mujeres, que 
se situó en un 41 por ciento.Efe

Montserrat 
Caballé advierte 
de las quejas por el 
precio de la música 
española

La soprano Montserrat 
Caballé, aseguró ayer que pro
gramadores de actuaciones mu
sicales en salas de París, Ingla
terra, Milán, Alemania, EEUU o 
Sudamérica se quejan de que los 
derechos de autor que tienen que 
pagar por la música española sean 
más caros que composiciones de 
Puccini o Verdi. Caballé, que 
actuará hoy en la Cueva de la 
localidad malagueña de Nerja para 
inaugurar el 40 festival de músi
ca y danza de la gruta, manifestó 
en conferencia de prensa que 
cuando fue a actuar en Nueva 
York le pidieron que cambiara el 
programa porque la sala no esta
ba dispuesta a pagar cantidades 
que no se pagan en Francia, Ita
lia, Inglaterra o EEUU, y añadió 
que comprende a los directores 
de salas. «Me dijeron que la 
música española es muy bella 
pero no por bella tenía que ser 
exorbitantemente cara», indicó la 
intérprete, que precisó que «esta 
es una de las razones por las que 
algunas veces, con 2, 3 ó 4 pie
zas (de música española) no di
cen nada, pero si ponemos más, 
protestan los organizadores de 
conciertos del mundo». Tras la 
actuación en la Cueva de Nerja 
junto a su hija, Montserrat Martí, 
viajarán a Portugal y Alemania 
en una gira de conciertos.Efe
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El 38% de los accidentes de trafico 
están causados por el alcohol

Más de un 38 por ciento de los españoles que el pasado año 
sufrieron un accidente de tráfico habían ingerido alcohol, dijo 
ayer el ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, quien aseguró 
que el uso abusivo de bebidas alcohólicas «no sólo pone en ries
go la vida del consumidor, sino la de todos».

Mayor Oreja inauguró ayer en Santander el curso «El uso 
indebido del alcohol» que se imparte en la Universidad Interna
cional Menéndez Pelayo, bajo la dirección del delegado del Go
bierno para el Plan Nacional sobre Drogas, Gonzalo Robles, y 
presentó el estudio «Educación sobre el alcohol», editado por su 
departamento.

El ministro destacó la importancia que tiene la concienciación 
y la prevención en esta materia, y subrayó que el alcohol es una 
de las drogas más arraigadas en la cultura y la sociedad espa
ñola.

Se refirió a la dificultad que existe para combatir este tipo de 
drogas «porque todos sabemos que la mayoría de nosotros con
sume alcohol y es un producto que forma parte de nuestra vida», 
lo que hace, añadió, que muchas personas se hagan adictas sin 
darse cuenta.

Según el estudio «Educación sobre el alcohol», cuyos autores 
son Amador Calafat y Miguel Amengual, España es el tercer 
productor mundial de alcohol, con una enorme importancia eco
nómica ya que el Estado recaudó, en 1994, un total de 118.003 
millones de pesetas en concepto de impuestos especiales por 
bebidas alcohólicas, sin contar otros impuestos que generan la 
producción y la comercialización del alcohol y la actividad de 
miles de bares y lugares recreativos.

No obstante, el gasto anual provocado por el alcohol en España 
de manera^directa (atención sanitaria o accidentes de coches) 
o indirecta (bajas laborales) se eleva a 630.000 millones de pesetas.

El alcoholismo en España supone, en cuanto a utilización de 
recursos sanitarios, el equivalente a cinco grandes hospitales 
utilizados exclusivamente para esta problemática, correspondiendo 
a unos 165.000 ingresos, mientras que, en lo que se refiere a

incapacidad laboral equivale al coste de una empresa de 58.000 
trabajadores.

El estudio revela que el 15 por ciento de los accidentes labo
rales están relacionados con el alcohol ya que tres consumicio
nes de vino disminuyen el rendimiento laboral en un 11 por cien
to y la probabilidad de accidente es de 2,5 a 3,5 veces mayor.

Se ha calculado también, añade, que sólo el 10 por ciento de 
los trabajadores tienen problemas con el alcohol, pero influyen 
de tal manera en el clima laboral que son los causantes del 80 
por ciento de los problemas de personal.Efe

El amor de la viuda 
de Willy Brant y su 
jefe provoca un 
amaízo conflicto 
famihar

El «amor del verano» alemán, 
protagonizado por la super-secre- 
taria Brigitte Seebacher-Brandt, 
viuda del ex-canciller Willy 
Brandt, y su influyente jefe, Hilmar 
Kopper, presidente de los con
sejos del Deutsche Bank y de 
Daimler-Chrysler, ha degenera
do en amargo conflicto familiar.

El hijo mayor del banquero, 
Christopher Kopper, se despa
chó a gusto en la edición de ayer 
del periódico «Bild am Sonntag» 
contra la culpable del abandono 
del hogar de su padre, a los 64 
años.

Para el heredero,*de 36 años, 
el comportamiento de la viuda 
Brandt es «una vergüenza para 
la familia», que ha caído como 
un rayo para todos, especialmente 
para su madre, Irene.

Brigitte Seebacher-Brandt se 
sinceró la semana pasada en esta 
misma publicación, al reconocer 
públicamente la existencia del 
«amor clandestino», pero verda
dero, entre ella y el banquero.

Pocos días antes, la prensa 
había ventilado la ruptura, aún por 
causas desconocidas, del matri
monio Kopper, tras casi cuatro 
décadas de relación aparentemen
te sólida. La viuda Brandt tiene 
tras de sí un historial como «des
tructora de hogares».Efe

EEUU celebra la llegada del hombre a 
la Luna hace

Estados Unidos celebra hoy, martes, 
el trigésimo aniversario de la llegada del 
hombre a la Luna, con una serie de actos 
en la que los protagonistas de la histórica 
misión tratarán de renovar el interés por 
la exploración espacial.

Las celebraciones se centrarán en 
Washington, donde Neil Armstrong, el 
primer hombre que pisó la Luna el 20 de 
julio de 1969, participarájunto a los otros 
dos tripulantes de la Apolo 11 en un acto 
en el Museo de Aeronáutica y del Espa
cio, el más visitado del mundo.

Es la primera vez que hacen una pre
sentación juntos desde 1994.

Los tres astronautas grabarán un pro
grama especial de conmemoración del 
momento histórico del que fueron prota
gonistas.

También se montarán exposiciones y 
actos de recuerdo en todas las escuelas 
del país y en las principales oficinas del 
gobierno.

Mientras la televisión y las emisoras 
de radio repetirán una y otra vez el mo
mento en que el módulo de alunizaje de la 
Apolo 11 se posaba en el Mar de la Tran
quilidad.

Armstrong, quien dijo que su primer 
paso en la Luna constituyó «un salto gi
gantesco para la humanidad», fue segui
do por Edwin Aldrin, mientras Michael 
Collins, el otro astronauta de la Apolo 11 
los esperaba en el módulo de mando, en 
la órbita lunar.

En una conferencia de prensa en el

1

Centro Espacial Kennedy, para celebrar 
el lanzamiento de la Apolo 11 el 16 de julio 
de 1969, Armstrong sugirió que su país 
inicie los preparativos para poner un hom
bre en Marte en un plazo de veinte años.

El famoso astronauta recordó que el 
Programa Apolo demostró que el hombre 
no está encadenado a la Tierra y que sus 
posibilidades no tienen límites.

Otros astronautas se hicieron eco de 
sus palabras y se preguntaron por qué Es
tados Unidos abandonó los viajes a la Luna 
y otras actividades para llevar al ser hu
mano a otro planeta del Sistema Solar.

Eugene Ceman» quien fue el último de 

los doce astronautas que pisó la Luna en 
1972, indicó que no le parecía un gran honor 
cerrar una lista tan honorable.

El Programa Apolo fue cerrado en 1972 
por el presidente Richard Nixon cuando 
arreciaban los conflictos políticos y socia
les en Estados Unidos y el país se desga
rraba con la guerra de Vietnam.

Los esfuerzos de Estados Unidos se cen
traron en los últimos veinticinco años en el 
lanzamiento de transbordadores espacia
les para realizar experimentos científicos, 
instalar satélites en órbita y acumular ex
periencia para la instalación de la estación 
espacial internacional.Efe

Un experto en 
nutrición compara 
las dietas "milagro" 
con el narcotráfico

Las dietas «milagro» de adel
gazamiento suponen una «esta
fa» que proporciona beneficios 
económicos similares a los ge
nerados por el narcotráfico, se
gún puso de manifiesto ayer el 
presidente de la Fundación Es
pañola de Nutrición (FEN), 
Gregorio Varela.

Sin embargo, auguró que será 
muy difícil juzgar a sus promoto
res por la vía penal ya que ningu
no de sus pacientes ha fallecido 
hasta el momento, por lo que las 
acciones judiciales que se sigan 
contra ellos se limitarán a la re
clamación civil.

En la rueda de prensa de pre
sentación del encuentro de la 
Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo (UIMP) «Die
tas de adelgazamiento. Realidad 
y fantasía», que él mismo dirige, 
Gregorio Varela reveló que sólo 
el 11 por ciento de las estancias 
en «las carísimas» clínicas sui
zas de adelgazamiento surten 
efecto.

Al contrario, el 89 por ciento 
de estos pacientes sufre un efecto 
rebote y gana peso.

«La única fórmula para redu
cir peso es invertir el consumo 
energético. Sólo el éter o el 
‘MistoU eliminan la grasa. Quien 
descubra otro método 
automáticamente sería premio 
Nobel», ironizó Varela.Efe
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Licor de 
menfa 
Orgía

-► Número 
romano

I
I

Instrumento 
músico ruso 
N“ romano

y romano 
Semejante 
Emperitolla

I

Emplazabas 
Nombre de 

mujer 
Dios egipcio

I

Pron, posesi
vo (Fem y PI) 
Nombre de 

mujer

i Anudari 
Letra repetida 
Conyiriante 

Nimio

-►

Fardo (PI) 
Río europeo 
Tuberias de 

desagüe

Zampar 
Consonante 

larea 
N“ romano

I

I I Terminado 
Juguete

Abucheara, 
silbara

Pesadez (PI) 
Aposentos 

Error, 
desacierto I

I

Calidad de 
rojo 

Peñascos I
1 Artículo (PI) 

Tejido 
Nombre de 

varón I
Apaciguar 

Consonante 
Salijbndad 

Unica i
I Cierta lana

Catedral (PI)

Ignorantes 
Pronombre 

personal (PI) 
Consonante

Confeccionasen 
Consonante

Nombre de con
sonante

Portentosos 
Envolváis

1 I Educados 
Vocal repetida 
Nota musical

Contracaón 
Escogidos

I
I

Campeón 
Suaves Existe
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HORIZONTALES.- 1: Ciudad de Francia, del departamento de Dordoña. Al revés, pro
nombre.- 2: Dícese de animales metazoos marinos, como la estrella de mar.- 3: Llena, 
abundante. Plural de letra.- 4: Pronombre personal. AI revés, desgaste lentamente.- 5: AI 
revés, mayoral o capataz. Nombre de letra. Adverbio de modo.- 6: Noveno. Natural del 
territorio belga meridional.- 7: En Argentina y Paraguay, larva de mariposa que invade y 
devora los cultivos. Cierto carbón.- 8: Hombre fuerte y muy valeroso. Al revés, columna de 
piedra donde se exponían las cabezas de los ajusticiados.- 9: Al revés, llano. Al revés, 
conjunto de platos que constituyen una comida (PI).- 10: Prostitua, mujer pública.- 11: 
Nombre de mujer. Autor de comedias español.

VERTICALES.- 1: Dícese del animal o planta que vive en contacto con el fondo del mar 
(PI).- 2: Sufusión de sangre.- 3: Personaje de la Biblia. Insignificante, insustancial.- 4: 
Rota, voltea. Al revés, símbolo químico.- 5: Al revés, lengua franca usada por los pueblos 
de la cultura helénica tras la muerte de Alejandro Magno. Letra repetida.- 6: Al revés, color 
verde vivo de las plantas. Al revés, nombre de letra.- 7: Al revés, ensenada. Adrede.- 8: 
Nombre de letra. Sesgadas.- 9: Intelecto.- 10: Nombre de letra. Al revés, restituye.- 11: 
Título que se da a los clérigos en el antiguo reino de Aragón. Adverbio de modo.

OADVERSOUONEXDO 
UOEFELBODIORITC 
DOSALAUMENUORGE 
TAVOIÜEBEELAOEO 
DOAOTRAGICOTNRC 
lUSTMIRRTENOEAI 
OOTABOMTÜSDSSPT 
DIASDESASTROSOP 
NZDIJOÜTLRLNICI 
EKOORIEVOACILAL 
RERIAUCNDICUOEA 
RUESORCOIVNRMLC 
ODANUTROFNIAXOO 
HADIOURIEERARAP 
ÜMTOELBODMORIUA

NOTA
¿ Es tranquila tu hermana ?

PANAL ENIGMATICO

g'

Buscar 10 
sinónimos de 

CATASTRÓFICO

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la fle
cha y de izquierda a derecha, es decir, en el senti
do de las agujas del reloj.

1: Arbol de las betuláceas.- 2: Pone una capa de 
yeso a las paredes.- 3: Unir una cosa con otra con 
dependencia de ella.- 4: Poner cara a cara.- 5: 
Lugar público en que se venden gallinas y demás 
aves domésticas.- 6: En la noche entre ayer y hoy- 
7: Caballería que tiene calzado un pie o una 
mano.- 8: Mono de color negro, que duerme con la 
cabeza metida entre las piernas.- 9; Atolón del 
archipiélago Marshall.- 10: Natural de Nicea.- 11: 
Casa, fábrica o almacén público.- 12: Nube muy 
baja que dificulta la visión.

ARIES. Salud bastante buena. En el 
campo laboral y de los negocios, no 
obre de forma impulsiva o lo lamen
tará. Bastante bien en el amor

TAURO. Salud buena. Saque a la 
luz sus proyectos ya que podrían 
interesar vivamente a sus superio
res. Hoy se mostrará muy superfi
cial en el amor
GÉMINIS. Salud muy buena. No 
viva tan al día y piense un poco en 
que pudiera atravesar por una posi
ble adversidad. Jomada pasable en 
el amor
CÁNCER. Salud excelente. Sea 
tolerante en su vida profesional o 
ésta acabará convirténdose en un 
infierno. Normalidad en sus relacio
nes sentimentales
LEO. Salud mala. Hoy su tendencia 
será a sentirse fracasado en el terre
no laboral, aunque carece de moti
vos para ello

VIRGO. Ligera indisposición. 
Imponga su criterio sin miedo en ese 
trabajo y no tema ser rechazado. 
Optimismo en el terreno sentimen
tal

LIBRA. Salud normal. No sea quis
quilloso y no conceda a ciertas pala
bras más importancia de la que tie
nen. Pronto cambiará de situación 
en el amor
ESCORPIO. Salud regular. No se 
encierre en su concha; un intercam
bio de puntos de vista le benefi
ciaría. Hoy se mostrará muy impa
ciente
SAGITARIO. Su salud estará un 
poco peor que ayer. Obre de forma 
impulsiva en esta ocasión. En el 
terreno sentimental lleve cuidado 
con el orgullo
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Sus proyectos laborales avanzarán 
hoy de forma notable. Hoy se mos
trará muy superficial con el ser que
rido
ACUARIO. Salud buena. En el 
campo económico y de los negocios, 
no desaproveche esa oportunidad 
inmejorable por su carácter intransi
gente
PISCIS. Salud francamente buena. 
Perspectivas interesantes en el terre
no profesional. Hoy surgirán 
pequeños problemas en el campo 
sentimental
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FERCAM fue clausurado con la entrega de premios

V

Ocho medallas de oro
La Feria Regional del Campo de 

Manzanares se clausuró el domingo por 
la tarde con la entrega de las medallas 
de oro de los varios concursos que 
tuvieron lugar durante el desarrollo de 
la misma. Además de otras medallas, 
se entregaron galardones a los vence
dores dp los concursos regionales de 
quesos y cata de vinos. Las medallas 
de oro en vinos fueron, en las diversas 
modal idades, para «V egaval-Plata 91», 
«Veronés Macabeo 98», «Castillo de 
Alhambra», «Veronés Cencibel 98», 
«Valdeazor 96» y «Señoría de 
Guadianeja 94».

También estuvieron presentes los ga
nadores de los concurso de quesos 
manchegos. Además de las medallas 
de oro se entregaron también las de plata 
y bronce. En las fotos, los representantes 
de las diversas bodegas en el momen
to de recoger las placas de manos de 
Miguel Angel Poza, alcalde de 
Manzanares; Manuel Molina, gerente 
de FERCAM y José Camacho, conce
jal del Ayuntamiento.

fí
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na Las agrupaciones "Rosa del Azafrán" y 

"Virgen de las Viñas" y los grupos de 
Cáceres y Albacete ofrecieron un gran 
espectáculo en la Plaza Mayor

Contó con la presencia de numerosos solaneros que distaron del baile y la música

El Festival Nacional de Folclore 
llenó de colorido la Plaza Mavor
El IX Festival Nacional de Folclore «Villa de La Solana», 
organizado por la Agrupación Folclórica «Rosa del Aza
frán» de la localidad, que dirige Gregorio Uriel González- 
Albo, y patrocinado por la Comisión de Festejos del Ayun
tamiento, se celebró con todo éxito el pasado sábado y contó 
con la participación de los alumnos y alumnas de la Escuela

de Folclore de la Agrupación organizadora, la Agrupación 
Folclórica «Virgen de las Viñas» de Tomelloso, el Grupo de 
Coros y Danzas «Castillo de Almansa», de la provincia de 
Albacete, la Escuela Municipal de Canto y Danza de Cáceres 
y los componentes de la Agrupación Folclórica «Rosa del 
azafrán».

Uriel resaltó la labor de Salcedo.

Antonio G"-CERVIGON

El IX Festival dio comienzo 
a las nueve y media de la tarde- 
noche del pasado sábado en la 
Plaza Mayor de La Solana, que 
como en anteriores ediciones 
ofrecía un aspecto impresionante 
de público, para presenciar las 
evoluciones artística de los gru
pos participantes. En primer lu
gar, el grupo infantil local inter
pretó: fandango, jota de la rosa 
del azafrán y torrás de golpe atrás, 
este último, un baile autóctono 
de la localidad que se baila des
de hace siglos.

Por su parte, el Grupo «Vir
gen de las Viñas», avalado ya por 
una trayectoria brillantísima in
terpretó varias piezas de su va
riado repertorio, entre ellas, la 
jota de la vendimia.

Seguidamente el Grupo de 
Coros y Danzas «Castilla de 
Almanza» que se presentaba por 
primera vez en esta zona para 
mostrar su folclore, sorprendió 
por la originalidad de los peina
dos de sus mujeres, pues en vez 
de llevar el clásico moño lleva
ban tres, uno central y dos late
rales recogidos y ornamentados, 
este grupo ofrecería en el plano 
artístico lo mejor de su reperto
rio manchego.

La Escuela Municipal de can
to y danza de Cáceres demostra-

Imagen de archivo de la Agrupación Folclórica "Rosa del Azafrán".

ron con creces su cuasi 
profesionalidad en las distintas 
interpretaciones, destacando la 
sobriedad y elegancia de sus 
pasos. Sobresalió el fandango de 

Alburquerque, y sobre todo, los 
bailes de el redoble.

Por último, la Agrupación 
Folclórica «Rosa del Azafrán» 
organizadora de este evento cul

tural y artístico ofreció al públi
co un repertorio formado por : 
Torrás de los pasos del pichón, 
jota pasada, seguidillas, rondeña 
madrileña y Jota de La Solana.

Agrupación 
reconoce la 

labor de 
Salcedo

En los prolegómenos del 
festival, la organización en
tregó una placa de agradeci
miento a Gregorio Salcedo 
Antequera, componente del 
grupo folclórico local que a 
lo largo de estos años ha 
mantenido una eficiente en
trega para fortalecer los prin
cipios del mismo.

Ahora, por motivos per
sonales se ha visto obligado 
a dejar el mismo. Le hizo 
entrega de la distinción el 
presidente de la Agrupación, 
Gregorio Uriel, que resaltó 
su figura y los años que ha 
permanecido en el grupo.

Una vez finalizado el 
Festival Nacional de Folclo
re, la concejala de Cultura del 
Ayuntamiento de La Solana, 
María José Simón García- 
Abadillo entregó a cada uno 
de los grupos participantes 
una placa conmemorativa.
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Fallecido en Ciudad Real el 18 de junio de 1999, 

a los 46 años de edad

D.E.P.
SUS FAMILIARES Y AMIGOS RUEGAN 

UNA ORACIÓN POR SU ALMA

Y comunican que HOY, martes día 20 de julio de 1999, se oficiará 
una misa en la Parroquia de Santo Tomás de Villanueva, de Ciudad 
Real, a las OCHO de la tarde.

^ EXCMO. AYUNTAMIENTO DE MIGUELTURRA

—S ANUNCIO
Mediante decreto dictado por esta Alcaldía en fecha 14 de julio de 1999, se ha resuelto 

lo siguiente:
- De una parte, aprobar inicialmetne la sustitución del sistema de gestión indirecta o de 

compensación previsto para los sectores urbanísticos denominados SU-6, SU-4 y SU-3 en las 
vigentes Normas Subsidiarias del Planeamiento Municipal por el sistema de gestión directa, 
mediante el sistema de reparcelación o cooperación.

De otra, y con carácter simultáneo, incoar expedientes individualizados para la 
reparcelación de los terrenos incluidos en los denominados sectores SU-6, SU-4 y SU-3 de las 
mistnas Normas Subsidiarias Municipales.
De conformidad con lo preceptuado en los artículos 38 y 155 del Reglamento de Gestión 
Urbanística, en el art. 101 y siguientes del mismo texto reglamentario y en el art. 92 y 
siguientes de la Ley 2/1998, de 4 de junio, de Ordenación del Territorio y de la Actividad 
Urbanística y normas concordantes, el expediente de referencia está expuesto al público en la 
Secretaria del Ayuntamiento para que los interesados puedan examinarlo y presentar, en su 
caso, las sugerencias o reclamaciones que tengan por convenientes durante el plazo de los 
veinte días siguientes al de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, 
en el D.O. de Castilla-La Mancha y en el diario La Tribuna de Ciudad Real, computándose a 
efectos del inicio del plazo indicado la fecha de la última publicación que se produzca.

Miguelturra, a 14 de julio de 1999
EL ALCALDE
Fdo.: Román Rivero Nieto

De Lara recibe el 
trofeo "Buenas 
relaciones"

La Tribuna

El ex-alcalde de La Solana y 
futuro presidente de la Diputa
ción de Ciudad Real, Nemesio 
de Lara, ha recibido el trofeo «Por 
las buenas relaciones» que otor
gan los periodistas de esta loca
lidad. Con este galardón, que se 
entregó anteayer después del par
tido de fútbol que enfrentó a pe
riodistas y políticos de La Sola
na (vencieron los informadores 
por 6-5) se ha querido agradecer 
«la buena disposición de De Lara 
demostrada siempre hacia los 
periodistas durante las tres legis
laturas como alcalde».
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un centenar de jóvenes de toda la región 
tendrán la oportunidad intercambiar 
experiencias y mejorar su formación en el 
funcionamiento del asociacionismo
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DAIMIEL
Fuentes está convencido de que el Gobierno regional reafirmará su compromiso de apoyo a la juventud

Daimiel acoge el X Encuentro de 
Juventud de Castilla-La Mancha
Durante toda esta semana, el IES "Virgen de las Cruces " de 
Daimiel será el foro de debate en el que un centenar de 
representantes de. asociaciones y movimientos juveniles de 
toda la región tendrán la oportunidad de poner en común 
sus experiencias, mejorar su formación respecto al funcio
namiento del movimiento asociativo juvenil en Castilla-La 
Mancha y participar en actividades culturales y de entrete
nimiento.

La Tribuna

Daimiel vuelve a ser un año 
más, durante toda esta semana, 
centro regional de la juventud, 
gracias a la X edición de los 
Encuentros de Juventud que 
inauguró oficialmente ayer el 
delegado provincial de Educa
ción y Cultura, José Fuentes, 
quien estuvo acompañado del 
presidente del Consejo Regional 
de la Juventud, Pedro Vicente 
Redondo, y la concejala de Ju
ventud del Ayuntamiento de 
Daimiel, Isabel Ortega.

Fuentes expresó su deseo de 
que los Encuentros transcurran 
con normalidad y de que no sea 
la última ocasión que se celebren 
en Daimiel, ya que esta locali
dad, al igual que manifestó en días 
pasados, Pedro Vicente Redon
do, reúne todos los requisitos para 
convertirse en sede permanente 
de estas jornadas.

El delegado provincial de 
Educación y Cultura destacó la 
importancia de unos encuentros 
que son «un referente no sólo en 
Castilla la Mancha sino en todo 
el Estado» y resaltó, como mo
tivo de satisfacción la participa
ción, este año, de un grupo de 
jóvenes de la República Domi
nicana.

Fuentes también felicitó al 
Consejo Regional de la Juven
tud por su acierto en la progra
mación de las actividades, que 
muestran «una voluntad clara de 
favorecer la convivencia» gra
cias, sobre todo a las activida
des que complementan los cur
sos y que permiten «el intercam
bio de experiencias e ideas».

Fuentes añadió que «esta úl
tima legislatura ha marcado un 
antes y un después de las políti
cas de juventud», ya que Castilla 
la Mancha, que tiene competen
cias «buenas» en juventud, «ha 
llevado a cabo diversos progra
mas y líneas de acción en los que 
han participado numerosos jóve
nes», especialmente en los pro
cesos formativos, instrumento 
«para lograr la inserción laboral 
de los jóvenes, que es la priori
dad número uno del Gobierno 
regional». Añadió que «las po
líticas de juventud serán uno de 
los pilares del gobierno regional 
en la nueva legislatura».

Por su parte, la concejala de 
Juventud del Ayuntamiento de 
Daimiel, Isabel Ortega, expresó 
su agradecimiento por el hecho 
de que los Encuentros se cele
bran en Daimiel por tercer año 
consecutivo y manifestó su de
seo de que estos días «sirvan para

Algunos de los jóvenes que asisten desde ayer al Encuentro.

que los participantes intercam
bien experiencias y se fomente 
el asociacionismo juvenil».

Pedro Vicente Redondo agra
deció al Ayuntamiento de 
Daimiel la colaboración mostra
da durante los tres años que la 
localidad daimieleña ha acogi
do unos Encuentros que «cada 
vez van a más».

Los más de cien jóvenes que 
participan en estos Encuentros 
se alojarán en el I.E.S. Virgen de 
la Cruces y podrán asistir a los 
siguientes cursos: Gestión, Or

ganización y dirección en las aso
ciaciones Juveniles y Consejos 
Locales de la Juventud. Comu
nicación y Organización de Ac
tividades Juveniles. Coeduca
ción en el tiempo Libre. Coope
ración al Desarrollo. Internet. 
Nuevas Tecnologías Aplicadas 
a la Participación Juvenil.

Estos cursos se complemen
tarán con diversas actividades 
como dos mesas redondas, una 
de ellas a cargo de responsables 
de la Dirección General de Con
sumo, y en la que se hablará sobre 

el euro y sus efectos sobre los jó
venes, y otra en la que el grupo 
de jóvenes de la República Do
minicana hablará sobre la situa
ción en su país.

Además se realizarán visitas 
a Almagro para asistir a una re
presentación del Festival de 
Teatro, al Parque Nacional de las 
Tablas y a las Lagunas de 
Ruidera.

También, podrán disfrutar de 
un intercambio gastronómico, 
una fiesta y otra serie de activi
dades.

XXIT g^estívaLlnternacíonoTdé 'Teatro Clasico
La FilosoJia del Amor o bien 
Los Tres Cornudos
Comedia del Arte (en italiano)
Cia.: Pantakin da Venezia.
Día 8 de Julio.
El Parecido en la Corte 
de Agustín Moreto.
Compañía de César Diéguez. 
Días: 10 al 13 de Julio.
El Esclavo del Demonio.
de Mira de Amescua.
Teatro Espada de Madera: 
Días: 15 al 17 de Julio.
Jordi Savall y Hespérion XX 
Música del Siglo de Oro Español. 
Día 18 de JuUo.
Crónicas y Mojigangas 
sobre texto.s de W. Shakespeare. 
Orozü. (Cia. de actores ciegos). 
Día 20 de Julio.
El EnJermo Imaginario. 
de Moliére y Charpentier (Ópera). 
La Capilla Real de Madrid. 
Días: 22 al 25 de Julio.
El Príncipe Tireno 
de Stefanello Bottarga. 
El Teatro del Finlklto.
Dias 26 y 27 de JuUo.
La Fierecilla Domada
De W. Shakespeare.
Cia : TeatroA.
Dias: 29 al 31 de Julio.

Takigimai-Kan
Teatro-Danza japonés.

Midori Nishizaki II.
Días 8 y 9 de Julio.
Los Enamorados
de Goldoni.
Producciones Andrea.
D'Odorlco.
Días: 11 al 18 de Julio.
Las Mujeres Sabias 
de Moliérc.
Juanjo Seoane 
para Rosas de Otoño.
Días: 20 al 26 de Julio.
FuenteoveJuna
de Lope de Vega.
CAT y Teatro AI-Kasaba. 
(Palestina]
Del 28 de Julio al 1 de Agosto.

Seminarios:del 13 ai 28 de 
Julio en el Palacio de Valdeparaíso. 
‘E:\p>osiciones: dd 8 de 
Julio al I de Agosto. 
Dir.: André.s Peláez.
Otras Slctioidaaes:
Jomadas gastronómicas. Feria de 
Artesanía,Conciertos, etc ...

OORRA.U R

COMÜ
(Deí 8 de finito oí 1 de Agosto

Entre Bobos Anda el Juego 
de Rojas Zorrilla.
Cia. Nac. de Teatro Clásico.
Dir.: Gerardo Malia.
Días;8 al 25 de Julio.
(descanso los miércoles).

Julio César
de W. Shakespeare.
Cia de Manuel Canseco.
Dir.: Manuel Canseco.
Del 28 de Julio al 1 de Agosto.

1

Pza. de Santo Domingo 
Travesuras.
La Misteriosa historia del 
Unicornio.
Cía.: El Duende del Globo. 
Dfa.s 9 y 10 de Julio.
Aventuras de Don Quijote 
Cía. Títeres El Retablo.
Dias 16 y 17 de Julio.
El Ensueño de Miguel 
Cia.: Larumbe Danza.
Días 23 y 24 de Julio.
Cloum Quijote de la Mancha 
Cia: Uroc Teatro
Días 30 y 31 de Julio.
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Pza. Mayor y alrededores

Pasacalles Medieval
Los Titiriteros de Binéfar,
Días 9 y lO de Julio.
Mercado Medieval
Días 17 y 18 de Julio.
Cantos y Cuentos 
Decamerón
Cuentacuentos:

del

Ernesto Rodríguez Abad.
Días 23 y 24 de Julio.
Callejón del Villar.
Pasacalles: El Viejo Celoso, 
Los Entremeses dell'Arte.
Cía.: El Teatro del Finlklto.
Días 30 y 31 de Julio.
Información en la Red: 
WWW. telentrada. com 
www.elquljote.coni y

Programación sujeta a 
modificaciones.

22:4511
Macbeth y Lady Macheth 
de W. Shakespeare.
Cia.: Teatro del Temple.
Días: 9 al 12 de Julio.
El Rujian Castrucho
de Lope de Vega.
Cia.: José Estruch. (R.E.S.A.D).
Días 14 y 15 de Julio.
El Perro del Hortelano
de Lope de Vega.
Cia.: Teatro del Olivar.
Días: 17 al 20 de Julio.
Decamerón desde el Caribe
de Giovanni Bocaccio.
Cia.: Máscara Laroye (Cuba).
Días 22 y 23 de Julio
Los Enredos de Scapin 
de Moliére.
Cia.: Adrián Daumas.
Días; 24 al 26 de Julio.
Clásyclos
Sobre textos de varios autores.
Cia.: Uroc Teatro.
Días: 28 al 31 de Julio.

MPUTACtON PROVWCIAL
DB ALMAGRO
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El V Concierto de Pop-rock provincial, 
el III Certamen de Pintura Rápida y el II 
Videoclub de Jóvenes Cineastas forman 
parte de las actividades, algunas a 
desarrollar en el Castillo

Enmarcada en "Verano Cultural-99'', que viene repleto de actividades teatrales, musicales y deportivas

Bolaños celebrará su III Semana 
de la Juventud del 23 al 1 de agosto
La III Semana de la Juventud de Bolaños se celebrará del 23 
de Julio a 1 de agosto, actividad que forman parte de la 
programación Verano Cultural-99, organizadas por el Ayun
tamiento, a través de su Concejalía de Juventud, y en cola
boración con la Diputación Provincial y la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha.

La Tribuna

Los actos comienzan el próxi
mo día 23 de julio por la noche 
con una concentración en el sa
lón de actos del Ayuntamiento 
de los representantes de las pe
ñas participantes en el Concur
so de Peñas de la feria de este año, 
al objeto de perfilar las diferen
tes pruebas.

El V Concierto de Pop-Rock 
provincial será el acto previsto 
para el sábado 24 de julio, a par
tir de las 23 horas en el Castillo 
de Bolaños, donde los más jóve
nes podrán disfrutar del sonido 
y ritmo de sus grupos provinciales 
favoritos.

Durante esta semana se ex
pondrán las obras seleccionadas 
en el III Certamen de Pintura 
Rápida «Arte Joven», que podrán 
verse en la Sala de Exposiciones 
del Ayuntamiento bolañego, 
cuyo certamen tendrá lugar du
rante la jomada del domingo 25 
de julio.

Los días 27, 28 y 29, tendrá 
lugar el II Videoclub de Jóvenes 
Cineastas y la presentación de las 

bases del I Certamen de 
Videocortos, que se celebrará 
durante otoño e invierno. Esta 
presentación y el videoclub ten
drán como escenarios el Centro 
Social Polivalente.

La presentación del trabajo 
ganador del Concurso de cartel 
de Fiestas para la edición actual, 
y la entrega del premio, tendrá 
lugar el viernes 30 en el Ayun
tamiento, teniendo los interesa
dos hasta el próximo día 29 como 
plazo máximo de entrega de tra
bajos.

Para el domingo 1 de agosto, 
desde las once de la mañana, se 
ha programado un descenso en 
rappel por el Castillo, organiza
da por el Aula de Medio Ambien
te y Juventud del Ayuntamiento 
bolañego.

A lo largo de la semana se 
llevará a cabo un curso de pri
meros auxilios para jóvenes, 
cuyas inscripciones podrán efec
tuarse en el Punto de Informa
ción Juvenil hasta el 23 de julio, 
y, del mismo modo, se ha pro
gramado el I Clinic de Baloncesto 
de Perfeccionamiento paraj ó ve-

La programación ha sido organizada por el Ayuntamiento en colaboración con la Diputación y Junta.

nes de entre 12 y 18 años, en el 
cual también pueden inscribirse 
hasta el día mencionado.

Por último, el sábado 31 de 
julio se elegirá a las damas para 
la Feria del 99, por lo que las 
interesadas, de edades entre 18 
y 25 años, deberán presentar su 

solicitud en el Punto de Informa
ción Juvenil acompañada de una 
foto tamaño carnet antes del 
próximo día 30.

Esta Semana forma parte del 
Verano Cultural-99, que viene 
plagado de actividades teatrales, 
musicales, deportivas, benéficas

y festivas de toda índole, tiene 
por objeto dinamizar la vida lo
cal durante julio y agosto.

Organiza el Ayuntamiento de 
Bolaños de Calatrava, en cola
boración con la Diputación Pro
vincial y la Junta de Comunida
des.

Almadén celebró con éxito 
el X Encuentro de Bandas

La Tribuna

Más de cuatrocientas perso
nas asistieron días pasados en 
Almadén al X Encuentro Regio
nal de Bandas de Música, que 
organizó el Ayuntamiento de la 
localidad y en el que estuvieron 
presentes, además de la Banda 
Municipal de Música de 
Almadén, las de los ayuntamien
tos de Esquivias en Toledo y 
Almodóvar del Campo en Ciu
dad Real, constituyendo este 
encuentro un magnífico recorrido 
por la historia de la música.

Este acto musical tiene lugar 
por tercer año consecutivo, y 
suscito un vivo interés entre los 
muchos aficionados existentes en 
la localidad que llenaron el Tea

tro Municipal Cervantes, en don
de se interpretaron piezas del 
periodo clásico romántico como 
la «Sinfonía Incompleta» de 
Schubert o «Nabuco» de Verdi, 
pasando por nuestras más famo
sas zarzuelas, como el «Sitio de 
Zaragoza» de Oudrid, «Las bo
das de Luis Alonso» de Giménez 
o «La isla de las perlas» de 
Sorozabal; composiciones del 
autor americano Glenn Miller o 
bandas sonoras de películas como 
«1492», «La Conquista del Pa
raíso» o «Jesucristo Super Star», 
así como diversas partituras ce
lebres de Morricone.

La tónica fundamental de 
todas las bandas participantes en 
este encuentro, fue la magnífica 
interpretación, llena de expresi

vos matices, gran ajuste en la me
dida, buena fusión entre los dis
tintos grupos instrumentales y 
una estrecha compenetración 
entre las bandas y sus directores.

La banda anfitriona, la de 
Almadén, celebra este año su 113 
aniversario desde su creación y 
está integrada actualmente por 
un total de 40 músicos, proceden
tes en su mayoría de la Escuela 
Municipal de Música.

El encuentro fue clausurado 
por el concejal delegado de la 
Banda de Música de Almadén, 
López Rubio, que felicitó a to
dos los participantes e indicó que 
con la celebración de este encuen
tro de bandas música se han cum
plido ampliamente los objetivos 
propuestos, ya que desde el

Algunos de los integrantes de la Banda de Almadén. MULTIMEDIA

Ayuntamiento se ha apoyado la 
celebración de actos culturales 
de esta naturaleza, y se ha reco
nocido, por otra parte, la trayec
toria y la calidad de las bandas

de música de Castilla La Man
cha.

La reunión musical conclu
yó con la interpretación del Him
no a Almadén de Olaya.
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ALQUILER DE MAQUINARIA DE CONSTRUCCION Y O.P.

Compresores - Motovolquetes 
Martillos - Minicargadoras 

Grupos Electrógenos - Rodillos, etc...
Delegación La Mancha:

13200 MANZANARES (Ciudad Real)
Tell: 926 61 11 08 - Fax: 926 62 05 69 - Móvil: 619 21 19 69.
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OPION
El fantasma que se resiste a morir 

Las democracias se definen no sólo porque 
las mayorías gobiernan, sino porque se 
respeta a las minorías, y éstas son también 
lingüísticas o étnicas

Firma invitada

El fantasma que se resiste a morir

JOSE 
FUENTES
(*)

S
ociedad verdaderamente democrática es 
aquella que cree con firmeza en valores de 
libertad y de igualdad. Si queremos que estos 
valores se hagan realidad y no sean meras pala

bras, es preciso luchar para favorecer la convi
vencia social.

Últimamente observamos actitudes y oímos 
declaraciones que no contribuyen precisamente 
a mejorar la convivencia. Hubo un problema y se 
solucionó; hijos de inmigrantes no han podido 
acceder a un servicio básico como la asistencia 
sanitaria; se niega el derecho a la participación 
en la vida política a personas que son originarias 
de otras regiones por parte de los que defienden 
la pureza de sangre; en el extrarradio de Madrid 
se recurre a las excavadoras y a la policía a caba
llo para «desratizar» un asentamiento de emigrantes 
rumanos; un barrio de Tarrasa convierte a los 
magrebíes en víctimas de nuestro fracaso social 
y económico, etc.

Estas son algunas muestras de un fenómeno 
que de forma lenta, pero imparable se extiende 
por nuestra sociedad. Todo ello no hace nada más 
que desatar los viejos fantasmas, dormidos, pero 
que nunca mueren, y que toman cuerpo en forma 
de conductas violentas, de fascismo, y en defini
tiva de intolerancia, por lo que desacreditan no 
sólo a los que las practican, sino también a las 
instituciones que esas personas puedan representar.

Las democracias se definen no sólo porque las 
mayorías gobiernan, sino porque se respeta a las 
minorías, y éstas no solamente son políticas, re
ligiosas o ideológicas, sino también lingüísticas 
o étnicas. Ello facilita la convivencia pacífica y

tolerante, y evita actitudes prejuiciosas y prácti
cas racistas y xenófobas.

Afortunadamente cada vez son más las perso
nas, colectivos y asociaciones que toman concien
cia de la gravedad del problema, y se convierten 
en defensores de la solidaridad, de la igualdad y 
del respeto a las diferencias.

El racismo supone que se rechaza y no se ad
mite el derecho a la igualdad, lo que implica que 
no se favorecen los procesos de integración que 
son los que dan lugar a una disminución de las 
diferencias. En vez de ello lo que se alienta es la 
intolerancia.

Frente a la cultura de la exclusión, se precisa 
fomentar una cultura que nos enseñe a respetar y 
a no rechazar, al tiempo que hay que ser contun
dente ante la opinión pública y en los medios de 
comunicación social en condenar la xenofobia y 
el racismo.

Son las instituciones educativas en las que tienen 
que ser más fuertes y vivos esos valores, sobre 
todo en los jóvenes, que serán los protagonistas 
del próximo siglo, en el que cada vez nuestra 
sociedad será multirracial y pluriétnica.

Por lo tanto el ámbito de la enseñanza y el de 
los medios de comunicación de masas son cam
pos privilegiados de actuación para actuar con 
carácter preventivo, no vaya a ocurrir lo que en 
aquellos versos vislumbraba Bertold Brecht:

Cuando vinieron a buscarme a mí 
no había ya nadie 
que pudiera protestar.
* José Fuentes Pastrana es delegado de 

Educación y Cultura en Ciudad Real

Cartas
al Director

La ''historia 
interminable" de Alamillo

Sra. directora:
El día 13-J, supuso para nuestro pue

blo, Alamillo, un gran cambio, y no nos 
referimos a un cambio en planteamien
tos políticos, que también los ha habido, 
sino a un cambio de actitud por parte de 
la mayoría de nuestras gentes, que durante 
diez años ha permanecido callada y aca
tando lo que siempre han dicho las urnas, 
demostrando así nuestro talante democrá
tico, el cual, últimamente se nos cuestio
na de forma gratuita.

Pero la situación en las últimas elec
ciones ha cambiado, y por mucho que se 
empeñen, no se puede tolerar que ampa
rándose en un Estado democrático se 
justifiquen situaciones como las que ac
tualmente están pasando en nuestro pue
blo donde parece que el tiempo no avan
za, sino que más bien ha retrocedido a 
finales del siglo XIX en pleno auge del 
caciquismo, donde era practica habitual 
la compraventa de votos, las amenazas per
sonales, las sospechas, las coacciones, los 

I

a

bulos, las mentiras, el miedo..etc... creando 
un clima social comparable al que vivi
mos en estos momentos en Alamillo.

A esta situación se ha llegado porque 
el alcalde, que ha mantenido el poder 
durante varios años, se ha saltado a la torera 
los problemas reales y fundamentales del 
pueblo, que están recogidos en la Cons
titución, (¡ ¡ la cual ha jurado acatar, no lo 
olvide!!, como son: el derecho al trabajo 
para todos, (no solo para sus «amigos»), 
el derecho a la libertad de expresión, (uti
lizando el miedo y la amenaza,) el dere
cho a la intimidad de las personas, el 
derecho respetar el medio-ambiente, el 
derecho a la información veraz sobre 
problemas que afectan al pueblo, (caso 
de las hectáreas) por no mencionar, el 
respeto a la dignidad del pueblo, de la que 
usted se ha burlado, al manipular, ampa
rándose en la ley, (eso sí, para lo que quiere 
es muy legal), el resultado de las urnas y 
la decisión de un pueblo, que le ha de
mostrado con sus votos ( y no con votos 
de forasteros), que no lo quiere ¿de ver
dad se siente alcalde de Alamillo?

Por todo esto hacemos un llamamien
to a las buenas gentes de nuestro pueblo, 
para que piensen que este no es el cami
no; que la palabra libertad no se puede 
confundir con coacción, que la palabra 
tolerancia no se puede confundir con 
aguante y que la palabra Democracia no 
se puede confundir con la falta de ética y 
moral, a las que algunos individuos han 
acostumbrado a la gente bajo amenazas y 
falsas promesas, con tal de conseguir, en 
la mayoría de las veces, beneficios, y 
favores personales, con el único objetivo 
de mantenerse en el poder. Creemos que 

es posible y deseable la convivencia en
tre los vecinos, como siempre lo ha sido, 
sean del signo político que sean, bajo el 
prisma de respeto y la tolerancia, pero la 
persona que ha creado este clima irrespi
rable no puede ni debe seguir campando 
a sus anchas. Solo nos resta decir, que nos 
sentimos alamilleros y nos duele nuestro 
pueblo, y que esperamos que la libertad, 
la tolerancia y la Democracia, no sean un 
sueño.

María José Romano, M^ Carmen 
Sánchez, Gregorio García, M^ Angeles 
Hidalga, Paco Romano, Manuel Blan
co, Elías Gálvez, Calixta Hidalga, Mario 
Pérez, Javier García y Eustasio Sánchez.

Recordamos nuestros

^-^^Cartas 
al Director

lectores que para publicar las cartas 
al director es necesario que no 
excedan de los dos folios de 
extensión, a doble espacio por una 

. cara, así como que estos vayan 
acompañados de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad 
del firmante. El periódico se reserva 

, el derecho a extractar las cartas que 
excedan de la extensión indicada.

Las cartas deben enviarse a 
LA TRIBUNA de Ciudad Real, C/ 
Juan II, 7 - ia planta , 13001 
CIUDAD REAL.
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Martes, 20 de julio de 1999 45"Desde que comenzaron los contactos 
con el Madrid, mi preferencia era jugar 
aquí, por lo que renuncié a mejores 
contratos", reconoció el gallego

I

"Hacía tiempo que estaba esperando este día", dijo el nuevo iusador madridista

Salgado: quiero demostrar que 
era la primera opción de Toshack
Michel Salgado, nuevo jugador del Real Madrid para las 
próximas cinco temporadas, manifestó en su presentación 
como madridista que agradece al entrenador que le consi
derase «como primera opción en los fichajes», y que viene 
a demostrar esa condición en el club donde se cumplirá su 
sueño de jugar «en uno de los grandes».

Efe - Madrid

Salgado, defensa internacio
nal procedente del Celta, firmó 
por cinco temporadas y concre
tó el sueño de su vida: «Hacía 
tiempo que estaba esperando este 
día y cumplo el sueño de venir 
al Real Madrid.

Estoy muy ilusionado y ahora 
quiero comenzar cuanto antes 
con la camiseta blanca y parti
cipar en la consecución de títu
los».

El futbolista gallego recono
ció haber pasado algún momento 
de incertidumbre porque las 
negociaciones entre el Celta y 
el Real Madrid se complicaron, 
pero al final todo se arregló 
cuando los dos clubes llegaron 
aun acuerdo económico con una 
cantidad, que según el presidente 
Lorenzo Sanz, «ya ha sido abo
nada al Celta-'cn concepto de

traspaso y no de abono de cláu
sula de rescisión».

Sobre otras ofertas que lle
garon hasta Michel Salgado, el 
ex jugador celtista señaló: «Des
de que empezaron los contactos 
con el Madrid mi preferencia era 
jugar aquí, por lo que renuncié 
a mejores contratos».

Competencia dura
A pesar de su condición de 

habitual en las últimas convo
catorias de la selección españo
la, Salgado sabe que «en el 
Madrid la plantilla es amplia y 
nadie se puede considerar titu
lar. La competencia será dura y 
jugar aquí está muy caro». La 
responsabilidad es enorme por
que el Madrid tiene jugadores 
impresionantes, pero hay que 
funcionar como equipo», indi
có.

11
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Lorenzo Sanz estrecha la mano a Michel Salgado. EFE

Iván Helguera será presentado hoy
El ex espanyolista Iván Helguera será presentado como 

nuevo jugador del Real Madrid hoy a las 13:00 horas en el 
estadio Santiago Bernabéu.

Ivan Helguera ha firmado un contrato de cinco temporadas y 
el Real Madrid pagó 1.200 millones de pesetas al equipo 
catalán por su traspaso.

Hugo Leal dice en su presentación que 
no le preocupa la decisión de la FIFA

Efe - Madrid

El centrocampista portugués 
Hugo Leal se presentó ayer como 
nuevo jugador del Atlético de 
Madrid para las próximas siete 
temporadas, y aseguró que no le 
preocupa la decisión que adop
te la FIFA en los próximos días 
sobre su rescisión unilateral del 
contrato que aún le ligaba un año 
más al Benfica de Lisboa.

Hugo Leal, que el pasado 
viernes rubricó su nuevo contrato 
con el Atlético hasta el 30 de 
junio del 2006, con una cláusu
la de rescisión de 4.000 millo
nes de pesetas, expresó su satis
facción por la llegada al equipo 
madrileño, del que dijo que fue 
«el que más esfuerzo» hizo por 
consumar el fichaje.

«He firmado por un gran club. 
Tuve otras ofertas, pero desde 
el principio el Atlético hizo 
mucha fuerza para que estuvie
ra aquí.

Quería jugar en una Liga 
competitiva como la española. 
El Atlético tiene una gran plan
tilla y la mejor afición de Espa
ña», declaró Leal este mediodía 
en el estadio Vicente Calderón.

Dictamen de la FIFA
Respecto al dictamen que 

adopte la FIFA sobre la indem
nización que el Atlético deberá 
pagar al Benfica por el traspaso 
del futbolista, quien denunció 
unilateralmente el contrato que 
le unía al conjunto lisboeta el 
pasado 5 de julio, Hugo Leal dijo: 
«No estoy preocupado. Sé que 
tengo la razón y podré jugar en 
el Atlético».

Sobre este asunto, el gerente 
del Atlético de Madrid apuntó: 
«Si el jugador ha rescindido su 
contrato, ya no es futbolista del 
Benfica».

El intermediario de la ope
ración, el representante Miguel

M

Hugo Leal, con su nueva camiseta. EFE

Santos, también se mostró opti
mista sobre la resolución del 
caso: «En fútbol, todo se arre

gla. Estamos tranquilos porque 
el jugador ya pertenece al Atlé
tico».

Barra y Real 
Madrid superaron 
los 10.000 millones 
de facturación

Efe - Madrid

El Barcelona (14.407 millo
nes de pesetas) y el Real Ma
drid (13.623) son los clubes de 
fútbol españoles que obtuvie
ron mayores cifras de factura
ción en la temporada 1996-97, 
y junto al Atlético de Madrid 
(7.102) y al Valencia (5.910) 
sumaron el 51 por ciento de los 
ingresos totaies de los equipos 
de Primera División.

La facturación total de la 
Liga 1996/97 de Primera Divi
sión española fue de 83.639 
millones de pesetas, lo que re
presenta un aumento del 62 por 
ciento respecto a la campaña 
anterior, según se desprende del 
Informe anual sobre las finan
zas en la Primera División, 
presentado ayer en Madrid.

La empresa de auditoría, 
consultoría y asesoramiento 
fiscal Deloitte & Touche, au
tora del informe, justificó el 
estudio de la temporada 1996/ 
97 en el gran incremento de la 
facturación de los clubes gra
cias a los derechos 
audiovisuales y en que fue en 
esta campaña cuando se puso 
la base sobre la que asienta el 
fútbol actual.

«El amateurismo que ha 
caracterizado el fútbol va a dejar 
paso a una nueva estructura 
profesionalizada y la 
pervivencia de los clubes de
penderá de su capacidad de fi
nanciación», destacó José Luis 
Sánchez Fernández de Valde
rrama, Catedrático de Econo
mía Financiera de la Universi
dad Complutense de Madrid.

Fernández de Valderrama 
resaltó que la superación de los 
20.000 millones de pesetas de 
presupuesto por clubes como el 
Manchester United y el Real 
Madrid «no podrá ser soporta
da sin profesionales de las fi
nanzas».

El Barcelona fue también el 
club con mayor cifra de bene
ficios después de impuestos en 
la temporada 1996/97, con 
1.539 millones de pesetas, se
guido por el Real Madrid (844), 
lo que demuestra, según los 
autores del informe, que «el 
éxito económico y deportivo 
son paralelos».

El Atlético de Madrid fue el 
club con mayor resultado de 
explotación (2.375 millones de 
pesetas), mientras que el De
portivo de La Coruña, el Va
lencia y el Tenerife tuvieron 
pérdidas de 93, 179 y 202 mi
llones de pesetas, respectiva
mente.

El informe resalta que la 
máxima categoría de las ligas 
europeas (la Primera división 
española o la Premier League 
inglesa) supone el 80 por cien
to del volumen económico to
tal del fútbol de un país.
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El barcelonista marcó dos soberbios soles en la final y Ronaldo hizo el tercero

Brasil, último campeón del siglo en 
América con Rivaldo como estrella

La férrea defensa 
irlandesa diluyó 
los sueños de gloria 
de la Selección 
española subT8

Esfaña 0

Rep. Irlanda 1

Uruguay 0

Brasil 3

URUGUAY:Fabián Carini; 
Martín Del Campo. Fernan
do Picún, Alejandro Lembo, 
Raúl Bergara (Gianni Guigou, 
m.74); Líber Vespa (Antonio 
Pacheco, m.46), Andrés 
Fleurquín, Christian Callejas, 
Fabián Coelho (Gabriel Alves, 
m.56); Federico Magallanes, 
Marcelo Zalayeta.

BRASIL:Dida; Cafú, Joao 
Carlos, Antonio Carlos, Ro
berto Carlos; Flavio 
Conceicao, Emerson, Zé 
Roberto; Rivaldo; Ronaldo, 
Amoroso.

Arbitro: Oscar Ruiz (Colom
bia). Asistido por Luis 
Agudelo (Colombia) y 
Celestino Galván (Paraguay). 
Amonestó a los uruguayos 
Callejas (m. 12), Vespa (m.20) 
y Guigou (m.90) y a los bra
sileños Flavio (m.16), Joao 
Carlos (m.25)

Goles:0-1: m.20: Rivaldo. 0- 
2: m.27: Rivaldo. 0-3: m.46: 
Ronaldo.

Incidencias: Final de la Copa 
América de Paraguay’99 dis
putado en el estadio de los 
Defensores del Chaco, en 
Asunción, ante unos 30.000 
espectadores. Se permitió el 
acceso gratuito por las puer
tas norte y sur. El encuentro 
se transmitió por televisión 
para.todo el país.

Las nuevas reglas de Van Gaal para la 
próxima temporada irritan a la Prensa

Efe - Barcelona

Las nuevas reglas de Louis 
van Gaal para la próxima tem
porada, que sólo permite a los 
periodistas asistir al último cuar
to de hora de los entrenamien
tos, desataron ayer la indigna
ción de los representantes de los 
medios, que decidieron no acu
dir ni al entrenamiento ni a la 
presentación oficial de Dani 
Garcia.

Durante la pasada tempora
da, únicamente las sesiones pre
vias a los encuentros no eran 
accesibles para la prensa, pero 
a diferencia de lo ocurrido ayer, 
se permitía el acceso de los pe
riodistas a la sala de prensa.

Sin embargo, cuando los 
informadores llegaron ayer al 
Camp Nou, los guardias de se
guridad del Barcelona les expli
caron que «por orden del club» 
no se les permitía acceder a las 
instalaciones hasta que no que

.3/

Los jugadores de Brasil celebran el campeonato. EFE

Oscar GONZÁLEZ

La selección brasileña no dio 
opción a la sorpresa y, con 
Rivaldo como estrella, se adju
dicó la última Copa América del 
siglo, con una goleada por 3-0 
sobre Uruguay que certificó la 
superioridad exhibida durante 
todo el torneo.

Brasil recuperó en Paraguay 
la autoestima, porque ninguna 
selección pudo complicarle la 
renovación del título logrado 
hace dos años, y ha reforzado su 
confianza en el camino elegido 
por el técnico Wanderley 

daran quince minutos para la fi
nalización del entrenamiento.

Tras varias horas de espera 
en la entrada del Camp Nou, los 
mismos encargados de seguri
dad que flanqueaban la entrada 
recordaron a los periodistas que 
ya podían entrar en el área de 
entrenamiento, pero todos los 
informadores -a excepción de un 
fotógrafo y un redactor de un 
periódico deportivo y de un 
equipo de Canal Barca- se ne
garon a presenciar la sesión.

Poco después de las 13,00 
horas llegó al Camp Nou el pre
sidente del Barcelona, José Luis 
Núñez, para presentar oficial
mente a Daniel García Lara, ex 
jugador del Mallorca, un acto que 
boicoteó la prensa al decidir no 
asistir al mismo.

Las nuevas reglas de Van 
Gaal, con vistas al próximo año, 
tienen una excepción, puesto que 
el club permite el acceso a los 
entrenamientos al Canal Barca 

Luxemburgo para triunfar en el 
próximo Campeonato del Mun
do.

Uruguay, tan consciente de 
sus limitaciones como de la 
superioridad del rival, no pudo 
más que poner ardor guerrero a 
la disputa, lo que le sirvió sólo 
en el tramo inicial.

Entonces, con la consigna de 
que Brasil no se acercase al área 
bajo ningún concepto, los juga
dores uruguayos bordearon en 
demasiadas ocasiones el límite 
para embarullar el juego en el 
centro del campo.

Lo lograron durante 20 mi

tíl

Un momento del "plante" de los periodistas catalanes. EFE

nutos, en los que incluso se acer
caron al área brasileña, pero 
entonces echaron en falta un 
delantero con más calidad que 
Marcelo Zalayeta y, finalmen
te, capitularon como estaba pre
visto; por detalles de talento de 
un equipo que anda sobrado de 
ellos.

Rivaldo obtuvo, en seis mi
nutos, la consagración definiti
va como el jugador más impor
tante de esta selección. Fueron 
dos acciones de gran futbolista, 
de anticipación frente al rival, 
culminadas con una técnica 
exquisita.

En la primera, cabeceó un 
libre directo en el sentido con
trario a su carrera, de espaldas 
al arco (m.20). Siete minutos 
después dejó sentado a un rival 
y superó a Fabián Carini con un 
sutil globo.

A Uruguay no le quedó más 
que orgullo para intentar descon
tar ante un rival crecido y pudo 
lograrlo en un remate que estre
lló en el larguero Martín del 
Campo, en el último minuto de 
la primera mitad.

Un sueño inútil que se encar
gó de romper Ronaldo al comien
zo de la segunda parte, de nue
vo con Rivaldo como protago
nista. El centrocampista del 
Barcelona envió un pase diago
nal sobre la espalda de la defen
sa para que Ronaldo explotase 
su potencia y acabase con cual
quier atisbo de reacción urugua
ya.

ESPAÑA: Casillas; Pato, 
Lopo, David, Asier; Corona, 
Camacho, Gallardo 
(Santamaría, m.60), Mario 
(Trashorras, m.60), Jofre 
(Joaquín, m.75): y Aganzo.

REP. IRLANDA: Dear 
Delaney; Frost (Murphy, 
m.45), Gavin, Clark, 
O’Halloran; Miller, Crossley, 
Healey, Partridge, Baker 
(Barrett, m.85); y Doherty.

Arbitro: Eyal Zur (ISR). 
Mostró tarjeta amarilla a loes 
españoles Jofre, Casillas y 
Aganzo, y a los irlandeses 
Frost, Miller y Gavin.

Gol: 0-1, m.59: Crossley, de 
penalti.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la primera jor
nada del Grupo B del Cam
peonato de Europa sub’18, 
disputado en Atvidaverg.

Efe - Suecia

La disciplina de los jugado
res irlandeses y el férreo siste
ma defensivo planteado por 
Brian Kerr se convirtieron en 
un muro insalvable para los 
sueños de grandeza de los ju
veniles españoles, quienes lle
varon inútilmente la manija del 
partido para inquietar al porte
ro rival con la única baza de los 
lanzamientos lejanos y acaba
ron perdiendo el encuentro por 
un gol a cero.

A partir del primer cuarto de 
hora, los españoles se deshicie
ron de los nervios iniciales para 
tomar las riendas del juego, con 
Corona como bastión en el cen
tro del campo y con Mario en 
la mediapunta, como único ju
gador con valentía para inten
tar internarse entre los defen
sas contrarios.

Aganzo peleó en el área ri
val para aprovechar algún re
chace, pero los defensas irlan
deses no tenían ningún reparo 
para despejar fuera del campo 
uno y otro balón. La mejor oca
sión fue para Corona, que es
trelló un balón el larguero, desde 
unos 25 metros. Un minuto 
después, en el 44, Aganzo re
mató de cabeza un centro de 
Asier, que detuvo el portero 
rival.

El segundo periodo comen
zó con la misma tónica: una 
impetuosa España en busca del 
gol, y una Irlanda bien puesta 
atrás con intenciones de hacer 
daño mediante rápidos contra
ataques. Los británicos inten
taron aprovechar los contraata
ques para propinar la estocada 
final a su rival. Baker, por la de
recha, y Partridge fueron los 
mejores y sería este último quien 
forzara un penalti, por derribo 
de Casillas. Lo aprovecharía 
Crossley (m.59).
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Ultima y decisiva semana en el Tour de Francia con Armstrong como sran favorito

Zulle y Olano prometen batalla 
en las etapas de los Krineos

Jenaro LORENTE

Abraham Olano y Alex Zulle, 
las dos principales amenazas de 
Lance Armstrong en su defensa 
del liderato del Tour, han anun
ciado batalla en la última sema
na de competición y consideran 
que la diferencia del norteame
ricano no es insalvable, aunque 
reconocen las dificultades.

El Tour de Francia se enca
mina a su resolución final. Los 
Pirineos dictarán sentencia de
finitiva con dos jornadas de 
auténtico ciclismo, el que se ha 
echado en falta durante muchas 
etapas.

Con Lance Armstrong, sal
vo sorpresa, instalado en el pri
mer puesto, todavía queda por 
dilucidar quienes ocuparán el 
segundo y tercer lugar del cajón 
final, por lo que la semana pro
mete y se espera movimiento 
entre los escaladores.

Abraham Olano, la principal 
figura española en el Tour, vive 
bajo la sombra de Alex Zulle, 
que amenaza con arrebatarle el 
segundo lugar. La diferencia 
entre ambos corredores es de tan 
solo tres segundos, pero mien
tras Olano ha ido de más a me
nos, el suizo ha caminado por el 
Tour en sentido inverso.

Zulle supo rehacerse del 
«golpe» sufrido en el Passage de 
Gois, en la segunda etapa de la 
carrera, donde perdió seis mi
nutos que le dejaron práctica
mente sin opciones para el títu
lo.

El corredor de Banesto tiene 
totalmente olvidado ese inciden
te y ha pasado de la depresión a 
la ilusión de llegar a París en 
buena posición.

Zulle declaró en el día de 
descanso que luchará por des
bancar a Armstrong del primer 
puesto, aunque reconoció que el 
objetivo es tremendamente di
fícil.

Para Zulle, Kelme es el equi
po que tiene que desencadenar 
la batalla en los Pirineos, pues 
Fernando Escartín necesita lle
gar a la contrarreloj de 
Futuroscope con ventaja si quiere 
acceder algún puesto de podio.

El corredor de Banesto se 
daría por satisfecho con el se
gundo puesto final, ahora en 
poder de Olano, pero no descarta 
la primera posición, por lo que 
el espectáculo está asegurado.

«Me encuentro fuerte y pre
parado para luchar en las etapas 
de Los Pirineos. Kelme tendrá 
que mover la carrera para poner 
a Escartín con posibilidades de 
podio y debemos estar muy aten
tos a los movimientos que se 
produzcan. Armstrong lo tiene 
todo a su favor para llegar a París 
con le maillot amarillo, pero 
hasta el final no está todo dicho», 
dijo el corredor de Banesto.

Olano también se encuentra

Abraham Olano y Etxeberria, durante el entrenamiento de ayer.

en buena disposición de afron
tar Los Pirineos. El corredor de 
Once así lo ha declarado. Olano 
sabe que para defender su segun
do puesto tiene que dar un buen 
nivel en la montaña para después 
asegurar en Futuroscope.

«Tanto el equipo como yo 
estamos ilusionados y prepara
dos para afrontar la última y 
definitiva semana. Creo que lle
gamos a ella en buena posición 
y con muchas ganas de hacerlo 
bien», declaró el corredor.

Olano superó sin problemas 
las difíciles etapas por el maci
zo central francés. «Fueron jor
nadas en las que el pelotón fue 
con tranquilidad y permitió las 
escapadas. No se produjo mu
cho desgaste en ellas y eso ha 
ayudado a llegar hasta la última 
semana en buenas condiciones».

Otros favoritos
Además de Zulle y Olano, 

otros corredores, como Fernan
do Escartín, Laurent Dufaux, 
Stephane Heulot o Richard 
Virenque también tienen en su 
punto de mira el subirse al po
dio en París.

La emoción está asegurada en 
dos jornadas decisivas. La pri
mera unirá el martes Saint 
Gaudens y Piau Englay, con seis 
puertos que pueden decir muchas 
cosas en la clasificación.

El miércoles se disputará la 
etapa reina de los Pirineos. Los 
temidos Aspin, Tourmalet, 
Soulor y Aubisque serán el es
cenario de la lucha por los pri
meros lugares en la última gran 
etapa de montaña del Tour. Tras 
ella, todo habrá quedado mucho 
más claro, a la espera de lo que 
pueda suceder en Futuroscope.

Los corredores de Kelme, en la jornada de descanso de ayer.

Alex Crivillé se 
consolida y 
Alzamora pone en 
peligro el liderato 
de Azuma

Juan Antonio LLADOS

Las segundas posiciones de 
Alex Crivillé y Emilio 
Alzamora, ambos pilotos de 
Honda, en sus respectivas cilin
dradas en el Gran Premio de 
Alemania, disputado en 
Sachsenring, han confirmado 
las expectativas que en torno a 
ambos pilotos se han formado 
en esta primera parte del cam
peonato, ya que si Crivillé es 
cada vez más líder, esta misma 
clasificación le ha permitido a 
Alzamora acercarse al japonés 
Masao Azuma (Honda).

El revirado y conflictivo 
circuito de Sachsenring, que 
pasa a ocupar el primer puesto 
en el escalafón de caídas sufri
das en los últimos cuatro años, 
con 69 accidentes, tan sólo 
«acechado» por el también ger
mano trazado de Nurburgring 
en 1996, cuando se produjeron 
68 caídas, ha permitido a Alex 
Crivillé, en la mayor de las ci
lindradas, aumentar su ventaja 
en el campeonato pese a no 
querer asumir demasiados ries
gos en la carrera para arrebatar 
la victoria al estadounidense 
Kenny Roberts (Suzuki).

Menos sangre fría y sereni
dad tuvo Emilio Alzamora en 
los 125 c.c Su lucha con el ita
liano Marco Melandri se man
tuvo tanto en la pista como fuera 
de ella, después de unas desafor
tunadas declaraciones ayer del 
italiano en las que tildaba al 
ilerdense de «peligroso».

La etapa de hoy

TOUR DE FRANCIA '99 -A
 

O
I IU
 

m
 

fi}
 

■o

Martes, 20 de julio
>UREL

Lourdevielle

O 
1.569 m. 
Col de

1.580 m. 
Col de Val 

Louron-Azet

_ 1.810 m.
O Piau-Engaly

O 
1.349 m. A

Col de Menté V

173 km Infografía EFE O

Sergio García dice 
estar recuperado y 
desea jugar la 
Ryder Cup

Efe - Castellón

El golfista castellonense 
Sergio García ha asegurado ayer 
estar recuperado de la decepción 
que supuso para él no pasar el 
corte en el Abierto Británico, 
disputado este fin de semana, y 
agregó que ahora centra sus 
objetivos en sumar los puntos 
suficiente para formar parte, por 
méritos propios, del equipo 
europeo de la Ryder Cup.

El golfista de Borriol señaló 
que cuando dio el salto al 
profesionalismo hace doce se
manas, se marcó cuatro metas: 
la primera, tener la tarjeta eu
ropea, que ya ha logrado; la 
segunda, contar con la tarjeta 
americana, objetivo del que está 
muy cerca; y la tercera, ganar 
un torneo del circuito europeo, 
que también ha logrado (Abierto 
de Irlanda); y el cuarto, partici
par en la Ryder Cup.

El jugador de La Coma aña
dió que no tiene preferencia 
alguna respecto al jugador que 
formará, en caso de clasificarse, 
pareja en la Ryder Cup y que no 
estará presionado.
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Los jugadores del CB Ciudad Real 
cobraron las cantidades 
económicas que se les adeudaba, 
incluidas las primas

Sebastián será presentado hoy, pese a no haber aún acuerdo con el Pozoblanco

Samuel Trives.

Valenzuela y Conde derran la 
plantilla del CB Ciudad Real
La directiva del Club Balonmano Ciudad Real trabaja a 
marchas forzadas desde el desembarco de Domingo Díaz de 
Mera y su equipo hace unas semanas. Varios frentes tienen 
abiertos los dirigentes, aunque algunos de ellos se van ce
rrando como es el caso del deportivo. En este sentido, las ca
torce fichas sénior del equipo ya tienen nombres y apellidos.

Jesús FUENTES CABAÑAS

La directiva ha conseguido 
una plantilla amplia, equilibra
da y con calidad y experiencia 
en la Liga ASOBAL, apta para 
afrontar una temporada larga y 
cargada de intensidad. Las últi
mas incorporaciones han sido las 
de Sebastián Conde y Javier 
Valenzuela.

Conde será presentado hoy en 
la sede del club con la presen
cia del vicepresidente Javier 
Calatayud y del gerente Javier 
Murugarren. Lo curioso es que 
el acto se llevará a cabo antes 
de que se 1 legue a un acuerdo con 
el equipo de origen, el Pozoblan
co, con cuyos dirigentes man
tendrán los ciudadrealeños un 
encuentro hoy por la tarde en la 
localidad pozoalbense ara inten
tar llegar a un acuerdo satisfac
torio para ambas partes.

De todos modos, el club tie
ne claro que el jugador defen
derá al CB Ciudad Real la próxi
ma temporada, independiente
mente de que haya acuerdo o no, 
ya que si al final el contencioso 
se litiga en Magistratura, los

"Los Cortezas" y "Central Sport" 
ganaron el Tomeo de Balonmano-Playa

J. F. C.

El pasado domingo por la 
noche concluyó el I Torneo de 
Balonmano-Playa organizado 
por la Diputación Provincial, 
J'Hayber y Jaleo que se ha desa
rrollado en los últimos días en 
la terraza ciudadrealeña.

Las finales de las tres cate
gorías se disputaron hasta la una 
y cuarto de la madrugada con los 
siguientes resultados:

Categoríajuvenil: El Carmen, 
2-Calimocho, 0.

Categoría sénior femenino: 
Central Sport, 2-Cadena, 0.

Cadete sénior masculino: Los 
Cortezas, 2-Montaga, 0.

A la entrega de trofeos asis

manchegos deberían pagar una 
cantidad económica, aunque se 
intentará reducir la misma por 
medio del consenso.

Javier Valenzuela
Otro que queda por presen

tares Javier Valenzuela, proce
dente del Bidasoa, que será la 
próxima semana, ya que el ju
gador está inmerso ahora mis
mo en el curso nacional de en
trenadores.

Valenzuela, central de 28 
años y con una experiencia de 
once en la Liga ASOBAL, dijo 
estar muy ilusionado por la nueva 
aventura. "Es un sitio fenome
nal para jugar y en cuanto se me 
planteó la posibilidad no lo dudé 
un momento aunque tenía algu
na oferta para jugar en Alema
nia".

El madrileño señaló que apor
tará su experiencia en el cam
peonato y que puede jugar en 
cualquier sitió de la primera lí
nea, aunque su puesto natural es 
el central, donde competirá con 
Sergei Bebeshko.

Sobre su nuevo equipo, dijo 

tieron, entre otros, el entrenador 
del CB Ciudad Real, Rafa López 
León, y el ex-portero Paco Ro
mero.

Los premios fueron de ma
terial deportivo, trofeo y canti
dades económicas.

Por otro lado, mañana co
mienza en Alicante un Tomeo 
Internacional de Balonmano- 
Playa con la participación de 
equipos de once comunidades 
autónomas de España y varios 
países del todo el mundo como 
Nigeria, Dinamarca, Polonia, 
Bosnia o Yugoslavia.

Entre los representantes na
cionales, uno de la provincia de 
Ciudad Real, el Balonmano Pla
ya-Jaleo.

3

IB

Bebeshko y Valenzuela serán compañeros a partir de ahora.

que conocía a todos los jugado
res y había coincidido con va
rios de ellos en los equipos donde 
ha militado, como Manrique, 
Hermida, Juan Pedro Jiménez o 
Jordi Fernández.

Por último, indicó que, "pese 
a que he fichado por una tem
porada, si todo va bien y las dos 
partes estamos de acuerdo, en 
diciembre o enero podremos

3^ 
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Uno de los partidos disputados durante estos días. T. FERNÁNDEZ

prorrogar el contrato".
Por otro lado, el club puso ayer 

al día a todos los jugadores des
de el punto de vista económico, 
primas incluidas, lo que indica 
la buena salud económica con 
que parte este nuevo e ilusionante 
proyecto que promete, al menos, 
seriedad y organización. Luego, 
los resultados deportivos serán 
otro cantar.

Trives firmó ayer 
la renovación por 
tres años más y se 
le revisó el contrato

■I. F. C.

Samuel Trives firmó ayer, 
en la sedé del Club Balonmano 
Ciudad Real, un nuevo contra
to que le ligará al equipo por 
una temporada más a la que le 
restaba, con opción a dos más, 
con lo que el conjunto manche
go se asegura el concurso de uno 
de los mejores extremos nacio
nales por el que se habían inte
resado varios equipos tras su 
excelente campaña.

El jugador madrileño ya 
expresó hace dos meses a la 
directiva su deseo dé que se le 
revisase el contrato, que expi
ra en junio del 2000, con una 
ampliación en el tiempo y un 
incremento de su ficha que se 
hizo efectiva ayer para seguri
dad de ambas partes.

El presidente de la Asocia
ción de Jugadores de Balon
mano se mostró muy satisfecho 
por la firma que dijo "supone 
un reconocimiento por parte del 
club de mi trayectoria". Asimis
mo, valoró de forma positiva 
el cambio de estructura direc
tiva del club "que se ha 
profesionalizado y eso debe 
repercutir en un trabajo más 
eficiente".

Por otro lado, tras las últi
mas incorporaciones de Sebas
tián Conde y Javier Valenzuela, 
Trives comentó que "se ha con
feccionado una plantilla de 
nivel, equilibrada y con juga
dores de contrastada experien
cia en Liga ASOBAL", para 
añadir que "los demás equipos 
también se están reforzando 
muchísimo y preveo un cam
peonato muy reñido e interesan
te".

Por otro lado, hoy comien
za en Guadarrama (Madrid), el 
V Campus de Balonmano que 
organiza la Asociación de Ju
gadores que se desarrollará 
hasta el próximo lunes 26 de 
julio dirigido a chavales de 10 
a 15 años. Entre los monitores 
hay tres jugadores del CB Ciu
dad Real como Samuel Trives, 
Israel Pérez y Pepe Lubián.
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Manoli Medina y Cipriano Benito losraron medalla en el Nacional de Veteranos

Bennejo fiie segundo y Asensio 
tercero en la Reunión de Herxam
Jesús FUENTES CABAÑAS

Los atletas ciudadrealeños 
Javier Bermejo y Javier Asensio 
tuvieron un discreto papel en la 
Reunión Internacional de atle
tismo que tuvo lugar el pasado 
domingo en la localidad britá
nica de Herxam entre las selec
ciones inglesa, francesa y espa
ñola en categoría sub-23.

Bermejo hizo un mejor salto 
de 2,10 metros, lejos del vence
dor que acreditó 2,19 m., mien
tras que Asensio, en triple, se fue 
hasta los 16,02 m. y ocupó la 
tercera plaza. El segundo hizo 
16,12 m. y el vencedor, 16,13 
m.

La selección española sub-23 
de atletismo quedó segunda, y 
la femenina en tercer y último 
puesto, en el encuentro inter
nacional sub-23.

El equipo español logró cin
co triunfos en categoría mascu
lina, en la que Gran Bretaña 
consiguió la victoria con 137 
puntos por 133 de España y 132 
de Francia. En la femenina Es
paña ganó tres pruebas y el re
sultado final fue: Gran Bretaña 
139 puntos, Francia 138 y Es
paña 103.

Las victorias españolas en 
hombres fueron para David

El II Trofeo de Ciclismo "Virgen del Prado" 
de Ciudad Real se adelanta al 1 de agosto

J, F. C.

Ciudad Real acogerá, el 
próximo domingo 1 de agosto, 
el II Trofeo Feria y Fiestas «Vir
gen del Prado» que se desarro
llará por un circuito urbano de 
4.200 metros para un total de 85 
kilómetros de recorrido.

La carrera, organizada por el 
Patronato Municipal de Depor
tes y la Peña Ciclista «El Pra
do», comenzará a las diez y 
media de la mañana y podrán 
participar corredores pertene
cientes a las categorías 
ciclodeportistas y Master 30.

El concejal de Deportes en el 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
Javier Laguna, señaló su deseo 
de que «esta prueba se consoli
de y se haga fuerte en el tiem
po» y explicó que la celebración 
al 1 de agosto se debe a «que 
queríamos evitar la aglomera
ción que supone la semana de 
Ferias y además, este domingo 
era propicio para la respuesta 
masiva de los mejores corredo
res a nivel nacional que no po
dían venir en otras fechas».

En este sentido, los organi
zadores reconocieron que la

Javier Bermejo y Javier Asensio representaron a España en Inglaterra.

Canal en 400 metros, Pablo 
Villalobos en 3.000, Eduardo 1. 
Rodríguez en 400 vallas, Gus
tavo Dacal en jabalina y en el 
relevo 4 x 400. En mujeres 
Natalia Rodríguez ganó la prueba 
de 1.500 metros, Alexandra en 
3.000 y Ruth Beitia en altura.

Por otro lado, este fin de se
mana se celebra, en Sevilla, el 
Campeonato de España absolu

celebración, la noche anterior, 
de la Pandorga, podía restar 
público a la prueba, sobre todo 
joven, «aunque estas categorías 
están muy solicitadas y era ne
cesario buscar fechas que no 
coincidan con demasiadas carre
ras. En este sentido, el 1 de agosto 
no se pueden disputar pruebas 
ciclistas en carretera por prohi
bición de la Dirección General 
de Tráfico, aunque sí en circui
to urbano como vamos a llevar 
a cabo aquí».

El vocal y miembro de la Peña 
«El Prado», Félix Rubio, expli
có que el control de firmas se 
realizará en el Bar Dallas para 
iniciar, desde la calle Hervás y 
Buendía, una marcha neutrali
zada hasta el circuito donde se 
guardará un minuto de silencio 
por el reciente fallecimiento del 
almagreño Manuel Sanroma. A 
continuación, los corredores 
tendrán que dar veinte vueltas 
un circuito que va desde la ro
tonda de la Carretera de 
Valdepeñas a la de la Carretera 
dePiedrabuena-Puertollano, con 
la meta situada en la del Quijo
te Azteca.

Rubio señaló que «el circui

to con la participación de varios 
atletas ciudadrealeños que han 
conseguido la marca mínima 
para participar en esta prueba.

Los inscritos a través de la 
Federación Castellano-Manche
ga de Atletismo han sido los 
siguientes:

Altura: Javier Bermejo (Cha
pín Jerez) 2,21 metros; longitud: 
Javier Asensio (Chapín Jerez) 
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Un momento de la presentación del Trofeo de Ciclismo. RUEDA

to es sencillo, pero muy exigente, 
con tramos muy rápidos y otros 
donde hay que reducir mucho la 
velocidad como en la Rotonda 
de Puertollano». La carrera tie
ne previsto que acabe alrededor 
de las doce del mediodía en el 
mejor horario y media hora des
pués en el peor.

Félix Rubio, al que acompa
ñaban en la presentación otros

1,1(^ m.; triple: Javier Asensio 
16,57 m.; 100 mi: Ana Isabel 
Céspedes (At. Puertollano) 11.6; 
equipo 4x 100 mi: Marta Muñoz, 
Miriam Gómez, Lara García y 
Ana Isabel Céspedes (At. 
Puertollano) 48.74.

Además de los citados, otros 
como es el caso del socuellamino 
Roberto Parra o el solanero 
Antonio serrano podrían inscri
birse a través de la Federación 
Española, mientras que otros tres 
atletas de nuestra provincia es
tán próximos a la mínima, como 
es el caso de la puertollanense 
Miriam Gómez Peralta, en 100 
y 200 mi, y la criptanense Car
men Muñoz, en salto de altura.

Veteranos
Por último, los éxitos del 

atletismo ciudadrealeño siguie
ron en el Campeonato de Espa
ña de veteranos que se celebró 
el pasado fin de semana en las 
pistas de Serrahima (Barcelona).

La puertollanense Manoli 
Medina Bravo, del CA 
Puertollano, obtuvo la plata en 
los 800 mi y el bronce en los 
1.500 mi, mientras que Cipriano 
Benito Ballesteros, del Liebre 
Tomelloso fue plata en los 800 
mi.

componentes de «El Prado» 
como Carlos Martín y Ricardo 
González, explicó que «quere
mos que prime la diversión y no 
sólo la competición. Además, 
este año va a ganar la prueba en 
espectacularidad con el apoyo 
de varias empresas buscando que 
difiera poco de lo que es un fi
nal de una etapa de la Vuelta a 
España».

Daimiel se volcó 
en el Maratón de 
Fútbol-Sala en 
homenaje a Pedro 
Rodríguez

Tomás G^ CONSUEGRA

Veintinueve equipos se die
ron cita en el Marathón de fút
bol-sala que se celebró en 
Daimiel en solidaridad y home
naje a Pedro Rodríguez que or
ganizaron los jugadores del 
Memphis con objeto de recau
dar fondos para pagar la grave 
lesión al homenajeado.

Una vez más Daimiel se so
lidarizó cumpliendo con un de
ber de estar presente en dicho 
acto.

Solo un equipo de fuera de 
Daimiel se sumó a este 
marathón, «Los impresen
tables» de Villarta de San Juan, 
donde hay que destacar a su 
portero Miguel Angel García 
discapacitado de un brazo y de 
una pierna, que fue la admira
ción de los espectadores, yaque 
jugaba como portero.

Hubo un buen nivel de jue
go, gracias a que los jugadores 
de la Primera División Autonó
mica del Daimiel C. F. estuvie
ron repartidos en varios equi
pos y dos de ellos los compu
sieron los jugadores 
daimieleños, que aunque llega
ron a las semifinales no consi
guieron ser campeones.

Fotografía Cano
El campeón fue Fotografía 

Cano, capitaneado por el «abue
lo» Jesús González que llevó a 
sus compañeros al triunfo, con 
seis goles en su casillero de los 
25 que marcó su equipo y que 
estuvo a punto de ser el máxi
mo goleador con esa tripleta, 
quedó sólo a dos goles por de
trás de su rival.

Otro destacado fue el guar
dameta Javi del mismo equipo 
que tuvo partidos muy inspira
dos llevando a su equipo a la 
victoria. También fue importan
te su entrenador Carmelo que 
supo aprovechar los cambios de 
los jugadores y que en el últi
mo partido ante un difícil rival 
goleó por cuatro goles a uno.

En el partido anterior otros 
de los equipos favoritos lo ga
naba por siete goles a tres. Los 
cuatro primeros clasificados 
fueron los siguientes: campeón: 
Fotografía Cano; segundo cla
sificado: Fondo Sur.

El tercer y cuarto puesto no 
se jugó, siendo por sorteo, que
dando en tercer lugar Los 
Impresentables y el cuarto para 
La Gruta.

Otros trofeos
El máximo goleador fue 

Chari, jugador del Fondo Sur; 
el equipo menos goleado Javi 
del equipo campeón; la depor
tividad fue para Rafael Joyeros, 
además otros cuatro trofeos 
hasta el octavo clasificado.

La organización corrió a 
cargo de Jesús Ruiz de la Her
mosa y Luis Miguel Astillero 
responsable máximo de dicho 
marathón, hubo otras personas 
que también colaboraron
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sumida División B-Grupo IV Temporada 99/00

1-jornada (29-8-99) 2-jornada (5-9-99) 3-jornada (12-9-99) 4-jornada(19-9-99)
Talavera- Jerez
Sevilla- Real Jaén
Linense- Ceuta
Cádiz- Aguilas
Ecija- Polideportivo Almería
Motril - Xerez
Coria - Dos Hermanas
Melilla - Betis
Cacereño - Granada
Guadix- Manchego

Jerez - Guadix 
Jaén - Talavera 
Ceuta - Sevilla 
Aguilas - Linense 
Pol. Almería - Cádiz 
Xerez - Ecija 
Dos Hermanas - Motril 
Betis - Coria 
Granada - Melilla 
Manchego - Cacereño

Jerez - Jaén 
Talavera - Ceuta 
Sevilla - Aguilas 

Linense - Pol. Almería 
Cádiz - Xerez 
Ecija - Dos Hermanas 
Motril - Betis 
Coria - Granada 
Melilla - Manchego
Guadix - Cacereño

Jaén - Guadix 
Ceuta - Jerez 
Aguilas - Talavera 
Pol. Almería - Sevilla 
Xerez - Linense 
Dos Hermanas - Cádiz 
Betis - Ecija 
Granada - Motril
Manchego - Coria
Cacereño - Melilla

5-jornada (26-9-99) 6-jomada (3-10-99)
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Jaén - Ceuta 
Jerez - Aguilas 
Talavera - Pol. Almería 
Sevilla - Xerez 
Linense - Dos Hermanas 
Cádiz - Betis 
Ecija - Granada
Motril - Manchego
Coria - Cacereño 
Guadix - Melilla

Ceuta - Guadix 
Aguilas - Jaén 
Pol. Almería - Jerez 
Xerez - Talavera 
Dos Hermanas - Sevilla 
Betis - Linense 
Granada - Cádiz 
Manchego - Ecija 
Cacereño - Motril 
Melilla - Coria

Ceuta - Aguilas 
Jaén - Pol. Almería 
Jerez - Xerez 
Talavera - Dos Hermanas
Sevilla - Betis 
Linense - Granada
Cádiz - Manchego
Ecija - Cacereño 
Motril - Melilla 
Guadix - Coria

Aguilas - Guadix 
Pol. Almería - Ceuta 
Xerez - Jaén
Dos Hermanas - Jerez
Betis - Talavera
Granada - Sevilla
Manchego - Linense
Cacereño - Cádiz
Melilla - Ecija
Coria - Motril
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Aguilas - Pol. Almería 
Ceuta - Xerez
Jaén - Dos Hermanas 
Jerez - Betis 
Talavera - Granada
Sevilla - Manchego
Linense - Cacereño 
Cádiz - Melilla 
Ecija - Coria 
Guadix - Motril

Pol. Almería - Guadix 
Xerez - Aguilas 
Dos Hermanas - Ceuta 
Betis - Jaén 
Granada - Jerez 
Manchego - Talavera
Cacereño - Sevilla 
Melilla - Linense 
Coria - Cádiz 
Motril - Ecija

Pol. Almería - Xerez 
Aguilas - Dos Hermanas 
Ceuta - Betis 
Jaén - Granada
Jerez - Manchego
Talavera - Cacereño 
Sevilla - Melilla 
Linense - Coria 
Cádiz - Motril 
Guadix - Ecija

Xerez - Guadix
Dos Hermanas - Pol. Almería
Betis - Aguilas
Granada - Ceuta
Manchego -.Jaén
Cacereño - Jerez
Melilla - Talavera
Coria - Sevilla
Motril - Linense
Ecija - Cádiz
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Xerez - Dos Hermanas 
Pol. Almería - Betis 
Aguilas - Granada 
Ceuta - Manchego 
Jaén - Cacereño 
Jerez - Melilla 
Talavera - Coria 
Sevilla - Motril 
Linense - Ecija 
Guadix- Cádiz

Dos Hermanas - Guadix 
Betis - Xerez 
Granada - Pol. Almería
Manchego - Aguilas
Cacereño - Ceuta 
Melilla - Jaén 
Coria - Xerez 
Motril - Talavera 
Ecija - Sevilla 
Cádiz - Linense

Dos Hermanas - Betis 
Xerez - Granada 
Pol. Almería - Manchego
Aguilas - Cacereño 
Ceuta - Melilla
Jaén - Coria 
Jerez - Motril 
Talavera - Ecija 
Sevilla - Cádiz 
Guadix - Linense

Betis - Guadix 
Granada - Dos Hermanas
Manchego - Xerez
Cacereño - Pol. Almería
Melilla - Aguilas 
Coria - Ceuta 
Motril - Jaén 
Ecija - Jerez
Cádiz - Talavera
Linense - Sevilla
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Betis - Granada
Dos Hermanas- Manchego
Xerez - Cacereño
Pol. Almería - Melilla
Aguilas - Coria
Ceuta - Motril
Jaén - Ecija
Jerez - Cádiz
Talavera - Linense
Guadix - Sevilla
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<01 19-jornada(5-1-00)
Guadix - Granada
Manchego - Betis
Cacereño- Dos Hermanas
Melilla - Xerez
Coria - Pol. Almería
Motril - Aguilas
Ecija - Ceuta
Cádiz - Jaén
Linense - Jerez
Sevilla - Talavera

Granada - Manchego
Betis - Cacereño
Dos Hermanas - Melilla 
Xerez - Coria
Pol. Almería - Motril
Aguilas - Ecija
Ceuta - Cádiz
Jaén - Linense
Jerez - Sevilla 
Talavera - Guadix.

Los partidos de la segunda vuel
ta se disputarán en estas fechas:

Jornada 20^ (9-1 -00) Jornada 21 “ 
(16-1-00); jornada 22" (23-1-00); 
jornada 23" (30-1-00); jornada 24" 
(6-2-00);jornada25"(13-2-00);jor- 
nada 26" (20-2-00); jornada 27" (27- 
2-00); jornada 28" (5-3-00); jornada 
29" (12-3-00); jornada 30" (19-3-00); 
jornada 31" (26-3-00); jornada 32" 
(2-4-00); jornada 33" (9-4-00); jor
nada 34" (16-4-00); jornada 35" (23- 
4-00); jornada 36" (30-4-00); jorna
da 37" (7-5-00) y jornada 38" (14-5- 
00).
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Iriondo: "Hay que jugar contra todos y tan importante es el Cádiz como el Guadix"

El Manchao comenzará la Liga en 
campo del recién ascendido Guadix

a» ES CABAÑAS! I

El calendario del grupo IV de 
Segunda División B para la tem
porada 99/00 se dio a conocer 
ayer por la tarde por parte de la 
Real Federación Española de 
Fútbol. En la página anterior 
reproducimos los empareja
mientos de la primera vuelta.

Trece equipos andaluces - 
Sevilla B, Jaén, Linense, Cádiz, 
Ecija, Polideportivo Almería, 
Motril, Xerez, Coria, Dos Her
manas, Betis B, Granada y 
Guadix-; dos extremeños - 
Cacereño y Jerez-; dos castella
no-manchegos -Talavera y Man
chego-; un murciano -Aguilas- 
, además del Ceuta y el Melilla, 
lucharán a partir del 29 de agosto 
y hasta el 14 de mayo del 2000 
para ocupar una de las cuatro 
primeras plazas que dan dere
cho a jugar por el ascenso a 
Segunda División A.

Guadix-Man ch ego
El Manchego se estrena en 

campo de un recién ascendido, 
el Guadix, y recibirá una sema
na más tarde al Cacereño. La 
siguiente salida es al campo de 
un "coco", el Melilla, y en la 
cuarta jomada recibe a otro as
cendido, el Coria sevillano para 
viajar en la quinta al campo del 
Motril de José Ramón Corchado.

El derbi regional entre Man
chego y Talavera se producirá 
en la décima jornada, el 24 de 
octubre, en campo ciudadreale- 
ño.

El entrenador del Manchego,

El Manchego comienza en un campo teóricamente accesible.

TOYOTA

Antonio Iriondo, conoció el 
calendario a través de LA TRI
BUNA, nada más aterrizar en 
Madrid tras el fin de semana que 
ha pasado en Dublín. El técnico 
no dio demasiada importancia 
a los rivales a la hora de que se 
enfrentaran con ellos en las pri
meras jomadas o en las últimas. 
"Hay que jugar contra todos y 
tan importante es el Cádiz como 
el Guadix. No hay enemigo pe
queño porque todos los puntos 

valen lo mismo. Ahora mismo, 
lo que me preocupa son mis 
jugadores y que haya grupo y 
luego será el momento de estu
diar a los rivales de los que 
guardo un profundo respeto", 
comentó.

Iriondo estará hoy mismo en 
Ciudad Real para buscar casa y 
mañana ya tendrá la primera 
reunión con los jugadores para 
comenzar los entrenamientos el 
jueves a partir de las ocho de la 

mañana eri el Club de Campo.
Por otro lado, hoy está pre

visto que se apruebe en Comi
sión de Gobierno de la Diputa
ción Provincial un adelanto de 
la subvención que recibe el 
Manchego de cinco millones de 
pesetas por la organización del 
Trofeo "Puerta de Toledo", y con 
los que se cubriría parte de la 
deuda que se mantiene con los 
jugadores de la pasada tempo
rada.

El Tomelloso da 
la baja a Antonio 
Cazalillas que 
Jugará en Alcázar

EÍÉ

El centrocampista Antonio 
Pazalillas ha causado baja en 
el Tomelloso para la próxima 
temporada,n uniéndose a las de 
Emilio (Manzanares), Treviño 
y Jesús (Torredonjimeno), 
Tinajo, Pedro Parada, Javi Pa
rada (Hellín) y Nogales (Rayo) 
y jugará en el Gimnástico de 
Alcázar.

El técnico, Lorenzo Ramos, 
indicaba a EFE que, «no que
remos precipitamos y aunque 
tengamos que concretar el equi
po después de la presentación, 
el próximo sábado, no pasará 
nada, aunque tenemos previs
to incorporar jugadores de la 
cantera».

La Selección 
regional júnior de 
ciclismo se da a 
conocer mañana

Efe

El próximo miércoles, según 
anunció a EFE el seleccionador 
regional, Jose Luis Viejo, se co
nocerá la selección regional 
júnior que participará en los 
Campeonatos de España de Pista 
que se celebrará en Tomelloso 
el próximo fín de semana.

Viejo indicó que, «se están 
haciendo estudios, por medio de 
técnicos de la Federación, para 
determinar que ciclistas nos 
representan, aunque tenemos el 
problema de que no disponemos 
de corredores experimentados 
para este tipo de pruebas,aunque 
parece que serán de la zona de 
Tomelloso».

El Bolañego ya tiene 
perfílada su pretemporada

”Tolo” Ocaña será el 
entrenador del Hellín

Efe

El C.D. Bolañego, que segui
rá militando en el Grupo XVII 
de la Tercera División, tiene ya 
perfilada su pretemporada, y el 
día 25 de julio los jugadores 
están citados, a las 10 de la 
mañana, para comenzar los en
trenamientos.

Al día siguiente, el lunes 26 
los entrenamientos serán por la 
tarde, en sesión única, posible
mente, a partir de las 20,30, 
aunque esta circunstancia quiere 
consensuaría el técnico con los 
propios jugadores, tras la entre
vista inicial que tendrá con ellos 
el próximo domingo.

En cuanto a los partidos que 
disputarán hasta el inicio de la 
competición, el 29 de agosto, 
el técnico bolañego, Antonio de 
la Torre, «Torreca», manifes
taba a Efe que «están concerta
dos ya el partido de Ferias en

Almagro, el día 24, la primera 
eliminatoria, a doble partido, de 
la Copa Federación, y cuyo ri
val aún se desconoce, pues se 
está a la espera del sorteo.

El día 1 de agosto, tras una 
semana de entrenamientos, el 
primer equipo se enfrentará al 
equipo juvenil que dirigirá esta 
temporada Jose María Palacios, 
extécnico solanero, encuentro 
en el que la afición local tendrá 
oportunidad de observar lo que 
serán sus equipos representati
vos en la temporada.

Por lo que respecta a la cam
paña de captación de socios, esta 
marcha a buen ritmo, y parece 
que la cifra, un tanto utópica al 
principio, de quinientos socios, 
puede hacerse realidad.

Por ultimo, significar que 
García Hermanos continuará ha
ciéndolo en ésta, después de los 
contactos mantenidos por el pre
sidente del club.

Efe - Hellín

Antolín Ocaña «Tolo» 
Ocaña, que ya dirigió al equi
po en la liguilla de ascenso a la 
Segunda B, será el entrenador 
del Hellín Deportivo para la 
temporada 1999/2000, al haber 
llegado a un acuerdo con la junta 
directiva hellinera que preside 
Gonzalo Tomás.

Según ha podido saber EFE 
de fuentes próximas a la Junta 
Directiva, la pretemporada 
comenzará el 26 de julio, fecha 
para la que se espera tener la 
plantilla casi completada, aun
que ya se sabe que hay jugado
res que estuvieron militando en 
el equipo hellinero en la pasa
da temporada, que en esta no 
lo harán.

El portero Tomás ha ficha
do por el Elche, el delantero 
Alvarez jugará en el Recreati
vos Orenes de la Tercera Divi

sión murciana, Francisco Pérez 
se marchó al Pontevedra, y 
Gallego y Carlos Barragán han 
anunciado que no seguirán en 
el equipo.

Suenan
Los que si suenan como casi 

seguros jugadores para la próxi
ma temporada son, Alex, Gar
cía Cazorla, Raco, Charri, Ráez, 
Félix Hernández y Jose Vicen
te, de la temporada pasada, y 
Arsenal, Valenciano, Germán, 
Parada, Carlos Borras y Salas, 
que en tiempos militaron en el 
equipo hellinero.

También harán la 
pretemporada con el primer 
equipo, los juveniles, Boli, 
Juanma, Raúl y Jaime, para que 
«Tolo» Ocaña tenga una refe
rencia más exacta de sus posi
bilidades de estar en la prime
ra plantilla del club.

Treinta y dos 
equipos en el 
Maratón de Fútbol 
Sala de Calzada

La Tribuna

Un total de 32 equipos de 
fútbol sala, van a participar 
durante el próximo fín de sema
na en un maratón de la especia
lidad, a celebrar en el Pabellón 
Municipal de Calzada de 
Calatrava, y en donde se van 
repartir trofeos y 240.000 pe
setas para los cuatro primeros 
clasificados.

Este maratón de fútbol sala 
que organiza la concejalía de 
deportes del Ayuntamiento 
calzadeño, tendrá lugar duran
te el sábado 24 y el domingo 25 
de julio, en el Pabellón Muni
cipal de Deportes.

Las inscripciones las pueden 
realizar los equipos hasta el 
próximo día 22 de julio.
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Bolsa Inmobiliaria Bolsa de Trabajo iBolsa de Servicios

COMPRO 
SOLARES 

O 
TERRENOS 

EDIFICABLES

INTERESADOS 
ESCRIBIR AL 

APARTADO DE 
CORREOS 447 DE 
CIUDAD REAL.

ALQUILO PISOC/Lan- 
za. Amueblado, cochera 
cerrada. Teléfono 926 86 
7031

CONDE CAÑADA,3 dor
mitorios, salón comedor, 
exterior, reformado. 
8.600.000-926 2136 60- 
REF.-611

JULIOMELGAR,4donni- 
torios, calefacción, ascen
sor, exterior, 95 m2. Sólo 
8.600.000-926 2136 60- 
REF.-701.____________ 

PEDRERA, 4 dormitorios, 
baño, aseo, calefacción, 
ascensor, 2 plazas garaje. 
Construcción 5 años. 
14.000.000-926 2136 60- 
REF.-728____________  

ULTIMA VIVIENDA, Cl. 
BachillerFemán Gómez, 3 
dormitorios, 2 baños, 82 m* 
OP. Cochera y trastero. 
Desde 14.000.000 + IVA. 
926 2136 60.
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t ^ SENECESITAOFICIAL 
DE 1“ ELECTRICISTA. 
Para trabajar en 
Puertollano. Interesados 
llamar; 608 3174 74

TELECHARLAS CIUDAD REAL. 906423050Con- 
tigo las 24 horas.

SE NECESITA 
INSTALADORDEAIRE 
ACONDICIONADO. 
ParaPuertollano. Interesa
dos llamar: 608 3174 74

ANUNCIOS POR PALA
BRAS DE LA TRIBUNA, 
ANUNCIESEAQUL

CENTRO DE 
ESTUDIOS 

PUERTOLLANO
Centro homologafo por el Ministerio dei 

Interior (21 -3-97)

CURSOS DE

*V¡gilante de Seguridad
*Vigilante de Explosivos
*Escolta privado 
*Guarda de campo/Caza

C/Goya 29. Tel: 926 41 13 32 ó 689 154 154

Plazo de Instancias: 
Guarda de Campo: 04>08>99

Garantizamos Trabajo

PARTICULAR 
ALQUILA 

APARTAMENTO 
AMUEBLADO

ZONA PUERTA 
DE SANTA MARIA

Interesados llamar al 
teléfono:

926 21 08 94 
(Tardes)

íaia¡dio, PrasaNaaMu 
ymmuial, 

B.OT.. B.0^ Auiobiues, 
Valias, Baanto, 
TV/lmprenla, 
Creatiridad.,.

LOS PRIMEROS

¡Bobu Smiiie GRACIAS 
SAN JUDAS

TADEO POR 
LOS 

FAVORES
RECIBIDOS

S.G.L.

GRACIAS 
ESPÍRITU 

SANTO POR 
LOS 

FAVORES 
RECIBIDOS

M,J.C.

PROPIEDAD INMOBILIARIA

AGCNCIR INMOBILIARIA
API 662 D€SD€ 1989

ñlQUILCR VV€NTfi 
M PISOS V

COMCRCIAieS
Üfllorcos, 13 ® 928 21 58 98

Ciudad Reol

CASA CHOLLO 
3.500.000.4 habitacio
nes. Inmejorable situa
ción. Soleada. Pague 
comodamente como 
alquiler.

926 21 68 98 
926 21 69 49

POR JUBILACION 
Plso.6.000.000. 3 dor
mitorios. Soleadísimo. 
Fabuloso. Páguelo sin 
entrada.

926 21 68 98 
926 21 69 49

CIUDAD REAL
SEMINUEVO

9.500.000. 3 dormito
rios, 2 baños. Piscina 
comunitaria. Luminoso. 
Facilidades de pago.

926 21 68 98
926 21 69 49

APARTAMENTO- 
CHOLLO

7.000.000. 2 dormito
rios. Reformadísimo, 
soleado. Máximas fa
cilidades.

926 21 68 98
926 21 69 49

CENTRICO
3 Dormitorios. Ascen
sor. Calefacción. Todo 
lujo. Inmejorables ca
lidades. Totalmente 
nuevo. 40.720 pts/mes 

926 21 68 98 
926 21 69 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA 

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. 

UD. TAMBIÉN PUEDE SER 
LÍDER, ÚNASE A UNA GRAN 

MARCA.
LLAME A LOS TELÉFONOS 

926 21 59 49 ó
<_________ 926 25 21 10

OCASION
4.D., 2 baños. Patio 
enorme. Jardín delan
tero. Soleadísimo. Solo 
47.888pts/mes

926 21 68 98
926 21 69 49

SUPERPISO
8.000.000. 3 dormit..
Ascensor, calefacción. 
Soleadísimo. Fabuloso. 
Méiximas facilidades.

926 21 68 98
926 21 69 49

OCASION
3.200.000. 3 hab. To
talmente montado. 
Luminoso, Buena situa
ción. Cómodas men
sualidades.

926 21 68 98
926 21 69 49

PARCELA.
4.500.000. Gran exten
sión. 15.000m2. Exce
lente zona. Ideal para 
invetir. Facilidades de 
pago

926 21 68 98
926 21 69 49

AGCNCIA INMOBILIARIA
API 662 MSDC 1989

flLQUIL€RVV€NTñ 
M PISOS V 

LOÍRLÍS 
coMCRcinies

Poseo Son Grejorio, 81 
Posoje el Bosque

Puertoiiono

SUPERPISO 
7.500.000. 3 dormito
rios. Céntrico, lumino
so, ideal para inverso
res. Máximas facilida
des.

926 21 68 98 
926 21 69 49
SEMICENTRO

6.500.000. 3 dormito
rios. Totalmente mon
tado. Luminoso. Pague 
como alquiler

926 21 68 98
926 21 69 49

ATICO
SUPERCHOLLO

3.Dormitorios. Ascen
sor, inmejorable situa
ción. Gran Terraza. 
Pague: 47.262pts/mes 

926 21 68 98 
926 21 69 49

M. C. AGENCIA INMOBILIARIA - PRÉSTAMOS DE TODO TIPO Tfnos.= ^^ ?* ^^ ^g' ^^^ ^‘ ^^ ^^ Ciudad Real
926 42 92 39 - 926 42 96 62 Puertollano

SUPERCHALET
2 dormitorios, árboles 
frutales, piscina, por
che. iConsúltenos hoy!.

926 42 92 39
REF.- 217

CASA 
i^ 2QQ m^
^.Amplias habitaciones 
í^^patio, trastero. Máxi- 
l^ mas facilidades 

926 42 92 39
REF.- 173

PISO A 
ESTRENAR

Amplias habitaciones, 
2 baños, trastero. Fa- 
ciliddes.

926 42 92 39
REF.- 9

PUERTOLLANO
URCE 

VENCER 
3 dormitorios, 2 terra
zas, bien situado.
5.000.000. Proponga 
pago.

926 42 92 39
REF.-201

SUPES 
PARCELA

Toda vallada, pozo, pi
nos, oportunidad 

‘5.000.000.
926 42 92 39

REF.- 180

SUPER 
CHOLLO

2.700.000, 3 dormito
rios, exterior. Cómodas 
mensualidades.

926 42 92 39
REF.- 114

CASA 
CHOLLO 7.000.000

ZONA CENTRO
3 dormitorios, cocina

2 dormitorios, amplia 13 dormitorios, trastero, jamueblada y reforma- 
terraza, reformada, ibien situado. Venta por "da, iRebajado!, 
Rebajado 3,000.000.

926 42 92 39
REF.- 170

PISO
3 dormitorios, calefac 
ción, cocina amuebla 
da. 3.300.000. iOca 
sión única!.

926 42 92 39 
REF.- 131

atraslado.

a 53
 

0>
^ <0

AVDA. 
1° MAYO

110 m2, exterior. Inme-

5.200.000.
926 42 92 39 

REF.- 64

SUPERCHOLLO 
3.500.000. 3 dormito
rios, cocina amuebla-

jorables condiciones de da. Máximas facilida-
pago.

926 42 92 39 
REF.- 183

des.
926 42 92 39 

REF.~ 192
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TELEVISION
La 2 sisue dedicando la noche del martes al cine con "Elpico de las viudas”

"El anillo del dr^ón" es el nuevo 
estreno para esta noche en Tele 5

José PRIETO

Telecinco ha cambiado el día 
de emisión de sus miniseries de 
gran formato del sábado a los 
martes, pero esto no le ha afec
tado a la audiencia, que sigue ma
sivamente las divertidas aven
turas que en ellas se cuentan, di
vidida en dos días, martes y miér
coles.

Hoy, la cadena privada estrena 
«El anillo del dragón», protago
nizada por Franco Nero que 
parece que se ha apuntado a 
estas coproducciones europeas, 
ya que no es la primera vez que 
lo vemos. También actuará Ste
fania Sandrelli, la belleza italia
na de los años setenta, que ac
tuó en película excelentes como 
«La armada brancaleone», «La 
familia», «Novecento» o «El 
conformista», aunque también 
hizo bodrios notables en el cine 
erótico italiano.

Como los años no perdonan, 
actores y actrices que ya no 
encuentran papeles en el cine son 
llamados a la televisión para dar 
prestigio y este es, sin duda, el 
caso de estos dos actores del cine 
italiano.

El anillo del dragón cuenta la

Franco Nero protagoniza esta leyenda

e*
 * 

*^I V'

i« ^v

historia de un rey medieval que 
lleva en su mano un anillo con la

forma de un dragón que simbo
liza el poder. Tiene una hija lla

mada Desideria y tras regresar el 
rey de uno de sus viajes, lleva al 
castillo un bebé que ha sido cria
do por los lobos.

Se trata de una niña a la que 
llaman Selvaggia y decide que 
crezca junto a Desideria.

Los años pasan y las niñas se 
hacen mayores.

Desideria se enamora de Víc
tor, el jefe de un grupo de rebel
des que es capturado y ella con
sigue liberar, pero cuando su pa
dre descubre su^acción, se ve 
obligada a huir del palacio. Pero 
Selvaggia desea el anillo del dra
gón para convertir a toda la po
blación de lobos en seres huma
nos y para llevar a cabo su plan, 
hechiza a Víctor, quién acude al 
castillo a casarse con ella, pero 
poco antes de casarse, Desideria 
informa a los presentes de las 
verdaderas intenciones de su her
manastra, quien convierte a los 
invitados en bloques de hielo y luego 
ella misma se transforma en un 
temible dragón.La serie, que fina
lizará el miércoles, cuenta además 
con otros actores como Anna Fal- 
chi, Sohpie Von Kessel, Joel Bee- 
son, Billie Zockler y Ute Christen
sen y fue dirigida por Laberto B ava.

Nueva leyenda para esta mi-

El Pico de las viudas
La 2 de TVE ofrece hoy, 

finalizado por esta temporada el 
programa dedicado al cine es
pañol «Versión española», «El 
cine de La 2» por lo que los 
amantes del cine tendrán pelí
cula y esperemos que a la altu
ra del prestigio de la cadena.

Por lo pronto, esta noche 
ofrece una película divertida 
titulada «El pico de las viudas», 
protagonizada por Mia Farrow, 
Joan Polwright y Natasha Ri
chardson y dirigida en 1993 por 
John Irvin.

El Pico es un lugar situado 
en una colina cercana a un pue
blo irlandés donde viven un grupo 
de viudas, una de ellas muy rica, 
la señora Counihan viuda por dos 
veces y madre de un hombre 
algo apocado, Godofrey, que es 
el soltero más codiciado del pue
blo. La llegada de Edwina Bur- 
ne, una viuda cosmopolita, rica 
y bella supone toda una revolu
ción en la aburrida vida de es
tos habitantes. La trama vades- 
granando una serie de sucesos 
que terminan en un final ines
perado y sorprendente, que es, 
sin duda, lo mejor de esta pelí
cula.

n ^

«Virus X».
Tele 5. 16,15 horas.
Dir: Lutz Konermann. Int: 

Leslie Maltón, Peter Sattmann, 
Despina Pajanou, Udo 
Wachtveilt. ALE, 1996.

El doctor Robert Stenzel opera 
a un hombre que ha sufrido/in 
accidente de coche en el que ha 
perdido la vida su mujer y del que 
ha salido ilesa Anna, hermana 
de él y periodista.

La operación parece un éxi
to, pero el paciente fallece súbi
tamente de un colapso y una 
hemorragia interna. Robert en 
el transcurso de la operación se 
hace una herida leve, pero no le 
da importancia hasta que se 
empieza a sentir mal físicamen
te.

Simone, la esposa de Robert, 
de quien está divorciándose, es 
una eminente viróloga. Después 
de estudiar los análisis y los sín
tomas del hombre fallecido.

Simone descubre que la razón de 
su muerte fue un extraño virus que 
no consigue identificar.

«El pico de las viudas».
La 2. 22,30 horas.
Dir: John Irvin. Int: MiaFarrow, 

Joan Plowright, Natasha 
Richardson, Adrian Dunbar, Jim 
Broadbent. GB, 1993.

Sobre una colina con vistas al 
pueblo de Kilshanon, en Irlanda, 
se extiende un grupo de casas 
propiedad de viudas.

La líder de la comunidad es la 
señora Counihan, que ya ha en
terrado a dos maridos y es madre 
del mimado Godfrey, el más co
diciado soltero de Kilshanon. Entre 
el grupo está la señorita O'Hare, 
una soltera a la que protege la jefa 
del clan y que se siente especial
mente molesta con la llegad de 
Edwina Burne, una viuda cosmo
polita, rica y bella que revolucio
na la aburrida vida de los habitantes 

del pueblo y hace peligrar la in
tención de todas.

«Condenada».
La Primera, 23,00 horas.
Dir: Bruce Beresford. Int: 

Sharon Stone, Rob Morrow, 
Randy Quaid, Peter Gallagher. 
USA, 1996.

Rick Hayes, joven abogado, 
comienza a trabajar en la oficina 
de indultos de la capital del Esta
do. El primer caso que se le asig
na es el Cindy Ligget, una mujer 
convicta y confesa de dos asesi
natos y condenada a muerte. 
Durante la revisión del expediente, 
Rick descubre ciertas irregula
ridades que podrían libraría de la 
pena capital.

«La copla de la Dolores».
La 2. 02,00 horas.
Dir: Benito Perojo. Int: Imperio 

Argentina, Enrique Alvarez 
Diosdado, Amadeo Novoa, Ri

cardo Canales, Maniel Díaz 
González. ARG, 1947.

La vida de una mujer se vio 
marcada para siempre por el eco 
de una copla infamante, nacida del 
rencor de un despecho.

Dolores, que trabaja en el 
mesón de la Gaspara, en 
Calatayud, es cortejada por un per
donavidas que presume de haberla 
hecho suya y al que se enfrenta
rá, como defensor de la honra de 
la Dolores, un mozo que estudia 
para cura. La navaja del 
seminarista dará el golpe certero. 
Ahora, al cabo de los años, cuan
do Dolores se ha refugiado junto 
a un buen hombre, una historia 
similar está a punto de repetirse.

«El monstruo de los 
Henderson».

Antena 3. 02,10 horas.
Dir. Waris Hussein. Int: Stephen 

Collins, Larry Gates. USA, 1979.
Un eminente científico inves

tiga en laboratorio la 
recombinación del ADN para 
crear una bacteria que nunca ha 
existido. Su ayudante ha tirado, 
por error, un caldo de cultivo por 
el desagüe, pero según el doc
tor no conlleva ningún peligro por 
tratarse de una muestra debili
tada.

"El niño de Mácon"
Canal Plus. 22,30 horas.
Dir: Peter Greenaway. Int: 

Julia Ormond, Ralph Fiennes, 
Philip Stone. 1994

A partir de la representación 
de una pieza religiosa en un teatro 
de la ciudad de macón, donde 
hay una especie de epidemia de 
esterilidad, una joven explota a 
su hermano pequeño a trave's 
de las donaciones que recibe de 
la gente. Las mujeres, que creen 
que el niño obra milagros, por
que ella lo presenta como hijo 
suyo, siendo virgen.
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La crisis de los misiles en "La
guerra fría
que ofrece todos los días 
Canal -h a partir de las 15,30, 
ofrece hoy el episodio dedi
cado a la crisis de los misiles 
en Cuba, cuando el mundo 
rozó la tercera guerra mun
dial.

El episodio, titulado 
«Misiles en Cuba», nos tras
lada a 1962 año en el que 
Estados Unidos tiene un mi
llón de soldados estacionados 
en sus bases alrededor del 
perimetro prosoviético. Como 
los misiles de la URSS care
cen del alcance necesario 
para responder a un posible ■
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L
ataque norteamericano, 
Jruschev pide a Fidel Castro 
que le permita instalar secre
tamente en Cuba sus misiles 
de mediano alcance.

Cuando un avión espía 
norteamericano descubre los 
silos de los misiles soviéticos, 
se inicia un drama que man
tiene al mundo al borde de la 
guerra nuclear durante dos 
semanas.El programa inclu
ye una entrevista sobre los 
hechos al presidente cubano.

Fidel Castro, y los comentarios 
de Anatoli Dobrinin, entonces 
embajador soviético en Esta

dos Unidos y del secretario 
de prensa del entonces pre
sidente John Kennedy.

Josep Julien tendrá como invitada en 
"Cala Mar" a Marta Sánchez

Josep Julien, como tal es poco conocido, 
pero si alguien te pregunta por "el chico de 
telefónica" rapidamente sabrás que me refie
ro a ese joven de negro que nos martiriza, en 
el buen sentido de la palabra, cada cierto tiempo 
con las nuevas ofertas de "Telefónica". Más 
de uno recordaréis e incluso habréis utilizado 
la frase de "y hablo y ahorro, y hablo y aho
rro". Pues bien no contentos con verlo dentro 
de la publicidad, ahora nos sorprendemos al 
encontrarlo en un programa de televisión, y 
es que este joven actor ha conseguido subir 
un escalón más.

"Cala mar", el programado variedades que 
Josep Julien presenta intenta afianzarse den
tro de la programación pero aun es demasido

pronto- opina el mismo Josep Julien- para 
analizar la situación.

Esta noche Josep Julien, junto con su equi
po, tiene el gusto de contar en su programa, 
en medio de un ámbiente cinematográfico, con 
la actuación musical de Marta Sánchez.

Entre otros invitados también estarán "El 
Monje", un vidente que será desenmascara
do ante las cámaras. Cesar Nabrada tendrá 
25 escorpiones paseando por su cabeza, mien
tras es entrevistado y Beatriz Ruiz, la "chica" 
del programa será hipnotizada por Ricard B ru.

Como caso curioso la visita de Meet Dell, 
"El hombre más feo del mundo". Y muchas 
más variedades que prometen hacer la vela
da más agradable.

RTVE podría entrar a formar parte de 
la Sociedad Española (SEPI)

El ministro de Industria y portavoz del Gobierno, Josep Pique, planteó ayer la posibilidad 
de que RTVE pase a depender de la Sociedad Española de Participaciones Industriales (SEPI) 
en la próxima legislatura, aunque subrayó que ese paso no supondría «un cambio de plantea
miento político». Piqué, quien inauguró en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo el 
curso sobre periodismo patrocinado por EFE, aseguró que la finalidad de esa medida sería 
«aprovechar un capital de experiencia que ha acumulado la SEPI» e insistió en que se trata 
de una posibilidad que «podría llegar a plantearse en la próxima legislatura y no desde luego 
ahora».En opinión del ministro portavoz, el futuro de Radio Televisión Española «tiene que 
pasar por una definición mucho más estricta y precisa de su carácter de servicio público» y 
por evitar «cualquier asomo de que está practicando una competencia desleal a medios pri
vados». Al Estado, añadió, le corresponde garantizar que todo el mundo tenga igualdad de 
oportunidades, que nadie se financie de forma incorrecta, pero también de que se preste «un 
servicio público que en el campo audiovisual el mercado no prestaría», y esa es la dirección 
en la que se trabaja en toda Europa. Respecto a los planes de reorganización de Tabacalera, 
mostró su esperanza en que se lleve a cabo con el máximo entendimiento y de forma que «se 
evite la utilización masiva de las prejubilaciones y suponga simultáneamente la incorporación 
de jóvenes y personas nuevas».

«Durante demasiados años nuestro país ha hecho ajustes industriales con prejubilaciones 
masivas y sobre la base sólo de rebajar las plantillas sin pensar en el rejuvenecimiento, y al 
final ha dado malos resultados porque se han descapitalizado empresas desde el punto de 
vista del capital humano», afirmó.

CiudadRealj

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales,
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villa- 
señor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana 
a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
- Exposición de la obra de Jesús Millán Muñoz
Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- C/ Calatrava, 7-9. Tel.: 926 25 02 71. Horario de lunes a 
sábado de 18 a 21 horas.
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición del Aula de Pintura del Centro Ocupacional 
Fundación Once.
Obispado:
- Exposición de pinturas donadas por la Comunidad de 
Monjas Mínimas de Daimiel.

puettoU^®^

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería y de Geología.
- Primera planta: Exposición fotográfica de Margarita Fuen
tes.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.

Maldepeñas.

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de María Olmedo.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del Mu
seo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de los 
actores españoles.
- Exposición: Rubén Gorbe: Una mirada a los escenarios 
de Miguel Narros.
Galería Fúcares:
- José Manuel Vela. "El Prado" (hasta finales de julio).

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de minerales.
- Planta alta: Exposición permanente de fósiles.
- Exposiciones de fauna y flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de9al3ydel6al8 horas.
Lunes descanso.

Wntodó''3T >

Museo Palmero:
- Visitas concertadas al tfno.: 926 46 40 04.
-Internet: http://www.conexionspot.es/arte/pintores/ 
palmero.html.

1

CIUDAD REAL
Para la correcta recepción de TVCR, las 

comunidades de vecinos que tienen antenas colectivas 
necesitan la instalación de un módulo ajustado al 
correspondiente Canal, según la zona de la provincia en 
la que vivan. Así en Ciudad Real y comarca, se sintoniza 
en el CANAL 43 y en Puertollano y comarca, en el 
CANAL 47. Insistimos en que sólo necesitan de este 
módulo las comunidades de vecino; quienes posean una 
sola antena, basta con ajustar el televisor en el 
correspondiente Canal.

Infórmese:tn
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06,00 CANAL 24.HORAS 
07,30 TELEDIARIO 

MATINAL
09,00 ESTAMOS DE 

VACACIONES 
Espacio infantil que 

h ' incluye las series
f de dibujos

animados: Las 
nuevas aventuras 

i. de Winnie Pooh, El
L; regreso de los
; cazafantasmas y El
i nuevo show de
f Popeye.
13,45 INFORMATIVO

TERRITORIAL
H,30 CORAZON DE 

VERANO 
15,00 TELEDIARIO-1 
¡ Informativo. 
15,55 EL TIEMPO

16,25 COSAS DEL AMOR 
i Protagonizada por
! Mari Carmen
i Regueiro y Diego
1 Bertie
18,55 ¿QUIEN CON 

QUIEN? 
f Concurso
!■ presentado por
j Jaime Bores en el
i que participan seis
j parejas, que en la
j vida real están
r unidas por

; diferentes lazos
h /familiares, 
i 'amorosos o 
' laborales
20,00 GENTE 
t Con Jose Toledo
21,00 TELEDIARIO-2 
1^1,45 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS
06,30 ESPAÑA, 

HISTORIA 
INMEDIATA 
CON MUCHA

07,30 MARCHA 
Programa infantil 
presentado por 
Letica 
Sabter.lncluye 
series de dibujos 
animados.

09,00 OTROS PUEBLOS
10,10 SAVANNAH
11,00 CICLISMO TOUR 

DE FRANCIA 
(15a ETAPA) 
St. Gaudens-Piau 
Engaly. A partir de 
las 16,00 horas la 
emisión será en La 

.Primera

16,00 GRANDES 
DOCUMENTALES 
Supervivencia 
Las aventuras de 
Madison creciendo 
en libertad

17,25 VIAJEROS AL 
TREN

17,55 HARRY Y LOS 
HENDERSON

18,20 EL CALLEJON 
DELTRUENO

18,45.SEAQUEST: LOS 
VIGILANTES DEL 
FONDO DEL MAR

19,35 ENFERMERAS 
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 ELLEN
21,00 QUATRO
21,30 INFELICES PARA 

SIEMPRE

22,00 PUERTA CON
f PUERTA

La urbanización de 
f Soto Alto organiza
/ ’ una subasta con
. Tines benéficos y 
f .Josefina convence 

5 . ; ■ a Ramón para que 
p : ' W ceda una 
f cornucopia 
23,00 MARTES CINE 

«Condenada». D: 
k . • Bruce Beresford. I: 
i Sharon Stone, Rob 
f Morrow, Randy 
f Quaid, Peter 
h Gallagher.
01,15 TELEDIARIO-3 
02,00 RENEGADO 
03,30 CORAZON DE

> VERANO (rep.) 
04,00 TELEDIARIO-4.

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO 
22,30 EL CINE DE LA 2

«El Pico de las
Viudas»
D: John Irvin
I: Mia Farrow, John 
Plowright, Natasha 
Richardson

00,30 DOCTOR EN 
ALASKA

01,30 CONCIERTOS DE 
RADIO-3

02,00 CINECLUB
«La copla de la 
Dolores»

• D: Benito Perojo
I: Imperio
Argentina, Amadeo 
Novoa, Ricardo 
Canales, Enrique 
Diosdado . ( ^ TI 11

06,25 SIRENAS 05,45 AVANCE DE 08,30 CNN+. NOTICIAS 06,45 CARTA DE
07,10 LOS PROGRAMACION 08,50 PIM, PAM, PLUS PRESENTACION

PROBLEMAS Y ESPACIOS Miguel Strogoff 07,00 CONVENTOS
CRECEN PROMOCIONALES El guerrero

07,30
ANDALUCES

07,30 CLUB 06,00 TARZAN samurai PARQUÉS
MEGATRIX 06,30 INFORMATIVOS El viaje de Allen NATURALES
Espacio infantil TELECINCO Strange / 1 Serie documental
que incluye Presentado por 10,00 COLECCION que recoge cada uno
series de dibujos Gloria Serra y Juan CANAL+: de los espacios
animados. Está Antonio Villanueva. »EI club de los protegidos de
presentado por 10,00 CLUB DISNEY poetas muertos» nuestra región.
Ana Chávarri y 11,00 RIN TIN TIN 12,04 CINE: 08,00 BUENOS DÍAS,
David Pérez. 11,45 MEDITERRANEO «Sorpresas de ANDALUCÍA

13,40 PASO A PASO 13,00 WALKER Navidad». 08,30 GUÍA LABORAL
14,00 PADRES Serie de acción LOS 40 08,45 LA BANDA DEL

FORZOSOS protagonizada por 13,30 PRINCIPALES SUR
14,30 EL PRINCIPE DE Chuck Norris. Espacio música! 11,00 PAGA EXTRA

BEL AIR 14,00 EL JUEGO DEL con la lista de los 13,20 CON SABOR
Serie con Will EUROMILLON éxitos musicales ANDALUZ
Smith. ^14,30 INFORMATIVOS más vendidos. 14,00 CANALSUR

15,00 NOTICIAS TELECINCO 14,30 AVANCE. NOTICIAS
EL TIEMPO Informativo. REDACCION informativo.

16,00 LA TERRAZA 15,25 AL SALIR DE 14,35 SERIE: 15,00 CONTRAPORTADA
Presentado por r CLASE «Relativity» 15,35 CARMEN DE CINE
Inés Ballester y , . ; "Bola de nieve" 15,30 •DOCUMENTAL 15,40 EL CINE ESPAÑOL:
Antonio Hidalgo -Dani pide a Nico «La guerra fría: "Una chica casi

18,30 LA PIRAÑA jqueleayudea misiles en Cuba» decente"
Concurso que : - recuperar a Sofía. 16,17 CINE: I: Rocio Jurado
comparte pruebas - í Nico no sabe que «Sin Una joven quiere
de ahar y hacer porque a él antecedentes» cometer una estafa
conocimientos tambien empieza a (Repetición) y para ello tiene que
culturales entre los ’ gustarle. Dani 18,15 CINE: conseguir la amistad
participantes regresa a la «Poderabsoluto» de un galán de cine,

19,30 ESTO ME SUENA pizzería... (Repetición) el problema es que
^0,30 NADA ES PARA 16,15 TARDE DE CINE 19,56 ESPECIAL ella se enamorado

SIEMPRE «Virus XA/irus» CANAL+: él.
Los padres de D: Lutz Konermann «Latinoamérica 17,30 CINE : ESTRENOS
Susana se enteran I: Leslie Maltón, tiene la palabra» TV. "Mas Allá del
de que esta va Peter Sattmann, (Mul) Arrecife".
contando que hizo 18,15 COLOMBO 20,30 SERIE: 19,20 ANDALUCIA
el amor con Gato Serie policiaca. Edición anterior DIRECTO

21,00 NOTICIAS 2 20,30 INFORMATIVOS 21,25 CONTRARRELOJ Con Agustín García
Informativo TELECINCO 21,30 REDACCION. 21,00 CANALSUR
EL TIEMPO Informativo. NOTICIAS NOTICIAS

22,00 MARTIAL LAW 21,35 EL INFORMAL 22,00 TELESERIE: 21,30 EL ELEGIDO
"Sammo, Luis y ^,00 GRANDES Frasier Teleseriede
Dana descubren RELATOS 22,30 MIRADAS DE ciencia ficción.
una red criminal «El anillo de CINEENCANAL+: 22,25 CINE:
que organiza, a . dragón (1998) «El niño de "UNA DEL OESTE"
través de internet. D: Lamberto Bava Macon» "El hombre e
unos combates ; ¿ I: Franco Nero, 00,33 MIRADAS DE Laramie"

; ilegales a muerte ' AnnaFalchi, CINE: I: James Stewart,
en el que los Sophie Von CARTELERA Arthur Kennedy
luchadores son Kessel, Joel 00,39 MIRADAS DE 00,20 CINE
drogados y Beeson. CINEENCANAL+ "UNA DEL OESTE"
empujados unos 00,00 EN EL «Ochogreenaways "Tierra de
contra otros en un CANDELABRO y medio» violencia"
peligroso combate 02,00 INFORMATIVOS 00,54 MIRADAS DE I: Robert Ryan,

23.50 CALA MAR TELECINCO CINE EN CANAL Virgini Mayo
01,35 NOTICIAS 3 02,45 LA UNIVERSIDAD +:«EI ogro» /V.O./ 02,00 CINE:
02,10 CINE DE VERANO DE 02,48 MUSICA NOCHE: "Antes de la lluvia".

"El monstruo de los EL ESCORIAL TENORES I: Katrin Cartlidge.
Henderson" 03,00 INFOCOMERCIALES HISTORICOS: 03,50 PAN DEL CIELO
I: Stephen Collins, 04,30 CASO 04,45 CINE: Iglesia evangélica.

. La rrv Gates. ACCIDENTAL. «El infiltrado» 04,00 DESPEDIDA Y
O4;oo TELEVENTA Serie Policiaca CIERRE

SURCO’
TELEVISION nTELEVISION1 1

TELEVISION

1 07,30 CUPEANDO
09,45 TELEVENTA
10,00 TITULARES DE PRENSA
10,15 NOTICIAS
10,45 SURCOSPORT
11,00 FASHIONTV
12,15 SURC0CLUB:ClubTns 

Tras,
13,15 LA BUENA MESA
14,00 SURCO CLUB
14,30 NOTICIAS
14,50 REPORTAJES 

SORPRENDENTES
15,00 ¿YTUQUEOPINAS?
16,30 FASHION

17,00 NOTICIAS
17,20 SURCO CLUB: Choppy
17,40 SURCO CLUB.
18,00 SURCO CLUB: Club Tris Tras.
18,50 XPRIME MUSICA
19,00 CUPEANDO
20,30 NOTICIAS
20,55 SURCOSPORT
21,15 DIA ADIA
21,30 TOROS EN VILLARROBLEDO
23,55 NOTICIAS
00,20 SURCOSPORT
00,15 LANOCHEMAS...
02,30 ADULTCHANNEL
04,00 TU DECIDES

00:00 
11.45 
12:46 
13:45
14:30 
15:00 
15:55 
16:00

17:30
18:00 
20:00

I^ILTZVES z^ VIEIRJ^ES
Sólo Música
La Hora Mágica
Objetivo Diario (Reposición)
La Prórroga (Reposición)
Las Noticias (1* Ed.) 
La Moda *'

CIUDAD REAL

TOM£t.L.OSO - ALCAZAR O£ SAN ^t/AN y COMARCAS... CANAL ZS OHR
WALOERE^/AS Y COMARCA................................................................................. CANAL Z3 UNE
V/LLARROBLEOO Y COMARCA............ .......................................................... CANAL za UNE

20:45
21:30
22:10
22:15
23:30
00:00

00:30
01:30

La Música que viene
Tarde infantil
(TV en Rosa con Jesús Mariñas, los lunes) 
Documental
Pide tu Vídeo
Lunes: El Catalejo (Cultura)
Martes: El Estribo (Hípica)
Miórcoles: Dos Butacas por favor (Cine) 
Jueves: Todo Motor (Motor)
Viernes: Local Musical (Música)
Vidente: Isabel Nogales
Las Noticias (2" Ed.)
La Música que viene
Objetivo Diario
La Prórroga
Las Noticias (Reposición)
Su Mirada (viernes)
Sólo Música
Película X (viernes y sábados)

03:00 Sólo Música
13:00 Su Mirada
13:30 Vidente. Isabel Nogales
14:00 Caza y Pesca
14:30 La Semana en Noticias
15:00 Cine

Sólo Música 0
 

0
 0
 

fl

03:00 Sólo Música
13:00 Vidente: Isabel Nogales
13:30 TV en Rosa 

(con Jesús Mariñas)
14:30 La Semana en Noticias
15:00 Cine 

Sólo Música
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Plaza del Pilar
Un susto de calentura

Dramas y 
dramas

En la M-30 anteayer 
se cayó parte de un puente 
cuando pasaba la gente 
matando a una mujer.

Cada día en el volante 
en la mina o en el mar 
muchos tienen que enterrar 
al padre, madre, o infante.

Y no sale en las noticias 
y nadie comenta nada. 
Muere la gente mimada 
y el personal se desquicia.

Es el precio de la moda.
Es el precio de la fama. 
En unos es grande el drama 
y a los demás que les jodan.

Lo que acontece en la casa 
Kennedy es una faena 
y a mí me produce pena. 
Mas; con los demás ¿Qué pasa?

Una niña resultó 
herida grave tras 
ser atropellada por 
un todoterreno en 
Porzuna

La Tribuna

Una niña de doce años, que 
circulaba en una bicicleta, re
sultó ayer herida grave tras ser 
atropellada por un todoterreno 
en Porzuna, según informó a 
LA TRIBUNA el Subsector de 
Tráfico.

El accidente se produjo 
sobre las dos de la tarde en la 
CM-403, a la altura del kiló
metro 71,500, dentro del tér
mino municipal de Porzuna, 
cuando el todoterreno matrí
cula L-0935-AC, conducido 
por F.G.S., de 35 años, arro
lló a la niña que circulaba en 
bicicleta. A causa del impac
to resultó herida grave la pe
queña cuyo nombre responde 
a las iniciales S.G.J., de 12 
años. Tras el accidente fue 
atendida en el Centro de Sa
lud de Porzuna y después tras
ladada al Hospital Alarcos de 
la capital. La niña sufrió un 
traumatismo cráneo-encefáli
co.
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Los vecinos de la calle Darro de Almodóvar del Campo debieron pegarse un 
susto morrocotudo el pasado fin de semana cuando un coche que estaba 
aparcado comenzó a arder. En la extinción del fuego tuvieron que intervenir los 
bomberos del 1006. Tras ser apagado el vehículo quedó tal como muestra la 
fotografía de P.A., por lo que no sabemos que debió pensar su propietario si no 
se enteró del suceso hasta que no fue a utilizarlo.

Agricultura inicia hoy las 
comparencias sobre el lino

Efe

El director general de Agri
cultura del Ministerio corres
pondiente, Rafael Millán, ini
ciará hoy las comparecencias 
ante la comisión del Congreso 
de investigación de las subven
ciones comunitarias al cultivo 
del lino, que concluirán el jue
ves 29 de julio con la presencia 
de la ex ministra Loyola de Pa
lacio.

Las comparecencias comen
zarán a pesar de las peticiones 
de aplazamiento que ha habido 
por parte del grupo socialista y 
de Izquierda Unida por consi
derar que no ha habido tiempo 
suficiente para prepararías por 
el retraso en recibir la documen
tación solicitada a las diversas 
administraciones.

En los últimos días han ido 
llegando al Congreso documen
tos procedentes del Ministerio 
de Agricultura y de las diver

sas Comunidades Autónomas en 
las que hay cultivo de lino.

Entre los últimos escritos 
recibidos se encuentra una am
pliación de documentación pro
cedente del Ministerio de Agri
cultura y Medio Ambiente -que 
ya envió la pasada semana el 
grueso de los escritos pedidos- 
con diversas circulares envia
das a otras administraciones 
públicas en relación con las 
subvenciones al lino..

Esos documentos entraron en 
el registro del Congreso el pa
sado viernes, al igual que los que 
habían sido pedidos por la co
misión a la Junta de 
Extremadura.

El escaso tiempo existente 
entre esa recepción y el inicio 
de las comparecencias es lo que 
llevó al PSOE e IU a pedir el 
aplazamiento de estas últimas 
tanto al presidente de la comi
sión, Luis Mardones, como al 
presidente del Congreso, Fede

rico Trillo.
No obstante, se mantendrá 

el calendario previsto, que co
menzará mañana a las 9:30 horas 
con Rafael Millán y al que le 
seguirán el director general de 
Ganadería, Quintiliano Pérez 
Bonilla (11:30 horas) el ex di
rector del gabinete del Minis
terio Francisco Simón (13:30), 
el ex presidente del FEGA Ni
colás López de Coca (17:00) y 
el ex director financiero de 
Mercasa Gonzalo Ruiz (19:00).

Al día siguiente, miércoles 
21, acudirán a la Cámara los de
legados del Gobierno en Castilla 
y León, Castilla-La Mancha y 
Extremadura y los consejeros 
de Agricultura de Andalucía y 
Aragón.

Los consejeros de Agricul
tura de Castilla-La Mancha, 
Castilla y León, Cataluña, 
Extremadura y Navarra comple
tan el calendario del próximo 
jueves.

* José Bono se decidió ayer y 
dejó sólo a 3 de sus colaborado
res en las consejerías que ocupa
ban.

* Y ha eliminado de un plu
mazo la Consejería del Portavoz, 
cuyo titular era Emiliano García- 
Page, que "manda" de nuevo a la 
Consejería de Obras Públicas que 
ya ocupara anteriormente.

* Y las competencias que antes 
eran de Page pasarán, casi con 
toda probabilidad, al vicepresi
dente, José M^ Barreda, que ten
drá más competencias y más po
der.

* Les vamos a contar una his
toria para ver si les parece nor
mal: ayer una persona estaba ci
tada a las once y media de la 
mañana para que le hicieran una 
radiografía en el centro de salud 
que hay al lado del hospital 
Alarcos de la capital.

* A las 11:35 salió una enfer
mera del servicio de Radiología 
para recoger las citaciones. Ha
bía más de 30 personas, que se 
acercaron a ella para entregarle 
la citación. "No se agolpen, déj
enmelas y empezaremos dentro 
de 20 minutos, porque ahora nos 
vamos a desayunar. Estaremos 
aquí hasta las dos y cuarto".

* Vamos, que una persona a 
la que han citado a las once y 
media tiene que esperar hasta que 
le toque, que puede ser más de 
dos horas después de la hora a la 
que le han citado (todos estaban 
citados a las 11:30), naturalmente 
después de que el personal haya 
desayunado tranquilamente du
rante 20 minutos.

* Si esa es la hora de su desa
yuno, ¿por qué no citan a la gen
te más tarde? y, sobre todo, ¿por 
qué no citan a la gente 
escalonadamente para que esté allí 
a la hora que le vaya a tocar?

* ¿Por qué en el Insalud valo
ran tan poquísimo el tiempo de 
los pacientes? ¿es que creen que 
no tienen nada mejor que hacer 
que esperar horas y horas en una 
consulta?

* Al personal sanitario le debe 
parecer normal hacer esperar a la 
gente horas sin motivo alguno, 
pero ¿y a los pacientes? les ani
mamos a reclamar y a quejarse, 
porque entre todos debemos tra
tar de que cosas como la que les 
contamos no vuelvan a ocurrir.


